
La ministra Cristina Alberdl 
aprovechó el acto para 

hacer campaña electoral 

Clausuró la semana de la 
J ª Edad ante 4.000 jubilados 

Entregaran el premia Cervantes a Maria vargas Llosa El domingo, 

Los Reyes, fieles a su cita con Alcalá ¡An~:~¡¡:~edeiD:~1 

Incendio en la calle Pablo coronel José María Plaza ya está en casa: 
una mujer resultó con la cara quemada «Voy a estar mucho tiempo parado, pero 

El camión escala no pudo pasar volveré a vestirme de luces» 

Expusieron sus programas 
y contestaron preguntas: 

Las Democráticas examina'°" 
a los candidatos a alcalde .. :. 

t t candidaturas para Alcalát: · 
todos los candidatos ,'. · 

con nombres y apellidos ~1 
~ ·: 
lf ~ 



Búsquese u na casa 
más lejos del trabajo. 

Al volante de un Audi AG quizás tenga esa 

impresión. 

Que su casa no está lo suficientemente 

lejos de su trabajo. Que el trayecto le sabe 

a poco. 

Ni con el clima exacto que usted desea en 

cada momento. Ni rodeado de los mejores 

acabados. Sin más acompañante que la carre

tera. Oisfrutando:de esa seguridad que da 

el tener bajo su mando la tecnología más 

Pero es normal en un automóvil que, entre avanzada. 

otras muchas cosas, ha sido construido para Casa - trabajo, trabajo - casa, un trayecto 

saborear los kilómetros y no simplemente 

para recorrerlos. 

Y es que, si lo piensa, no hay muchos 

momentos al dia en los que se puede estar en 

absoluto silencio. Ni cómodamente sentado. 

'). dt>e-a mas 1n'crrno:- 1in J!¡¡mr º' tr lé fono 900 100 621 

rutinario que, de repente, puede descubrirsele 

como un auténtico placer. Conduciendo 

motores que pueden llegar hasta los 290 CV 

de potencia de la versión 56. 

Naturalmente, es muy posible, que usted 

esté interesado por un coche así pero no 

tenga ninguna intención de cambiar de casa. 

En ese caso comience a preguntarse si 

está a gusto con su trabajo. 

Gama Audi A6: 

Aud i A6 2.3 133 CV Audi A6 2.5 TDI 115 CV 

Audi A6 2.6 150 cv· Aud1 A6 2.5 TOI 140 LI/ 

Audi A6 2.8 174 cv· Aud1 56 2.2 230 LI/ quattro· 

Aud1 56 4.2 290 LI/ quattro' 

AudiA6 

TALLERES y VENTAS: Ctra. Madrid-Barcelona, km. 31 '600 
Tlfs. 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

. 
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¡OUién se llevará el gato al agua el 28·M? ¡se frena la tendencia al progreso? 

Eso que se llama la derecha 
-el Partido Popular, que en 
los dos últimos años se ha de
rechizado al tiempo que se des
liberalizaba hasta límites que 
en el 93 parecían poco 
probables- se dedica en los úl
timos días a pedir el voto de los 
antiguos votantes del PSOE. 
Ya veremos si lo consigue. A su 
favor está la onda expansiva 
psicológica del atentado crimi
nal contra Aznar. En su contra, 
la resistencia de quienes han si
do educados meticulosamente 
en la convicción de que la de
recha es el conjunto de todos los 
males sin mezcla de bien algu
no, el infierno social. 

En principio, es más lógico 
esperar que los antiguos votan
tes del PSOE que no quieran 
volver a votar a este partido, al 
menos de momento, se refugien 
en la abstención o atiendan a la 
sugerencia de Anguita, esa que 
dice que los descontentos del 
PSOE tienen que votar a Iz
quierda Unida, no abstenerse, 
puesto que en estas condiciones 
la abstención es un voto indi
recto, pero real, al Partido 
Popular. 

Los peones de brega de la 
campaña popular -los que sa
ben que les conviene desanimar 
a los electores que no vayan a 
votar al PP- afirman que vo
tar a Izquierda Unida es como 
votar al PSOE porque al final 
IU apoyará a los socialistas. La 
afirmación se basa en una con
sideración de la expectativa 
conjunta de voto en España, 
puesto que el PSOE mantiene 
en ese conjunto una expectati
va de voto muy superior a Iz
quierda Unida, lo que aparen
temente subordinaría a IU al 
servicio auxiliar del PSOE. Sin 
embargo, esto es una falacia 
porque en este negocio políti
co no cuenta para nada el con
junto, sino cada municipio y 
cada comunidad autonómica 
considerados individualmente. 

·De las declaraciones de An
guita cabe deducir que después 
del 28 de mayo será el momen
to de ver si es posible algún 
acuerdo PSOE-JU, dónde se 
puede hacer, en qué condicio
nes y liderado por quién. Pues
tos a pactar, es lógico esperar 
que en unos sitios el pacto es
taría gobernado por el PSOE y 
en otros por IU. 

Como muestra que puede ser 
significativa, tomemos a Alca
lá. Aquí, casi con toda seguri
dad, el partido más votado se
rá el PP, como ya lo fue el 
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ultimo 12 de junio. En cuanto 
a eso, no cabe esperar ninguna 
sorpresa, salvo que el PP baja
ra de 12 concejales, lo que no 
sería sólo una sorpresa, sino to
da una catástrofe popular. Sin 
embargo, si el PP no llegara a 
obtener mayoría absoluta, es 
muy posible que PSOE e IU 
trataran de llegar a algún 
acuerdo para que una sociedad 
con mayoría de voto de las iz
quierdas no fuera gobernada 
por la derecha. 

Aunque el previsto triunfo 
holgado del PP puede darse por 
descontado, es más difícil pre
ver cómo se van a repartir los 
votos de la izquierda entre 
PSOE e IU, lo que sería muy 
interesante en el caso de un 
triunfo del PP no por mayoría 
absoluta. En junio del año pa
sado PSOE e IU quedaron casi 
a la par, con triunfo del PSOE 
"ªlos puntos». En la hipótesis 
de que dentro de un mes IU al~ 
canzara mayor votación que el 
PSOE y entre ambos estuvieran 
en condiciones de formar go
bierno, el acuerdo, si se produ
jera, lógicamente habría de 
producirse bajo el liderazgo de 
Izquierda Unida. 

En otros lugares las cosas 
ocurrirán al revés, de modo que 
el acuerdo previsible de la iz
quierda contra la derecha debe
ría manifestarse sobre el terre
no palmo a palmo, según los re
sultados en cada municipio o en 
cada comunidad. Así, decir que 
votar a IU es como votar al 
PSOE a la hora de la verdad es
ta vez no tiene mucho sentido 
porque en algunos sitios -en 
el supuesto de acuerdos poste
riores al 28 de mayo- ocurri
ría exactamente lo contrario, 
que votar al PSOE sería en la 
práctica como votar a IU. Pe
ro también eso es falso. Por 
ejemplo, reduciéndonos a la 
consideración de esos presun
tos acuerdos entre las fuerzas de 
izquierdas, no serán los mismos 
si la diferencia entre ambos es 
muy estrecha que si es muy am
plia. 

La tendencia del progreso 
hacia el bienestar parece haber
se vuelto asintótica en las socie
dades occidentales. Sus cons
trucciones políticas parecen 
afectadas por una ley de la re
latividad social que pone un lí
mite al progreso, de modo que, 
por mucha energía que em
pleen los ciudadanos para im
pulsar a la sociedad, el único 
efecto conseguido es que casi to
da esa energía se convierte en 
masa estatal, con lo que la ve
locidad de la sociedad hacia el 
bienestar no se incrementa ca
si nada y, paradójicamente, la 
nave del estado se vuelve pro
gresivamente pesada y deman
da mayor energía para acelera
ciones casi no computables. El 
estado absorbe en su propio 
crecimiento casi todas las apor
taciones sucesivas de energía 
social. 

Este es un problema ya muy 
estudiado, tanto en las previ
siones teóricas como en sus 
constataciones empíricas. Así 
que el problema existe. Pero 
conocer la existencia del pro
blema no equivale al conoci
miento de su solución. Podría 
creerse que el simple plantea
miento ya lleva en sí mismo im
plícita su solución: bastará de
jar de transferir energía social 
al estado para que éste dismi
nuya su masa liberando ener
gía a la sociedad. Pero, una vez 
más, el problema no es saber 
qué hay que hacer, sino cómo 
hacerlo para que el remedio no 
resulte peor que la enfermedad. 

A estas alturas, suprimir qui
rúrgicamente gran parte del es
tado podría equivaler a cortar 
la cabeza del paciente para aca
bar con sus migrañas. Talco
mo están las cosas, un eventual 
reformador político no podría 
permitir a los ciudadanos que 
disminuyeran súbitamente 
gran parte del esfuerzo que de
dican a sostener la pesadísima 
carga del monstruo estatal por
que la cesión de energía del es
tado a la sociedad podría adop
tar la forma de que la colosal 
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masa del estado cayera sobre los 
ciudadanos y los aplastara ba
jo su cuerpo. 

El reformador político, si al
guna vez sale alguno, tendrá 
ante sí una tarea larga y proli
ja: deberá convencer a los ciu
dadanos de que quiere dismi
nuir el tamaño del estado has
ta que éste pierda su cualidad 
monstruosa; habrá de conse
guir que los ciudadanos com
prendan que el estado, cuando 
pasa de cierto tamaño discreto, 
no es un instrumento para so
lucionar problemas sociales, si
no una fuente permanente de 
problemas sociales; ha de lograr 
que los ciudadanos abran los 
ojos a la evidencia de que un es
tado muy fuerte frente a los ciu
dadanos no pacta con los ciu
dadanos, pacta con otras enti
dades que a su vez también son 
muy fuertes frente a los ciuda
danos, porque uno y otras no 
atienden en ningún caso 
-salvo en lo imprescindible 
como coartada de su existen
cia- al bienestar de la socie
dad, sino a su propia lucha por 
la supervivencia. 

Hay que reconocer que, al 
escribir así del estado, también 
caemos en el pecado de la abs
tracción. Porque al decir que el 
estado defiende sus intereses y 
no los de los ciudadanos pare
ce que estamos hablando de un 
misterioso ente colectivo. Y eso 
es irreal. En realidad hablamos 
de millones de personas, mu
chos millones de personas liga
das entre sí por los intereses de 
un negocio común, que viven 
del esfuerzo productivo -ac
tual, pasado e incluso futuro
de otros millones de personas 
que hacen trabajo productivo. 
El estado pantagruélico devo
rador de recursos es el nombre 
que se da a una extensa colonia 
de parásitos que medran y pro
liferan sobre el cuerpo social, 
un cuerpo que les conviene 
mantener débil para poder di
rigirlo y controlarlo. 

Así se produce una simbio
sis aterradora: la sociedad en
ferma y desvalida, incapacita
da por su extrema debilidad pa
ra elegir su propio destino, aca
ba por necesitar a sus comen
sales para que la dirijan, nece
sita a esos comensales que ja
más la van a liberar y cuya suc
ción de jugos nutrientes impi
de a la sociedad almacenar su
ficiente energía para que llegue 
un momento en que sea capaz 
de liberarse por sí misma. A ver 
cómo se resuelve eso. 

29 de abril de 1995 



Por la creación de una atril de fácil manejo 

un alcalaína recibe la medalla de 
bronce en una exposición 
de inventas celebrada en Bruselas 
Eduardo Navas ha recibido la medalla de bronce en una exposición interna
cional de inventos y diseños que se celebra anualmente en Bruselas. El pre
mio se le entregó por la creación de un atril de mesa, bautizado como ffNi
na», que pretende facilitar las posturas mientras se lee o estudia. 

:\1acstro industrial y ayu- así que decidí desarrollarlo» , 
dante de ingeniería en una explica Navas. 
empresa aeronáutica, en sus Desde que comenzó el pro
ratos libres Eduardo Navas se yecto hasta que se ha fabrica
dedica a la invención. Con do el atril han pasado dos 
una silla plegable patentada y años. Eduardo Navas se aso
realizando un estudio sobre ció a la Cámara de Invento
calefacción solar para casas de res, de la que ha recibido apo
campo, ha recibido la meda- yo e información y en la que 
lla de bronce de la exposición le animaron a presentar el 
internacional de inventos y atril a la exposición. «Me di
diseños que se celebra cada jeron que no estaría mal que 
año en Bruselas (Bélgica) y en lo presentase en Bruselas, 
la que presentó el atril «Ni- puesto que es una cosa de uti
na», un objeto plegable y de lización generalizada, desde 
fácil manejo que pretende fa- un niño que empieza a leer 
cilitar las posturas a la hora de hasta un adulto. Lo presenté 
la lectura o el estudio. «Es el sin mucho ánimo porque la 
desarrollo de una idea que tu- exposición está enfocada a to
ve en mi época de estudiante. . dos los países del mundo y se 
En mi tiempo libre hice el di- presenta mucha gente. La sor
seño del atril porque tenía presa fue que, una semana 
problemas de malas posturas después, me encontré con que 
y se resentían las cervicales, me habían premiado el atril 

Eduardo Navas ha recibido un premio por su invento en Bruselas 
y ya ha comenzado a comercializar su atril de lectura. 

con la medalla de bronce y ha
bía tenido mucha aceptación. 
No pude recoger en persona la 
medalla porque estaba traba
jando pero delegué en la Cá
mara de Inventores, que tenía 
allí un stand». 

El atril «Nina» está fabri
cándose en la actualidad en 
Alcalá de Henares y comien
za a comercializarse; de mo-

mento ya se vende en algunas 
papelerías con bastante acep
tación, según explica Navas. 
Al parecer hay interesados en 
introducirlo en Bélgica y en 
Alemania y, hace una sema
na, un periodista de una ca
dena de televisión japonesa 
que emite vía satélite se des
plazó hasta Alcalá para entre
vistar al inventor del atril. 

~ EL .OLIVAR iW 
Nuevas Salones .Jardin 
Celebre con nosotros 
su boda, comunión o bautizo y 
será obsequiado 
con una gran fiesta campera, 
baile hasta la madrugada, 
parque infantil, 
parque recreativo, bolera y 
gran parking para su vehículo 

Salones y terraza jardín para bodas, comidas, 
celebraciones, aniversarios, etc ... 

Ctra. de Daganzo, km. 2'200 - Telfs.: 881 77 00 - Fax: 883 13 55 - ALCALA DE HENARES 

lu ar ideal de • • arcimiento Su es 
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El alcalde inauguró la XIV Feria del Libro 
El alcalde de Alcalá de Henares, norencio Campos, acompañado 

por otros miembros de la corporación municipal, inauguró oficial
mente la XIV Feria del Libro de Alcalá. El pasado sábado, sobre la 
una y media del mediodía, tenía lugar el acto en la plaza de los San
tos Niños, donde están ubicadas las casetas de la feria. 

La inauguración no se vio 
acompañada por el tan persis
tente buen tiempo que hemos 
tenido durante meses. Y es 
que ya se sabe que anunciar 
y colocar la feria del libro en 
Alcalá es, con todos los respe
tos, mucho más eficaz que sa
car los santos en procesión en 
punto a invocar a la lluvia. 
Pero esta vez hasta nevó, que 
ya es decir. 

El alcalde y los concejales 
que lo acompañaban se vieron 
obligados a resguardarse de la 
nieve, aunque ésta cayó tan 

sólo durante unos minutos. 
Florencio Campsos visitó ca
da una de las casetas, echó un 
vistazo a los libros y cambió 
impresiones con los libreros, 
como es habitual cada año en 
esta ocasión. 

A la misma hora de la inau
guración de la feria estaba 
prevista una serie de actos en 
el Colegio de los Irlandeses, 
organizados por el grupo de 
poesía El Duende, pero estas 
actividades fueron suspendi
das hasta la tarde del mismo 
sábado. 

El préstamo de libtOS a domieilio comenzará 
a funcionar el próxima ! de maya 

La concejalía de Cultura pone en 
marcha un nuevo servicio: «Tele Libro» 

A partir del próximo 3 de mayo se pondrá en funcionamien
to un nuevo servicio de Préstamo de Libros a Domicilio, pen
sado para personas que por causa justificada, enfermedad o 
accidente, no puedan ir a una biblioteca. Ahora, marcando un 
número de teléfono -882.44.20- (de 8 a 14 horas, de lunes a 
viernes) le llevarán hasta su domicilio el libro que desee. 

El servicio será gestionado des
de el Servicio Municipal de Ar
chivos y Bibliotecas en colabora
ción con la Concejalía de Parti
cipación Ciudadana a través de 
dos objetores de conciencia 
-Bienvenido Villaverde y Ja
vier Santos-. La ubicación físi
ca del servicio estará de forma 
provisional en la Biblioteca Eula
lio Ferrer (c/ Sepúlveda) hasta 
que se inaugure la Biblioteca 
Central en el Edificio de Carac
ciolos. 

«No es un servicio de lujo» 
La concejala de cultura, Dolo

res Pérez Quiros, destacó la «im
portancia cultural y social» de es
ta iniciativa que no se trata en 
ningún caso de un servicio de lu
jo. «No es 'Telepizza ' . No se tra
ta de que llueva, no te apetezca 
salir de casa y para pasar la tar
de llames a la biblioteca para que 
te traigan un libro. Está dirigi
do a un colectivo determinado», 
explicó Dolores Pérez. El jefe del 
Servicio Municipal de Archivos 
y Bibliotecas, José María Noga
les, concretó también declaró al 
respecto que «el servicio de 'Te
le Biblioteca' no será indiscrimi
nado. En caso de duda se recu
rrirá a los servicios sociales mu
nicipales» para solicitar informa
ción sobre el solicitante y com
probar en última instancia si ver
daderamente no puede acceder a 
los servicios habituales de una 
biblioteca. 

Aunque no se ha cuantificado 
todavía el número de personas 
que podrían requerir este serví-

cío, la concejala de cultura ma
nifestó que se trataba de un «cen
so importantísimo» al que «les 
vamos a alegrar la vida» facilitán
doles el acceso a los servicios cul
turales municipales. Este servicio 
responde al objetivo de acercar la 
cultura a los ciudadanos que se 
marcara en su día la concejalía de 
cultura, y en el que también se 
incluye el servicio de préstamo y 
consulta en un mercado que ha 
sido valorado positivamente, se
gún Dolores Pérez. 

En la presentación de este nue
vo servicio de 'Préstamo de Li
bros a Domicilio' también estu
vo presente el Director General 
de Patrimonio Cultural de la 
CAM, Miguel Angel Castillo, que 
destacó la «linea de vanguardia 
que siempre ha seguido Alcalá 
por delante de todas las localida
des del cinturón metropolitano» 
en materia de Bibliotecas y difu
sión y promoción de la lectura. 
Con su presencia, Miguel Angel 
Castillo testimoniaba el apoyo 
institucional de la CAM al ayun:=
tamiento de Alcalá en este área. 

El director de patrimonio cul
tural declaró que se está a punto 
de cerrar una de las redes más 
importantes de Bibliotecas de la 
CAM, con un número de volúme
nes en torno a los 3 millones, y 
añadió que a pesar de estos es
fuerzos hay que continuar am
pliando y mejorando los servicios 
para lograr los niveles que han 
conseguido otros países europeos 
(2 libros por habitante, por ejem
plo en Inglaterra o Francia. En 
España actualmente la cifra es de 
0'5 libros por habitante). 

PISCINAS POLIFIBRA 
* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios * Casetas para perros * Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) .. 

~ POLIFIBU, S.A. Ctra. Nacional 11, km. 51 '500 - Telf.: (949) 22 21 64 (3 líneas) - Fax: 22 25 59 - GU:~ALAJARA 
' 
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EDICTO 
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobier

no Municipal, en sesión 18 de abril de 1995, Padrón 
correspondiente al Precio Público por salida de 
vehículos a través de las aceras y reservas de 
espacio, del ejercicio de 1995 por el siguiente 
importe. 

NUMERO DE RECIBOS ................. 1.413 

IMPORTE ..................... 33.404.520 ptas. 

Se establece como plazo de pago en período volun
tario, el señalado en el calendrio fiscal, a saber, del 
15 de abril de 1995 al 20 de junio de 1995, o in
mediato día habíl posterior si el último día es inhábil. 

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos 
señalados, en cualquier oficina bancaria de las que 
figuran en los recibos en horario normal de atención 
al público, debiendo una vez abonado el recibo, re
coger en la Sección de Rentas y Exacciones de este 
Ayuntamiento los ejemplares de validación de la li
cencia. 

Haciéndose constar que se notificarán colectiva
mente los respectivos recibos mediante la publicación 
de anuncio en el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid, así co!Ilo a través de edictos que lo advier
tan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el art. 124,3 
de la vigente Ley General Tributaria. Contra dichos 
recibos se podrá interponer recurso de reposición en 
el plazo de un mes a contar desde la fecha de exposi
ción al público del padrón. 

Dicho padrón se expondrá al público, por un pla
zo de quince días, a contar desde el siguiente al de 
su publicación en el Boletín Oficial de la Comuni
dad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las 
personas interesadas. Contra las liquidaciones se po
drá interponer recurso de reposición en el plazo de 
un mes a contar desde la fecha de exposición pública 
del padrón. Insértese en el B.O.C.A.M. 

Alcalá de Henares, a 18 de abril de 1995 
EL ALCALDE 

Excma. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

11 de abril de tllS 

Agradecimiento de 
la Junta de Cofradías 

La Junta de Cofradías, y en 
su nombre el Presidente, 
quieren agradecer al Excmo. 
Ayuntamiento, Policía Local, 
Policía Nacional, trabajado
res del Parque Municipal de 
Servicios, Baterías Tudor y a 
todas las instituciones colabo
radoras en los actos y proce
siones de la Semana Santa 95, 
a Cercanías y Undergraund 
por cedernos sus equipos de 
trasmisiones, a la Schola Can
torum su participación en el 
fabuloso concierto de música 
sacra, al Sr. Obispo, al Sr. Vi
cario, Sr. Abad, Sr. Canóni
go, capellanes y coordinador 
de Cofradías por su participa
ción en dichos actos; a Luis 
Alberto Cabrera por sus ma
varillosos y envidiados carte
les de Semana Santa, a los 
Sres. concejales del Partido 
Popular por acompañar todas 
fas procesiones y actos litúr
gicos, así como a todos los co
frades de las distintas cofra
días por su participación, a los 
presidentes de las mismas por 
su organización y a todos los 
medios de comunicación por 
dar a conocer aún más esta Se
mana Santa; y a .la empresa de 
Vídeo Verosímil por el docu
mental presentado el día 6 en 
la Capilla del Oidor sobre la 
Semana Santa de Alcalá, dan
do a conocer ésta a los que nos 
visitan, y a los que no la co
nocen la oportunidad de cono
cerla con este maravilloso ví
deo documental a la venta en 
distintos puntos y en las cofra
días de Semana Santa y, có
mo no, a todo el público que 
con enorme respeto y emoción 
han seguido todos los actos y 
procesiones de esta que ya está 
en camino de ser la mejor Se
mana Santa de la Comunidad 
de Madrid, por lo que todos 
nos tenemos que felicitar, de 
nuevo gracias a todos. 

La Junta de Cofradías 

Desidia en 
el distrito centro 

En el distrito Centro tene
mos casas en ruinas, calles es
trechas, mal iluminadas y a 
veces sin ni siquiera aceras, 
como es el ejemplo de las ca
lles Pescadería, travesía de 
San Julián, Portilla, etc. 

En el distrito Centro no te
nemos ni siquiera un parque 
donde puedan jugar nuestros 
hijos, descansar nuestros ma-

yores y todos podamos pasear, 
sin ser atropellados, por esos 
coches que pasan tan rápidos 
por nuestras estrechas calles. 

Nuestro alcalde, Florencio 
Campos Corona, nos presen
tó un proyecto para acondi
cionar como parque el «Huer
to Los Leones», pero se ha 
quedado en eso, en proyecto. 

¡No será porque pagamos 
pocos impuestos! El distrito 
Centro paga tanto en comer
cios como en particulares los 
más altos de la ciudad. 

Tal vez el motivo es que no 
interesamos electoralmente, 
porque somos pocos. ¿Así 
practica la solidaridad entre 
barrios? 

¿Tendremos que irnos de 
nuestras casas para vivir más 
dignamenle? Porque pagar 
más impuestos ya no pode
mos. 

Manuela ABAD RIV AS 

IU denuncia 
la pasividad 
del Partido Popular 

El grupo de concejales de 
IU denuncia públicamente la 
pasividad del Partido Popu
lar en el Ayuntamiento de Al
calá al no haber movido aún 
un solo dedo para poner en 
marcha la comisión de Inves
tigación sobre presuntos so
bornos a concejales socialistas 
por parte de los subasteros en 
recalificación del suelo comer
cial. 

Tras el revuelo suscitado 
con las noticias aparecidas el 
día 3 de abril del año en cur
so, se creó la comisión de In
vestigación, a propuesta de 
IU, el 6 de abril. Decidiéndo
se la presidencia de la misma 
para el PP y el mismo día 10 
de abril, IU ya comunicó la 
necesidad urgente del comien
zo de los trabajos. 

La actividad pusilánime en 
este y otros temas del PP, du
dando primero de comprome
terse con la presidencia, y se
guidamente de su capacidad 
de esclarecer los hechos que 
hayan podido ocurrir, es el 
mayor aliado del PSOE de ca
ra a no aclarar lo ocurrido. 

Las circunstancias han he
cho que Alcalá de Henares sea 
el único municipio español 
que en plena campaña electo
ral cuente con una comisión 
de Investigación y con un PP 
sin coraje político para com
prometerse en sus trabajos. 

Grupo de Concejales-de IU 
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Atrapados 
entre la corrupción 
y el conservadurismo 

Algunos medios de comuni
cación, los Poderes Económi
cos y el Ministerio del Inte
rior, altas instancias del Esta
do, E.1.U. y el PSOE están 
creando un estado de opinión 
en el que quieren hacer creer, 
y en parte lo están consiguien
do, que la única alternativa al 
felipismo es la alternativa 
conservadora e incluso la de
recha antidemocrática. 

Es vergonzoso la tela de 
araña que se está tendiendo en 
torno a Garzón y aquellos jue
ces que apuestan por la ope
ración «manos limpias» a la 
española; es como si tratara de 
aquel viejo dicho de «el caza
dor cazado». 

Los demócratas progresis
tas, gente honrada y compro
metida en la defensa del Es
tado de Derecho, nos encon
tramos atrapados en esa tela 
de araña tejida hábilmente 
por los poderes fácticos, los 
corruptos, las fuerzas conser
vadoras y sus voceras en todas 
y cada una de sus claves. El 
espíritu de la Constitución Es
pañola está siendo atacado en 
sus pilares básicos. Si quere
mos recuperar aquellos prin
cipios, debemos intervenir 
con decisión, destreza y pron
titud. 

Sería una torpeza que la iz
quierda real de este país, y en 
concreto su formulación más 
genuina con representación 
parlamentaria -en este caso 
IU-, pretendiese presentar
se con todas las claves de la so
lución al estado de cosas que 
están sucediendo. 

Ahora bien, no cabe la me
nor duda de que esta fuerza 
política, los sindicatos de cla
se, las entidades ciudadanas, 
las fuerzas políticas progresis
tas fuera del marco parlamen
tario y los ciudadanos que 

·crean en estos principios, de-
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ben actuar coordinadamente 
buscando una salida progre
sista a la situación actual. 

Es hora de constituir una 
plataforma cívica que reivin
dique los principios funda
mentales básicos del Estado de 
Derecho. 

Hay que apoyar a los jue
ces que están atacando en esa 
dirección al tiempo que se ar
ticula la alternativa progresis
ta y de izquierdas que se an
teponga a la opción conserva
dora, a la vez, que desplace 
del poder a aquellos que 
-metidos hasta el cuello en el 
fango de la corrupción- es
tán gobernando en nombre de 
la izquierda. 

La desesperanza, el cansan
cio, la desilusión, no pueden 
dar paso a la derecha, ni tam
poco dejar el poder en manos 
de corruptos como la menos 
mala de las soluciones posi
bles. 

Hay ideas, coraje, energías, 
ilusión, vergüenza y alterna
tivas progresistas en la iz
quierda real de este país para 
no dejar la «Casa Pública» en 
manos del PSOE o el PP. 

Es hora de constituir plata
formas cívicas en toda la geo
grafía de este país para defen
der el Estado de Derecho. 

Joaquín ARIAS 
Concejal de IU 

Nada que ver 
Llegamos a esta ciudad ha

ce 15 años, y la verdad es que 
toda la familia nos hemos in
tegrado y estamos felices de 
haberla elegido para fijar 
nuestra residencia. Aunque 
añoremos nuestra tierra, la 
integración que hemos tenido 
en Alcalá, nos compensa esa 
añoranza. 

En estos años hemos ido 
viendo y viviendo la transfor
mación de la misma, y los lo
gros que se iban consiguien
do, como: 

- El Hospital Príncipe de 
Asturias, que tantos malos ra-

tos hemos pasado hasta que 
empezó a funcionar. 

- El Conservatorio de 
Música, por fin ya pueden 
nuestros hijos hacer los estu
dios musicales. 

- La Escuela Oficial de 
Idiomas. 

- Las zonas deportivas. 
Se ha dotado a la ciudad de 
una nueva Ciudad Deportiva, 
y de otros centros más peque
ños. 

- Numerosos centros, co
mo: club de jubilados y pen
sionestas, Centro de Comuni
dades, etc., donde se disfruta 
compartiendo algunos ratos 
de alegría con los paisanos y 
amigos. 

- La Escuela de Adultos, 
donde tienen cabida hombres 
y mujeres, pero que sobre to
do a estas últimas le está sir
viendo para mejorar su nivel 
cultural, y como trampolín 
para enfrentarse al complica
do mundo laboral. 

- Se han conseguido más 
ambulatorios y están mejor 
dotados. 

- Hoy en día es una rea
lidad el nuevo Cementerio 
Jardín, dotado de todos los 
servicios funerarios. 

- Creo que los cuerpos de 
Policía Nacional y Municipal 
y los bomberos también han 
mejorado. 

- Actualmente se está 
construyendo la nueva Casa 
de la Juverttud. 

- Posiblemente los temas 
más complicados sean el pues
to de trabajo y la vivienda, 
pero todos sabemos que am
bos son males generalizados y 
de difícil solución, ya quepa
ra cualquier gobierno se supo
ne que el mayor proyecto a 
conseguir sería un trabajo y 
una vivienda digna para ca
da ciudadano, y aunque en 
ambos temas se esté avanzan
do algo, sobre todo en el de la 
vivienda, se suponen de difí
cil solución. 

- También en este perío
do hemos ido viendo la trans-

formación de los barrios, los 
accesos a la ciudad, los par
ques y la restauración de edi
ficios del casco antiguo, que 
es una maravilla el poder 
contemplarlos. Sin ir más le
jos, Alcalá ha sido premia
da con el título «Europa 
Nostra». 

Está claro que debemos se
guir demandando mejoras pa
ra la misma, pero también es 
de buen ciudadano el recono
cer que nuestra ciudad ha da
do un gran cambio y no tiene 
nada que ver con la ciudad de 
hace 15 años. 

U no de los temas que de
jan bastante que desear es 
la limpieza de nuestras calles, 
yo por mi trabajo veo cómo 
se limpian todos los barrios 
a primera hora de la maña
na, y sin embargo al poco de 
hacerlo volvemos a ver basu
ra tirada por las calles y de
fecación de los perros, pero es
tá claro que muchos ciuda
danos, por no decir la mayo
ría, necesitamos un barren
dero detrás de nosotros. 
¿Cuándo vamos a tener un 
poco más de civismo y vamos 
a dejar de tirar las colillas de 
los ceniceros de los coches al 
suelo, o todo lo que nos sobra? 
¿Cuándo se van a dar cuenta 
los propietarios de los perros 
que no se puede dejar a és
tos hacer sus necesidades don
de quieran, casi siempre al la
do del portal, y que es obliga
ción de ellos el limpiarla? 
En fin, cuando seamos cons
cientes de estos temas la lim
pieza mejorará bastante, ya 
que no tenemos que olvidar 
que debemos cuidar las calles 
de nuestra ciudad como si de 
nuestra propia casa se trata
se, ya que ésta es la principal 
impresión que de ella se lleva
rán los visitantes, y aunque 
reconociendo que debemos se
guir mejorándola, yo me sien
to muy orgullosa de vivir en 
ella. 

M.L. MACIAS 

VIERNES, 28 y SÁBADO, 29 DE ABRIL: 
canción Española con sus meJores pasodobles 

SINDINDY 
,·:so de la madrugada 

DOMINGO, 30 DE ABRIL (noche), Y LUNES, 1 DE MAYO (noche): 

variedad de géneros musicales con 
GOYO 

,·:so de la madrugada 
BAILE DE SALON EN SALA DE FIESTAS NIDO 
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La A. de Vecinos 
complutense, informa 

Saliendo al paso de las in
formaciones distribuidas en el 
Distrito VI por el grupo de 
concejales de IU, esta Asocia
ción desea hacer las siguien
tes puntualizaciones: 

1 °. Que la mayor parte de 
las mejoras conseguidas en el 
distrito son reivindicaciones 
hechas por la Asociación al 
Ayuntamiento, no negamos el 
apoyo que dentro de las comi
siones de trabajo en el ayun
tamiento nos hayan podido 
prestar, pues allí nosotros no 
tenemos acceso pero nos figu
ramos que también habremos 
recibido apoyo de los demás 
partidos políticos, pues tam
bién les mandamos una copia 
de las peticiones que hacemos 
al ayuntamiento para que los 
discutan entre todos que pa
ra eso están y para eso cobran 
ya que los componentes de las 
asociaciones de vecinos no co
bramos nada. 

2º. Es curioso que antes de 
fundarse la Asociación ya 
existían los partidos políticos 
y en el distrito VI desde el 
ayuntamiento no habían he
cho nada, en cuanto la Asocia
ción de Vecinos empezó a rei
vindicar algunas de sus peti
ciones, es ahora cuando et;n
piezan a salir · los políticos 
atribuyéndose los logros y es 
curioso cómo en sus panfletos 
no se hace referencia a la Aso
ciación de Vecinos que fue la 
que dio la mayoría de las 
ideas. Por lo tanto esta Aso
ciación no va a permitir que 

su trabajo se lo adjudique nin
gún partido político sea quien 
sea, pues esta Asociación no se 
decanta por ninguno, pero si 
pagamos impuestos es para 
que se nos arregle lo que está 
mal en el distrito; ya que no 
estamos para pagarles. el suel
do sólo. 

3°. Como todavía falta mu
cho por hacer, pues hay mu
chas deficiencias, ya que hasta 
el 91 este distrito ha estado 
abandonado y olvidado por 
todas las corporaciones y só
lo se ha acordado de pedir el 
VOTO en vísperas de eleccio
nes, si algún partido político 
quiere hacer algo sólo tiene 
que pasar por la Asociación 
donde tenemos recogidas mu
chas de las necesidades que 
tiene el distrito. 

Nuestra dirección es: Gil 
de Andrade, 5 (de 18 a 20 de 
la tarde, de lunes a viernes). 

También les decimos a los 
vecinos que si fuéramos más 
solidarios con la Asociación de 
Vecinos y nos apoyaran nues
tras reivindicaciones sacaría
mos más beneficio para nues
tro distrito, ya que tiene bas
tantes deficiencias y espera
mos también que se hagan so
cios los máximos de vecinos 
ya que ésta es la Asociación 
que menos afiliados tiene, 
cuando es nuestro distrito, el 

que más habitantes tiene de 
todo Alcalá de Henares. 

AA. VV. COMPLUTENSE 

IU: unanimidad 
En el PUERTA DE MA

DRID de fecha 25 de marzo 
último ha aparecido una in
formación relativa de Izquier
da Unida que pudiera dar a 
entender una dinámica inter
na de enfrentamientos y ex
clusiones. Debo indicar en mi 
calidad de coordinador gene
ral de IU /Alcalá que tal inter
pretación carecería de funda
mento y que el mismo desa
rrollo de los hechos es la prue
ba más fehaciente para sopor
tar tal afirmación. 

La Asamblea de IU en Al
calá ha aprobado en los últi
mos meses tres cuestiones de 
importante calado político por 
unanimidad, (cuestión ...._ésta 
bastante rara en nuestra orga
nización). El 16 de diciembre 
del año pasado hubo unanimi
dad en la ruptura de los acuer
dos programáticos. En nues
tra IVª Asamblea, el 26 de 
enero, ha habido casi unani
midad (1 voto en contra) en la 
elección del nuevo Consejo 
Político, y finalmente, el 16 
de marzo hay unanimidad pa
ra dar la aprobación definiti
va al Programa Electoral. En 

ACUPUNTURA SIN DOLOR 
AguJa desechable 

Digitopuntura 
Tratamiento a cualquier tipo de dolencia 
C/ Navarro y Ledes$a, 21 - 2º C 
Telf.: 889 55 84 - Alcalá de Henares 

el Colombia, local entre 18 y 30 
Telf.: 350 82 26 - MADRID 

estas condiciones, de entendi
miento en las cuestiones de 
fondo, la candidatura muni
cipal ha sido el resultado de 
un consenso de prácticamen
te toda la organización. En la 
Asamblea del día 16 de febre
ro, que aprobó la lista muni
cipal, ésta sólo tuvo 15 votos 
en contra y fue mucho más 
contestada la lista autonómi
ca por el conocido problema 
del equilibrio de sexos. 

Todo este recordatorio es 
para afirmar lo siguiente: ha
ce bastantes años que no ha
bía en nuestra organización 
un grado tan alto de entendi
miento y sosiego interno. Y 
desde luego no está en el áni
mo de la actual Dirección lo
cal iniciar un proceso de quie
bra de este entendimiento. No 
se ha hecho, ni se va a hacer 
ninguna maniobra que inten
tara marginar a ninguna sen
sibilidad de las existentes en 
IU. Nadie sobra. Y mucho 
menos en un momento histó
rico en el que se nos atribu
yen importantes expectativas. 
Un momento en el que no va
mos a defraudar a nuestro 
electorado y a los trabajado
res en general. 

Aclarado esto, considero 
que a los alcalaínos les impor
ta muchísimo más conocer las 
propuestas de nuestro progra
ma electoral. No sin advertir 
que para IU el programa elec
toral es concebido como un 
contrato con la sociedad y , 
por ello mismo, un compro
miso del que respondemos 
con nuestra credibilidad y 
nuestra honestidad. 

José Miguel POLO LORENZO 

• Educación Bilingüe en Inglés. 
• 3 idiomas en todas las Enseñanzas. 
• Niveles de Inglés validados por la 

Un Proyecto Educativo de Calidad 
Desde los 3 años hasta la Universidad 
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Universidad de Londres, con Título Propio. 
• Informática desde 4.2 de Educación Primaria. 
• Escuela de Música. 
• 1 O Escuelas Deportivas. 
• Un marco incomporable con. 1.000.000 m2 

de instalaciones a nivel de los 
mejores Colegios Internacionales. 

Mediopensionado para ambos sexos 

Avda. de la Constitución, sin. - 28890 LOECHES (Madrid) 
Tels. 886 70 65 / 70 09 / 72 51 / 7315 - 88510 66 - Fax: 886 72 25 
Horario de oficina. Sábados y festivos: 11 a 14 horas. 

TRANSPORTE ESCOLAR 
desde Alcalá de Henares 

· y alrededores 

DESDE LOS 3 AÑOS 
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Limpieza 
Reparación 

Restauración 
Repuestos 
C/ Nebrija, 12 
Teléf. 888 21 02 

Alcalá de Henares 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
colmnna, masc:ulares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
<SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESUL T J\DOS GJ\RJ\NTIZJ\DOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 88.3 58 0.3 

el Chorrillo 4 - 1 ° E - Alcalá 

SE ALQUILA 
llOSIO·TERUZA 

ZONA EL VAL 
INSTALADO, 90 m/2. 

-PRECIO A CONVENIR
URGE 

Tlfs.: 562 51 75 - 666 24 15 

-VESTUARIO LABOUL 
§rr:no 

• EMPRt:SAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
- Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

SEALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Telf.: 888 91 77 

RESIDENCIA 
:5ª EDAD 

ESTANCIA PERMANENTE 
O POR MESES 

ASISTIDA- Precio: 85.000 mes 
MARCHAMALO (Guadalajara) 

Tlf.: 949 / 25 OJ 07 
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La semilla de la Paz en las tierras del Imperio Inca 

Más sobre Pedro de la Gasea, virrey y obispo 
Be leído con interés y atención el artícalo que ha publicado PUERTA DE MADRID, con fecha 

25 de marzo, y que firma José Carlos Canalda, sobre Pedro de la Gasea, virrey y obispo, y que 
bajo el título d.os otros alcalaínOS», sirve para rememorar, dar a conocer y, si es posible agrade
cer ... Los hechos y obras, que estos hombres, nacidos en otras tierras de España, desgranaron 
sus días, de ímpetus juveniles, de acicalado saber y sentir ... Y que atraídos por el imán renacen
tista de su Universidad y Colegios Mayores plasmaron hermosa página en la historia complutense. 

Quisiera, que dado regalo 50.000 caste-
mi natural paisanaje llanos de oro, Gasea 
con Don Pedro de la les dijo: «No lo reci-
Gasca, plasmar en es- bo. He venido a paci-
tas líneas unas acota- ficar Perú, y a servir 
ciones que expandan al rey, y no quiero 
su servicio, que uni- deshonrarme con un 
do en el apacible mar acto que empañaría 
océano sirvió para mi pureza de concien-
sembrar la semilla de cia y mis intencio-
la Paz en las tierras nes». 
del Imperio Inca. Después de agasa-

Su nombre era Pe- jos, encomios y admi-
d.ro Jiménez García raciones, cuando visi-
de Avila, y era de tó al Emperador en 
muy noble y antiguo Trento, a la sazón en 
linaje, por ser rebiz- el Concilio, viajó a 
nieto de Gil González Augusta, donde com-
de Avila, gran caba- pró el incomparable 
llero castellano. Aun- tríptico del Maestro 
que desde que acabó Van-Eik, y que rega-
su grado en Alcalá, ló, como dijo: «A su 
firmaba Licenciado pueblo El Barco, por 
Gasea. Estudió Hu- haber sido allí bauti-
manidades con el Ba- zado». 
chiller Minaya. Su Ofició en San Beni-
padre Juan Jiménez to el Real, de Valla-
de Avila García era dolid, por el alma de 
primo del Cardenal Carlos l. También 
Cisneros. Al quedar ofició Funerales por 
huérfano, vino al el alma de DoñaJua-
Barco de Avila, su tío D. Pedro de la Gasea, y su firma na La Loca. 
el Licenciado Diego Felipe 11 le dio el 
González Dávila, del Con- con el prior Zúñiga para el Obispado de Sigüenza y to
sejo de su pariente el Arzo- envío de Fuerzas Reales mó posesión, el día 19 de 
hispo de Toledo. Don Die- que la ocuparan. Gasea agosto de 1561. Fundó la 
go envió a sus sobrinos a es- ocupó la Puerta de Madrid, Iglesia de La Magdalena, 
tudiar a Alcalá. Allí residie- los Comuneros ocuparon la el 6 de septiembre de 1567 
ron y cursaron once años y Puerta de Guadalajara y ante el apoderado, parien
Pedro, discípulo del ilustre fueron derrotados. Estos he- te y harqueño, Don Fran
B Atifulla, se hizo maestro chos le valieron a Gasea cisco de Salazar, que era 
en Artes, el segundo después gran fama y nombre. - Vicario. 
de Cueto, que se licenció en El Arzobispo Tavera lle- Además de disponer en la 
aquel Colegio Mayor. Si- vó a Gasea a Toledo y le en- Magdalena se dijeran MI
guió los Estudios de Teolo- cargó del Vicariato de Alca- SAS por el eterno descanso 
gía, y fue el primero a quien lá. del Emperador y Don Feli
confirió en Alcalá, el título Carlos I escribe carta a pe. Mandó se perpetuasen 
de Maestro en Teología, Gasea que recillé en valen- en dos viernes, cada mes, 
haciendo el dificilísimo ejer- cia, el 17 de septiembre de MISA «con el oficio de la 
cicio de Alfonsina. 1535, nombrándole Presi- persecución en contra de los 

Durante el levantamien- dente de la Audiencia del Cristianos y porque no es 
to·de Las Comunidades, po- Perú, encargándole la Paci- razón que oficio tan antiguo 
niéndose a su lado El Maes- ficación de aquellas tierras. caiga en olvido». 
tro Ontañón, Rector del Co- Arribó el 27 de julio de Sirvan estas líneas de ho-
legio, y sabiendo de la fide- 1546. menaje a un hombre que 
lidad de los Gasea al Rey, Pacificado Perú y termi- con su esfuerzo, su trabajo, 
los amarró al cepo y los ame- nada su misión, quiso Gas- su dedicación, su exigencia 
nazó con entregarles a los ca volver a su Patria. Antes, y sus anhelos y expectativas, 
Comuneros. Gasea y su varios caciques indios, en tejió tupido tul en el dosel 
hermano Diego, no se do- agradecimiento le ofrecie- del recuerdo y la admira
blegaron y arengaron a sus ron gran cantidad de plata ción. 
compañeros, pidiendo fide- que no quiso aceptar. Mu
lidad al Emperador. Se les chos colonos fueron a despe
juntaron muchos. Habló dirle y le llevaron como 

Francisco HERRERA 
MORENO 
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¿Votar para botar? No, gracias 
Hace ya tiempo que empe

zó el codilleo nacional entre 
·la clase política, con vistas 
a instalarse en las listas elec
torales de los partidos, en 
esos puestos que se suponen 
van a salir. En la otra parte 
está el pueblo llamado sobera
no, que bota de alegría por
que gracias a sus votos pron
to podrán ponerse las botas al
gunos de los que salgan vota
dos, mientras que los políticos 
batidos, es decir, los no vota
dos, no tendrán acceso al pre
ciado bote. 

Ante tanta inmundicia po
lítica acumulada en los últi
mos tiempos por algunos de 
los profesionales de la cosa 
pública, el día de la votación 
me enfundaré mis robustos 
botos de Valverde del Cami
no para ir a votar y no man
char mis finos mocasines cas
tellanos con la insoportable 
densidad de heces fecales por 
metro cuadrado. ¿Podrá de
cirse por ello que tengo una 
veta de loco? Antes al contra
rio, más bien me considero 
vate frustrado al que puso su 
veto en el Parnaso otro poe
ta, boto y obtuso, quien me 
dijo: «vete a la m. en bote, 
que yo no te voto». 

Mi intención primaria se
ría votar al PP, que, ante su 
posibilidad de botar al PSOE 
del gobierno, lleva meses tem
blando como si tuviera el bai
le de San Vito (enfermedad 
nerviosa convulsiva con con
tracciones musculares clóni
cas involuntarias). Si sus di
rigentes se decidieran de una 
vez por todas a dejar de me
ter la pata sistemáticamente, 
podrían obtener el voto del 
electorado (yo creo que prác
ticamente lo tienen en el bo
te). Entonces habría botes y 
saltos de alegría como los hu
bo en 1982 en el bando adver
sario. 

Mas no olvidemos que es
ta elección es local. Entre las 
opciones viables se encuen; 
tran la izquierda agraria 
(Campos), la izquierda glacial 
(Polo) y la derecha zurda y 
bartolista. Y, por supuesto, 
la Acción Local, cuyo líder 
podría muy bien, de modo 
paradójico, expulsar con su 
látigo a unos cuantos merca
deres del Templo. Repito que 
me siento inclinado a votar 
al PP, pero antes me gustaría 
saber por qué tan burdamen
te botaron a su presidenta, 
cuando con anterioridad tan 
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entusiásticamente la habían 
votado, victoria celebrada 
con cava y con botes de cer
veza, sin que tampoco faltara 
el botafumeiro de los petolas 
y botarates de siempre. ¿Es 
que acaso ella les quitaba vo
tos? ¿es que los discutibles 
recién llegados traen votos en 
sus botas, como los Reyes 
Magos? 

También quisiera que me 
explicaran por qué oficial
mente, en este refundado PP, 
sus mandamases no se sienten 
de derechas, como si esta de
nominación (tan absurda co
mo las de izquierda y centro) 
fuera paradigma de todas las 
maldades, mientras que las 
otras dos gozan del beneplá
cito, objetivamente injustifi
cado, del público y de la pren
sa. De paso, agradecería me 
explicaran las razones de esa 
repentina admiración beata 
hacia un concepto político tan 
híbrido como puede ser el lla
mado centrismo. El sector 
acomplejado del PP haría 
bien en considerar que todo 
conservador inteligente es 
siempre un reformista. Si 
ahora buscan fuera y fichan a 
los «inteligentes», podría de
ducirse que no los hay dentro, 
cosa que yo no creo. Estoy 
convencido de que hay perso
nas muy válidas dentro del 
PP, pero tal vez habría que 
darles más cancha y «agrade
cer los servicios prestados» a 
muchos de los que vienen ocu
pando cargos desde hace tiem
po. 

Me haría falta saber unas 
cuantas cosas más, pero ten
go por norma no pedir peras 
al olmo. Lo dicho: iré a votar 
el 28M, con mis rudos botos 
protectores de la polución me
diQambiental, y daré mi voto 
al que me parezca mejor o, si 
no lo hubiere, al menos ma
lo. No creo en eso que llaman 
el voto útil, pero sobre todo 
no creo que un partido como 
el PP tenga derecho a recla
mar permanentemente ese vo
to útil para sí. Los votos para 
quien se los trabaje y, desde 
luego, no estoy dispuesto a 
votar simplemente para botar 
a nadie del puesto que ahora 
ocupa. Ni siquiera a esas per
sonas aparentemente incom
bustibles y con fuerte voca
ción de morir con las botas 
puestas. Que haberlas, 
haylas ... 

Fernando GARCIA-PELAYO 

De tal 
~;y 

palo-; tal astilla 
«Me lo pueden hacer con 

dinero. ¿Cuánto? Con buen 
dinero, si lo hacen comercial. 
Al Ayuntamiento, a los conce
jales les he dicho que habría 
del orden de los 1 O millones. 
He hecho gestiones con unos 
socialistas ... NORMAL» 

Es.tas expresiones entresa
cadas de las conversaciones 
telefónicas, grabadas por la 
policía a unos subasteros, son 
el testimonio de hasta qué 
punto ha llegado el despresti
gio socialista. Que la gentuza 
considere «NORMAL» que 
los cargos públicos socialistas 
sean rufianes dispuestos a en
riquecerse a toda costa, nos 
demuestra el enorme daño 
que está haciendo el PSOE en 
particular y a toda la sociedad 
en su conjunto, la gestión co
rrupta ejercida o consentida 
por la cúpula responsable, al 
no sajarla en su raíz desde el 
primer caso conocido. Proce~ 
der que ha traído la corrup
ción generalizada que vivi
mos, dando lugar a que la so
ciedad piense que de «tal pa
lo, tal astilla». Causa aberran
te, disparatado «modus ope
randi» que ha colgado sobre 
los hombros de todo socialis
ta el sambenito de trincón y 
corrupto. 

De ahí que, lo expresado 
por los subasteros, aún sien
do una co~hina mentira, sea 
para la mayoría de las gentes 
alcalaínas artículo de fe. Ya 
que esa revelación viene a res
paldar ,-además, el largo tiem
po en que han sido objeto de 
las comidillas de nuestra ciu
dad, los señores Escribano y 
Herrero, a partir de su rela
ción con el mundo de los ne
gocios. Las opiniones más 
acerbas -envidias inclui
das- han sido el pan nuestro 
de cada día. Críticas furibun
das de las que han participa
do hasta los que ahora se han 
lanzado al vacío manifestan
do el rechazo más radical. Así 
es como funciona la más repe
lente de todas las hipocresías: 
zaherir impunemente en la 
sombra y cuando el chisme 
criticado ve la luz, convertir
se en el vocero defensor de la 
persona antes vilipendiada. 

Desde mi personal punto de 
vista, y al haberse dado cre
dibilidad a lo grabado en las 
cintas, creo que lo más conve
niente, para ellos, sería acla
rar la supuesta implicación de 
una vez por todas. Pero con 
seriedad, sin dar opción a 

nuevas especulaciones. Digo 
esto porque a tenor de las de
claraciones leídas en la pren
sa y las medidas a aplicar 
comprobamos, una vez más, 
el alto grado asnal que carac
teriza a los que nos gobiernan 
y que, desde luego, no van a 
despejar las dudas sobre los 
compañeros, en absoluto. 

Porque decir que «ahí están 
todos los documentos debida
mente cumplimentados por 
los profesionales y autorida
des que intervinieron en su 
resolución>>, es algo que sue
na a rebuzno. ¿Es que en al
gún documento oficial se ha
ce constar la mordida recibi
da? De lo que se trata es de in
vestigar si hubo unte o no; y 
que yo sepa nadie que recibe 
o da un pringue firma un pa
pel, por muy imbécil que sea. 
La intrincada clarificación, 
en estos casós, sólo se podría 
hallar hurgando en los patri
monios, liquidaciones de las 
rentas y sitios donde se gestio
na el dinero. 

Tampoco es convincente 
salir del problema constitu
yendo una Comisión Investi
gadora por los diferentes par
tidos políticos. Sencillamente 
porque es una tomadura de 
pelo, un fiasco ya que la Co
misión no la deben formar po
líticos del mismo ayunta
miento. Han de ser profesio
nales ajenos a la política para 
dar máxima fiabilidad y efec
tividad a lo que se quiere ha
cer. Los mandatarios munici
pales de Alcalá de Henares 
son los menos indicados para 
desarrollar esa labor. Por des
gracia, en este asunto, están 
más desprestigiados que la 
«Dolores» de la copla. ¿O es 
que no se han votado favora
blemente, sin aclaraciones 
posteriores ni denuncias for
males, la ubicación de todos 
los centros comerciales en los 
Plenos fijados? ¿Y por qué no 
podríamos pensar que del un
te -si lo hubo, no quiero 
creerlo- participaron los que 
votaron en disciplina, es de
cir, en barbecho, o sea, culpa
bles? 

En tanto la gestión política 
municipal descanse en el cha
laneo, en el «toma y daca>>, se 
darán siempre unos pésimos y 
condenables resultados. Pro
bablemente si se auditara to
da la gestión municipal a fon
do, no escaparía ni el gato. 

Jaime TUR JEREMIAS 
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Pero desde la llegada del 
felipismo los que se creen po
seedores del carisma deben 
ser cientos de miles ya que 
una vez que accedieron a un 
cargo público en 1982 ya se 
consideran propietarios per
petuos del mismo y no saben 
como hacer para seguir y se
guir y seguir. Y eso que don
de antes había un puesto po
lítico ahora hay una docena. 
Y eso que se han creado 
puestos de trabajo político 
inventando organismos, 
agencias, institutos, colegios 
y demás o asaltando los que 
antes eran profesionales pa
ra los funcionarios. Sin con
tar los puestos de asesores, 
consejeros, guías, mentores 
y mamones simples o espe
cializados que proliferan en 
municipios, autonomías o el 
mismo Estado. La verdad es 
que había que crear puestos 
para todos al precio que fue
ra. Y así se hizo. Con los 
cientos de miles de puestos 
de trabajo creados para mi
litantes, familiares, simpati
zantes y demás, nada difícil 
es ahorrar una pasta gansa 
en los saqueados presupues
tos empezando por unos po
cos de miles de altos cargos 
y siguiendo por el altísimo 
número de puestos super
fluos creados. Y por si fuera 
poco han elevado la deuda 
nacional en más de diez ve
ces la recibida, las autono
mías están de la ruina a la 
quiebra y de los municipios 
nada digamos. De este nues
tro de Alcalá de Henares se 
habla de una deuda, entre 
medio y largo plazo, que 
puede aproximarse a los 
quince mil millones. Y aún 
hay quien da las elecciones 
por ganadas, e incluso -en 
suprema muestra de cinis
mo, imaginación o desca
ro- dice que van a superar 
anteriores resultados. ¿A 
qué juegan? 

Y ahí es donde les duele. 
Han tocado a rebato y se oye 
decir bobadas dignas del No
bel a Alcaldes, Presidentes 
Autonómicos e incluso Mi
nistros , que la comida es la 
comida y a ti te encontré en 
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Las confidencias de Don Miguel 

Volver a lo de siempre 
Cuando tocan a elecciones, como si se tratase de UD reflejo pau

loviano, siempre volvemos a las mismas canciones. Al menos en 
esos doce o trece años que llevamos de felipato. Me explico: mu
chos ciudadanos consideramos la política como UD destino tem
poral -con deClicación plena o parcial- pero sólo eso, una tem
poralidad en nuestras vidas. Bien es verdad que en este país co
mo en todos, algunos ciudadanos son políticos por profesión, sien
do esta la excepción que confirma la regla. Y lo son por su valía, 
su personalidad, sus especiales características que les dan ese 
toque, ese carisma o esa gracia especial que les hace ser políti
cos de nacimiento. Son la excepción confirmatoria. 

la calle. ¿Dónde van a ir mu
chos mamones que ahora se 
agarran a su despacho con 
teléfono, su coche y su secre
taria si ni valen para nada ni 
tienen donde caerse muer
tos? Y como el hecho se vie
ne abajo tras tantos FILE
SAS, GALES, encarcela
mientos, desvergüenzas y 
demás, de las que aquí -por 
vergüenza ajena- no vamos 
a mencionar, y se ve que la 
tunda soberana no la va a 
evitar ni Dios -tunda por 
demás merecida- han toca
do a rebato y han tocado a 
campaña heroica. Campaña 
que de nada valdrá esta vez, 
cuando ya no se puede asus
tar a la gente con aquello de 
que viene la derecha, o con 
lo de nos hemos dado por 
enterados y pasamos a pro
ducir el cambio del cambio. 
Hasta aquí hemos llegado y 
esta vez el soberano, el pue
blo, va a tomarse cumplida 
cuenta de tantas mangancias 
como en nombre de la hon
radez, de la libertad y de la 
democracia ha tenido que 
sufrir. Hasta quí hemos lle
gado. Y ellos lo saben. 

Por eso a niveles naciona
les han soltado al jefe caris
mático para embaucar -o 
intentarlo una vez más- a 
los ingenuos que ya ven más 
bien en él al mercanchifle 
vendedor de pomadas en el 
mercadillo de los lunes que 
al salvador honrado de un 
pa;s, España, que no mere
ce lo que secularmente lepa
sa. Y hasta sale del bracete 
del hermano dimitido por 

los asuntos aquellos sevilla
nos. Y a su lado todos en fi
la, todos a defender el Alcá
zar, que mucho costó con
quistarlo para su particular 
uso y disfrute junto a sus lea
les. Como si así nos olvidá
semos de tanta reciente de
lincuencia o de los pesqueros 
corridos a gorrazos por Te
rranova y los favorables 
acuerdos posteriores, al de
cir de los ministros, o lo de 
las fresas que nos queman 
por la Francia como si aquí 
no tuviéramos derecho a ex
portar o como si fuéramos 
africanos. 

Y a nivel local, o sea en es
ta nuestra Alcalá de los He
nares, ya empiezan los mo
vimientos compulsivos polí
tico-defensivos <!n preten
sión de salvar lo insalvable. 
Y empezamos a inaugurar lo 
que haga falta, desde monu
mentos a catedrales y desde 
avenidas a jardines, para se
guir con el adelantamiento 
de la Semana de la Tercera 
.Edad recordando a nuestros 
mayores escasamente respe
tados el bienestar que les han 
proporcionado, e informar
les de que les será retirado si 
vienen los otros. Y se empie
zan a publicar libros y libre
tes , folletos y folletines a cos
ta del ya suficientemente es
quilmado erario público pa
ra recordar logros, fazañas y 
buenaventuras que nuestros 
amados superiores han con
seguido para el pueblo, al 

.mejor estilo de las dictadu
ras bananeras o de los zares 
imperialistas. (Lo que yo no 

me explico 
es que aún 
haya im
prentas que 
trabajen pa
ra ellos sa
biendo que 
lo van a co
brar en un 
futuro leja
no. O ni lo cobrarán sin irse 
a la quita). Y comienzan las 
citaciones a colegios públicos 
del concejal de turno para 
convocar a los padres y escu
char la voz de la sabiduría 
edilística, o a los clubes de 
toda clase para seguir reci
biendo la divina palabra de 
los enviados del dios menor 
que nos cobija. En fin, se ha 
iniciado la precampaña, se
guirá luego la campaña. Y la 
ferocidad será extrema, que 
ahora como nunca es preciso. 
Hay que defender el condu
mio, el plato de lentejas, el 
adquirido bienestar y todo lo 
tan fácilmente logrado y hasta 
ahora mantenido. El pueblo, 
la igualdad, la honradez, la 
democracia y demás zaranda
jas ya vendrán. Son super
fluidades sin importancia. 

Menos mal que en este 
pueblo, en esta España, aún 
queda memoria histórica, y 
de igual modo que no hace 
mucho se premiaba repeti
damente a un Adolfo Suárez
que se negó a recibir un suel
do creado tras su mandato 
para los expresidentes de 
Gobierno y que ha perdido 
su casa abulense por falta de 
fondos para recobrarla cuan
do la enfermedad de su mu
jer e hija le obligó a hipote
carla, se premia ahora con el 
Príncipe de Asturias al vie
jo profesor de Etica José 
Luis López Aranguren -de
purado de su cátedra con 
Tierno Galván y García Cal
vo en pasadas épocas- por 
algo que hoy parece proscri
to y olvidado, para nuestra 
desgracia. Simplemente por
que «explica ética y practi
ca lo que enseña>>. Más de 
uno podría practicar en lu
gar de tanto hablar. 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 
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Más de lo mismo 
Aunque nada más lejos de mi 

intención que continuar insis
tiendo sobre un tema que me 
resulta extremadamente desa
gradable, el tesón del equipo de 
gobierno municipal me fuerza 
muy a mi pesar a volver a tra
tar el recurrente tema del elec
toralismo descarado. Hace unos 
días encontraba en mi buzón 
un librito, profusamente ilus
trado con fotografías en color, 
que con el título de Cuatro años 
haciendo ciudad. 1991-1995 
intenta convencernos de lama
ravillosa gestión realizada por 
el equipo de gobierno munici
pal en este período ... Libro en 
el que Casualmente no aparece 
ni una sola de las chapuzas que 
tan profusamente adornan la 
ciudad. 

Pero la cosa es más grave que 
el simple electoralismo barato. 
Para empezar nos encontramos 
con una evidente irregulari
dad, ya que el diario EL PAIS 
de fecha 6 de abril informaba 
que la Junta Electoral Central 
había resuelto prohibir, a par
tir del día 3 de abril, todo tipo 
de publicidad institucional, co
mo bien sabe el ayuntamiento 
de Madrid que ha sido obliga
do a retirar los carteles que, con 
la divisa Madrid cada día me
jor, había instalado en los chi
rimbolos que a modo de setas 
han florecido profusamente en 
las calles madrileñas. Unos días 
más tarde, el 12 de abril, el 
mismo diario informaba que la 
Junta Electoral había prohibi
do distribuir en Torrejón una 
revista municipal por estimar 
que hacía campaña a favor del 
partido gobernante en la veci
na localidad. 

El folleto alcalaíno tiene la 
fecha del 31 de marzo, aunque 
no llegó a mi poder hasta el lu
nes 17; pero en la primera de 
las informaciones citadas se de
cía que las comunicaciones a los 
ayuntamientos habían tenido 
lugar el día 31 de marzo ... Sa
quen ustedes sus propias conse
cuencias. 

Por si fuera poco, aparte de 
la cuestión puramente electoral 
hay otro tema que a mi enten
der es cuanto menos tan grave 
como el anterior, y es que un 
partido en concreto (da igual el 
que sea, puesto que todos hacen 
exactamente lo mismo en el 
momento que tienen la menor 
oportunidad) se aproveche pa
ra sus propios fines de los me
dios técnicos y los presupuestos 
municipales, que son de todos 
y no de ellos solos. El concepto 
patrimonial que los equipos de 
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Gacetillas complutenses 
gobierno tienen de los bienes 
comunes está por desgracia tan 
arraigado que resulta al parecer 
imposible de erradicar, pero a 
mí me irrita profundamente 
que el dinero de todos los con
tribuyentes se gaste en benefi
cio exclusivo del partido que 
gobierna en ese municipio. Que 
el PSOE, el pp· o IU se gasten 
sus cuartos como mejor les pa
rezca es algo completamente le
gítimo, pero que lo hagan con 
un dinero que no es suyo sino 
del municipio es ya harina de 
otro costal... Máxime si tene
mos en cuenta que el ayunta
miento está actualmente en
trampado hasta las mismísimas 
pestañas, por lo que sorprende 
que tenga dinero para el auto
bombo pero no para pagar a los 
acreedores, pongo por ejemplo, 
tal como informaba PUERTA 
DE MADRID en el anterior 
número; claro está que, a lo 
mejor resulta que tampoco pa
gan a las imprentas. 

Y más sobre Tiemo Galván 
El otro día me dejé en el tin

tero otra de las gentilezas que 
Alcalá tiene que agradecer a 
Enrique Tierno Galván, alcal
de y mártir. Allá por 1980, año 
arriba o abajo, al entonces al
calde de Madrid se le ocurrió 
convocar (en Madrid, por su
puesto) a la Asociación de Cer
vantistas Españoles con objeto 
de organizar el día 23 de abril 
un homenaje a Cervantes en la 
villa y corte. De Alcalá, por su
puesto, pasó ampliamente, y 
cuando nuestro ayuntamiento 
se enteró de la movida y envió 
una delegación a enterarse de lo 
que pasaba, el bueno del señor 
Tierno se negó rotundamente a 
recibirla. La perseverancia de 
los alcalaínos rindió finalmen
te sus frutos, pero aunque el se-

. ñor Tierno los recibió final
mente lo hizo a regañadientes 
tratándolos con todo el despre
cio del mundo. Su iniciativa al 
final quedó en agua de borra
jas, pero su actitud hacia nues
tra ciudad no pudo resultar más 
despectiva, quizá en agradeci
miento a que hubiéramos car
gado con el muerto que nos en
dosó en la figura de Ángel 
Nombela. 

Ésta era la talla motal del 
personaje al que algunos en 
nuestra ciudad pretenden dedi
carle un parque, iniciativa que 
por cierto no se han atrevido a 
llevar adelante por las claras y 
conforme marca la ley. ¿Casua-

lidad? Lo cierto es que, a pesar 
de ser esta iniciativa completa
mente nula desde el punto de 
vista legal al no haberse apro
bado en ningún pleno, en el 
parque de la Serna continúa es
tando la lápida que dedica el 
parque a tan peculiar benefac
tor de Alcalá. Huelga decir que 
lo único que procede es retirar 
esta lápida lo antes posible, y 
huelga también decir que los 
dos partidos de la oposición 
tendrían que exigirlo ya que es
ta iniciativa del PSOE no ha si
do sino una burla hacia ellos, 
hacia la normativa legal vigen
te y , por supuesto, hacia la pro
pia ciudad de Alcalá. 

La <dmportancia>> de Madrid 
Claro está que el talante de 

Enrique Tierno Galván parece 
continuar vigente en el ayunta
miento madrileño por más que 
hayan cambiado no sólo las 
personas, sino incluso el parti
do gobernante; porque en uno 
de los artículos a los que hacía 
alusión en la primera gacetilla, 
Luis María Huete, segundo de 
abordo del alcalde de la capital, 
protestaba airadamente de que 
la notificación de la Junta Elec
toral Central hubiera llegado a 
su ayuntamiento más tarde que 
a otros de la provincia con este 
estúpido comentario. «¿Cómo 
es posible que una resolución 
del 15 de marzo no se comuni
que. al único ayuntamiento im
portante de la región -el su
brayado es mío- hasta quince 
días después?». 

Bien, puede que en su igno
rancia el señor Huete no sepa 
que, aparte de la capital, hay_ 
en la provincia seis municipios 
de más de cien mil habitantes 
(Alcalá, Alcorcón, Fuenlabra
da, Getafe, Leganés y Mósto
les ), cinco que alcanzan o supe
ran los cincuenta mil (Alcoben
das, Coslada, Parla, San Sebas
tián de los Reyes y Torrejón de 
Ardoz) y unos cuantos más 
(Aranjuez, Arganda, Colmenar 
Viejo, Majadahonda, Pinto, 
Pozuelo de Alarcón, San Fer
nando de Henares, Tres. Can
tos y Villalba) que rebasan los 
veinticinco mil o le andan cer
ca. Dado el concepto que el se
ñor Huete tiene de la importan
cia , habría que sugerirle que 
consultara un diccionario no 
sea que esté confudiendo invo
luntariamente el adjetivo im
portante con el de mastodónti
co , sin duda mucho más apro
piado en el sentido exclusivista 

que este señor le da, para la ca
pital de todas las Españas. 

Los discobares 
Parece increíble, pero es 

cierto. A pesar de lo elevado de 
su número, y pesar también de 
todos los problemas que crean, 
el ayuntamiento sigue autori
zando, o cuanto menos consin
tiendo, la apertura de nuevos 
establecimientos de este tipo. 
Hace tan sólo unas semanas la 
asociación de vecinos El Val 
denunciaba la apertura de un 
nuevo bar (con todas las bendi
ciones municipales, por cierto) 
en el tristemente famoso Boisán 
11, lo que elevará el número de 
los mismos a quince. Y o mismo 
he descubierto nuevos discoba
res recién abiertos en la zona 
sur del casco antiguo, es decir , 
las calles Empecinado,. Pesca
dería, Vaqueras y colindantes, 
lo que quiere decir que el pro
blema no sólo no se aborda si
no que además sigue extendién
dose ante una pasividad muni
cipal que empieza a rebasar los . 
límites de lo razonable. 

Hace poco se reunían los al
caldes de las principales ciuda
des españolas para estudiar po
sibles medidas con las que ata
jar lo que ya empieza a ser un 
grave problema, lo que indica 
que no todo se limita a las pro
testas de unos vecinos irritados 
porque no les dejan dormir por 
la noche. Gamberrismo desata
do, rincones convertidos en 
urinarios pestilentes, proble
mas de orden público a veces 
muy graves (recuérdese el con
flicto de Cáceres, poco menos 
que una guerrilla urbana), 
aumento preocupante del alco
holismo entre los jóvenes, enor
me siniestralidad en los acci
dentes de tráfico en los que es
tán implicados los clientes de 
estos establecimientos ... El te
ma es ya lo suficientemente 
grave como para cerrar los ojos 
e ignorarlo. Y si bien es cierto 
que su resolución no es por des
gracia nada fácil, no menos 
cierto .es también que la inhi
bición del ayuntamiento ante el 
mismo es virtualmente total. 
Para empezar no sé qué se po
dría hacer con los bares ya exis
tentes de forma legal (los ilega
les habría que c~rrarloli · sin 
más), pero lo que sí sé es que el 
ayuntamíento no debería per
mitir que se abriera ni uno so
lo más, ni en el Boisán 11 ni en 
ningún otro lugar de la ciudad. 

En Madrid ya han comenza
do a tomar medidas para atajar 
el problema. ¿Ocurrirá lo mis
mo en Alcalá? 

José Carlos CANALDA 

29 de abril de 1995 



Inventario de chapuzas 

El poste eterno 
Como hacía mucho tiem

po que no sacábamos palitos 
en esta sección, esta semana 
hemos decidido recordar de 
nuevo a estos importantes 
integrantes del mobiliario 
urbano alcalaíno, tan abun
dantes en nuestras calles que 
bien se podría llamar a nues
tra ciudad Alcalá de los pa
los. 

En esta ocasión las foto
grafías están tomadas en la 

esquina de la calle Escobedos 
con la travesía del mismo 
nombre, y en ellas se puede 
observar cómo allí ha creci
do un poste que en su día 
sostuvo cables pero que hoy 
no sirve ya aparentemente 
para nada. 

¿Para nada? Bien, la ver
dad es que sí soporta un ca
ble, pero lo cierto es que el 
cable de marras podría estar 
igualmente sujeto a la facha
da inmediata en vez de al 
poste, con lo que éste podría 
ser retirado sin ningún tipo 
de problemas. 

Claro está que lo que no 
se entiende es que hace sólo 
unos cuantos meses las ace
ras de esta calle estuvieron 
levantadas durante semanas, 
lo que no sirvió paradójica
mente para que todos los ca
bles que cruzan por allí fue
ran enterrados. Pero esta 
historia es ya tan vieja que 
nos tenemos que no vayamos 
a ganar demasiado insistien
do de nuevo en ello. 

OBRA CULTURAL 
CAJA DE IV\ADRID 

Abril - Mayo de 1995 
Progra111a de Actos 

' 

DIA ACTO HORA EIPOSICIOIES 
Vlemes, 29 Recital de canto por MARIA URIZ ltarde 

Recital de Zarzuela y Canción Española «Madrid, Madrid, Madrid. Hasta el 29 de Abril 
Juewes, • por la Compañía lírica •Villa de Madrid». Intérpretes: a tarde 

Carmen Iglesias, José Rioja, Ana Ortega y Pedro Calderón. OLEOS 
Vlemes,S Conferencia «España en retratos gc:neracionales» ltarde 

por JACINTO GUERENA Cristina Moral 
Sábado,& Actuación de ADELFA y PEPE SOTO: .. Del Flamenco a la Copla» ltarde 

Lunes, a Recital de zarzuela •La Verbena de la Paloma» por la compañía ltarde Amigos de la Zarzuela de Madrid. Dirección: Mª José Fiandor. 
Horario: Laborables, de 18 a 21 horas. 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 

11 ... allltl de tllS PUERTA de Madrid 



De haberle visto las orejas 
al lobo, alguna vez en la vida, 
yo creo que no se escapa na
die. Muchos de los trescientos 
y pico diputados del Congreso 
se las vieron aquel veintitrés 
de Febrero de mil novecientos 
ochenta y uno cuando el coro
nel Tejero cruzó entre los dos 
leones de bronce y penetró en 
el hemiciclo con una pistola, 
haciéndose el valiente. Y o 
-que también se las vi enton
ces, aunque no por primera 
vez- me alegré mucho de que 
mi abuelo estuviera muerto y 
no pasara la vergüenza que 
hubiera pasado contemplando 
aquel espectáculo bochornoso 
protagonizado por un mando 
de la institución a la que él ha
bía pertenecido. 

Las orejas de los lobos son 
puntiagudas. Lo sé de buena 
tinta porque yo mismo se las 
he visto unas cuantas veces a 
lo largo de mi vida. Recuer
do que se me aparecieron por 
primera vez a los dieciséis 
años, inmovilizado en una ca
ma, mientras un dominico me 
rozaba la frente con dos dedos 
untados de aceite balsámico a 
la vez que murmuraba oracio
nes misteriosas que consiguie
ron obrar el milagro. 

Tampoco se me ha olvida
do aquella otra ocasión -me
nos dramática, en realidad ca
si cómica- en que volví a 
verlas asomando por arriba de 
la piel de cordero que llevaba 
puesta encima Santiago Carri
llo. Algunos confundieron 
aquella piel de mouton con 
una peluca democrática y 
otros creyeron que se trataba 
de un bisoñé comunista pero 
los que llevábamos ya en 
nuestra propia lana ese tono 
insumiso y discordante de las 
ovejas negras supimos adivi
nar que aquellos adminículos 
peludos eran los pabellones 
auditivos de todo lobo mani
pulador y sin principios. 

Los socialistas también le 
han visto las orejas al lobo 
sustitutorio el año pasado, 
cuando el filón de oro de los 
votos inagotables comenzó a 
mostrar sus primeras vetas 
agotadas. Hasta José María 

A contraviento 

Las orejas del lobo 
Aznar se las ha visto esta se
mana pasada y hay quien di
ce, incluso, que eso le ha he
cho crecer los centímetros su
ficientes como para dejar de 
ser ya ese señor bajito y con 
cara de Charlot al que atacan 
mucho las jubiladas asustadi
zas en la radio. Me alegro por 
el señor Aznar, por su familia 
y, sobre todo, poque voy a 
aprovechar la ocasión para es
cribir que, en mi opinión, los 
atentados terroristas contra 
políticos no son más graves 
que los que sufren los demás 
ciudadanos corrientes y mo
lientes; que en esa clase de sal
vajadas, a mí me parece más 
importante la tragedia del 
muerto o del malherido y bas
tante menos la trivialidad de 
las andanzas de los supervi
vientes; aunque éstos tengan 
coche blindado por estar des
tinados a cumplir con los más 
altos designios y las víctimas 
sin suerte sean gentes de a pie, 
policías y guardias del mon
tón o vecinos sin nombre co
nocido que pasaban por allí. 

Pero, ya digo, últimamen
te todos le estamos viendo las 
orejas al lobo, por unas razo
nes o por otras. Los pescado
res se las han visto cuando 
iban a pescar fletán negro en 
las aguas turbias y revueltas 
de Terranova. Ellos se creían 
Caperucita Roja y pensaban 
que aquel ser peludo y dien
tón que descansaba en la ca
mita de Bruselas -a la que 
llevaban la cestita de miel de 
sus impuestos, de vez en cuan
do- era la abuelita. Pero no; 
se equivocaban más que la pa
loma de Alberti. 

Otros que tal bailan son los 
cultivadores de fresa sin cho
colate. Las orejas lobunas y 
transpirenaicas que han vis
to al otro lado de la frontera 
-según se va en camión a esa 
Europa de todos pero de unos 
más que de otros- son enor
mes y además sordas. La ar
monización europea es multi-

forme y cambiante y lo mis
mo se presenta exigiendo que 
los soldados españoles se va
yan al Mar Rojo con el vien
to fresco del desierto, que apa
rece a través de un rastro de 
frutas pisoteadas y malditas 
sobre ese finísimo asfalto fran
cés que lleva directamente 
hasta la boca del lobo en don
de agoniza mesié Je presidán. 

Estamos viendo de golpe 
tantas orejas de lobo que no 
dejo de preguntarme si los es
pañoles todos -como se nos 
llamaba antes- no seremos 
en el fondo unas tiernas ove
jitas que confiaban ciegamen
te en quienes las conducían 
por los verdes pastos del Edén 
hasta que un mal día han des
cubierto que todos sus cuida
dores -el pastor, el perro y 
el veterinario- han resultado 
ser ese lobo general y orejudo 
que nos empeñábamos en ne
gar. La ovejita lucera de Es
paña le ha empezado a ver las 
orejas al lobo -un lobo mon
taraz y universalmente arma
do hasta los dientes con más 
dientes todavía- cuando ya 
tiene el cuello demasiado cer
ca de los caninos esteparios. 
Sólo falta que esto sea esa fa
mosa encrucijada final en la 
que siempre hay que elegir 
entre dejarse morder y confiar 
en el cuchillo del matarife. 

En mitad de este descubri
miento tardío, del que en ri
gor nadie se escapa, a mí me 
ha llamado la atención el he
cho de que detrás de las orejas 
del lobo asoman otras cosas. 
Y o, por ejemplo, veo movi
mientos sutiles, mareas subte
rráneas, juegos malabares que 
colgaban -desmayados como 
zarcillos- de los lóbulos de 
las orejas del lobo. Así que, 
ahora, muchos se han vuelto 
precavidos de repente, vigías 
bien despiertos, grumetes de 
vista larga de manera que no 
hay oreja sospechosa que les 
pase desapercibida. Mitad 
Saulos, mitad centauros -de 

tanto ir caballeros- se han 
caído de la montura de sí mis
mos cuando volvían ya del ca
mino de Damasco y por eso 
huyen a pie del redil amenaza
do en el que hicieron algunas 
digestiones al calor del apris
co. Hace una decena de años 
se dedicaban con fruición a 
pregonarnos que los lobos no 
existían o estaban todos deso
rejados, que fuera de la valla 
sólo había el vacío; que al otro 
lado de la tranquera no eran 
posibles ni la cultura, ni el ar
te, ni la creatividad, ni nada. 
Mas hoy, -¡ay!-, cuando 
por detrás del cerro Ecce Ro
mo empieza a asomar un sol 
sombreado por dos trianguli
tos con las puntas hacia arri
ba que presagian algunos 
cambios -tampoco tantos
aquellos viejos defensores de 
la inteligencia engolosinada y 
adormecida ponen tierra de 
por medio y se echan al mon
te a ver si con un poco de suer
te se los confunde con los nue
vos lobeznos o, en el peor de 
los casos, con futuros chuchos 
asilvestrados, aptos para el 
futuro. 

Se mesan los caballos mal
diciendo el estado de cosas al 
que ha llegado la cultura aun
que de ellos fueron el carro, 
la yunta y ese camino pedre
goso y cansino por el que ésta 
ha sido obligada a transitar 
durante años hasta que ha 
acabado llegando a ninguna 
parte. Reinventaron la prefe
rencia, las listas renegridas 
del ninguneo y esa cosa de los 
amigotes geniales recién 
destetados. 

Han sido los padres espiri
tuales del movimiento artísti
co más importante del último 
tercio del siglo XX -el favo
ritismo- y vivieron del cuen
to de la desmitificación del lo
bo. Aunque hoy reniegan de 
los corrales, de la falsa segu
ridad de las vallas y del tufo 
de la paja que hay al pie de las 
artesas. No hace falta que les 
deseemos suerte; no la nece
sitan. Son fupervivientes na
tos y están mucho mejor blin
dados que el coche de Aznar. 

Sergio COELLO 

el Servicio~Rápido •a Aserco, s.L. 
Vía Complutense, 108 -Telfs.: 880 91 84 - 880 92 89 ·Fax: 889 18 98 · ALCALA DE HENARES 

• BATERIAS • NEUMATICOS • AMORTIGUADORES • REFRIGERACION • ESCAPES • ACEITE 
• ALUMBRADO • PASTILLAS • ELEMENTOS DE SEGURIDAD. 

rnmi•xms.i1c1ia•ii::11m1•••tt•irn11e::1v•H•cu~os::·:::.rn: ·il'i:··::: 

PUERTA • Madrid 29 de abril de 1995 



PUERTA e de tnadrid 
) Tls.: m 21 SJ mun 

FU:llJQOI 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá •••••.••••.....•..•......... 
Casa de Socorro ................•............... 
Cruz Roja •....•...•.....•............•............ 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional ....•..•.....•..•...•..•....... 
Policía Municipal .........•..•..............•. 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado .•........... 
Protección Civil .•..••.••....................... 
Ayuntamiento ..............•.•.. ..•.....•.•••.•• 
Taxis ........•...................................... 
R.ADIO-T.AXIS ................................. . 
RENFE •.••••..•.•.•••••••••••.•.•...••••••..•.•.•• 
Autobuses ~banos ........ : .................. . 
Continental Auto .....•......................... 
Cementerio ........••••..•••...........•......... 
Correos y Telégrafos ....•...••...........•... 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ....•........•......•. 
Casa de la Juventud ...•..•..••....•.••..••.•. 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ................ : .....•. 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ...•..•• 
Teléfono contra Tráfico Droga ........... . 
.Asoc. Lucha contra el Cáncer ....•....... 
Fundación Colegio del Rey •...•..•...••.•. 
OMIC ...........•....•......••••..•••..••••••.••••• 
INFORMA.CU ALC.ALA. •...•.......•..•..•.• 
Oficina de Turismo .......................... . 
CID.AJ (Centro Información Juventud) ..... . 
O.ADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) •••••••••••.••• 
Cementerio Jardín .......••••.••...•...•.....•.•. 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación ..•................ 
Casa de la Entrevista •........................ 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .•. 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 54·· 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
8816461 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
8813934 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 

RESIDENCIA J ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas,. Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. (91U 28 28 02 • n 27 sa · CJ. Vlrglllo navano, s y 7 azucaueca c1e ..._,.. (GUADALAJARA> 

lrm. e. ctra. llADRllMIARCELOllA 

29 de abril de t995 

- .. .. .. - -- .. . . . . .. . - - . - .. - ..... - ... - .. -- ---- -- - - .. .. - -

• 
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El examen de selectividad electoral 

El presupuesto municip·al 
Es hora de campaña elec

toral: en los primeros días se 
acumulan programas muni
cipales ambiciosos, cuasi
completos en la enumera
ción de propuestas generales 
y concretas que Alcalá nece
sita para ser una ciudad de 
ensueño. Ninguno conten
drá un cálculo económico 
elemental, que diga a los ve
cino~ ~l coste de las obras y 
serv1c1os que se programan. 
Tampoco se dirá de dónde se 
sacará el dinero que los su
frague. Casi todos los pro
gramas intentarán la cua
dratura del círculo: con 
iguales o menores impues
tos, mayores y mejores ser
vicios. Algunos menciona
rán timoratamente expresio
nes como «control y mejor 
utilización del gasto». Casi 
todos serán hipócritamente 
laudatorios con los funcio
narios y empleados munici
pales: se les prometerán pro
mociones profesionales y 
económicas. Ninguno habla
rá en campaña del apretón 
del cinturón económico: ni 
para los vecinos, ni para los 
empleados municipales, ni 
para las entidades, ni para 
las empresas que están en
chufadas a la ubre munici
pal. 

A semejantes discµrsos, el 
vecino les otorgará la credi
bilidad que se merecen. An
te la irracionalidad y las 
contradicciones que los pro
gramas electorales contie
nen, el vecino responde con 
el escepticismo resignado, o 
la abstención huidiza. Pos
teriormente cuando surjan 
los problemas del día a día, 
responderá con la explosión 
reivindicativa, con la pro
clama irracional de que la 
culpa la tienen los políticos, 
sin distinguir el trigo de la 
paja. 

Permítaseme una pro
puesta utópica: a los candi
datos a la alcaldía habría 
que hacerles un examen de 
selectividad. Todos debe
rían hacer cuatro presupues
tos municipales, uno por ca
da año de mandato. En ello 
debería fijar cual va a ser el 
gasto municipal, desglosan
do lo que será gasto corrien
te para atender los salarios 
de los funcionarios y de los 
empleados de organismos 
autónomos y contratas, lo 
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que van a dedicar a los ser
vicios que existen por ley, 
qué servicios suprimirían, 
qué servicios nuevos crea
rían, qué inversiones harán. 
A renglón seguido nos debie
ran decir de donde sacarán 
el dinero: ¿subirán los im
puestos? ¿cuáles sí, cuáles 
no? ¿cuánto aportará el Es
tado? ¿cuánto la Comuni
dad Autónoma Madrileña? 
¿cuánto sacarán del FE
DER? ¿cuánto a los Fondos 
de Cohesión? ¿cuánto al 
INEM? ¿cuánto al MEC? 
etc. 

Los demás son ejercicios 
espirituales de política fic
ción y ya sabemos qué resul
tado histórico nos han dado 
a los españoles en nuestra 
historia los ejercicios espiri
tuales de San Ignacio. 

En términos jurídicos 
existe una máxima: lo que 
no esté en los autos que el 
juez tiene encima de su me
sa, no existe. En la vida de 
las instituciones, existe otra: 
lo que no está en el presu
puesto, no existe, ni existi
rá en el año en curso. 

No es que yo pretenda re
ducir la política a la econo
mía. NO. Simplemente co
mo marxista, intento no 
creer en la metafísica verba
lista. Lo determinante es la 
economía. La democracia, 
la participación ciudadana, 
la honestidad de los políticos 
exigen que las cifras cua
dren, y se expliquen, inclu
so cuando los presupuestos 
conscientemente están pro
gramados con déficit. La de
magogia acaba con la demo
cracia, a través de fomentar 
la incredulidad popular. Por 
eso, más les valdría a los al
calaínos leerse los presu
puestos municipales que los 
programas municipales. 

La lectura del proyecto de 
presupuesto municipal de 
1995 les haría la imprescin
dible reforma de nuestro 
aparato municipal, les haría 
tomar conciencia contra el 
fraude fiscal, de la impres
cindible valoración de los 
servicios que reciben, del es
fuerzo, de la lucha colectiva 
que hay que librar para me
jorarlos y mantenerlos. Es 
decir, les hará reformistas, 
cuando no revolucionarios. 

Luis SUAREZ MACHOTA 

~ Falta de . 
. ~<Y 

*oigamos estilo 
Con permiso del señor direc

tor de PUERTA DE MADRID, 
a la representación del Partido 
Popular que visitó el colegio 
«Pablo Picasso» donde trabajo: 

Desde hace quince días veni
mos escuchando en el colegio 
que una representación del 
Partido Popular pretendía vi
sitarlo. Entre sus componentes, 
el director del colegio anticipa
ba la presencia de algún parla
mentario y del candidato a al
calde alcalaíno de dicho parti
do ... Todo normal en período 
electoral; tan normal que inclu
so pensaba juguetear, si se pre
sentaba la ocasión, con la nece
sidad que tiene mi logopedia de 
reponer dos aparatos electróni
cos de audio para los que al pa
recer no hay dinero, porque co
nocemos que las ocasiones son 
calvas y hay que cogerlas por 
los pelos ... Algo raro parecía 
que la visita comenzara a la ho
ra de la comida, y comiendo, 
aunque no tanto cuando supi
mos que dicha visita había si
do solicitada para realizarse a 
las once de la mañana y que ha
bía sido el director del colegio 
quien logró que fuera a otra ho
ra para comenzarla ingurgitan
do. 

Llegado el día de la visita 
-hoy, lunes, 27 de marzo-, 
olvidado por mí porque no te
nía nada que preparar al res
pecto, llama~ a la puerta del 
gabinete (eran sobre las tres y 
diez de la tarde del recién estre
nado horario veraniego) y salu
do/me saludan amablemente 
cuatro personas a quienes no 
conozco, salvo una de ellas por 
fotografías del PUERTA, a 
quienes invito a entrar ... Pasan 
sólo dos de ellas e intercambian 
saludos con el chico atendido, 
un chaval estupendo que minu
tos antes intentaba arreglar su 
llavero. 

Hasta aquí, todo normal: in
cluso, indiscreto como a veces 
me comporto, ni comenté sobre 
lo que necesito últimamente pa
ra trabajar en condiciones; 
pensé que quien yo no recono
cía podría ser el parlamentario; 
por distender esos minutos ha
blamos del llavero del chico a 
lo que amablemente respondie
ron que lo sentían pero que no 
tenían; nos despedimos y se 
ofrecieron a cerrar la puerta. 

Ya digo, normal todo como 
en otras ocasiones. Pero. 

Posteriormente me entero 
por varios comentarios que es
tos amables señores, que ve
nían respetuosamente a visitar 

y conocer el colegio, no fueron 
recibidos, ni atendidos, ni 
acompañados durante la comi
da en el comedor del centro por 
el director del mismo que debe
ría haber oficiado de anfitrión 
porque es su obligación, fue 
quien concertó la visita y es 
quien invitó a comer... Pero 
nada de eso, se marchó del cen
tro a la hora convenida para la 
visita sin prever siquiera quién 
haría los honores a las personas 
que vendrían, aunque final
mente tres compañeras hubie
ran de suplir inopinadamente 
la carencia comentada, porque 
de los demás componentes del 
equipo directivo del colegio 
tampoco había nadie presente 
como el director sabía. · 

Llegado el momento de to
mar café -ya en el centro co
mercial vecino, donde entonces 
sí coinciden- y de abonar la 
consumición, termina pagando 
uno de los visitantes, apartan
do de todos la propuesta de es
cotar realizada por el · director 
del colegio. 

Como verán, el agasajo y la 
elegancia mínimos precisos en 
e~ acto brillaron por su ausen
cia. 

Lo que dudo si concerán 
quienes visitaron el centro es 
que minutos después de su mar
cha se entregó a cada uno de los 
profesionales del mismo un 
ejemplar de 15 años de Ayun
tamientos etc. (¡menudo docu
mento!), editado por el ayunta
miento local para mejor honra 
del partido ... ¿Casualidad? Lo 
que queramos malpensar acer
tadamente y, además, una ca
rencia total de estilo. 

Envío, pues, a las personas 
que visitaron el colegio mi res
peto y solidaridad entre la des
cortesía -por denominar el he
cho suavemente- que sufrie
ron que no es ni por asomo re
flejo de lo debido. 

Al director del colegio -com
pañero cuando profesor- le re
cuerdo que su actuación fue, a 
cualquier luz, impresentable e 
irresponsable y aparente o real
mente mediatizada por su per
tenencia a un grupo del que no 
está cobrando mensualmente 
como profesor y como director 
más el canon diario del come
dor escolar, ¿o sí? También le 
recuerdo que sus actuaciones en 
nombre del centro, como es el 
caso que nos ocupa, afectan a 
cuantos pertenecemos a él, y en 
concreto a mí, y que pido serie
dad y responsabilidad. 

Juan-Pedro ALMEIDA 
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En la columna de la izquierda, logotipos del Ayuntamiento de Alcalá, Centro Municipal de Salud, Empresa 
Municipal de la ViVienda y OADE. Sobre estas líneas, los de CIDAJ, OMIC y Fundación Colegio del Rey. 

El diseño ha costado once millones de pesetas y afecta a logotipos, 
documentos e impresos de los diferentes servicios municipales 

El ayuntamiento presentó su nueva imagen 
El ayuntamiento de Alcalá tiene una nueva imagen; desde el escudo municipal, al que se le ha hecho 

un trabajo de limpieza desde el punto de vista del diseño, al propio logotipo de la entidad municipal, 
pasando por los de los organismos pertenecientes al ayuntamiento; todo ello tiene una imagen nueva, 
que le ha sido dada en el programa denominado Identidad Corporativa. Este programa ha sido realiza
do durante un año por la empresa Alféizar y no solamente afecta a toda la imagen visual que va a tener 
el ayuntamiento y los organismos de él dependientes, sino también a todo tipo de documentos y de im
presos que han de utilizar los ciudadanos en sus gestiones con la casa consistorial. El alcalde, Floren
cio Campos, y la concejala de Cultura, Dolores Pérez Quirós, hicieron la presentación de esta nueva 
imagen, acompañados por los representantes de la empresa Alféizar, Luis Herreros y Elisa García. 

Además del escudo, visible
mente remozado para facilitar 
su impresión en cualquier do
cumento, algo que antes no 
era posible sin que por sus es
peciales características queda
ra una reproducción poco ní
tida, el programa incluye el 
nuevo logotipo del ayunta
miento. En todos los diseños, 
la empresa ha seguido tres cri
terios claros que fueron los 
que pidió el propio ayunta
miento a través de la comisión 
de Cultura: utilidad, rentabi
lidad económica al ahorrarse 
horas facilitando las gestiones 
y la imagen. La imagen elegi
da en la mayor parte de los ca
sos tiene que ver especialmen
te con el carácter histórico de 
Alcalá, pero dotándole de as
pectos modernos para desta
car su carácter de ciudad con 
futuro; así lo explicaron Eli
sa García y Luis Herreros. 

Los nuevos logotipos tienen 
diferentes colores destacando 
la imagen que va a tener todo 
lo relacionado con el turismo 
en Alcalá, un logotipo moder
nista que representa la facha
da de la universidad cisneria
na a tres colores, el amarillo 
cadmio, el granate y el gris a 
un 60 por ciento. A partir de 
ahí y ya con una imagen cla
ramente decimonónica, están 
los logotipos e imágenes re
presentativos de algunos ser
vicios municipales, como la 
OMIC, la Ciudad Deportiva, 

Florencio Campos y Dolores Pérez, con Luis Herreros y Elisa García 

el OADE, la Fundación Cole- servicios municipales había 
gio del Rey, el Centro Asesor generado una proliferación de 
de la Mujer, el Centro de In- logotipos que traía en muchos 
formación, Documentación y casos la confusión». 
Asesoramiento de la Juventud El alcalde señaló que, apar
y el Plan Joven, la Orquesta te de esa imagen gráfica, era 
de Cámara de Alcalá, las pu- necesario unificar y raciona
blicaciones del ayuntamiento, lizar los documentos del ayun
el Centro Municipal de Salud, tamiento. Desde ese punto de 
el Teatro Salón Cervantes y la vista había paradojas como 
Empresa Municipal de la que los tipos de letra existen
Vivienda. tes en muchos documentos 

Florencio Campos aclaró municipales datan ~el siglo 
que la razón de esta nueva XIX, o como otros documen
identidad corporativa es la tos, justificantes de pago y los 
dispersión que había en la in- mismos pliegos de las órdenes 
formación municipal: «Esto del día del pleno llevan im
conllevaba la confusión por presa una fecha a la que falta 
parte de los administrados. El un guarismo: se habla de «se
funcionamiento de los orga- sión del día tal de 198 ... » ln
nismos autónomos y de los cluso se han seguido utilizan-
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A la izquierda: Teatro Salón Cervantes y Orquesta de Cámara de 
Alcalá. Sobre estas líneas: Plan Joven y Publicaciones. A la dere
cha: Centro .Asesor de la Mujer y Ciudad Deportiva Municipal. Ba-

jo estas líneas: Logotipo turístico de Alcalá de Henares. 
CIUDAD 
DEPORTIVA 

ejemplo de 
irracionali
dad es la soli
citud de bo
nos para au
tobús por 
parte de la 
tercera edad. 
El documen
to parece he
cho para que 
los jubilados 
y pensionistas no puedan leer
lo debido a su letra excesiva
mente pequeña. 

El presupuesto de la «nue
va identidad corporativa» ha 
sido de once millones de pe
setas en lo que se refiere al di
seño. La puesta en funciona-

miento de los 
emblemas y 
documentos 
dependerá de 
los almacenes 
de documen
tos que ten
gan los orga
nismos y ser
vicios muni
cipales. 

Esdecir , 
que la adopción final de estos 
nuevos emblemas se irá ha
ciendo de forma progresiva en 
la medida que el volumen de 
impresos y de documentos ha
ya descendido para hacer fac
tible la nueva inversión que 
habrá de realizarse y que no 

~ 8 .: '.._~ ..... ,, 
1 

MUNICIPAL 

solamente afectará a papel, si
no también a todo aquello que 
precise llevar la imagen mu
nicipal. 

Porque desde el 20 de abril hasta el 3 1 . de mayo 

le regalamos 7 .000 pts. 
por la compra de cada terminal con alta en 

el Servicio Moviline. 

Y además, aproveche una oferta únka: 

le replamos . un práctico accesorio para 

su teléfono. 

Disponemos de la más amplia gama de 

productos porque los pricipales fabricantes 

es~n con nosotros: 
,.-:-'-.,_ . 
~ MOTOIJO.LA NEC 

TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 
Tlfno. : 882 38 75 
ALCALA DE HENARES 

TELYCO TORREJON 
C/ Soria, 1-3 
Tlfno.: 677 68 59 
TORREJON DE ARDOZ 

TELVCC> 
Tetemitica y C omunladón 

GRU~O TELEFONICA 
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Esto es un accidente, quizás demasiada fuerte, 
que me va a tener mucha tiempo parada, 
pera volveré a vestirme de luces ... » 

José María Plaza ya está en casa 
Treinta y cinco días ha permanecido en el hospital el torero torre

sano José Maria Plaza. Aquella cogida dramática del 5 de marzo, 
introdujo a José Mary en UD túnel de angustia que, al final, ha visto 
una luz de esperanza en la total recuperación. No se puede decir 
que la salida del hospital sea el volver a verle de luces ya, pero es 
un paso muy importante que la atención médica ya no tenga que ser 
tan directa, sino días altemos, y que el torero salga de esa monoto
nía de UD hospital, para recuperarse en el ambiente familiar. 

Cuando la cama no es lugar 
de descanso, sino lugar de su
frimiento y dolores, se anhela 
la calle, la libertad de movi
mientos, el sentir el sol en el 
rostro, el viento frío, el saludo 
imprevisto de un amigo... . 

- Cuando no te encuentras 
bien y tienes esos dolores por 
los que yo he pasado, no te 
acuerdas de nada. Pero al en
contrarte algo mejor, sí que 
echas de menos el entorno fa
miliar y todas las cosas que vi
ves cuando te encuentras bien. 

- José Mary ha iniciado 
otra etapa de su recuperación. 
No sabemos si será más dura o 
llevadera que la primera en el 
hospital. Pero la gran prueba 
de un hombre y de un torero le 
está tocando vivirla. ¿Tú te 
sientes todavía torero? 

- Por supuesto. Igual que 
antes. Esto es un accidente su
frido, quizás demasiado fuerte, 
que me va a tener demasiado 
tiempo parado, pero ahora 
mismo estoy pensando que se 
cure la pierna bien y vestirme 
de torero lo antes posible. 

- Dicen los históricos , que 
la casta de un torero la demues
tran más en las cogidas que an
te el toro. El torero de Torres , 
ha demostrado desde el mo
mento del percance que es un 
hombre con casta torera. No se 
ha arrugado. 

- Mis fuerzas no han Oa
queado en ese aspecto. Cuan
do el dolor es intenso puede 
pasar por la mente alguna du
da, pero siempre he vencido 
esos trances con la ilusión de 
poder volver a entrenar y to
rear de nuevo. 

- ¿Siempre con la ilusión 
de que esto terminaría bien? 

- Latengotodavía.Sihay 
que ser realista, todavía no me 
dan ninguna garantía de que el 
pie quede en perfecto estado 
en cuanto a movilidad. Lasco
sas me las están poniendo muy 
difíciles, por lo menos se ha 
salvado la pierna, que eso es lo 
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más importante. Primero fue 
salvar mi vida y luego salvar 
la pierna. Y ahora va a quedar 
mucho trabajo en el pie. Segu
ramente alguna intervención 
más. Va a ser una labor muy 
trabajosa. 

- ¿En algún momento se ha 
hablado de tiempo para la to
tal recuperación? 

- Ellos dicen que esto de
pende de la persona. El esfuer
zo propio tiene una gran in
fluencia en ello. Lo que sí me 
dicen es que va a ser muy lar
go y esperemos que quede to
do bien. 

La sonrisa vuelve al domicilio de la familia de José María Plaza. 
Junto a su niña y su esposa, Jose María tendrá lnás fuerza, si cabe, 

para iniciar esa segunda etapa de su recuperación. 

- Pensemos que el año 95 , 
que José Mary comenzó con 
gran fuerza y podía significar 
el de su colocación en el esca
lafón, será una temporada en 
blanco. Pero, sin embargo, un 
año que quedará grabado en su 
historia de torero, que a pesar 
de todo, no hablemos de final 
sino de un accidente a superar. 

- Yo tengo mucha fe, 
-nos decía José Mary con esa 
ilusión de un joven de veinti-

cinco años-, si estoy un año 
en blanco, pues qué le vamos 
a hacer. Pero si esto queda 
bien al año que viene volveré 
a torear. Esta temporada la 
empecé muy bien en Ajalvir, 
tenía la de Torres, aquí en An
chuelo podía torear y casi he
cho lo de la Comunídad de Ma
drid. Podía haber sido el año 
de José María Plaza. Tenía 
más oportunidades que otras 
veces. 

- Mentalmente se le ve to
talmente recuperado. Si otros 
toreros quedan marcados por 
secuelas psíquicas después de la 
curación de sus heridas, José 
María lleva su mente por de
lante de la situación de su 
pierna. 

- Desde los primeros días 
mi mente me guía hacia ade
lante, yo no me veo en la cir
cunstancia que no pueda mo
ver el pie. Mi mente está en 
encontrarme como antes de la 
cogida. Cuando intento mover 
el pie, me concentro y veo que 
no puedo, me siento un poqui
to bajo de moral, pero luego 
pienso, si hoy no puede ser ya 
intentaré mañana. El vestido 
de torear es el que está y guía 
mi mente. 

- Ana, esposa de José 
Mary, ha permanecido en su 
papel de esposa de un torero: 
sufriendo cuando toreaba y dis
frutando de sus triunfos o apo
yándole en sus fracasos. Ahora 
ha pasado esta gran prueba 
junto al torero, llevando la gran 
responsabilidad de su atención. 

- El ha sido el que ha teni
do que damos ánimos a los de
más. Cuando caíamos en el de
sánimo, permanecía más ente
ro que los que le rodeábamos. 
Yo me fui con él y he salido del 
hospital el día que le dieron el 
alta. 
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- José María ha tenido en 
Ana a su esposa y a la vez al 
gran sostén de su recuperación. 

- Ana ha realizado una la
bor importantísima, para po
der superar por mi parte todos 
esos momentos duros por los 
que he pasado. Todo el día y 
toda la noche, pendiente de to
do el mundo, para acá y para 
allá, durmiendo en un sillón re
clinable que había en la 
habitación ... 

- José Mary se le ve emo
cionado cuando recuerda la for
taleza de Ana, su esposa. Y si 
se nos permite un ápice de bro
ma: Ana, con estos días vividos 
junto a su esposo, ha superado 
la prueba de alternativa de es
posa de un torero. 

El proceso que ha sufrido la 
herida, ha estado lleno de no
ticias contradictorias, que de
seamos que José Mary nos acla
re y explique. 

- Ahora la herida de la co
gida está cerrada y práctica
mente curada. Me queda una 
pequeña herida con un drena
je que me retirarán en estos 
días. El problema siempre ha 
sido el riego de la piema. Me 
abrieron unas facias, ya que 
no tenía circulación en la pier
na. Se me formó un hematoma 
grandísimo: los músculos se 
hinchan, oprimen los ner
vios ... Para que pudiese regar 
una de las posibilidades que 
había, era rajarme para que el 
músculo dilatado saliese y no 
oprimiese tanto a las venas y 
a todo eso. A los tres días em
pezó a funcionar el riego. Esos 
días fueron fatales para mí. A 
punto de amputarme la pierna: 
cada dos por tres pensaban en 
bajarme al quirófano a cortar 
la pierna. Al final, ¡gracias a 
Dios!, eso pasó. Han sido heri
das muy grandes a descubier
to y la parte de dentro muy 
bien, pero la parte exterior se 
infectó, algo casi lógico, y la 
curación ha sido muy lenta. 

Queríamos cambiar de tercio 
y terminamos hablando de la 
feria de San Isidro, el «desplan
te» de Mariano J iménez y el 
c~mbio de nombre artístico de 
José Luis Bote. Todo ello en 
una amena charla que tendrá 
una continuación cualquier día 
en otra visita a un amigo. Los 
clarines suenan a lo lejos, hay 
un torero que se juega la vida, 
la fiesta lleva consigo esa amar
gura: el triunfo de unas horas 
o la angustia de treinta y cinco 
días. José María Plaza, está vi
viendo por las manos milagro
das de quien sabe cortar y co
ser como los ángeles. 

ATILA-NO 
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En las conferencias de los «Amigos de la Universidad» 

Lope Huerta habló de «Los Cervantes de Alcalá» 
El pasado viemes, día 21 de abril, en las vísperas inminentes del aniversario de la muerte de Miguel 

de Cervantes, Arsenio Lope Huerta, en este caso miembro de la Institución de Estudios Complutenses, 
nos recreó con los retratos humanos de los Cervantes recuperando los rasgos perdidos de aquellos fa
miliares más próximos que apuntalaron la figura humana del más universal de los alcalaínos. La con
ferencia correspondía al ciclo t<Claves ComplutenseS», que organiza la Asociación de Amigos de la Uni
versidad de Alcalá, y tenia por título «Los Cervantes en Alcalá». 

Al final de las afectuosas pa
labras de presentación que a 
Arsenio le prodigó Emilio 
Sanz, presidente de la Asocia
ción, le recordó que, entre sus 
actividades, también había co
laborado activamente en el na
cimiento de la Asociación en la 
que ahora se encontraba. Lo 
cual dijo Emilio esgrimiendo en 
la mano un PUERTA DE MA
DRID de enero de 1977, como 
fiel notario. 

Cierto es -dijo Lope- que 
ninguno de los familiares de 
Cervantes hubieran pasado a la 
historia si no es por su paren
tesco con Miguel. Pero cierto es 
también que, al seguir el rastro 
de la vida de Miguel, nos tro
pezamos de continuo con sus 
hermanos o padres, y sus figu
ras se nos agrandan. El traba
jo cervantino de Arsenio Lope 
fue intencionadamente indíge
na en el sentido de que se cir
cunscribió principalmente al 
entorno de sus familiares alca
laínos, exclusivamente los aquí 
nacidos, es decir, su padre Ro
drigo y sus hermanos Luisa, 
Andrea y Rodrigo, dejando de 
lado en esta ocasión a la madre 
de los Cervantes y a los herma
nos nacidos en Valladolid, así 
como a otros Cervantes, de los 
que según refiere Esteban Aza
ña -dijo- figuran en algunos 
repartimientos de contribucio
nes que desde mediados del si
glo XVI conserva nuestro Ar
chivo Municipal. 

Rodrigo, padre 
Nacido en 1509, le pintó con 

el telón de fondo universitario 

n c1e a11r11 c1e tllS 

recién creado por Cisneros. Y 
ese contraste entre su modesta 
vida llena de desdichas y estre
checes, y la opulenta y festiva 
de su padre Juan, abogado de 
fama, oidor, magistrado, con
fidente y administrador en 
Guadalajara de Diego Hurtado 
de Mendoza, quien les abando
na pronto. La amargura de la 
ruina y de la separación va a 
determinar toda su vida. Su tó
nica va a ser la mediocridad. 
Prueba de ello es su profesión 
de cirujano, la más baja enton
ces entre las profesiones médi
cas. Si mal le fue en Alcalá, 
peor habría de irle en Vallado
lid. «La cárcel, las privaciones, 
la itinerancia son así los ejes 
principales en la vida de tres 
generaciones de Cervantes». 

Miguel 
Imposible seguir cada uno de 

los vivos rasgos marcados por 
el pincel de Arsenio al llegar a 
Miguel. Allí donde aletea el 
más mínimo aliento humano, él 
acude a subrayarlo con un vi
gor personal. Primero, la im
portancia de la obra de Miguel, 
que ya hace una veintena larga 

de años José Simón Díaz refe
renciaba en 3.700 trabajos los 
realizados en torno a su obra y 
su figura. «Ningún autor como 
Cervantes, ningún libro como 
su don Quijote». Pero, en los 
últimos tiempos, el interés des
pertado por don Miguel ofrece 
competencias a su propio per
sonaje, como lo prueba la gran 
oferta editorial de sus biogra
fías y Quijotes críticos, y las di
versas teorías sobre aspectos in
confesables de su vida: antes, 
judío; ahora, homosexual. La 
cita espigada de Domínguez 
Ortiz es particularmente expre
siva: «la caza de conversos se ha 
convertido para algunos inves
tigadores en un deporte apasio
nado, y como se han cobrado 
algunas piezas mayores, se les 
ha despertado el deseo de cazar 
la mayor de todas: Miguel de 
Cervantes Saavedra». Lo cual 
puede hacerse también exten
sible a la segunda de las impu
taciones. 

Sin embargo, Lope Huerta 
se asoma hábilmente al mues
trario de retales resueltos que 
hay sobre las dos gruesas acu
saciones, sopesa la balanza y 
decide como buen juez que no 
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Tlfs 1 • I '' Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 

hay indicios concluyentes y de
finitivos. Pero no deja de ser, 
sin embargo, la vertiente cer
vantina más polémica. 

Los hermanos: 
Andrea, Luisa y Rodrigo 

Sólo por motivos de econo-
. mía van aquí arracimados, pe
ro en Lope adquiere cada uno 
su peculiar universo. A Andrea 
la ve hermosa por los amantes 
que tiene, por su vida alegre, 
por sus tafetanes, por su prolojo 
inventario, por «buena costu
rera y mejor amante». A lo que 
se ve sus amores sirvieron pa
ra aliviar algunas penas a los 
Cervantes. De la seducción y 
del cambio geográfico de An
drea a la religiosidad y quietud 
de Luisa de Belén y del Carme
lo, su antítesis, que ingresa a 
los 18 años en el convento de las 
Carmelitas y en él vive hasta los 
75 años. Vive y muere en Al
calá. Y, por fin, sale Arsenio 
presuroso y pletórico tras el ras
tro perdido del alcalaíno Rodri
go, la sombra de Miguel en la 
milicia y en el cautiverio, in
justamente olvidado, que in
tenta rescatar a su hermano y 
que muere en el campo deba
talla. V a así Arsenio poco a po
co modelando a los personajes, 
personas o personajes que ya 
amaba antes de empezar a bus
carlos. Si le faltan datos, cons
truye sus propios interrogantes, 
se interpela y se contesta. Cual
quier procedimiento es apto pa
ra ir tejiendo racionalmente esa 
tela de araña perdida. 

En definitiva, una agradable 
recreación de los Cervantes al
calaínos con registros persona
les y al mismo tiempo bien do
cumentada. Lo que hace falta 
es que Curro, por fin Curro, dé 
a luz su obra cervantina y pue
dan ustedes hacer una degusta
ción directa, sin intermedia
rios. 

José César AL V AREZ 
De la Asociación 

de Amigos de la UAH 
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Por 1 .262.000 pesetas 
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Expusieron sus programas J contestaron las preguntas del público 

Los candidatos a la alcaldía participaron en un coloquio 
organizado por la Asociación de Mujeres Democráticas 

Santos Mercader por Acción Local, José Femández Acero por el CDS, José Miguel Polo por Izquier
da Unida, Javier Zurdo (en representación de Bartolomé González por el PP), norencio Campos por 
el PSOE y Antonio Gálvez por Plataforma de los Independientes de España son los candidatos a alcal
de para las próximas elecciones municipales del 28 de mayo que participaron el pasado 26 de abril, 
en el aula de cultura de Caja de Madrid, en un coloquio organizado por la Asociación de Mujeres De
mocráticas. Los candidatos expusieron sus programas_ y respondieron a las preguntas del público. 

Como todo político que se candidato por el Centro De- có Polo. El programa de IU en 
precie, los candidatos «sufrie- mocrático y Social, José Alcalá incide en el paro, la vi
ron» bastante a la hora de Fernández Acero, quien ma- vienda, la correcta recauda
ajustarse al tiempo estableci- nifestó que «el centro es otra ción de impuestos o la conse
do para cada intervención, fi- forma de hacer política» y cución de una Administración 
jado en un principio en 5 mi- quiso transmitir un mensaje local eficaz. 
nutos y aumentado finalmen- esperanzador: «Este país se En representación del can
te a casi 10. merece mucho más que el bi- didato a alcalde por el Parti-

Abrió el turno de palabra el partidismo ( ... )Que nadie nos do Popular, Bartolomé Gon
abogado Santos Mercader, engañe, el centro seguimos zález, acudió al coloquio el 
candidato a alcalde por A.e- siendo los mismos, aunque la número dos de la candidatu
ción Local, a la que calificó izquierda y la derecha quie- ra, Javier Zurdo, que califi
de «independiente y democrá- ran ocupar nuestro lugar». có el programa del pp de <<jo
tica» y cuyos fines son, entre Para acercar el ayuntamiento ven, ilusionante, con pro
otros, salvaguardar el corree- al ciudadano, Fernádez Ace- puestas concretas, siempre 
to funcionamiento de las ins- ro propuso dar más conteni- abierto a la cambiante reali
tituciones democráticas; de- do y competencias a los distri- dad y pensado para Alcalá». 
fender los intereses de la fami- tos. Según Zurdo, que ya se ve de 
lia en relación al trabajo, la José Miguel Polo, candida- teniente de alcalde, el primer 
vivienda, la sanidad o la se- to por la coalición Izquierda año de legislatura su partido 
guridad ciudadana; o propug- Unidahizo un llamamiento a trabajará en el «área de con
nar la libertad y otros valores. la participación en las próxi- vivencia» -paro, seguridad 
Del programa, Santos Merca- mas elecciones municipales ciudadana, droga, vivienda, 
der sólo tuvo tiempo de co- (en las que estadísticamente se gestión de la deuda, turis
mentar algunas iniciativas en vota menos que en las genera- mo ... - . Una vez conseguidas 
las áreas de Hacienda y les o europeas) «porque si no estas prioridades, los objeti
Urbanismo. participamos puede dar la im- vos derivarán a lograr calidad 

Más concreta y ajustada a presión de que estamos satis- de vida y a poner los cimien
tiempo fue la intervención del fechos con lo que hay>>, expli- tos del siglo XXI. 

El alcalde y candidato a la 
reelección por el Partido So
cialista Obrero Español , 
Florencio Campos, manifestó 
que el objetivo del PSOE es 
convertir a Alcalá en una ciu
dad apetecible para vivir, re
ferencia cultural y ciudad de 
desarrollo. Según Campos, 
hay que trabajar en urbanis
mo, comunicaciones y medio 
ambiente; Alcalá debe comen
zar a desarrollar una función 
comarcal; ha de potenciarse el 
sector terciario -«El futuro de 
esta ciudad pasa por el desa
rrollo del sector terciario. Al
calá es una ciudad de servi
cios»-; y ha de producirse 
una reforma administrativa, 
basada en la profesionalidad 
y la responsabilidad. -

El último en intervenir, 
porque así le correspondía en 
orden alfabético, fue Antonio 
Gálvez, candidato por la Pla
taforma de los Indepen
dientes de España. LLano 
y sencillo como es, Gálvez ma
nifestó que quería entrar en el 
ayuntamiento para que el pre
supuesto cuadre, aunque sea 
«apretado>>, igual que le cua
dra todos los meses a su mu
jer en su casa, «donde come
mos todos y vamos tirando». 
El candidato por la PIE dijo 
que lo fundamental para que 
la ciudad funcione es un buen 
equipo de mantenimiento que 
solucione los pequeños pro
blemas que afectan la vida co
tidiana de los ciudadanos. 

MAS DE 500 TIPOS DE MOLDURAS PARA MARCOS 
MADERA TALLADA A MANO, CHAPADAS, MADERAS NOBLES, ETC. 

cuadros · Espejos · Láminas · Portafotos ~,1:=11-1\-Cª-:1.-=-=110=111 
Grabados · Marcos M "" 1n 

BmTts ·. •RO"ª 
el Andrea Doria, 1 - Tlf.: 880 64 79 - ALCALA DE HENARES 
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según cifras ofrecidas par Florencia campas, de las 
universitarias alcalaínas, sólo el 2% Htá en para 

Pilar Herrador, de IU, replica al alcalde 
Florencio Campos, alcalde y candidato a la reelección en las pró

ximas elecciones municipales, manüestó, durante su intervención 
en el coloquio organizado por la .Asociación de Mujeres Democráti
cas, que el paro en nuestra ciudad estaba descendiendo y ofreció 
unas cifras según las cuales el 50 por ciento de los parados tienen 
una formación básica o FP, el 8 por ciento son bachilleres y sólo el 
2 por ciento son licenciados universitarios, significando que a ma
yor formación académica menor índice de desempleo. 

Este comentario motivó 15.600 los parados de Alcalá, 
murmullos de desaprobación muchos de ellos jóvenes, y son 
en la sala, repleta de madres pocas las medidas que han 
de universitarios , muchos de adoptado al respecto. 
ellos en paro. A los jóv enes alcalaínos no 

Tampoco está de acuerdo sólo nos afecta el paro, son 
con estas cifras Pilar Fernán- otros muchos los problemas 
dez Herrador, candidata a que nos vemos obligados a su
concejal por Izquierda Unida, frir, muchos de ellos conse
que quiso replicar con la si- cuencia de una política, o me
guiente carta: jor, de una carencia absoluta 

«Hay que ver de lo que son de política de juventud. 
capaces algunos candidatos a De lo que sí pueden estar 
la alcaldía cuando ven con ca- contentos es de haber utiliza
ra compungida decrecer su do todos los medios a su alcan
fuerza electoral y política en ce para frustrar las ganas rei
nuestra ciudad. vindicativas de los jóvenes, de 

Los jóvenes vamos a ser querer hacer de nosotros un 
uno de los objetivos electora- colectivo pasivo y resignado. 
les de esta campaña y parece Sr. Campos: con estas ac
que hay quienes nos quieren tuaciones se está ganando ser 
hacer creer que no tenemos un buen concejal de oposición 
problemas, que el paro no nos ya que los jóvenes alcalaínos, 
afecta, dicen en actos públicos jóvenes de izquierdas, le va
que sólo el 2 por ciento de los mos a poner en su sitio». 
universitarios titulados alca- Pilar Fernández Herrador 
laínos están desempleados, los (candidata por IU) 
que tienen el título de bachi- Sean las que sean las cifras 
ller son el 8 por ciento y los reales , recordaremos que los 
que carecen de estudios su- datos oficiales que se manejan 
man alrededor del 40 por estos días indican que el nú
ciento. Además lo dice el re- mero de parados ha descendi
presentante de la fuerza polí- do en Alcalá. Y en cuanto a la 
tica que propuso la actual interpretación de los porcen
«Ley de Reforma Laboral» en tajes, también parece claro 
el Congreso y quien apoyó su que no es lo mismo decir que 
marcha hacia adelante en la sólo un 2 por ciento de los pa
Ejecutiva Federal del PSOE. rados son universitarios que 

Son quince años socialistas sólo un 2 por ciento de los uni
los que nos acompañan, son versitarios son parados. 

Por segundo año, en la Feria del Libro 

Maraton de cuentacuentos en Alcalá 
Por segundo año consecutivo y dentro de la Feria del Libro 
-esta año en su XIV edición- Alcalá se dispone a celebrar 
un maratón de cuentacuentos. Los organizadores pretenden 
HSUperar en todo» al del año pasado. Si no recordamos mal có
mo resultp aquél, el empeño no parece descabellado. 

En esta ocasión el pro
grama a seguir será el si
guiente: 

El día 28 de los corrien
tes a las 5 de la tarde dará 
comienzo el maratón de 
forma simultánea en los si
guientes centros: bibliote
cas públicas municipales 
Pío Baroja, Esteban Aza
ña, María Zambrano, Ra
fael Alberti y María Moli
ner. Quienes deseen parti
cipar en esta fase , que du
rará hasta las 9 de la tarde, 
habrán de reservar tiempo 
con antelación en el centro 
correspondiente. 

A las 22 horas , en el 
Colegio de los Irlandeses , 
continuará el maratón en 
~u segunda fase , que dura
rá h asta las 4 d e la mañana 
del d ía 29 . Quie n es d eseen 
participar en esta fase re
servarán su tiempo en el 
Archivo Municipal. 

Desde las 4 de la madru
gada hasta las 9 de la ma
ñana se celebrará la terce
ra fase , que tendrá lugar en 
el pub «Maná, Maná» (pla
za de ~os Santos Niños) , 
siendo de participación li
bre y donde se contará con 
la experiencia de cuenta
cuentistas experimentados. 

De 10 a 17 horas se vol
verá de nuevo al Colegio de 
los Irlandeses , y es conve
n ie n te que para esta cuar
ta fase los participantes ha
gan reserva de tiempo. 

Todos los participantes 
serán obsequiados con un 
libro. Quienes deseen ma
yor información pueden 
dirigirse al Archivo Muni
cipal: C/ Escritorios , 5. Te
léfono 882 93 37. 

Denuncia del PP ante 
la junta electoral 
par el libra 
«Hacienda ciudad» 

Esther García, portavoz 
municipal del PP, ha pre
sentado el día 26 de abril 
una denuncia ante la jun
ta electoral contra actuacio
nes del equipo de gobierno. 
Esther García ha manifes
tado su indignación por la 
publicación y divulgación 
del libro Cuatro años ha
ciendo ciudad, 1991-1995: 
«El equipo de gobierno, co
rrespondiente al Partido 
Socialista , coincidiendo 
con la conv ocatoria electo
ral de los comicios munici
pales, está realizando a tra
vés de este libro una cam
paña institucional en bene
ficio propio. La carta del 
alcalde , que aparece en las 
primeras páginas del libro , 
está creando confusión al 
público, al manifestar que 
la continuidad de los pro
yectos ya encauzados de
penden directamente de su 
propia continuidad al fren
te del a yuntamiento». 

7 Plazas Ain Acondicionado Airbag Conductor 3 Años d~ Garantía 
CHRYSLER VOYAGER 

1 
Cierre Centraliz.ado Retrovisores Ellctricos 

Barras de 
Protección LDreral 

PUERTA de Madrid 

El.Va/unas Eltctri~os 

Dirección Asistida 

Airbag f'asajero 

LE DA TODO ESTO DE SERIE 

• La gama más amplia del mercado con sus 8 versiones. 
• Disfrute de toda la amplitud, versatilidad y economía 

de consumo. 
• Amplias garantías Chrysler: 3 años ó 110.000 km. y 

el servicio 24 horas de asistencia en carretera. 

1 CHRYSLER VOYAGER desde 3.294. 72& ptas. I 
Pltc.10 recomendado l.V.A., 1m~rnde matnculac16n, rraruporu )" gasc<» \ie 
¡ncnttq¡a incluido.. 

GR MOTOR, S.L. 
Avda. Guadalajara, 5 

ALCALA DE HENARES 
Telf. : 882 10 63 

29 de abril de 1995 



Concentraciones de trabajadores en apoyo de Calleja a la puerta de los juzgados. Entre ellos, a la derecha, Marcelino Carnacho. 

Visto para sentencia un proceso que contó con una concentración 
de soa trabajadores en la puerta del juzgado 

Los sindicatos creen que la juez absolverá a Ignacio 
Calleja del delito de agresión a un policía 

Representantes de Comisiones Obreras y UGT no dudan en señalar que están practicamente conven
cidos de que el trabajador del servicio de limpieza en Alcalá y afiliado a CCOO, Ignacio Calleja, será 
absuelto del delito de agresión a un policía nacional al que, según la denuncia, dio un patada en los 
testículos. Al acusado se le pedía una pena de dos años y cuatro meses de prisión, así como una indem
nización de 500.000 pesetas al agente policial por los hechos ocurridos a mediodía en la puerta del cen
tro comercial Simago en la jornada de huelga general del día 27 de enero de 1994, cuando un cordón 
policial impidió la actuación de un piquete informativo de más de 400 personas. Según los sindicatos, 
se produjo tensión en esos momentos y mientras los huelguistas que se encontraban en la parte de atrás 
del piquete presionaban, Calleja lo que trató de hacer fue calmar la situación. 

Ignacio Calleja, según CCOO 
y UGT, se sintió respaldado por 
los trabajadores de Alcalá, «por
que no olvidamos que esto ha si
do una provocación directa al 
movimiento sindical de la ciu
dad». La vista oral se celebró el 
martes 25 de abril y ha quedado 
vista para sentencia por la juez 
del juzgado de lo penal número 
2 de Alcalá. Previamente se con
centraron más de medio millar 
de trabajadores en la plaza de 
Cervantes para acompañar a Ig
nacio Calleja al juicio pidiendo 
la libre absolución. 

Entre los asistentes se encon
traba el secretario general de la 
Unión Sindical de Madrid Re
gión de CCOO, Rodolfo Benito, 
quien dirigió unas palabras en la 
plaza de Cervantes a los asisten
tes. Benito aseguró: «Este juicio 
nos parece muy negativo porque 
no tiene sentido; es un juicio que 
no tendría por qué celebrarse; 
además creemos que hay una pe
tición de pena por parte del fis
cal absolutamente desmedida. 
Y o creo que no se puede cuestio
nar un derecho democrático co
mo es el derecho a la huelga. Lo 
que esperamos es que a este pro
ceso se incorpore racionalidad». 
Rodolfo Benito subrayó la res
puesta que había dado la clase 
trabajadora complutense al 
acompañar a Ignacio Calleja a la 
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Ignacio Calleja ahora espera la sentencia 
vista oral: «Verdaderamente es- cretario de información confede
tamos muy inquietos porque es- ral de CCOO, Angel Campos, así 
tamos ante un hecho que tiene como diversos secretarios de sec
una cierta gravedad, ya que me- tores dentro de CCOO. Por UGT 
rece la pena hacer un análisis intervinieron en la concentra
muy serio. Cuando en la jorna- ción Leonardo de Cádiz y Félix, 
da del 27 de enero se produce secretario de organización de la 
una felicitación pública en Alcalá Federación de Servicios Públicos 
por el comportamiento ejemplar en la ejecutiva comarcal de 
de los piquetes informativos yo UGT, quien señaló que «con es
pienso que causa estupor que se te juicio se nota claramente que 
produzca este juicio en el que se hay una acusación contra los sin
le piden a un compañero una pe- dicalistas alcalaínos, y más con
na de dos años y cuatro meses cretamente contra los piquetes 
por algo sorprendente». informativos en un día, el de la 

También se encontraban pre- huelga general del 27 de enero de 
sentes en la concentración el se- 1994. Esta huelga fue consegui-

da a través de un gran esfuerzo 
sindical de las dos centrales sin
dicales mayoritarias en España. 
Pues bien, en este contexto apa
rece un hecho insólito, que es el 
juicio a un trabajador de CCOO, 
pero que igual hubiera podido 
ser de UGT. Yo creo que no es 
prudente enjuiciar la vida sindi
cal o la labor de un piquete in
formativo; no creo que sea pru
dente para este país ni para esta 
democracia». 

Luis Calvo, de la unión co
mercal de CCOO, señaló: «Nues
tra presencia aquí es muy impor
tante y pensamos que puede ha
ber sobreseimiento o que al final 
haya una sentencia absolutoria 
porque la acusación contra Igna
cio Calleja consideramos que es 
injusta. De todos modos pensa
mos que no es una acusación con
tra Calleja, sino contra el dere
cho de huelga que tenemos los es
pañoles. La alegación del fiscal 
de que el policía estuvo cincuen
ta días de baja es curiosa porque 
para que esté ese tiempo de baja 
parece como si le hubiera maltra
tado. Lo tendrá que demostrar y 
probar porque yo estaba ahí al 
lado y lo que hicimos fue aplacar, 
ya que los compañeros nos esta
ban empujando desde atrás y no
sotros frenando esa situación, in
cluido Ignacio Calleja». 

Entre los asistentes estuvieron 
varios concejales de IU en Alca
lá, y su coordinador general y 
candidato a la alcaldía complu
tense, José Miguel Polo: «No ha 
estado el primer edil del ayunta
miento, lo que no deja de ser un 
síntoma más de que la institu
~ión no está donde está el pueblo. 
No sólo IU, sino los más de 700 
ciudadanos que se han concen
trado para protestar contra este 
'atropello jurídico, consideramos 
que es lamentable que el alcalde 
y una representación mínima del 
equipo de gobierno no haya es
tado presente, así como el propio 
Partido Popular, que tampoco 
ha hecho acto de presencia. Es 
lamentable». 

P,UEITA de Madrid 



Con CHARO SORIA~O, MIGlJEL DEL ARCO, 
JULIO ESCALADA, CLAUDIA FACI, NATALIA 

MENENDEZ, MELIDA MOLINA, EDUARDO RUIZ 

Sábado, 29 
Domingo, 30 
Lunes, 1 

20'00 horas 
20'00 horas 
21 '00 horas 

Recaudación íntegra a favor de la Fundación 
para la investigación del SIDA en España 
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Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Ml•ISTERIO DE CULTURA 
l•AEM 

CASA DEL DEPORTE 
Avda. Virgen del Val, 4 

Teléf.: 888 12 94 / 888 12 48 
Fax: 888 12 45 

28804 ALCALA DE HENARES 

CONCURSO DE SERVICIOS 
CONCURSO DE VIGILANCIA DE INSTALACIONES 
DEPORTIVAS (con vigilantes no armados) 

- DURACION DEL SERVICIO: Del 1-6-95 al 31-5-96 
- ESPECIFICACIONES DEL SERVICIO: recoger bases 

en Casa del Deporte (lunes a viernes de 9 a 14 y de 
17 a 19 horas). 

SERVICIO DE ABASTECIMIENTO DE PRODUCTOS QUI
MICOS y MATERIAL ESPECmco PARA PISCINAS 

- DURACION DEL SERVICIO: Del 1-6·95 al 31-5-96 
- ESPECIFICACIONES DEL SERVICIO: recoger bases 

en Casa del Deporte (lunes a viernes de 9 a 14 y de 
17 a 19 horas). 

PLAZO DE ENTREGA DE OFERTAS: 

Hasta el día 16 de mayo de 1995 en la Casa del Deporte, Avda. Vir
gen del Val nº 4, de lunes a viernes de 9 a 14 y de 17 a 19 horas. 

- La apertura de plazas se realizará el día 19 de mayo de 1995 

Alcalá de Henares, 27-4-95 
Fdo.: Eduardo Barrera Galíndez 

Director Gerente 

PUERTA de Madrid 

Vicente Cárdenas dará una conferencia sobre 
aptometría y audiametría en Dinamarca 

En próxima fecha Vicente Cárdenas viajará a la ciudad de Co
penhague en Dinamarca para participar en un congreso en el que 
figurará como ponente español e impartir una conferencia sobre op
tometría y audiometría. El farmacéutico fue nombrado Delegado de 
Distrito de Alcalá de Henares por la Junta de Gobierno del Colegio 
Oficial de Farmacéuticos de Madrid tras la reelección de sus compa
ñeros, pero confiesa tener intención de abandonar el cargo en un fu
turo. Vicente Cárdenas Moyo impartirá con fecha próxima una con
ferencia sobre optometría y audiometría en un congreso que se cele
brará en la ciudad de Copenhague (Dinamarca) y en el que figurará 
como ponente en representación de España. 

Cárdenas es farmacéutico, óptico-optometrista, audiometrista, 
audioprotesista y ortopédico. Figura como miembro fundador de la 
Sociedad Europea de Optometría y el año pasado obtuvo la califica
ción máxima de la Universidad de Granada en la realización de un 
curso para la titulación de óptico-optometrista homologado por la 
Comunidad Europea. 

Por otra parte, a principios de este año Cárdenas fue nombrado 
por la Junta de Gobierno del Colegio Oficial de Farmacéuticos de 
Madrid, tras la reelección democrática por sus compañeros de la ciu
dad, Delegado de Distrito de Alcalá de Henares, cargo que confiesa 
tener intención de abandonar en un futuro. «Como ya llevo mucho 
tiempo, en fecha próxima lo dejaré porque ya estoy cansado, no por 
motivo alguno, si bien de momento voy a continuar». 

Ramón González Navarro ofreció una 
conferencia sobre Alcalá en el Renacimiento 

Ramón González Navarro, doctor en Farmacia y en Historia, ofre
ció una conferencia con el título «Alcalá en el Reanacimiento» el pa
sado día 19 de abril. La charla, que se celebró en los salones del Cír
culo de Contribuyentes, se incluye en el ciclo «Primavera de 1995,,, 
destinado a ahondar en Alcalá y su historia. González Navarro ofre
cía la tercera de las conferencias de este interesante ciclo. 

29 de abril de t995 



Trabajadoras de Jorvi montan guardia a la puerta de la empresa y reclaman sus derechos en una pancarta 

se turnan día y noche «montando guardia» a la puerta de la empresa pagar sólo ocho días por año 
y reclamamos los 25 días al 
año y los meses que tarden en 
solucionarlo todo, así como 
los atrasos que nos deben des
de hace dos años». 

47 trabajadoras de JORVI, despedidas 
La plantilla de 47 trabajadoras de la fábrica textil de camisas 'Confecciones Jorvi', ubicada a la sali

da de Torres de la Alameda, en dirección hacia Campo Real, se turnan día y noche a la puerta de la 
empresa, desde el pasado 26 de abril, para evitar que los dos socios se lleven la maquinaria. 

El próximo 3 de mayo se 
sentarán a negociar CCOO y 
el abogado de la empresa. «Lo 
que tememos» comentaron las 
trabajadoras «es que se quie
ran declarar insolventes para 
no pagarnos pero impedire
mos que se lleven las máqui
nas a otro lugar». 

Las trabajadoras, en grupos 
de diez , están acompañadas 
por miembros de los partidos 
políticos AVI , PP e IU y afir
maron en la primera noche de 
guardia a PUERTA DE MA
DRID que «la dirección nos 
debe a t rasos , la fábrica quie-

re presentar expediente de 
crisis y no nos quieren pagar 
ni firmar los papeles de 
despido». · 

Desde el pasado día 10, se
gún afirmaron las trabajado
ras, «nos mandaron a casa con 
dos días de convenio, uno de 

1 \ [ • 13: 1fJ•13ttJ13:~\1 f J'J1!1 =1!1 • ! · I 
LAS MEJORES 
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¡¡Disfrutre la noche alcalaína con los selectos menús 
del RESTAURANTE LA ESGARAVITA y el incomparable 
ambiente del local de moda, LA SALA DE FIESTAS NIDO!! 

Todo incluido, 3 .aaa pts. CEIA y ESPECTACULO CON CONCUMISION 

JOYERIA CUEVAS 
UNA JOYA 

LO DICE TODO 
SEnEL 

A UNA TRADICION 

JOYERIA · RELOJERIA 

SU JOYERO DE CONFIANZA 

MANUEL AZAÑA, 16 AV. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF. 888 10 43 TELEF. 881 82 23 

ALCALA DE HENARES 
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vacaciones , y cuando volvi
mos se habían llevado parte 
de la maquinaria. Según nos 
dijeron, es que habían 
regañado». 

Lo que las trabajadoras re
claman, además de la carta de 
despido, es que «nos quieren Pilar NAVIO 

iTODO 
PARA 

Mamá! 
PRIMER DOMINGO DE MAYO 

DIA DE LA MADRE 
Un regalo es una demostración 
de cariño 

l\lt\mos e\ sátiad~ 
& de ma10, todo e\ 11 
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se trata de una 
iniciativa del 
Movimiento 

cultural Cristiano 

El obispo bendijo 
la casa 
de la Cultura 
y la Solidaridad 

El obispo de la diócesis 
de Alcalá, Manuel Ureña, 
inauguró ayer jueves la 
Casa de la Cultura y la 
Solidaridad realizada en 
la ciudad complutense 
por el Movimiento Cultu
ral Cristiano. Monseñor 
Ureña bendijo esta sede, 
que se encuentra en la ca
lle Pintor Picasso, para lo 
cual tuvo que ausentarse 
de una reunión de la Con
ferencia Episcopal. Tras 
la bendición de monseñor 
Ureña, dirigió unas pala
bras a los asistentes, unas 
cincuenta personas, el 
fundador del Movimien
to Cultural Cristiano, Ju
lián Gómez del Castillo, 
también fundador de la 
HOAC (Hermandad 
Obrera de Acción Católi
ca), que se creó en el año 
1946. 

Gómez del Castillo fue 
también fundador de la 
editorial ZYS, una edito
rial obrera durante el 
franquismo. 

Monseñor Ureña aban
donó pronto la Casa de la 
Cultura y la Solidaridad 
para volver a incorporar
se al pleno de la Confe
rencia Episcopal que ha
bía abandonado. 

Las Casas de Cultura y 
Solidaridad fueron una 
iniciativa promovida por 
el Movimiento Cultural 
Cristiano y son ya más de 
25 las que existen en to
da España. En ellas se 
distribuyen productos so
lidarios con el tercer 
mundo y se celebran ac
tos culturales y activida
des diversas encaminadas 
a difundir una cultura so
lidaria tan necesitada por 
el hombre de hoy para vi
vir un mundo más justo y 
solidario. 

PUERTA de Madrid 

Este domingo 30 de abril, en la-plaza de Cervantes 

El centro Juvenil Cisneros, ¡a por el récord del duro! 
Los jóvenes del Centro Juvenil Cisneros intentarán conseguir este domingo 30 de abril, en la plaza 

de Cervantes, el RECORD DEL DURO, que superarán colocando 15 kilómetros de duros antiguos en 
línea, lo que supone en dinero 3.260.870 pesetas. La prueba tiene dos objetivos: incluir a Alcalá en el 
Libro GUINESS de los Récords y recaudar dinero para la rehabilitación de los nuevos locales del centro. 

Los jóvenes del centro Cis
neros llevan meses trabajan
do en la organización de esta 
prueba. Se han distribuido 
más de 400 huchas en domi
cilios particulares y comercios 
de Alcalá para recoger las mo
nedas que les harán falta pa
ra lograr el récord y la mayo
ría de esas huchas están ya 

llenas. Han confeccionado 
carteles y trípticos informati
vos. E incluso han contacta
do con una entidad bancaria 
que les prestará cambio para 
las donaciones que se hagan el 
día del Récord y que se hagan 
en otras monedas que no sean 
las que se exigen para la prue
ba. Los duros serán colocados 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 

* ESCAPAUTISMO MODA·TEXTIL 
Del 8 de mayo al 8 de junio 

En horario de 20'30 a 22'30 horas ~ Lunes a Viernes 

* CONTABILIDAD 11 tSUPERIORl 
Del 8 de mayo al 2.3 de junio 

En horario de 19'30 a 22'00 horas, Lunes a Viernes 
-Plazas limitadas-

® 
CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 
Plam de la V'ICtaria, nº 1 · Telf.: m 22 76 · 28802 Alcalá de Henares· MADRID 

por más de 150 jóvenes del 
Centro, en dos turnos de ma
ñana y tarde, en las baldosas 
de la Plaza de Cervantes y de 
forma ininterrumpida, desde 
las 10 de la mañana hasta las 
10 de la noche, hora en que 
está previsto que puede ha
berse batido el récord. «Invi
tamos encarecidamente a la 
participación, a que a cual
quier hora del día los alcalaí
nos que quedemos en este fin 
de semana de puente nos acer
quemos en cualquier momen
to del día a la plaza de Cer
vantes y colaboremos con 
nuestra aportación» explica
ron los organizadores. Se han 
contratado los servicios de un 
notario que dará fe de que el 
record se cumple, porque es
tamos seguros de que lo van 
a conseguir. 

El Centro Juvenil Cisneros 
ha organizado actividades pa
ra que , durante todo el día, 
estén animando la plaza de 
Cervantes desde el quiosco de 
la mú~ica: teatro , juegos, mú
sica, exhibiciones deporti
vas ... A las 19' 00 horas cola
borarán con los alcalaínos , 
400 jóvenes que, precisamen
te este fin de semana, partici
pan en nuestra ciudad en el 
Encuentro Nacional de Cen
tros Juveniles Salesianos. 

29 de abril de t995 



Han sido publicadas en el Boletín Oficial de la comunidad de Madrid el miércoles día 21 de abril 

11 candidaturas aspiran a 27 sillones de concejales en Alcalá 
Once candidaturas se presentan a las elecciones municipales en 
Alcalá, con lo que ésta es una «oposición» con 297 aspirantes pa
ra 27 escaños de concejales, aunque en la lista del PSOE apare
cen solamante 19, 17 en la de Extremadura Unida y 21 en la de 
Asociación Política C + C, vaya usted a saber por qué. Son listas 
provisionales hasta el día 1 de mayo, plazo durante el que se pue
den hacer alegaciones. Junto a lo llamativo de que el PSOE sólo 
tenga ahí 19 nombres -dicho sea de paso, el 27° será Macías, 

que ha aceptado sustituir al último, descolgado-, comprobamos 
a simple vista que ha habido algunas novedades. Por ejemplo, Ab
dón Solís, que primero iba a ir con Rosalía Rodríguez en la PIE 
y después se retiró, ahora se ha metido en el CDS, donde va en 
el número 5. No saldrá, pero al menos competirá. Otro candida
to que ha cambiado de partido, al parecer, es José Romero Figue
roa, que se movió al principio con Acción Local y ahora va en 
Extremadura Unida. En fin, que Dios reparta suerte. 

COOPERACION VERDE 

Candidatura número 31. 

1. Guillermo Barroso Durán. 
2. Rosa María Martínez Hemández. 
3. Victoriano Femández Fem·ández 

(lnpendiente). 
4. Araceli Martín Lozano. 
5. Encamación Morena Sáíichez. 
6. María Estrella Pastor Martín. 
7. Blanca María López Cuesta. 
8. Ana Montoya Bemal. 
9. Mónica Miguel Magriña. · 

1 O. Paloma Fuentes González. 
11. Encamación Rodrjguez Alonso. 
12. María Sol Manglano González. 

, 13. Antonia Durán Femández. 
14. María Luisa León Sánchez. 
15. Natalia Montegrifo Perla. 
16. María Teresa Ruiz Caballero. 
1 7. Angel Luis San Martín. 
18. Nuria Morales Martínez. 
19. Luisa Rodríguez López. 
20. Valentín Ricote Vellisca. 
21. Silvia Martínez Mora. 
22. Matilde Córdoba Díaz .. 
23. Susana Martínez Hemández. 
24. Rosa María Femández Cazador. 
25. María Mar Burgos Boyarizo. 
26. Emilio José Penjno López. 
27. Vicente Díaz García. 

Suplentes 

Julio Delgado Moya. 
José Luis Montegrifo Bemárdez. 
Heliodora Román Ruiz. 

IZQUIERDA UNIDA 

Candidatura número 37. 

· · 1. José Miguel Polo Lorenzo. 
2. José Javier Ocaña Rodríguez, 

~ 3. Silvia Uyarra Valencia. 
, 4. Emilio Martín Ramos. 
• 5. Domingo Filardi Egea. 

6. Carlos de Turégano Belerda. 
7. María Teresa Arias del Pozo. 
8. María Pilar Femández }Jerrador. 
9. Acisclo Ramírez Jiménez. 

1 O. Manuela Molina González. 
11. Femando Salas Mendía. 
12. Aída Dantas Fuentes. 
13. Antonio Ruda·Valenzuela. 
14. Enrique Ruiz Villalba. 
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15. Juan Molina González. 
16.. Adoración Corral Martínez. 
1 7. Sara Akkad Galeote. 
18. Andrés Cásquete de Lucas. 
19 .· José Manso Azorero. 
20. Juan Carlos Sierra Santamaría. 
21. Isidro Cediel Sancha. 
22. Milagros Soria de Arcos. 
23. Manuela Camacho Tarazaga. 
24. Enrique Luis González Gallardo. 
25. María Jesús Sanz Blanco. 
26. Julio Moreno Sánchez." 
27. Francisco González Adrada. 

PARTIDO SOCIALISTA 
OBRERO ESPAÑOL 

Candidatura número 75. 

1. Florencio Campos Corona. 
2. Francisco Muñoz Romero. 
3. 'Urbano Brihuega Moreno . . 
4. Pablo González Garda. 
5. Félix Francisco Prados Cuesta. 
6. María-Luisa .Martín Jara. 
7. Ricardo Rodríguez Flores. 
8. Juan Osorio Berjano. 
9. Julia Amparo Alvarez Pérez. 

1 O. María Vicenta Salazar Suárez. 
11. Femando Marín Medina. 
12. Femando Mayo Sánchez. 
13. Emiliano Heredia Sáez. 
14. Angel López Sanz: 
15. Manuel Ibáñez Díaz-Garzón. 
16. Valeriano Granada Bellón. 
17. Manuela Padilla Galán. 
18. Elías Cerezuela Granero. 
19. María Pilar Ruiz de Béjar. 

PARTIDO POPULAR 

Candidatura número 112. · · 

1. Bartolomé González Jiménez. 
2. Luis Javier Zurdo Hemández. 
3. María Beatriz Díaz Manzanares. 
4. Gustavo Severien Tigeras. 
5. Evaristo Luis Vargas Méndez. 
6. Juan Jesús Domínguez Picazo. 
7. Pedn> Escribano Toledano. 
8. Elisa María de Francisco Ramírez. 
9. Francisco Javier Femández Abad. 

1 Q; Marta Viñuelas Prado. 
11. María Carmen Isabel Rodríguez. 

Sáncbez. 
12. Ramón Alonso Masero. 

13. Gonzalo Garrido de Oro. 
14. Juan Carlos Jiménez Vázquez. 
15. José Manuel Elices Martínez. 
16. Manu_el Lozano Barriga. 
17. Joaquín Amo Huertas. 
18. Jesús Núñez Saz. 
19. . Alfonso Teba Díaz. 
20. José García Femández. 
21. · María Rosa Moreno Peral. 
22. José Manuel Espeso Rey. 
23. Florencio Morales. Poyato. 
24.\ Ceferino Martínez Roldán. 
25; . Amalia Escobar Rodríguez. 
26. Javier Ruiz Cubero. 
27. María Esther García Romero 

Nieva. 

Suplentes 

Margarita Manzanera Bailón. 
José Angel Haro García. 
María del Carmen Sacristán Casas. 

FEDERACION 
DE LA PLATAFORMA 

DE LOS INDEPENDIENTES 
DE EsPÁÑA 

Candidatura número 126. 

l. Antonio Gálvez .Jhnénez. 
2. María Angeles García Bemalt 

Mármol. 
3. Manuel Tejada Cruz. 
4. Gema Gálvez Bravo. 
5. Miguel Angel Roldán Arquéro. 

. 6. Francisca Sánchez Ferrero. 
7. José Antonio Herruzo Burgos. 
8. Alejandro Ramos Palenzuela. 
9. Amalia · Mazoteras García. 

1 O. Felipe González Gómez. 
11. Manuela Burgos López. 
12. Francisco Herruzo García. 
13. F'elipa López-Aguado Moraleda. 
14. Juan Manuel Jiménez López. 
15. Angela Valverde Cid. · 

· 16. Gabriel Gutiérrez Huerta. 
17. María Jesús Caballero Ruiz. 
18. María Teresa Caballero Escamilla. 
19. Juan José Tores Baena. 
20. María Elisa García Real. 
21. Angel Calero García. 
22. Teodora García Villaverde. 
23. Antonio Manuel Castillo Morillo. 
24. Luis San José López . 
. 25. Concepción Esther Ligero Luis. 
26. Antonio José Carreño García 

Bemalt. · 
27. José Luis Couce Seijas. 
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Suplentes 22. Pedro Gómez Bueno. · 12. José Luis Carrillo. Lorenzo. 
23. Francisco López García. 13. Francisco Javier Sanmartín 

Eugenio Ongil de Lera. 24. Eusebio Barreda López-Canti. Valdovinos. 
José Antonio González Mazoteras. 25. Sonia Panadero Alonso. 14. Antonio Jesús de Pablo Sogo. 
Silvia González Mazoteras. 26. Petra Rubio Sanz. 15. Francisco· Sanmartín Sanesteban. 

27. María Presentación Alcocer Sáez. 16. Montserrat Jubera Parrotido. 
17. María Montserrat Miguel Quiroga. 

ACCION LOCAL Suplentes 18. Félix Amaiz Martínez~ 
19 .. Teresa Hemández Sánchez. 

Candidatura número 144. María Cinta Pegueroles Povill. 20. Santiago Javier Miguel Quiroga. 
Gregorio Santos Gutiérrez. 21. Roberto Sánchez Femández. 

l. Santos Mercader de la Fuente. Antonio Olías Trompeta. 22. Daniel Ramos. Endnar. 
2. Domingo Sánchez Velázquez. 23. María Paz Ramos Encinar. 
3. Antonio Gutiérez Mesa. . 24. Elena Rodríguez Gómez . 
4. Angel Miguel García Pérez. 25. Consuelo Gómez Pérez. 
5. Rosario Cañete Gallardo. ALTERNATIVA INDEPENDIENTE 26. Manuel Quiñones Rodríguez. 
6. Alfonso González Amigo. COMPLUTENSE 27. Manuel Rangel Gutiérrez. 
7. Angel del P. Femández Espartosa. 

Candidatura número 149. 8. Mariano Franco Arroyo. Suplentes 
9. Santiago Sánchez del Cerro. l. Félix Y águez Lanchas. 10. Miguel A. San Segundo Guerrero. 2. Carlos Henao González. 

Francisco Martín Barroso. 
11. Saturio Moreno Cuartero. 3. Angel Cuesta Domínguez. 

Sonia Sáez Párraga. 
12. Natividad Cordobés García. 4. Piedad de Juan Roldán. 

Andrés de Benito García. 
13. Nicolás Pérez Ordóñez. 5. María Belén Alvarez de Diego. 14. Tomás Vadillo López. 6. Irene Hidalgo Serna. 15. Jesús Jiménez Sánchez. 7. Encamación Ruiz Soto. 

EXTREMADURA UNIDA 
16. Juan Carlos Serrano Muñoz. 8. Miguel Angel Gómez García. Candidatura número 159. 17. Nieves González Sierra. 9. Ana María Fraile -Flores. · 18. Julián de Cádiz Ll>eches. 10. Francisco Delgado Calle. l. José Romero Figueroa. 19. Carlos Saiz· Robles. 11. Santiago Miguel Pérez iaime. 2. Amado dé Bias Expósito 20. Pilar Rodríguez Méndez. 12. José Luis Purriños Ruiz. Onpendiente). 21. Emiliano Sánchez Lara. 13. María de los Milagros García • 3. José S~ntiago Ruano Berigüete . 22. Margarita de la Flor Ibáñez. Marugán. 4. Je.sús Pérez García 23. José Andrés García Plaza. 14. Antonio Rubio Hermoso. (Independiente). )4 . . María Victoria de Benito Ortega. 15. Alejandro Mátas Jiménez. . . 5. ~ Bias Silva Pizarro. 

i3S. 25. José María Cabieces Lázaro. 16. Lucas Ortega.González, 6. ·Joaquín J. del.Ser Vega. 26. Antonio Hernández Gómez. 17. Af rica de la Encamación. Ruiz 7. · Seba·stiana Barato López. 27 .. María Carmen Romero Caño. Soto. 8 ... ·:oomiqgo Andreu Mateu. 
18. Isidoro de Juan Roldán. 9. Francisco . .U~rdud Fetriándéz. 

Suplentes 19. Andrés de Juan Roldán. 10. Doroteo Déblás Rodríguez. 
20. Osear Núñez Tolbaños. :II. María-Dolores Barato López. 

Al~rto Mercader de Benito. 2 J. Paloma Durán López .. : 12. María Jesús Caño Menéndez. 
Carlos Serrano Martínez. 22. Consuelo de J uari Roldán. 13. Lucio Romero Caño. 
Montserrat Pastor Peñalvei 23. Lucio Martín Artiaga. 14. Francisco Sánchez Borrego. 

24. María Cándida Domínguez 15. Alberto López Cabieces. 
CENTRO DEMOCRATICO SOCIAL Mogollón. 16. María Jesús Cano Franco. 

25. Susana Barriga Grandell. 17. IsabéI Pelutero Inarejos. 
Candidatura número 146. 26. Antonio Saiz Jarque. 

José Femández Acero. 
27. Elisa Sánchez Muñoz. ASOCIACION POLITICA e + e l. 

2. Manuel Galván Fradejas. Suplentes Candidatura número 182. 
3. Francisco Paisano Yuste. 
4. Loic Colodrón Sesemann. Alberto Esteban Y agüe. l. José Manuel Espinosa Feliz. 
5. Abdon Solís Sánchez. Victoriano. Molina Vilches. 2. Agustín Agustín García. 
6. Sara Martínez Bueno. José Manuel Tablado Varas. ·3. María Teresa García Pérez. 
7. Gregorio Molinero Herrero. 4. Angel Lorenzo Martín Martín. 
8. Tomás Candelas Antequera. 5. Roberto ~errera Pinadero. 
9. Manuel Angel Charro Gorgojo. PARTIDO REGIONAL 6. Luis Caño Lastras. 

10. Francisco Javier Mayoral INDEPENDIENTE DE MADRID 7. Santiago. Ruano González. 
Carrasco. 8. Justo Herráez Gutiérrez. 

11. Concepción Femández-Pacheco Candidatura número Í 56. 9. José Antonio Talavera Merino. 
Pérez. 10. Laureano Gañán Peláez. 

la. 12. Jesús Sánchez Porro. l. Juan Carlos Ramos Encinar. 11. José María Alonso García. · 
13. Miguel Gil Clavero. 2. Juan Luis Yagüe· Femándei. 12. Rosario Herráez Gutiérrez. 
14. Marcos Castañón Martínez. 3. Nicolás ·v elasco-Perales. 13. Eleuterio Galán Jambrina. 
15. Eva Calvo Alcocer. 4. Pedro Ramos Encinar. 14. Norberta Costero Rojo. 
16. Femando Bias Sirvent Pellegrini; 5. Silvia Amaiz Hemández. 15. Julián Argiles del Amo. 

). 17. Raquel Perdiguero Sánchez. 6. María Teresa Arnaiz Hemández. 16. José Antonio Herrera Pinadero. 
18. Rafael Rodrígu·ez Gutiérrez. 7. María Luisa Corpa Rodríguez. 17. Víctor Herráez Gutiérrez. 
19. Enrique Calvo Alcocer. ·8. María Elisa López Martínez. 18. María Rosario Gutiérrez Sáez. 
20. Marta Lorca Becerra. 9. Laura Vaca López. 19. Justo Herráez Ruiz. 
21. María Anunciación González 10. · Javier Sáez Montes. 20. Felipa Ramos Sampedro. 

Molina. 11. Elisa Vaca López. 21. Antonio Talavera Galián. 
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La familia desalojada, con una parte de sus muebles, (<Vivirá» en el portal donde ocupó el piso. A la derecha, la madre de Cristina junto a sus nietos. 

Tiene hijos con edades de seis, cuatro y un años 

una familia numerosa fue desalojada de la 
vivienda que ocupaba de forma ilegal 

Una familia numerosa de Alcalá, con hijos en edades de seis, cuatro y un año, fue desalojada el 27 
de abril pasado por la mañana de la vivienda que ocupaba de forma ilegal desde hace dos años, en 
el número 32 de la calle Pablo Coronel. La ocupación la denunció en su día Maria Angeles Muñoz Ro
jas -afirma ser viuda, con cuatro hijos- y alega ser la propietaria del piso desde hace más de 8 años, 
aunque lo tuvo alquilado con anterioridad sin autorización del IVIMA. (<Estaba enferma» afirmó a PUER
TA DE MADRID (<V lo alquilé para no perderlo y mientras vivía en casa de mi madre». 

El piso está ubicado en el po
lígono Puerta de Madrid, en la 
zona de viviendas sociales que el 
IVIMA entregó en el año 1978. 
La familia desalojada, David Re
yes, albañil en paro, de 29 años, 
y su mujer, Cristina Benito, de 
26, lleva reclamando un piso al 
IVIMA desde el año 1990. 

El vecindario y la AA VV Cer
vantes -que concentra a más de 
1.563 familias- han mostrado 
su apoyo a la joven familia y és
ta vivirá en el mismo portal de 
la vivienda hasta que se solucio
ne su problema, porque «es una 
buena familia y no hay derecho 
a que le hagan esto», comentó in
dignada una de las vecinas. 

El presidente de la Asociación, 
Juan Bonache, criticó la actua
ción del IVIMA: «Es improce
dente e inaudito». Y la juez 

-juzgado n°6- a la vista de la 
solicitud del IVIMA, con compe
tencias de desalojo administrati
vo, no ha tenido más remedio 
que dar curso a la petición. «Hay 
documentos suficientes», asegu
ró Bonache, «para que se legali
ce su situación, incluso la Casa 
Real se interesó por ellos». 

En este polígono existen más 
de 200 familias que ocuparon vi
viendas de forma ilegal y desde 
hace cuatro años la Asociación de 
Vecinos Cervantes está pidiendo 
al IVIMA que al menos legalice 
la situación que afecta a unas 155 
familias. El matrimonio desalo
jado ha puesto en conocimiento 

• SOFAS •- MODULOS • SILLAS 
• R INCONERAS • OREJEROS 

-TODO EN CORTINAS-
111,t.tl.tl i1111 !_\r.tluil.t. \llllid,1, .1 d11mitilio 

Información y venta: MA YTE 
Puerta del Vado, 3 (Paseo de los Curas)- Tlfs.: 883 51 67 - 888 52 72 

PUNTO DE VENTA ESPECIALIZADO GRADALUX 

MORALES MOTOR, S.L. 

de la juez su renuncia a los abo
gados de oficio: «Nunca han 
puesto el menor interés en nues
tra causa», comentó la joven pa
reja, y solicitaron el 27 de abril, 
día del desalojo, los servicios de 
la abogada de la AA VV Cervan
tes, Marta Luna, quien se ha he
cho cargo del tema. 

Teatro en beneficio de la 
investigación del SIDA 

«Grita. Un espectáculo en 
tiempos de SIDA», es el nombre 
de la representación que se ofre
cerá en el Teatro Salón Cervan
tes los días 29 y 30 de abril a las 
20 horas y el día 1 de mayo a las 
21. El montaje, producido _por el 
INAEM y la consejería de Edu
cación y Cultura de la CAM, 
junto a la Fundación Colegio del 
Rey, busca dar al arte escénico su 
papel de cronista de la realidad. 
«Grita» es un intento de plasmar 
la incomprensión que los enfer
mos y los portadores del virus del 
SIDA padecen. La recaudación 
se destinará a la Fundación pa
ra la Investigación del SIDA en 
España. 

Esta obra será interpretada 
por Charo Soriano, Miguel del 
Arco, Claudia Faci, Natalia Me
léndez, Melida Mulina y Eduar
do Ruiz. 

COCHES SEMINUEVOS (revisados y garantizados hasta 3& meses> 

GRANDES OFERTAS 
* Seat Ibiza CLX 1.4 ................ desde 1.125.000 pts. * Seat Toledo 1.8 • D.A., A.A ... desde 1.575.000 pts. 

Varios colores, con tan sólo 4 meses Varios colores, año 94 
* Renault Clio Wiliams ..................... 1.750.000 pts. * Renault 1916v, fase moderna. desde 1.450.000 pts. 
* Renault Clio 16v (Año 92) ...... desde 1.050.000 pts. * Renault Laguna 1.8 ............... desde 1.650.000 pts. 
* Renault Clio Diesel ................. desde 900.000 pts. * Seat Ibiza, Año 95 (gama 95) ........... 1.150.000 pts. 
* Renault Espace RT. Año 94 - 7 plazas 2.500.000 pts * Renault 21 Nevada Diesel, Año 91 ... 1.200.000 pts. 

COCHES IMPECABLES • MAS OFERTA EN OTROS MODELOS 
VISITE NUESTRA EXPOSICIÓN - COCHES COMO NUEVOS Y A PRECIOS REBAJADOS 

Carretera a Villalbilla, Km. 1 (Polígono Industrial «El Gurugú» - Nave 1)- 28810 VILLALBILLA (Madrid-Tlfs.: 883 2151(exposición)-8814199 (particular) 
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Izquierda unida abrió la veda de los mítines en la plaza de Cervantes 

«El 28 de mayo es una herramienta para acabar 
con una situación de vergüenza nacional>> 
«El PSOE y el PP nos quieren dejar a IU con menos dos concejales después 
del reparto que ya se han hecho de antemano» 

La precampaña electoral va llegando a su fm para dar paso a una situación más definida en la que los míti
nes son los actos centrales. No hace falta llegar a los quince días antes de las elecciones porque la clase 
política parece haber acuñado el planteamiento de que ((el que da primero da dos veces». Así lo creerán lógi
camente en JU, que han sido los que han abierto la veda de los mítines con uno celebrado en la plaza de 
Cervantes en una tarde desapacible, la del sábado 22 de abril. El frío hizo que fueran muy pocos los asisten
tes. Intervinieron el número 2 en la lista de JU a las elecciones municipales, Javier Ocaña, el candidato a 
la alcaldía complutense, José Miguel Polo, y Luis Miguel Sánchez, candidato a la asamblea de Madrid. 

Luis Miguel Sánchez, al 
igual que habían subrayado 
Ocaña y Polo, señaló que las 
elecciones municipales no son 
unos comicios más: «El 28 de 
mayo es una herramienta pa
ra acabar con una situación de 
vergüenza nacional en el mar
co nacional». 

José Miguel Polo señaló a 
este respecto que las eleccio
nes municipales de 1991 tu
vieron un nivel de participa
ción muy escaso, en torno al 
55 por ciento: «Por.eso es con
veniente que los alcalaínos de
muestren en las urnas que 
quieren que esto cambie». 

Izquierda Unida se refirió 
a Alcalá: «Hacemos una 
apuesta por acabar con los 
problemas crónicos que tiene 
la corporación municipal y 
por acometer cuanto antes so-

luciones urgentes y planes ri
gurosos de medidas políticas 
a tomar inmediatamente en 
los dos terrenos fundamenta
les, vivienda y empleo», ase-

MARMOLES MOLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
Tlf.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

l ABRIMOS SABADOS MÜAllA Y TARDE ,___._ _________ .......____.. 
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guróJosé Miguel Polo, quien 
añadió que «los ciudadanos de 
izquierdas no se pueden abs
tener, al igual que no lo ha
cen los de derechas». 

Tanto Polo como Ocaña to
caron los puntos fundamenta
les del programa electoral de 
IU en Alcalá, así como tam
bién lo hizo Luis Miguel Sán
chez en el ámbito de la asam
blea de Madrid. Este último 
habló de la importancia que 
tiene la administración auto
nómica como fuente de trans
ferencias para la administra
ción local. 

Javier Ocaña mencionó lo 
que denominó «los preocu
pantes casos de presunta co-

rrupc1on que han aparecido 
en la corporación municipal». 
También Polo señaló sus crí
ticas hacia el PSOE alcalaíno: 
«Están dando a entender que 
el felipismo es algo que ha de
jado de tener vigencia en el 
Torote y que en el término 
municipal de Alcalá el PSOE 
es otra cosa. Nosostros cree
mos que esto no es así porque 
hay muchos ejemplos de que 
el PSOE en Alcalá es tan feli
pista como puede serlo a ni
vel nacional. FlOrencio Cam
pos ha sido miembro de la eje
cutiva federal del PSOE en la 
época en que se aprobó no sólo 
no dar un giro a la izquierda 
como habían prometido, sino 
también nombrar a Solchaga 
portavoz del grupo parlamen
tario en el congreso, además 
de acordar ese pacto de ver
güenza con Pujol». 

Polo también manifestó 
que «el PSOE y el PP se han 
repartido de antemano 29 de 
los 27 concejales que tiene el 
ayuntamiento de Alcalá. El 
PSOE afirma sacar 15 con ab
soluta claridad mientras que 
el PP dice que va a sacar 14. 
Así es que el PSOE y el PP nos 
quieren dejar a IU con menos 
dos concejales. Ya se lo dire
mos el día 29 de mayo». 

MODAS CONCHI 
GRAN SURTIDO 

EN ROPA DE SEÑORA 
Todas las tallas: 

GRANDES Y PEQUEÑAS 
el Luis Vives, 15 - Tlf.: 882 86 11 

(Frente Ambulatorio) 
Alcalá de Henares 

PENSIDN LEVANTE 
Habitaciones 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, n ° 5 
TU.: 888 07 51 - Alcalá de Henares 
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Asamblea del PSOE en la que se inauguró la nueva casa del Pueblo 

Los socialistas proponen una reorganización de 
las diversas áreas municipales 

El PSOE local quiere realizar una reorganización de las áreas municipales que ha sido recogida en 
su programa electoral como fruto de la propuesta realizada por el grupo regeneracionista. Con esta 
reorganización pretende el PSOE una coordinación más efectiva de las áreas de gestión del municipio. 
Esta es una de las propuestas que los socialistas harán a los ciudadanos complutenses en la campaña 
electoral recogida en un programa aprobado en la asamblea de la agrupación socialista local celebra
da el 22 de abril. El PSOE también aprobó su comité de campaña e inauguró su nueva sede en el núme
ro 3 de la calle del Silo, desde donde realizarán toda la campaña electoral. 

Los socialistas compluten
ses debatieron durante todo el 
día el anteproyecto de progra
ma electoral elaborado por la 
secretaría de Estudios y Pro
grama en función del trabajo 
realizado por el comité ejecu
tivo local. El documento final 
es el que presentará el PSOE 
a las elecciones municipales 
como oferta a los ciudadanos 
alcalaínos. 

La asamblea, que tuvo ca
rácter ordinario, aprobó ese 
comité de campaña que cuen
ta con seis miembros: Francis
co Muñoz como coordinador, 
Félix Prados como responsa
ble de actos públicos y movi
lización sectorial, Juan Osorio 
como responsable de propa
ganda, publicidad y mailing, 
Inmaculada Rodríguez Padi-

lla como responsable de admi
nistración, Luis Alberto Ca
brera como responsable de 

comunicación y seguimiento y 
Urbano Brihuega como res
ponsable del «día D». 

La reunión sirvió también 
para presentar las jornadas de 
formación de los nuevos can
didatos. De cara a su posible 
incorporación a la vida del 
ayuntamiento, los nuevos 
candidatos pudieron conocer 
de cerca la realidad de la ges
tión municipal. Durante la 
asamblea se entregaron .35 
carnets a nuevos militantes. 

Dentro del programa elec
toral recoge el PSOE el plan 
de vivienda jov,en para la 
construcción de viviendas pa
ra jóvenes en alquiler. En el 
área de Cultura el PSOE pro
pone la refundación de la 
Fundación Colegio del Rey 
realizando una reforma de sus 
cometidos, entre otros aspec-
tos. -

La reorganización del 
ayuntamiento pretende crear 
tres áreas de gestión: el área 
social que agrupará a todos las 
áreas específicas y aquellas 
que tienen una relación de 
servicio directo a los ciudada
nos como cultura, educación 
y juventud. Otra gran área se
rá la del desarrollo económi
co, que englobará las áreas de 
urbanismo, medio ambiente, 
y un área de régimen interior 
que agrupará personal, Poli
cía Municipal, Bomberos, 
Servicios e Infraestructuras. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de .Azuqaeca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: Ja atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

_________ -::_ ___ ._ ~-------- • Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. - Profesionales con más de 17 años de experiencia en 

la atención a nuestros mayores. ---------- ::..:_--- _.. _ __________ • Hilo musical opcional. 

AZUQUE200~ CA \~\- 4 ----------
\'\ \~ Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 

Tclfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 .34 (Guadalajara) 

29 de abril de t995 PUERTA de Madrid 



n 
e 

e 
:1 

¡-

a 
5 

n 
a 
L

:1 

y 
LS 

:1 
1r 
a 
LS 

LS 

:e 
L

n 

l

le 
., 
Ir 

l-

d 

uno de sus objetivos es lograr la integración entre todos los 
diferentes núcleos urbanos del municipio 

se presentó la lista del Partida Popular en Villalbilla 
El Partido Popular ha presentado esta semana su lista para las elecciones municipales en Villalbilla. 

La candidatura popular tiene como uno de sus principales objetivos lograr la integración y una mejor 
convivencia entre todos los núcleos urbanos que tiene el municipio: «Tanto lo que es el casco urbano 
de Villalbilla como las urbanizaciones residenciales que están en el término municipal, vivimos de es
paldas unos a otros. No hay una sensación de unidad y eso no es bueno para la solución de sus proble
mas. Nuestro objetivo es conseguir una integración entre todos los núcleos, lo que facilitará la gestión 
municipal», aseguró el candidato a la alcaldía por el PP, José Antonio Hemández López, un comer
ciante de 36 años que ya tiene experiencia municipal por haber sido concejal estos últimos cuatro años. 

Villalbilla está compuesta por 
su casco urbano y por urbaniza
ciones como el Zulema, El Ro
bledal, Peñas Albas, El Gurugú, 
V aldeláguila, así como el casco 
urbano de Los Hueros. En ese 
sentido, la dispersión de los ha
bitantes de Villalbilla está muy 
acentuada: «Queremos favorecer 
la integración y para ello es ne
cesaria la eficacia en la gestión. 
Nosotros podemos presumir de 
que en nuestra candidatura hay 
personas que viven en las urba
nizaciones porque en definitiva 
todos vivimos en Villalbilla>>, se
ñaló el alca/dable José Antonio 
Hernández. 

El PP de Villalbilla tiene con
fianza en los resultados que al
canzará el 28 de mayo: «Nuestro 
objetivo es gobernar el ayunta
miento y creemos que hay bue
nas expectativas para ello». La 
cuestión es que el gobierno del 
alcalde socialista, Jesús Soto 
Rodríguez-Barba, no ha sido efi
caz para los miembros del PP en 
Villalbilla: «No ha habido una 
buena gestión en lo económico y 
pensamos que el municipio tie
ne una serie de deficiencias que 
el actual equipo de gobierno no 
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ha sabido acometer», señaló Jo
sé Antonio Hernández López. 

U na de las propuestas del PP 
es buscar precisamente esa mejor 
gestión, esa eficacia: «Pretende
mos disminuir la burocracia y 
simplificar las tareas administra
tivas. Otro de los puntos básicos 
es conseguir la austeridad en el 
gasto municipal con el fin de re
ducir el endeudamiento del 
ayuntamiento». 

Otra cuestión íntimamente li
gada a conseguir una integración 
de los núcleos urbanos que for
man Villalbilla es fomentar la 
participación ciudadana: «Con 
ella conseguiremos una mejor ca
lidad de vida porque se acome
terán de una forma más eficaz los 
problemas que puedan surgir>>, 
afirmó el candidato a la alcal
día». En esa misma dirección el 
PP quiere que el ayuntamiento 
realice gestiones ante la Comuni
dad de Madrid para conseguir 
un transporte que enlace todos 
los núcleos del municipio. El PP 
quiere llevar también el servicio 
de alumbrado público, de sanea
miento y limpieza con la barre
dora municipal a todos los nú
cleos urbanos de Villalbilla. 

Un aspecto que preocupa al 
PP está ligado a la política mu
nicipal de medio ambiente: «Hay 
que conseguir que la concejalía 
de Medio Ambiente funcione , 
puesto que ha de tener la respon
sabilidad de desarrollar la polí
tica de repoblación forestal de 
nuestros cerros con el incremen
to de la coordinación y la coope
ración en la prevención y extin
ción de incendios». 

El PP pone también un espe
cial interés en conseguir un cen
t,ro sanitario de urgencias en el 
Gurugú como enclave del muni
cipio. La eliminación del im
puesto de plusvalía, reciente
mente implantado, es otro de los 
objetivos, así como la promoción 
de suelo público a bajo coste pa
ta la construcción de nuevas vi
viendas. Ayudas a empresas de 
nueva creación, la creación de la 
biblioteca municipal, la puesta 
en funcionamiento de centros de 
reunión para la juventud, son as
pectos recogidos en el programa 
electoral. Además, otro objetivo 
del PP es realizar gestiones para 
la implantación de un centro de 
enseñanzas medias que incluya 
Formación Profesional. 

Está encabezada por 
José Antonio Hernández, 
comerciante de J& años 

La lista del PP para el 
ayuntamiento de Villabilla 

1.- José Antonio Hernández 
López (Villabilla) 

2.- Fernando Mandado Mar
tín (Zulema) 

3.- Roberto Beesmans Hen
rard (Peñas Albas) 

4.- Gustavo Olivares Yebra 
(Villalbilla) 

5.- María del Carmen García 
Urías (Villalbilla) 

6.- Agustín Sánchez Trillo 
(Zulema) 

7.- Blanca Girón Ortiz (Peñas 
Albas) 

8.- Ismael Toiedo Morata 
(V illalbilla) 

9.- José María Hita Román 
(V illalbilla) 

10.- José María Solé Puyó (El 
Robledal) 

11.- Plácido Rodríguez Sán
chez (Peñas Albas) 

SUPLENTES 
1.-José Daniel Rincón del Río 

(Villalbilla) 
2.- Julián del Río Cros 

(V illalbilla) 
3.- José Carlos Embi Hernán

dez (Villalbilla) 

Junta gestora del PP 
en Villalbilla 

El PP de Villalbilla está di
rigido por una junta gestora 
que fue constituida en febre
ro de 1995. En esta junta ges
tora es presidente Gustavo 
Olivares Y ebra, y secretario 
general es José Antonio Her
nández López. Los vocales 
son Ignacio Girón Claramon
te, Fernando Mandado Mar
tín, María del Carmen García 
Drías, Roberto Beesmans 
Henrard, Antonio Solano Pe
reda y José María Hita Ro
mán. 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf. : 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

D.F.G. 
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La Reina saluda al rector Manuel Gala 

En una mañana lluviosa, primera vez que se da esta 

circunstancia en la historia del Premio 

La BRIPAC rindió honores a los Reyes 

a la ministra de Cultura, Car
men Alborch; al presidente de 
la CAM, Joaquín Leguina, y 
al alcalde, Florencio Campos, 

sus Majestades los Reyes entregaron el Premia 
Cervantes 1994 a Mario vargas Llosa 
Gran cantidad de alcalaínos esperaron en la plaza de san Diego 
la llegada de los monarcas para testimoniarles su afecta 

El día fijado para la entrega del Premio Cervantes 1994 amaneció lluvioso y muy frío, circunstancia que 
no restó ni un ápice de protagonismo al importante acto que desde hace veinte años se celebra en Alcalá 
de Henares. La presencia de sus Majestades los Reyes y de personalidades políticas, sociales y culturales, 
incluyendo por supuesto al galardonado, Mario Vargas Llosa, contrarrestaron las malas condiciones del tiempo. 

PUERTA DE MADRID ha 
seguido fielmente la entrega 
de los Premios Cervantes en 
los 19 años de su historia. En 
ese tiempo, creemos recordar 
que éste es el primer año que 
llueve en la mañana en la que 
se celebra el acto, pero ni aun 
así los alcalaínos dejaron de 
acudir a la puerta de la anti
gua universidad cisneriana 
para ver de cerca a los perso
najes famosos que acuden a 
Alcalá y, ¿cómo no?, para 
mostrar su cariño a Donjuan 
Carlos y Doña Sofía. 

De los primeros en entrar 
en la universidad fue Mario 
Vargas Llosa que, acompaña
do por su familia, llegó desde 
Madrid -concretamente des
de el Hotel Palace, donde se 
alojaban- pasadas las 11 de 
la mañana. Hasta que el acto 
dio comienzo, el escritor y sus 
acompañantes esperaron en la 
Hostería del Estudiante. 

donde giraron para entrar en 
la calle de Libreros y desde 
allí, por la calle del Bedel, 
hasta llegar a la plaza de San 
Diego. 

Los alcalaínos que se die
ron cita en ese punto recibie
ron con aplausos la llegada de 

los Reyes, que nada más ba
jarse del vehículo escucharon 
el himno nacional, interpre
tado por la banda de música 
de la Brigada Paracaidista, 
subidos sobre un podium ins
talado a tal efecto. Después, y 
mientras doña Sofía saludaba 

don Juan Carlos pasaba revis
ta a las tropas de la Brigada 
que, formadas en la plaza de 
San Diego, recibieron a sus 
Majestades. 

La niña María de las Mer
cedes Martín Moyano, ata
viada con el traje típico alca
laíno, entregó a la Reina un 
ramo de flores, y Florencio 
Campos hizo entrega al Rey 
del bastón de mando. Cumpli
do todo el protocolo inicial, 
don Juan Carlos y doña Sofía, 
acompañados del resto de la 
comitiva, se dirigieron entre 
los aplausos del público a la 
entrada del edificio universi
tario, donde los recibió el rec
tor de la Universidad de Al
calá, Manuel Gala. 

Como ya ocurriera el pasa
do año, el helicóptero que 
transportaba a sus Majestades 
los Reyes aterrizaba en el 
campo de fútbol del polide
portivo El Juncal. Desde allí, 
Don Juan Carlos y Doña So
fía realizaban el siguiente re
corrido en coche: Vía Com
plutense hasta el cruce con la 
calle Sebastián de la Plaza (ga
solinera de San Isidro), por Los Reyes a su llegada a Alcalá; junto a ellos, el alcalde, Florencio Campos 
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El Rey don Juan Carlos entregó la medalla desaparecida -una vez que apareció- a Mario Vargas Llosa. Rey y escritor, muy sonrientes. 

Alguien olvidó colocar la medalla sobre la mesa 

Mario vargas Llosa recibió el Premio Cervantes 
Muchos rostros conocidos en el paraninfo de la universidad cisneriana 

29 de abril de 1995 

Es el vigésimo premiado, 
décimo de origen 
hispanoamericano, 
primer peruano 
y más ¡oven de los 
Premios Cervantes 

El mundo de las letras fijó 
el lunes 24 de abril su aten
ción en Alcalá, en cuya uni
versidad sus Majestades los 
Reyes de España entregaron 
el Premio Cervantes al escri
tor peruano Mario Vargas 
Llosa, nacionalizado español 
desde julio de 1993. Junto a 
donjuan Carlos y doña Sofía 
presidieron este acto la minis
tra de Cultura, Carmen Al
borch; el presidente de la Co
munidad Autónoma de Ma
drid, Joaquín Leguina; el rec
tor de la Universidad de Al
calá, Manuel Gala; y el alcal
de de Alcalá, Florencio Cam
pos. 

Otros muchos rostros cono
cidos se dejaron ver en el Pa
raninfo de la antigua univer
sidad cisneriana: la actriz 
Charo López; el cantante Car
los Cano; los escritores Laín 
Entralgo, Buero Vallejo o 

PUERTA de Madrid 
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Mario Vargas IJosa lee su discurso El Rey saluda a Carmen Alborch y a Joaquín Leguina 

Francisco Ayala; el director 
del diario ABC, Luis María 
Ansón; el periodista y comen-

tarista de Tele 5,Juancho Ar
mas Marcelo; Fernando Láza
ro Carreter; Rosa Montero; 

lnocencio Arias; Jaime Lissa
veztky; Torcuato Luca de Te
na; Iñigo Cavero; Jesús de 

Junto a don Juan Carlos y doña Sofía, presidieron el acto Carmen Alborch, ministra de Cultura; Joa
quín Leguina, presidente del gobierno autónomo; Manuel Gala, rector, y norencio Campos, alcalde. 

Polanco; o la delegada de go
bierno en Madrid, la alcalaí
na Pilar Lledó (que acudió al 
acto con una muleta tras el ac
cidente casero que_ sufrió du
rante las vacaciones de Sema
na Santa); entre otros. 

La anécdota de la jornada 
Abrió la sesión su Majestad 

el Rey cediendo la palabra a 
Francisco Javier Bobillo 
-director general del Libro, 
Archivos y Biblioteca del Mi
nisterio de Cultura- secreta
rio del jurado que ha conce
dido el premio a Mario V ar
gas Llosa. Tras la lectura del 
acta se produjo la anécdota de 
la jornada, cuando don Juan 
Carlos iba a hacer entrega a 
Mario Vargas Llosa de la Me
dalla del Premio Miguel de 
Cervantes y no encontró la 
medalla. Alguien olvidó de
jarla sobre la mesa y el pre
miado no pudo recibirla en el 
momento esperado. Se armó 
un cierto revuelo en el para
ninfo pero con espontaneidad 
y simpatía, los Reyes y el es
critor salieron del paso. 

Seguidamente, Mario Var
gas Llosa leyó su discurso de 

Momentos antes del acto, la corporación municipal, protegida de la lluvia por paraguas, colocó una corona de laurel en el monumento 
a Cervantes, en la plaza que lleva su nombre. A la derecha, un aspecto del paraninfo durante el acto de entrega del premio. 
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Fallo protocolario presenciado detalladamente por televisión 

«¿Dónde está la medalla?», preguntó el Rey 
un bedel de la Universidad trajo por fin la cajita con la medalla 
La solemne ceremonia comenzó con un fallo protocolario que ha sido muy comentado, tanto a nivel local como 
nacional, al ser transmitido detalladamente por varias cadenas de TV. Cuando el Rey se dispuso a entregar 
la medalla, la placa y el diploma, atributos acreditativos del Premio Cervantes, aún no estaban encima de la 
mesa ninguno de los objetos necesarios para galardonar al premiado. Alguien se había olvidado de colocarlos. 

Después de unos instantes 
de desconcierto general, con 
murmullos y risas incluidos 
por parte del Rey y asisten-

aceptación del premio que ti
tuló 'La tentación de lo impo
sible' en el que habló de Cer
vantes y su inmortal obra «El 
Quijote» calificándola de «fic
ción sobre la ficción»: «Inven
tarse y contarse historias pa
ra soportar mejor la historia 
que se vive». Acabó hablando 
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tes, el escritor recibió la me
dalla y al final de la cere
monia el monarca le entre
gó las restantes distinciones. 

Antes de empezar los dis
cursos el Rey saluda al pre
miado y le entrega la meda
lla. Vargas Llosa se acercó 

Los alcalaínos acudieron a presenciar la llegada de los Reyes 

de su vocación de «contador 
de historias»: «La literatura 
ha sido mi primer y más gran
de amor, la más querida de las 
servidumbres» y añadió que 
sabía «de sobra» que no hu
biese podido consagrarse a 

ésta su vocación «sin España, 
la tierra de los remotos ante
pasados que es ahora también 
la mía» dijo el escritor. 

El autor de 'La ciudad y los 
perros', que llegó acompaña
do de su esposa, Patricia, y 

a la mesa presidencial para 
recibirla, pero ésta no apa
reció. «¿Dónde está la meda
lla?», preguntó el monarca, 
y durante unos segundos to
dos se miraron sorprendidos 
y desconcertados. Se oyeron 
murmullos y se apreciaron 
sonrisas entre los asistentes 
al solemne acto hasta que un 
bedel de la Universidad tra
jo por fin la cajita roja que 
contenía la medalla. Lo in
sólito del momento, con la 
precipitación y los nervios 
que el fallo protocolario pro
dujo, hicieron que la meda
lla o la caja cayera al suelo 
antes de que el Rey, con una 
sonrisa divertida, se la im
pusiera al galardonado, que 
la recibió también con su ca
racterística y atractiva son
risa. 

En la fotografía, momen
to del desconcierto: Leguina 
busca con la mirada por en
cima de la mesa; el rector y 
el alcalde, al parecer, miran 
atentos a ver qué busca Le
guina, o ver si lo encuentra; 
mientras tanto, la ministra 
de Cultura sonríe y su son
risa contagia a los asistentes, 
que comentan en voz baja el 
fallo protocolario, mientras 
varios de los asistentes al ac
to miran hacia la puerta pa
ra ver si llega el bedel deja 
universidad y por fin trae la 
medalla. 

De cualquier manera, es
te momento sirvió para lle
nar de humanidad la solem
ne ceremonia. 

sus tres hijos, Alvaro, Gonzalo 
y Morgana, se mostró afable 
y simpático con todo el mun
do, antes del acto y después, 
durante la inauguración de la 
exposición fotográfica «El Pe
rú de Mario Vargas Llosa» 
que ha organizado la U niver
sidad en homenaje al ~scritor. 

PUERTA de Madrid 



Gonzalo. Morgana y Alvaro Vargas Llosa. A la dserecha, Morgana ante varias fotografías que se muestran en la exposición de homenaje 
a su padre que se exhibe en la sala 1.2.9.3 de la Universidad de Alcalá 

La emoción de la familia vargas Llosa 

«Estamos muy emocionados y felices, no tenemos más que 
palabras de agradecimiento a España y a la ciudad de Alcalá» 
«No es la primera vez que mi padre gana un premio, pero éste es el más 
importante, más simbólico y más emocionante para todos nosotros» 

El escritor peruano nacionalizado español en 1993 asistió a la ceremonia de entrega del premio Cer
vantes acompañado por su familia, concretamente por su mujer, Patricia Llosa Urquidi, y sus tres hi-
jos, Alvaro, Gonzalo y Morgana Vargas Llosa. La familia se alojó en el hotel Palace de Madrid. El ma
trimonio y Alvaro y Morgana Vargas Llosa asistieron al concierto de homenaje al escritor celebrado 
en el Teatro Salón Cervantes el domingo 23 de abril. Gonzalo se unió al encuentro familiar en la noche 
del domingo en el hotel Palace para asistir todos juntos a la entrega en el paraninfo de la universidad. 

Morgana, la hija menor de 
Mario Vargas Llosa, aficionada 
a la fotografía y autora de varios 
de los trabajos expuestos en la 
muestra gráfica realizada con 
motivo del premio, El Perú de 
Mario Vargas Llosa, nos dijo: 
«Es para nosotros una intensa 
alegría el poder estar aquí cele
brando la entrega del premio 
Cervantes. Desde luego estamos 
muy emocionados y felices y no 
tenemos más que palabras de 
agradecimiento a España y a la 
ciudad de Alcalá». 

Alvaro Vargas Llosa es el di
rector del periódico Miami He-

Charo López 

PUERTA de Madrid 

raid y se expresó en parecidos 
términos a las preguntas de 
PUERTA DE MADRID: «Esta
mos muy contentos, muy emo
cionados, y además es que ésta es 
una ocasión muy especial para 
nosotros, ya que estamos desper
digados por el mundo. Y o vivo 
en Miami, mi hermana vive en 
Londres y Gonzalo vive en Croa
cia. Ha sido una ocasión estu
penda para volver a juntarnos 
todos en este recinto magnífico». 

El hijo mayor de Mario V ar
gas Llosa reconoció la emoción 
que sentía la familia: «Es proba
blemente la mayor alegría litera-

ria que hemos tenido. No es la 
primera vez que mi padre gana 
un premio, desde luego que éste 
es el más importante, más sim
bólico y más emocionante para 
todos nosotros por estar tan re
lacionado no solamente con el 
padre de la literatura en español, 
sino con España, este país que 
también es el nuestro ahora». 

Alvaro Vargas Llosa señaló 
que pensaba y así creía que su 
periódico, el Miami Herald ha
bía cubierto la noticia de la en
trega del premio a su padre: «Es
pero y supongo que sí, en todo 
caso ésta es la gran fiesta de las 

Francisco Ayala, premio Cervantes en 1991 

letras en España y mi interés en 
estos momentos está totalmente 
centrado en España». 

Francisco Ayala, 
presidente del jurado 
que otorgó el premio 
a Mario vargas Llosa 

Francisco Ayala, novelista y 
ensayista, fue premio Cervantes 
en el año 1991. En esta ocasión 
ha sido presidente del jurado que 
otorgó el premio a Mario Vargas 
Llosa y quiso estar presente en la 
entrega del galardón. 

Francisco Ayala, a sus 89 
años, llegó al paraninfo con ga
bardina y boina en una mañana 
lluviosa y nos dijo lo siguiente: 
«Había muchos candidatos bue
nos, desde García Márquez a Ce
la, pero el premio sólo podía con
cederse a una persona y así se ha 
hecho. Con Vargas llosa se rom
pe esa dicotomía artificiosa de el 
Cervantes un año a un autor es
pañol y al siguiente a un hispa
noamericano: «En este caso se 
trata de un autor con la doble ca
tegoría de español y peruano». 

A sus 89 años -cuando reci
bió el premio Miguel de Cer-

Carlós Cano 
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Juancho Armas Marcelo 

vantes tenía 85- la salud de 
Francisco Ayala sigue siendo 
buena y continúa dando mues
tras de su potencia creadora, y 
respecto a los escritores españo
les e hispanoamericanos sinteti
za: «Todos somos de un solo lu
gar cuando escribimos en la len
gua de Cervantes». 

Charo López 
La presencia de la actriz Cha

ro López constituye toda una no
vedad en el acto de entrega del 
Premio Cervantes. Guapísima y 

Nicolás Sánchez Albornoz 

muy elegante, Charo López rea
lizó unas breves declaraciones a 
PUERTA DE MADRID, recor
dándonos que se encontraba en 
calidad de invitada y no de ac
triz, para evitar así cualquier 
pregunta sobre su carrera 
artística. 

Respecto al acto en sí, declaró 
que le había parecido «emocio
nante, solemne y co_mo debe ser, 
muy bien», y sobre el premiado, 
Mario Vargas Llosa, tampoco 
derrochó elogios: «Extraordina
rio. Creo que era el momento, 
quizás hubiera sido antes, pero 

Francisco José Martos 

son tantos los buenos escrito
res ... , aunque eso es una alegría» 
concluyó. 

carios cano 
El cantante Carlos Cano, ami

go personal de Mario Vargas 
Llosa, se mostró encantado con 
el acto, especialmente por los la
zos de afecto que le unen con el 
premiado: «Ha sido la primera 
vez que he estado en un acto de 
este tipo. Primero la cercanía del 
afecto que tengo con Mario (re
firiéndose a Vargas Llosa) y la 

José Gómez Alvarez 

admiración que siento por él, ha 
hecho que siguiera el acto casi co
mo si fuera parte de la familia, 
con muchísimo calor. Me ha pa
recido un acto encantador, a pe
sar del protocolo y la rigidez, y 
me he llegado a olvidar de la du
reza del banco de madera gracias 
a las palabras de Mario», comen
tó con una sonrisa el cantautor. 

Carlos Cano calificó de «mag
nífica» la acogida que le dispen
só el público alcalaíno durante su 
actuación del día anterior en el 
concierto homenaje dedicado a 
Vargas Llosa. 

le proponemos la más competitiva oferta de viviendas en Alcalá de Henares 

La meior caliclacl en V.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROllllOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y llllAS DE 1.000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN PROMOCION • 

./Jos parcelas de suelo público 
AD.JU DI CADAS 

¡¡un piso de 90 m/2, J dormitorios, plaza de garaje, 
piscina y mini-golf 9.565.216 ptas.!! 

YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO PLAN PARCIAL "LOS ESPARTALES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCAlÁ DE HENARES. 
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Cómoda Financiación 
Poslbllldad de subvencl6n hasta el t0% 

POR EL MISMO PRECIO, VIVIENDAS CON JARDIN 

Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 

EXCELENTES CALIDADES 
VIVIENDA TIPO 90-4 
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Los maceros del ayuntamiento pusieron la estampa tradicional; de izquierda a derecha: Angel Cabezas, Julián del Molino, los concejales 
Dolores Pérez Quirós y Crescencio Vicente Abad, Gregorio Encinas, Francisco Gil y el conserje Moya. A la derecha: la niña Mercedes 
Martín Moyano entregó el ramo de flores a la Reina; tiene diez años y estudia en el colegio de las Escolapias. El año pasado ganó el 

primer premio del concurso Cervantes infantil, que convoca el ayuntamiento de Alcalá. 

Juancho 
Armas Marcelo 

Otro rostro que se veía por 
primera vez en el paraninfo de 
la Universidad Cisneriana fue el 
del periodista Juancho Armas 
Marcelo, que calificó la conce
sión del Premio Cervantes a V ar
gas Llosa de «verificación»: «Es 
un premio tardío. Según parece, 
desde las instituciones dicen que 
para un hombre de esta edad el 
premio llega primero que para 
nadie, pero realmente la obra 
que tenía Vargas Llosa desde ha
ce ya 10 ó 15 años le hacía mere
cedor del premio por lo menos 
hace unos 10 años. 'Nunca estar
de si la dicha llega' dice el refrán 
castellano y éste es el caso. Creo 
que no es una consagración, si
no la verificación y la justifica
ción de la obra y biografía de 
Vargas Llosa unida por encima 
del tiempo con el nombre de 
Cervantes». 

Respecto al acto protocolario, 
Armas Marcelo declaró que le 
había parecido, «como siempre, 
actos por encima de la dignidad 
y siempre basados en la excelen
cia» y en cuanto a los discursos 
manifestó que le habían pareci
do «prácticamente mejor que 
nunca». 

José Gómez Alvarez, 
un invitado de Alcalá 

Durante la ceremonia y el pos
terior vino español hubo quien 
señaló que este año parecía ha
ber descendido el número de al
calaínos invitados al acto. Des
de el enfoque social que tiene el 
premio, hay complutenses que 
consiguen una invitación reali
zando complicadas gestiones o 
aprevechando alguna amistad 
que le permita estar en la cere
monia. Quien lo consigue un año 
es difícil que no sucumba a la 
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tentación de volver, a pesar de 
las dificultades que ello entraña 
por la reducida capacidad del pa
raninfo de la Universidad de Al
calá. Uno de ellos es José Gómez 
Alvarez, quien reconoce que ha 
asistido a todos los actos de en
trega del premio Cervantes: 
«Desde luego que éste es un pre
mio extraordinario que este año 
ha estado muy bien concedido a 
Mario Vargas Llosa porque se lo 
merece. Además me ha gustado 
mucho el discurso que ha hecho». 

Gómez Alvarez manifestó: 
«Llevo viniendo a todos los ac
tos conmemorativos del premio 
Cervantes y para mí es un pla
cer asistir. Tanto es así que es
pero que dure muchos años , el 
premio Cervantes y yo mismo». 

Francisco José 
Martas 

Otro de los invitados fue un 
hombre ligado al mundo de la 
banca como es Francisco José 
Martos, director de oficina de la 
Caja de Madrid en Alcalá y hom
bre con una intensa vida social 
que le hace particicipar en no po
cos acontecimientos de tipo cul
tural y deportivo. Martos contó 

una anécdota con el Rey don 
Juan Carlos: «Cuando estaban 
haciendo la foto la corporación 
municipal con el Rey, yo me he 
puesto por detrás para salir por
que me hacía mucha ilusión. Al 
darse cuenta, el Rey me ha mi
rado y ha dicho: 'A éste no se le 
ve'. Me ha cogido del brazo y me 
ha pasado delante. El alcalde me 
ha dicho que no me pusiera de
lante y en esas estaban para co
locarnos que el Rey ha dicho que 
si yo no salía en la foto luego le 
haría repetirla. Es muy agrada
ble y muy amable». 

Martos explicó que con éste ya 
ha asistido a cinco actos de en
trega del premio Cervantes: «Me 
encanta, los Reyes son un matri
monio sencillo, agradable y muy 
afable. Son muy asequibles y da 
gusto con ellos». 

Nicolás 
Sánchez Albornoz 

El director del Instituto Cer
vantes , Nicolás Sánchez Albor
noz, volvió a ocupar un lugar 
preferente en la ceremonia de en
trega del premio, como ya viene 
siendo habitual desde 1992. En 
esta ocasión declaró a PUERTA 

TALLERES 

REPARACIONE_! 
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DE MADRID lo siguiente: «Res
peto profundamente todos los 
premios Cervantes, pero éste me 
ha agradado de una manera es
pecial y es que tiene un signifi
cado que me alegra mucho. Y o 
soy un viejo lector de Vargas 
Llosa, ya que creo que he leído 
la mayor parte de sus novelas , si 
no todas. Además, Mario Vargas 
Llosa es patrono del Instituto 
Cervantes y claro, me agrada 
mucho más que un miembro del 
patronato reciba el premio 
Cervantes». 

Las maceros 
del ayuntamiento 
pusieron 
la tradición en el acto 

Los maceros del ayuntamien
to volvieron a participar en el 
premio Cervantes y pusieron de 
manifiesto el contenido tradicio
nal que tienen como símbolo de 
la corporación municipal. Los 
cuatro maceros , con sus vesti
mentas tradicionales y las mazas 
de plata, fueron cuatro miem
bros de la Policía Local, concre
tamente Gregorio Encinas, Ju
lián del Molino, Francisco Gil y 
Angel Cabezas. Del Molino ex
plicó: «Yo he asistido varios años 
al premio Cervantes y he visto 
que está bastante reducido de in
vitaciones. En cuanto a lo de
más, yo lo he visto similar a otros 
años. El premio representa mu
cho para Alcalá, pero yo creo que 
tendrían que realzarlo todavía 
más porque da la sensación de 
que va decayendo». Gregorio 
Encinas aclaró que era primeri
zo en esto del premio Cervantes: 
«Para ser mi primer año me he 
emocionado mucho. Yo no había 
estado nunca en este acto y me 
ha gustado mucho ver el premio 
Cervantes de cerca. Para mí ha 
sido todo un honor el haber es
tado en esta ceremonia». 
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La<<lllliversalidad 
de un idioma>> 

Durante la lectura del dis
curso institucional del pre
mio, la siempre sonriente mi
nistra de cultura, Carmen Al
borch, destacó el «auténtico 
sentido» del Premio Cervan
tes: «Trascender el sentido de 
la nacionalidad y atenerse a 
algo más amplio, la universa
lidad de un idioma». Con res
pecto al premiado de este año, 
Alborch recordó que Mario 
Vargas Llosa es el «vigésimo 
escritor que alcanza este ga
lardón, el décimo de los pre
miados de origen hispanoa
mericano, el primer peruano 
que lo obtiene y el benjamín 
de todos los galardonados has
ta el momento». 

Según la ministra de Cultu
ra, Vargas Llosa aventura la 
vida por la libertad, evocan
do palabras de Don Quijote, 
«con tal intensidad, maestría 
y capacidad de trabajo que a 
sus lectores nos llena de pla
cer, de conocimiento y de or
gullo al comprobar que nues
tra propia lengua, enriqueci
da por él, nos hace mejores y 
más sabios». 

La última intervención fue 
la de su majestad el Rey don 
Juan Carlos, que elogió a Ma
rio Vargas Llosa por su pasión 
civil, el espíritu crítico para 
con la conflictiva realidad de 

· su país, la fidelidad a sus raí
ces peruanas, el predominio 
de los principios ilustrados te
ñidos de ideas igualitarias o 
socializantes o su actitud de 
responsabilidad. «Este Pre
mio Cervantes, que hoy va
mos a entregarle, constituye 
una incomparable forma de 
culminar las muestras de re
conocimiento y de afecto con 
que los españoles -que nos 
honramos además de tenerle 
por compatriota- hemos re
cibido sus obras», manifesta
ba el Rey. 

PUERTA de Madrid 

Los Reyes estuvieron más 
tiempo que en ocasiones 
anteriores 

Los Reyes, contentos y ele
gantes, pasaron esta vez en 
Alcalá más tiempo que en oca
siones anteriores. La Reina 

vestía traje de chaqueta de co
lor rojo con cuello a caja y bo
tones dorados, collar de per
las y un broche. Los zapatos, 
rojos con puntera dorada, y 
bolso rojo; estaba muy elegan
te, como en ella es habitual. 
A la entrada y a la salida lu
ció una capa reversible roja y 

negra; a la entrada, roja, y a 
la salida la llevaba luciendo la 
parte de color negro. El Rey 
vestía chaqué con corbata de 
color gris jaspeado. Ambos, 
muy bronceados y sonrientes. 
Probaron algún canapé y can
taron con la Schola y la tuna. 
No parecía que tuvieran nin
guna prisa en marcharse y lo 
hicieron más tarde que en 
otras ocasiones, pasadas las 
dos de la tarde. 

Se puede decir que las vi
sitas de los Reyes son habitua
les en Alcalá. En el año 94 vi
nieron dos veces: para entre
gar el Premio Cervantes en 
abril y para la conferencia in
terreligiosa en noviembre. 

En este mismo año 95 el 
Rey vino a Alcalá en febrero 
para el aniversario de la Bri
gada Paracaidista; ahora la 
pareja real ha vuelto una vez 
más en abril y se espera la 
próxima visita de la Reina pa
ra la entrega del premio Euro
pa Nostra. 

Los Reyes se despiden de Alcalá, una vez finalizada su visita a la ciudad. 
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Vargas Llosa firmó autógrafos en el Teatro Salón Cervantes y departió animadamente con los asistentes al recital. 

Mario vargas Llosa es el premiado más joven 

de todos cuantos han recibido el Premio Cervantes 

«Estoy viviendo momentos que son de cuento de hadas» 
«He tenido mucha suerte porque desde joven pude publicar» 

Mario Vargas Llosa reconoció sentirse abrumado en la ceremonia de entrega del premio Cervantes, 

un estado de ánimo compatible con la satisfacción y el orgullo de haber resultado galardonado con la 

máxima distinción de las letras hispánicas: «Me siento verdaderamente abrumado por el reconocimiento, 

el estímulo y también la responsabilidad que significa recibir el premio más importante que se otorga 

a un escritor dentro de la lengua española>>. El escritor peruano había declarado horas antes, durante 

el homenaje que se realizó con el concierto del cantante Carlos Cano, que no podía hacer otra cosa 

que hacer público un enorme agradecimiento: «Tengo muchas cosas que agradecer; a la ciudad de Al

calá de Henares, a la universidad, a Carlos Cano por el recital. Estoy viviendo, como se pueden imagi

nar, unos momentos que son casi de cuento de hadas por el premio y por todo lo que lo rodea». 

El escritor peruano ha conseguí- la Lengua Española: «Todo esto cha suerte porque desde joven tu-

do las más altas distinciones de las son una serie de satisfacciones que ve la oportunidad de publicar, de 

letras hispánicas: el premio Cer- no sé cómo agradecer. Creo que de que mis libros circularan y que ob-

vantes -el premio Príncipe de As- todas maneras hubiera sido un es- tuvieran estos reconocimienfos de 

turias y el premio Planeta-, y es critor, pero al mismo tiempo me los premios. Yo me doy cuenta de 

miembro de la Real Academia de doy cuenta de que he tenido mu- que esto es un privilegio extraor-

Mario Vargas Llosa con varios miembros de su familia, entre los que están su esposa, Patricia Llosa 
Urquidi, y su hija Morgana. 
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dinario porque no es el caso de to
dos los escritores. Conozco muy 
bien el destino trágico de muchos 
escritores, empezando por Cervan
tes; no podemos olvidar que la vi
da de Cervantes no pu.do ser más 
triste, más trágica. Fue una vida 
llena de frustraciones, de fracasos, 
de derrotas, pero esto no le impi
dió escribir una obra de una gene
rosidad ilimitada, como es el 
Quijote». 

El escritor apuntó que de todos 
modos «no es de muy buen gusto 
hacer comparaciones entre pre
mios y distinciones. Uno tiene que 
sentirse igualmente reconocido por 
todos los premios que recibe. Pe
ro sin ninguna duda el Cervantes, 
por la magnitud del premio, por la 
irradiación, es dentro de la lengua 
española el reconocimiento mayor 
que puede recibir un escritor. De 
verdad que me siento abrumado y 
con un sentido más agudo de la 
responsabilidad». 

Vargas Llosa señaló: «Los escri
tores que, además de haber teni
do la fortuna de poder ejercitar 
nuestra vocación, que es ya la má
xima satisfacción que puede tener 
un escritor, si además de eso uno 
ha recibido reconocimientos y ha 
tenido la suerte que yo he tenido, 
debe darse con un golpe en el pe
cho y reconocer que su caso es real
mente un caso privilegiado». 

El escritor está preparando una 
nueva novela: «Estoy escribiendo 
una novela inspirada en un perso
naje histórico, Flora Tristán; es 
una mujer francesa con muchos 
vínculos con América Latina y en 
especial .con el Perú, pues su pa
dre era peruano. Esta mujer fue 
una gran luchadora social y en la 
primera mitad del siglo XIX intro
dujo en la agenda social el tema de 
la mujer. Por primera vez una mi
litante revolucionaria planteó la 
discriminación, la explotación, la 
marginación de la mujer, encon
trando enormes resistencias y pre
juicios. Por otra parte, es una mu
jer de una vida aventurera intere
santísima y una luchadora que vi
vió todas las utopías sociales de su 
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Vargas Llosa con miembros del coro de la Universidad de Alcalá. A la derecha, con su esposa, su hijo Alvaro y su nuera. 

tiempo. Siempre me sedujo el per- Mario vargas Llosa se mostró disconforme con 
sonaje, el ambiente, las ideas ge-
nerosas que alimentaron toda su Fujimori y recordó que ha sido declarado junto 
peripecia histórica. Estoy escri- a su hijo Alvaro traidor a la patria peruana 
hiendo una novela no histórica, si-
no utiliza~do el personaje y la épo- El escritor manifestó su oposición a la guerra 
ca como punto de partida para entre Perú y Ecuador 
contar una ficción». 

La tuna de la universidad de Al
calá dedicó una canción a Vargas 
Llosa y eso le emocionó. Los com
ponentes de la tuna no pudieron 
cantar a los Reyes y al premiado 
como en años anteriores por las 
normas del servicio de seguridad 
de la Casa Real; fue posteriormen
te, ya en pleno cóctel y de manera 
improvisada, cuando la tuna pu
do pasar al Patio Trilingüe y can
tar como todos los años: «Ha sido 
para mí una cosa muy bonita por
que hace seis años, un día de ma
nera inesperada la tuna de la Uni
versidad de Alcalá apareció en mi 
casa, en Barranco (Lima). Allí les 
escuché cantar, entraron en mi ca
sa, conversamos y me prometieron 
que una vez cantarían para mí en 
la Universidad de Alcalá. Aquélla 
parecía que era una frase lanzada 
al viento y resulta que seis años 
después se ha cumplido. Además 
he visto que la mayor parte de los 
tunos son los que me visitaron en 
Lima hace seis años; ha sido un 

bonito añadido a la bonita ceremo
nia que acabo de vivir en Alcalá». 

Mario Vargas Llosa se sintió or
gulloso de haber sido el primer pe
ruano en recibir el premio Cervan
tes y también de ser el benjamín 

de los galardonados: «Me acabo de 
enterar de que soy el más joven de 
los premios Cervantes y eso de que 
le llamen a uno joven cuando está 
por cumplir sesenta años, ¡ja!, es 
un aliciente». 

Mario Vargas Llosa en la puerta del Teatro Salón Cervantes 

El escritor recordó su faceta de 
político aspirante a la presidencia 
de la república del Perú y desde 
esa vertiente política enjuició las 
últimas elecciones en las que ganó 
Alberto Fujimori: «Las elecciones 
hay que acatarlas, puesto que es 
una decisión popular y deben ser 
acatadas. No es desde mi punto de 
vista el resultado ideal porque sig
nifica plebiscitar a quien destru
yó la democracia peruana, a quien 
cerró el Congreso, suspendió la 
Constitución, despidió a los jueces 
y restableció un sistema autorita
rio que ha hecho mucho daño al 
continente. Pero si hay una mayo
ría de peruanos que respalda esta 
actitud frente a la democracia, 
pues hay que respetarlo». 

Vargas Llosa recordó que él y su 
hijo Alvaro fueron acusados de 
traición a la patria: «Eso fue por
que nosotros criticamos lo que nos 
pareció una guerra insensata entre 
dos países hermanos como Ecua
dor y Perú, que tienen tantas co
sas en común, y sobre todo porque 
han de dar conjuntamente una ba
talla contra la pobreza, contra el 
desempleo, contra el hambre, una 
batalla a favor de la modernidad, 
y creo que todos los países latinoa
mericanos la tienen que dar desde 
la solidaridad y la fraternidad». 

El escritor con el alcalde de Alcalá , Florencio Campos (izquierda), y con el cantautor Carlos Cano (derecha) 
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INMINENTE APERTURA 
Tras la finalización de las obras que se 
realizan a buen ritmo en la actualidad, 
muy pronto tendremos el placer de pre
sentarles nuestro nuevo mesón en la 
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Milagros Martínez y Charo Villanueva Rosi y Maria Pilar, estudiantes de Filología Hispánica 

Las alcalaínos demostraron una vez más su afee 

a Don Juan carios y Doña Sofía 

LOS Reyes fueron vitoreados y aplaudr 
'1:-

llegada a la Universidad de Alcalá 
Algunos no se perdeñan la visita de sus Majestades «ni aunque cayeran chuzos» 

A pesar del frío y de la lluvia, gran cantidad de público se agolpó en la puerta de la Universidad 
para expresar su cariño a los Reyes de España en esta su cita anual con la ciudad complutense. PUER
TA DE MADRID entrevistó a algunas de las personas que estuvieron en la Plaza de San Diego el pasa
do 24 de abril para recabar sus impresiones sobre este importante acontecimiento cultural. 

Milagros Martínez es alcalaí
na y no se pierde nunca la lle
gada de los Reyes a la U niver
sidad de Alcalá. «Me han gus
tado, son muy simpáticos y 
agradables y además soy muy 
monárquica, me viene de fami
lia, la Monarquía la llevo den
tro, y me he emocionado y to
do», cuenta Milagros. «Y es que 
la reina es majísima, qué tipo 
y qué guapa», añade Charo Vi
llanueva, que se acercó a la pla
za de San Diego por ver al es
critor premiado y no tuvo suer
te: «He venido por ver a V ar
gas Llosa y no lo he visto. Me 
ha dado mucha pena porque me 
encanta ese hombre cuando le 

Victoriano Solano 

PUERTA de Madrid 

oigo hablar por la tele». 
María del Pilar y Rosi son 

estudiantes de Filología Hispá
nica y perdieron clase para es
tar en la puerta de la U niver
sidad y disfrutar del ambiente. 
«Vengo todos los años para ver
les entrar porque no nos dejan 
pasar al acto. Más que nada me 
gusta el ambiente: la policía, los 
coches, los guardaespaldas ... , 
pero sobre todo me gusta ver a 
la gente de la Academia y a los 
escritores» explica María del 
Pilar. Para Rosi, que es italia
na, el acto constituyó toda una 
experiencia: «Es un hecho his
tórico. Nunca lo había visto., 
era la primera vez para mí, y 

me interesaba mucho. Me hu
biera gustado entrar, pero no te 
dejan, es imposible». 

Victoriano Solano acude to
dos los años a ver a sus majes
tades, incluso gusta presenciar 
la llegada del helicóptero aun
que este año no fue posible: 
«He ido a verles cuando llega
ban en el helicóptero, no lo he 
visto y me he venido aquí de
prisa porque vengo todos los 
años. Están muy bien, el Rey 
muy bien y la Reina muy 
guapa». 

Mercedes Sancubero mani
festó que otros años había más 
gente, circunstancia ésta que 
pudo deberse al mal tiempo o 

Rafael y Miguel Angel 

Francisco León 

a que «Cuando ya les has visto 
una vez o dos ... ». Esta vecina 
de Alcalá se mostró muy orgu
llosa de que el premio se entre
gue aquí: «Me parece muy 
bien. Al fin y al cabo es la ciu
dad de Cervantes y es lo mejor 
que pueden hacer, me parece 
muy justo que sea aquí». 

Rafael y Miguel Angel se 
acercaron a propósito a la uni
versidad para ver la llegada de 
los Reyes y a los personajes fa
mosos que llenan el paraninfo 

Mercedes Sancubero 
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Mari y Silvia (madre e hija) 

cada año en la entrega de los 
Premios Cervantes, acto del 
que se muestran muy orgullo
sos que se celebre en la ciudad 
complutense: «Algo tiene 
Alcalá». 

Josefa Solís no se pierde ni 
un año esta cita desde que vi
no a vivir a Alcalá hace 11 años 
y se encontró de forma casual 
el jaleo en la plaza de San Die
go: «La primera vez que lo vi 
no sabía que venían los Reyes. 
Iba a por el pan, me encontré 
a mucha gente y cuando me en
teré que era el Rey estuve has-

ta que le vi marcharse». Desde 
entonces viene todos los años 
porque le gusta mucho ver a los 
Reyes: «Cada vez que salen en 
televisión les veo porque son 
unas personas muy agradables 
y muy sencillas». 

Por primera vez acudieron 
un grupo de jóvenes estudian
tes y quedaron encantadas del 
ambiente y de poder ver a los 
Reyes. «Me ha gustado muchí
simo. Era la primera vez que 
los veía y son muy altos, yo 
pensaba que eran más peque
ñitos», comentó Charo acerca 

Silvia, Remedios y Ana Belén (estudiantes de Derecho) 

de sus Majestades. Con respec
to al premiado, poco pudieron 
decirnos porque confesaron que 
no sabían quién era. 

A pesar de la lluvia, Francis
co León no quiso perderse el 
evento, aunque sólo fuera de 
puertas afuera de la Universi
dad. «Es la primera vez que los 
veo. Antes no he tenido ocasión 
y hoy los he visto bien, y ya me 
quedo hasta que salgan», 
manifestó. 

Rosalía Remiro y Rosalía Re
guí, madre e hija, tampoco se 
preocuparon por la lluvia: «Que 

llueva todo lo que quiera. Te
nemos ilusión de verles porque 
hace tanto tiempo que no los 
hemos visto, ocho años, que te
nemos ilusión porque no es lo 
mismo en la tele que en perso
na. A ver si podemos estrechar
le la mano por lo menos», era 
su deseo, que no sabemos si 
consiguieron satisfacer. «Esto 
marca historia», concluyó Ro
salía hija. 

Angel Esteban y Saturio Es
teban se despistaron un poco y 
sólo vieron a don Juan Carlos 
cuando pasaba revista a las tro-

VEHICULOS 

GAMA 
ESCORT Y MONDEO • 

coches con o Kms. procedentes de exposiciones 

UNIDADES LIMITADAS 
¡Aproveche esta oportunidad! 

Infórmese hoy mismo en: 

Henacar S.A. Compre su FORD 
con 

CONCESIONARIO ol1c1AL 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. 27'200 - Tlfs.: 880 00 62 - 880 Ó2 96 - 880 03 96 -ALCALA DE HENARES-

Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs.: 677 75 37 - 677 72 97 - 677 74 77 -TORREJON DE ARDOZ- m ---Todo lo crue hacemos nos con.duce a ti. 

29 de abril de 1995 PUERTA de Madrid 



Rosalía Remiro y Rosalía Reguí (madre e hija) 

pas de la Brigada Paracaidista. 
«¿Pero ha venido también la 
reina?», comentaron estos alca
laínos, a los que parece muy 
bien que el premio que lleva el 
nombre de Cervantes se entre
gue en la ciudad en la que na
ció el escritor: «Al menos eso 
han dicho toda la vida, que 
Cervantes es de aquí>>, declara
ron con buen humor. 

Naturales de Segovia son 
Mari y Silvia, madre e hija, pe
ro se sienten completamente 
complutenses después de vein
tidós años viviendo en esta ciu-

dad. Por ello se sienten «orgu
llosas de que figure Alcalá en el 
Premio Cervantes». Era la pri
mera vez que veían a los Reyes 
y quisieron demostrarles su ca
riño porque «Se lo merecen y es
taremos aquí aunque estén ca
yendo chuzos». 

Otro hijo adoptivo de Alca
lá, Manuel Blanco Martínez, 
sevillano de nacimiento, se 
siente muy unido a esta ciudad 
porque le «gusta mucho la cul
tura y Alcalá tiene mucha cul
tura». Con respecto al Premio 
Cervantes en concreto, Manuel 
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Angel Esteban y Saturio Esteban 

manifestó que «Alcalá se enor
gullece y se engrandece con el 
premio». Para este sevillano, 
«los Reyes y la familia real son 
lo más importante que hay en 
España», por eso no quiso per
der la ocasión de saludarlos 
aunque fuera de lejos· . . 

Por. curiosidad principal
mente se acercaron a la univer
sidad Silvia, Remedios y Ana 
Belén, estudiantes de la facul
tad de Derecho que consideran 
que está muy bien que «Se le dé 
importancia a la ciudad~> gra
cias al Premio Cervantes. 

Porque nuestros precios te permitirán elegir entre toda nuestra gama a tú gusto 
En MAISON DECOR, en el Paseo de la Estación 8, 
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A la izquierda, Carlos Cano durante su actuación. A la derecha, con Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá 

El cantautar granadina ofreció un homenaje a Maria vargas Llosa 

Brillante recital de carlas cana en el Teatro salón Cervantes 
Carlos Cano escribió su nombre con letras de oro en la historia del Teatro Salón Cervantes. Pocas 

veces se ha podido ver en el patio de butacas a un auditorio formado por tantos famosos entregados 
por completo a las canciones de un artista intimista y evocador de tantos y tantos recuerdos. Pocas 
veces se ha podido ver un Teatro Salón Cervantes con tanta magia producida por un artista y multipli
cada por un público entusiasmado con lo que allí se ofrecía. Carlos Cano se sumó a los actos de entrega 
del premio Cervantes con un recital de homenaje a Mario Vargas Llosa, presente en la sala y acompa
ñado por su esposa y dos de sus hijos, Alvaro y Morgana Vargas Llosa, celebrado el domingo 23 de abril. 

Carlos Cano cantó canciones 
de su nuevo disco que gustaron 
al público, pero éste comenzó a 
entregarse definitivamente al de
leite cuaiido empezaron ·a sonar 
sus canciónes de siempre, aque
llas en las que rezuma Andalucía, 
el sur por todos los lados, haba
neras y tangos que son recuerdos 
de infancia, que son vivencias y 
sentimientos. 

El cantautor también se sintió 
cómodo en el escenari<? y cantó 
hasta casi llegar a la extenuación 
rompiendo todas sus previsiones 
de duración del concierto. Las 
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entradas se habían agotado con 
muchas jornadas de anticipación 
y la expectación era muy gran
de. Unos quinientos espectado
res no dejaron un solo hueco li
bre en el Teatro Salón Cervan
tes. Allí estaban entre otros los 
periodistas Juancho Armas Mar
celo y José Luis Balbín, fervien
tes admiradores de Carlos Cano. 
También estaba la cantante ar
gentina Mercedes Sosa y el pin
tor Urculo. Todos ellos se reco
nocieron admiradores de la mú
sica del cantautor granadino, in
cluido Mario Vargas Llosa. Y 

Carlos Cano subrayó en declara
ciones efectuadas antes del con
cierto su admiración por la obra 
de Vargas Llosa, quien le corres
pondió diciendo que por prime
ra vez tenía la oportunidad de es
cucharle en directo: «Le agradez
co este recital, que me conmue
ve muchísimo porque soy un ad
mirador de él como también lo es 
toda mi familia. Y o le escucho en 
los discos que tengo de él en Lon
dres . Es una voz constante, muy 
frecuente en mi casa». 

También el alcalde de Alcalá, 
Florencio Campos, tuvo esas pa-

labras de reconocimiento al can
tautor: «¡Cuántas horas he pasa
do al volante escuchando a Car
los Cano! Quiero agradecerle los 
cientos de horas de coche que he 
pasado oyendo su música. Es uno 
de los autores que sistemática
mente escucho y en el entorno en 
el que me muevo también, por
que mi mujer estaba escuchándo
lo ahora mismo, cuando yo salía 
de casa». 

El rector de la universidad, 
Manuel Gala, señaló: «Tratamos 
de identificar los premios Cer
vantes con la ciudad y con la uni
versidad. Por eso cada año tra
tamos de crear un ambiente cul
tural en torno al premio Cervan
tes. Son multitud de actuacione.§. 
las que hacemos en este contex
to, que van desde tomar la deci
sión de que los premios Cervan
tes sean nombrados doctores ho
noris causa de la universidad, a 
crear una biblioteca especializa
da en premios Cervantes, así co
mo colocar las placas que inmor
talizan a los premiados en el pa
raninfo, además de un largo et
cétera. Dentro de este contexto 
queríamos participar en este ho
menaje a Vargas Llosa a través 
de la palabra cantada y nadie 
mejor podía hacerlo que aquel 
que le admira y le quiere». 

Carlos Cano manifestó el sig
nificado de su homenaje al escri
tor peruano nacionalizado espa
ñol: «Para mí Vargas Llosa sig
nifica en mi memoria un vérti
go, el de los veinte años, cuando 
vivía en casa de un poeta de Car
tagena, José María Alvarez, 
cuando realizaba el servicio mi
litar. Allí conocí la obra de Ma
rio Vargas Llosa y García Már
quez. Ellos me acompañaron en 
muchas horas de guardia en la 
garita. De repente me resultaba 
simpático cuando le conocí a 
Vargas Llosa en casa de Martín 
Prieto, un amigo común, como 
Juancho Armas Marcelo, recor
dar los jergones de aquella case
ta de guardia. Si me hubiera 
planteado alguna vez que i~a a 

PUERTA de Madrid 



Schola Cantorum posando con los Reyes (izquierda) y con el presidente de la Diputación de Guadalajara, Francisco Tomey (derecha). 

La SChola cantorum 
ha intervenido en 
todas las ediciones, 
menos en la primera 

La Schola Cantorum volvió a 
tener protagonismo; intervino 
un año más en la ceremonia de 
entrega del premio Cervantes. 
Su directora, Nuria Matamala, 
explicó esta participación: «La 
Schola ha intervenido en todas 
las edición del premio Cervantes 
menos en una, la primera. En to
das estas ediciones hemos canta
do y está claro que para nosotros 
es todo un honor y una satisfac
ción. Siempre hacemos una pe
queña introducción antes de que 
lleguen los Reyes cantando can
ciones del siglo XVI. Después, en 
la clausura del acto, es cuando 
cantamos el himno universitario, 
el Gaudeamus Igitur». 

Este año, como en los dos an
teriores, volvió a participar un 
barítono; Iñaki Fresant repitió 
este año su participación. Nuria 
Matamala explicó las dificulta
des de la dirección de la Schola 
Cantorum en el paraninfo: «Es 
un poco incómodo porque no tie
nes apenas espacio; no hay altu
ras y no puedes ver a todo el 

Coro de la Universidad de Alcalá 
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mundo. Tienes que estar casi de 
puntillas, pero lo hacemos con 
mucho gusto, que es lo 
importante». 

De hecho, en esta ocasión las 
dificultades fueron mayores pa
ra la Schola Cantorum hasta lo
grar ubicarse en la galería supe
rior del paraninfo. Todos los 
problemas existentes, así como la 
inclusión de un elemento nuevo, 
como es el barítono, hizo proba
blemente que la Schola no estu
viera al nivel que acostumbra y 
que ha acreditado a lo largo de 
sus muchos años de experiencia. 

La coral universitaria 
no pudo actuar 

El coro de la Universidad de 
Alcalá fue finalmente un convi
dado de piedra que no pudo 
cumplir su ilusión, la de cantar 
durante la celebración del pre
mio Cervantes. Entre sus miem
bros se destacó por una parte la 
satisfacción de haber sido unos 
privilegiados al presenciar el ac
to y haber visto a los Reyes, pe
ro vivieron con amargura el he
cho de no haber podido actuar: 
«Ha habido unos pequeños pro
blemas al no haber llegado a un 
acuerdo la Casa Real, el proto-

colo del ministerio de Cultura y 
el protocolo de la universidad, ha 
habido una confusión y un año 
más estamos aquí, pero sólo in
vitados. El año pasado y el ante
rior estuvimos cantando, pero 
esta vez no ha sido así. Mucha 
gente del coro ha venido y ha 
perdido la mañana, pero ver a 
los Reyes merece la pena. Espe
ramos que al año que viene se 
pueda solucionar», explicó Ana 
Isabel Caño. 

Pero aunque los integrantes 
del coro señalaron sentirse orgu
llosos de haber visto a los Reyes, 
su malestar era patente: «La 
cuestión es que cantar en el acto 
es un derecho nuestro porque el 
premio se entrega en la univer
sidad, lo organiza la universidad 
y nosotros somos el coro de la 
Universidad de Alcalá. Nosotros 
venimos a todos los actos que or
ganiza la institución a la que per
tenecemos; el problema es que 
nosotros venimos a cantar en to
dos los actos, como las investidu
ras de doctores honoris causa, las 
clausuras de curso, a todo, y que 
en este acto, que es el más impor
tante, no podemos cantar noso
tros», manifestó Juan Pedro. 

La paradoja para ellos es la 
presentación que se hace de la 

interpretación del Gaudeamus 
Igitur: «Siempre se dice que ha 
cantado el Gaudeamus la coral 
universitaria cuando en realidad 
es la Schola Cantorum. Quienes 
somos la coral universitaria se 
supone que somos nosotros>>, se
ñaló Estíbaliz. 

La sonrisa de la 
ministra de cultura 

Lo que no se le puede negar a 
la ministra de Cultura, Carmen 
Alborch, es que la define perma
nentemente una profunda sonri
sa. La sonrisa de la ministra des
tacó por encima de todo en el 
momento en el que no aparecía 
la medalla que el Rey iba a im
poner al galardonado; y es que a 
Carmen Alborch se la puede de
finir como la ministra más son
riente que jamás ha habido en el 
gobierno español. 

De todos modos , su sonrisa fue 
también fruto de la satisfacción 
con que vivió el premio Cervan
tes: «Ha sido maravilloso; el año 
pasado fue el primero que estu
ve aquí como ministra y ya me 
gustó muchísimo esta ceremonia 
que es tan majestuosa, tan aca
démica y tan cultural; es un ac
to que tiene una sede maravillo-

Carmen Alborch, ministra de Cultura, con su amplia sonrisa 
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La ministra de Cultura, Carmen Alborch; el rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, y el presidente del gobierno regional madri
leño, Joaquín Leguina, los tres con traje académico, esperan la llegada de los Reyes. A la derecha, la alcalaína Pilar Lledó, delegada 
del gobierno en Madrid, quien asistió a la ceremonia aunque estaba aquejada de las heridas sufridas en un accidente durante Semana Santa. 

sa como es la Universidad de Al
calá y está en una ciudad que es 
cuna de la creación y de la 
cultura». 

Carmen Alborch señaló que 
había disfrutado con el discurso 
de Mario Vargas Llosa: «Ha si
do un discurso espléndido y el es
critor nos ha deleitado muchísi
mo con su lectura». El premio 
Cervantes pareció pasar por un 
período de crisis en el que no po
cos autores y críticos ponían en 
tela de juicio la categoría de un 
premio que no había sido capaz 
de reconocer a primeras figuras 
de la literatura mundial y que en 
cambio, había sido entregado a 
escritores apenas conocidos por 
un gran público. Sin embargo, el 
nivel del premio ha· subido espec
tacularmente en los dos últimos 
años al haber sido galardonados 
Miguel Delibes y Mario Vargas 
Llosa, y precisamente la minis
tra Carmen Alborch ha asistido 
a estos dos actos de entrega: «Es
toy felicísima por eso, porque 
han sido dos premios Cervantes 
indiscutibles y aceptados unáni
memente por todos. Estoy, de 
verdad, encantada por ello». 

Daniel Kablan Duncan, 
primer ministro 
de costa de Márfil 

U na de las personalidades que 
asistió al acto de entrega del pre
mio Cervantes fue el primer mi
nistro de la República de Costa 
de Marfil, Daniel Kablan Dun
can, quien al día siguiente reco
gió de manos del rector, Manuel 
Gala, la medalla de la Universi
dad de Alcalá. Duncan estuvo en 
la ceremonia de entrega del pre
mio Cervantes con el embajador 
del país africano en España,Jean 
Vicent Zinsou, y la embajadora 
de España en Costa de Marfil, 
Almudena Mazarrasa. El jefe del 
gobierno marfilense señaló en 
perfecto español: «Esta es una 
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ceremonia muy interesante; es la 
primera vez que asisto a la entre
ga del premio Cervantes y eso es 
algo muy bonito para mí. He es
tado escuchando el discurso de 
Mario Vargas Llosa y también el 
del Rey, don Juan Carlos, y es
toy muy encantado de estar 
aquí». 

Duncan visitó España y no 
quiso perderse la ceremonia del 
premio Cervantes, pero el obje
tivo de su viaje fue recibir la me
dalla de la Universidad de Alca
lá: «Mañana por la mañana de
bo recibir en una ceremonia la 
medalla de la Universidad de Al
calá». 

Don Juan Carlos saludó afec
tuosamente al primer ministro 
de Costa de Marfil en el momen
to en que le fue presentado. 

Francisco Tomey, 
presidente de la 
diputación provincial 
de Guadalajara 

Entre los asistentes al acto se 
encontraba Francisco Tomey, 
presidente de la diputación pro
vincial de Guadalajara. Tomey 
departió durante el vino de ho
nor con la directora de la Schola 
Cantorum, Nuria Matamala, 
quien dirige también una coral 
en la capital alcarreña. El presi
dente de la diputación provincial 

de Guadalara señaló que le había 
gustado el acto de entrega del 
premio Cervantes: «Es un acto 
con un gran esplendor, con un 
marco maravilloso y con la pre
sencia de los Reyes de España. Se 
lo ha llevado un gran escritor co
mo es Mario Vargas Llosa. El 
premio Cervantes es un acto de 
mucho realce para la lengua cas
tellana y para España como pre
mio que se otorga a la literatura 
en lengua española». 

Tomey, que se hizo algunas 
fotografías con la Schola Canto
rum, señaló que no es la prime
ra vez que asiste al acto de entre
ga del Cervantes: «He estado en 
más ocasiones, perQ ya hace años 
de ello». 

Pilar Lledó, 
accidentada 

La delegada del gobierno en 
Madrid, Pilar Lledó, no quiso 
perderse la ceremonia de entre
ga del premio Cervantes, esta vez 
por primera vez como delegada 
del gobierno. Y no quiso dejar de 
asistir a pesar de encontrarse vi
siblemente lesionada. Pilar Lle
dó sufrió un accidente el Jueves 
Santo cuando se encontraba to
mándose unos días de asueto en 
la costa, concretamente en la lo
calidad de Alcanar: «Podría de
cir que me lo he hecho haciendo 
submarinismo o esquiando, que 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
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quedaría mejor, pero no, ha si
do con una puerta metálica y me 
he hecho un corte espectacular en 
la pierna». 

Tales fueron las dimensiones 
del corte que diez días después, 
Pilar Lledó se veía obligada a 
apoyarse en una muleta y a pre
cisar de ayuda para subir esca
leras. Incluso su estado era tal 
que sin poder aguantar más por 
el dolor y el malestar general, se 
vio obligada a marcharse poco 
después de empezar el vino de 
honor en el Patio Trilingüe. El 
desgarro que produjo la puerta 
metálica en uno de los tendones 
de su pierna fue tal que le impe
día calzarse convenientemente, 
viéndose obligada a llevar unos 
cómodos zuecos. 

Pilar Lledó señaló: «Estoy en
cantada de estar aquí en el pre
mio Cervantes, pues es una 
auténtica fiesta para mi ciudad, 
Alcalá. El Rey me ha pregunta
do con todo el cariño si no había 
ningún asesinato más. Yo le he 
contestado que hoy era una satis
facción dejar de hablar de asesi
natos, de secuestros, de atenta
dos, y estar en un acto tan boni
to como éste». 

En cualquier caso, Pilar Lle
dó se sintió feliz por estar en el 
premio Cervantes, pero su esta
do de salud no era el idóneo: «Me 
encuentro muy molesta por el 
dolor que tengo en la pierna al 
haber sufrido especialmente en 
los tendones». 

Joaquín Leguina 
aplaudió el premio 
a vargas Llosa 

El presidente de la comunidad 
de Madrid, Joaquín Leguina, 
volvió a asistir al acto de entre
ga del premio Cervantes ocupan
do un lugar en la presidencia del 
mismo: «Ha sido un acto mara
villoso, una ceremonia muy her
mosa. Yo creo que ha sido, sin 
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El embajador de Costa de Marfil en España, Jean Vicent Zinson; el primer ministro de Costa de Marfil, Daniel Kablan Duncan, y la emba
jadora de España en Costa de Marfil, Almudena Mazarrasa . .A la derecha, lnocencio .Arias. 

lugar a dudas , una buena elec
ción el habérsele concedido el 
premio a Mario Vargas Llosa; él 
es uno de los mejores novelistas 
de nuestro tiempo y no sólo en 
castellano». 

Leguina señaló: «La presencia 
del presidente de la comunidad 
de Madrid es una obligación que 
asumo con alegría y satisfacción. 
De verdad que lo hago con 
auténtica devoción, con ganas de 
venir a charlar aquí con los ami
gos y a ver esta entrega del pre
mio que siempre es magnifica». 

Leguina reconoció que se ale
gró al saber que el galardonado 
era Mario Vargas Llosa: «Es una 
persona a la que aprecio como 
novelista y como persona». 

El diplomático 
más famoso 

lnocencio Arias es el diplomá
tico más famoso que actualmen
te hay en España. Ha ocupado 
diversos cargos diplomáticos y 
además fue directivo del Real 
Madrid. El hombre que mejor ha 

Pronto lo 

sabido popularizar el uso de la 
pajarita, también asistió a la ce
remonia de entrega del premio 
Cervantes; «Mario Vargas Llosa 
ha hecho un discurso brillantísi
mo, muy sentido y como además 
es un gran lector, un gran esce
nificador, ha tenido más brillan
tez todavía; Pero en todo caso a 
mí me encanta que le hayan da
do ya el premio a Vargas Llosa, 
del que considero que es un autor 
descomunal y creo que dentro de 
muy poco tiempo, si no ya, esta
rá en los libros de texto de la 

literatura mundial con letras 
grandes. 

lnocencio Arias afirmó tam
bién que han sido varias las ve
ces que ha asistido a esta ceremo
nia de entrega del premio Cer
vantes: «Es un acto que me en
canta pero como Mario es ami
go mío esta vez me ha emociona
do mucho más que otras veces». 

En definitiva, como se aprecia 
por unanimidad en las declara
ciones , todos los invitados se 
mostraron encantados en esta 
edición del Premio Cervantes . 
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El pintor Urculo y el periodista Juancho Armas Marcelo, con una acompañante. A la derecha, Alvaro Vargas Llosa con su esposa. 

José Luis Balbín 

acabar haciéndole este home
naje dentro de lo que iba a 
significar la entrega del pre
mio Cervantes, me hubiera 
parecido una guasa. Me sien
to muy contento y muy feliz 
de estar aquí, como un niño 
con un poquito de azúcar en 
las ferias». 

Entre los asistentes , la can
tante argentina Mercedes So
sa señaló: «Es la primera vez 
que veo en directo a Carlos 
Cano. Le he visto en televi
sión y tenía mucho interés en 
venir. Somos amigos y he 
aprovechado que estoy de pa
so por Madrid para asistir. El 
premio a Vargas Llosa es ex
traordinario, no tengo otra 
manera de felicitarle. Un 
.hombre que escribe como es
cribió 'La ciudad y los perros' 
es algo muy importante». 

El periodista canario Juan
cho Armas Marcelo explicó la 
razón de asistencia: «He veni
do porque está Carlos Cano, 
porque está Vargas Llosa y 
donde estén estos dos persona
jes, si yo tengo acceso, no pue
do faltar. He venido con el 
pintor Urculo, que también es 
mi amigo y aquí estamos con 
amigas y mujeres sabiendo 
que vamos a disfrutar de este 
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V arias componentes de la familia González Gandía y allegados 

homenaje. Es un acto inteli
gente y reivindicativo de lo 
que es la creatividad artísti
ca independientemente de 
que la ideología de uno y otro 
no coincidan en determinados 
casos». 

El pintor Urculo señaló: 
«Tanto a Carlos Cano como a 
Vargas Llosa los admiro y 
quiero. Me interesan desde 
hace años, en el caso de Var
gas Llosa porque es un escri
tor con una maravillosa lite-

ratura y en el caso de Carlos 
Cano porque les conozco des
de sus inicios, desde su regre
so de París Q.ace años. Es uno 
de mis cantautores favoritos 
en este polimorfo panorama 
español». 

José Luis Balbín estaba fe
liz tras el concierto: «He ve
nido porque sabía que iba a 
salir encantado. El Teatro Sa
lón Cervantes es muy bonito, 
lo mismo que la ciudad de Al
calá. Vargas Llosa escribe 

A Sergio Coello le entusiasman las canciones de Carlos Cano 
' 

Mercedes Sosa 

muy bien y Carlos Cano can
ta perfectamente. Estoy muy 
contento». 

El colaborador de PUER
TA DE MADRID Sergio Coe
llo reconoció que Carlos Ca
no le entusiasma: «Ha estado 
muy bien; algunas de las can
ciones más nuevas nos recuer
dan menos a nosotros mismos 
que esas clásicas que conoce
mos todos y con las que vibra
mos. A mí me gusta especial
mente cómo sabe hacer nue
vas las viejas canciones con es
tas versiones a las que da una 
fuerza distinta. Vargas Llosa 
me parece un espléndido es
critor al que el tiempo ha he
cho justicia». 

Varios señoras de la fami
lia González Gandía y amigas, 
asistieron al concierto y salie
ron entusiasmadas: «Ha sido 
precioso; ya conocíamos a 
Carlos Cano de haberle oído 
cantar, pero verle en directo 
ha sido maravilloso». El gru
po no perdió la oportunidad 
de saludar a Vargas Llosa: «Es 
un escritor increíble que nos 
gusta mucho. Estas cosas co
mo traer a Carlos Cano, debe
ría hacerse más a menudo», 
dijeron Mari V al, María Jo
sé, Conchita y Pepa Gandía. 
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Todos los asistentes la miraron para saber si 
lloraba como una magdalena 

Agradecimiento público de vargas Llosa 
a su agente literaria, carmen Balcells 
Durante su bello discurso, Mario Vargas Llosa mostró su agradeci
miento a Carmen Balcells, su agente literaria catalana, con estas 
palabras: (<Lo mucho que le deben mis libros, mi familia, mi perso
na pública y mis demonios inconfesables a quien, desde hace trein
ta años, en su torre vigía de la Ciudad Condal, organiza y desorga
niza como un hada madrina fugada de los manuscritos de Cide Ba
mete Benegeli, mi trabajo de escritor, defendiéndolo de toda clase 
de peligros, empezando por mí mismo». 

Terror de editores, conspi
radora pertinaz, pródiga ami
ga, cómplice _ de mil y una 
aventuras, se llama Carmen 
Balcells, juraría que anda por 
ahí llorando como una mag
dalena». 

En ese momento todos los 
ojos de la sala dirigieron sus 
miradas a Carmen, que se ta
paba el rostro con las manos 
cubriendo sus ojos, húmedos 
de emocionadas lágrimas. 

Cuando terminó la ceremo
nia, Carmen Balcells declaró 
a PUERTA DE MADRID: 
«Me emocioné mucho y lloré, 
pero fue él quien apostó por 
mí y no yo por él». 

Los sobresaltos de los 
teléfonos móviles 

Por primera vez, al menos 
que nosotros hayamos tenido 
constancia en varias ocasio
nes -al menos cuatro veces
el silencio del solemne acto de 
entrega del Premio Miguel de 
Cervantes se vio perturbado 
por los timbres de las llama
das a algunos teléfonos móvi
les. El primero fue el que más 
se oyó y sobresaltó a los asis
tentes y al personal de segu
ridad. Ocurrió en la parte al
ta del paraninfo. 

No estaría demás que, por 
cordialidad -y hasta por 
buena educación, por qué no 
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decirlo de una vez-, y para 
no perturbar la solemnidad de 
este acontecimiento, se abstu
vieran de recibir llamadas y 
durante la hora y poco más de 
duración del acto en el inte
rior del paraninfo mantuvie
ran los teléfonos no operati
vos. Tampoco estaría demás 
que, si no lo hace por su pro
pia iniciativa, alguien se lo 
aconsejara, como se viene ha
ciendo ya en muchos restau
rantes decentes, por ejemplo, 
para que sus clientes puedan 
comer a gusto y sin timbrazos 
súbitos. 

~ Resta~rante chi~o 
at~ Palacio de Pekm 
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El Rey saluda a Francisco Javier Bobillo, director general del 
Libro y secretario del jurado del Premio Cervantes. 

Es el máximo galardón de las letras hispanas 

El premio Cervantes está dotado 
con 15 millones de pesetas 
El premio Miguel de Cervantes está dotado con quince millo
nes de pesetas en cuanto a lo económico, es el máximo galar
dón de las letras hispanas y se otorga cada año a un autor por 
consideración a la totalidad de su obra literaria. 

Esta es la edición número 
19 del premio, pero los pre
miados son veinte porque en 
el año 1979 se concedió con
juntamente al narrador ar
gentino Jorge Luis Borges y al 
poeta español G~rardo Diego. 

Cualquier lector compren
derá que la importancia de es
te premio reside en su organi
zación, no en su cuantía eco
nómica, que queda bastante 
lejos de los cincuenta millones 
que vale ganar el Planeta, y 
encima para ello basta con 
una sola novela. Pero éste es 
uno de esos casos en que no 
todo, ni siquiera lo principal, 
es el dinero, sino el reconoci
miento en el universo hispá
nico de lo que se podría lla
mar la obra bien hecha, una 
obra forzosam~nte compleja 
porque, si se respeta la inten
ción del premio, el Cervantes 
viene a reconocer la calidad 
de toda una creación vital que 
adopta multitud de dimensio
nes. Nada que ver con una so
la novela. Por eso, porque 
premia una obra global, se lo 
conoce a veces como «el Nobel 
español». 

U na de las acusaciones que 
ha sufrido este premio ha si
do la de comportarse de mo
do excesivamente diplomáti
co y alternar los galardonados 
entre España e Hispanoamé
rica. Un vistazo a la lista de 
premiados podría verificar 
esa impresión «diplomática», 

puesto que hasta ahora, de 
veinte premiados, diez son es
pañoles y diez son hispanoa
mericanos, o latinoamerica
nos, como prefieren decir la 
mayoría de las gentes cultas 
del «Cono Sur». 

La lista de autores premia
dos hasta ahora es la siguien
te: 

1976.- Jorge Guillén .Alva
rez. 

1977.- Alejo Carpentier 
Valmont. 

1978 Dámaso .Alonso. 
1979.- Jorge Luis Borges 

Acevedo y Gerardo Diego 
Cendoya, compartido entre 
ambos. 

1980.- Juan Carlos Onetti 
Borges. 

1981.- Octavio Paz Lozano. 
1982.- Luis Rosales Cama

cho. 
1983.- Rafael .Alberti More

no. 
1984.- Ernesto Sábato. 
1985.- Gonzalo torrente 

Ballester. 
1986.- Antonio Buero Valle

jo. 
1987.- Carlos Fuentes Ma

cías. 
1988.- María Zambrano 

.Alarcón. 
1989.- Augusto Roa Bastos. 
1990.- Adolfo Bioy Casares. 
1991.- Francisco Ayala 

García Duarte. 
1992.- Dulce María Loynaz. 
1993.- Miguel Delibes. 
1994.- Mario Vargas Llosa. 
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Buen humor en la ceremonia de entrega 
En líneas generales, los asistentes a la entrega del premio Cer
vantes lo pasaron bien durante el transcurso del acto, a juzgar 
por las muchas sonrisas que veíamos por el recinto universi
tario y algunas de las cuales vemos en estas fotos. Sobre estas 
líneas tenemos a tres concejalas: Dolores Pérez Quirós, María 
Luisa Martín Jara y Rosalía Rodríguez, de las que, por cier
to, sólo una aspira a renovar cargo en mayo. Debajo, los siete 
concejales del Partido Popular, que acudieron en grupo, co
mo en ellos es costumbre; en esta foto no «cogimos» sonrientes 
a los ediles populares, pero eso fue una casualidad, o a lo me
jor quieren guardarse todas las risas para la noche del 28 de 
mayo. A la derecha, de arriba hacia abajo: Tomás Sánchez y 
María Vicenta Salazar en el momento de la llegada de la cor
poración municipal a la universidad cisneriana; la corpora
ción municipal complutense con los Reyes; y nuestra intrépi
da compañéra en las tareas informativas Pilar Navío junto al 
académico de la Lengua y poeta Claudio Rodríguez. 
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La Brigada Paracaidista arrió solemnemente la bandera 
como símbolo de la entrega a la ciudad 

La universidad recibió el edificio de la comandancia militar 
El edificio será sede de varios centros universitarios 

La Universidad de Alcalá ha incorporado a su patrimonio ya de manera oficial otro edificio en el cas
co histórico, el antiguo convento de los Trinitarios Descalzos, situado en la calle Trinidad y a sólo unos 
metros de la plaza de Cervantes. La historia contemporánea de la ciudad complutense hace que al edi
ficio se le recuerde como cuartel de la Trinidad y concretamente como sede de la comandancia militar. 

Después de que la Brigada definitiva del estamento mi- gerencia de infraestructura de 
Paracaidista lo abandonara litar de un edificio que tendrá Defensa, Eduardo Vila Pati
para la cesión a la universidad usos universitarios. ño, y el general de brigada je
y de que las obras de rehabi- El acto castrense tuvo lugar fe de la BRIPAC, José López 
litación comenzaran, la pro- el sábado 22 de abril y a él Hijós. Como autoridades ci
pia Brigada deseó celebrar un asistió el general jefe de la re- viles estuvieron presentes el 
acto castrense en el que signi- gion militar Centro, Vicente director general de lnfraes
ficara de manera solemne esa Cervera García. También es- tructuras, Guillermo Llamas 
cesión. La bandera nacional tuvieron entre las autoridades Ramos; el alcalde de Alcalá, 
fue arriada de manera oficial militares el general de briga- Florencio Campos; el rector 
como símbolo de despedida da interventor director de de la universidad, Manuel 

De izquierda a derecha: Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá; el alcalde, norencio Campos; Vi
cente Cervera, general jefe de la región militar Centro; Guillermo Llamas, director general de Infraestruc

turas; y el general Eduardo Vila, interventor director de gerencia de Infraestructura de la Defensa. 
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Gala, y también estuvieron 
invitados representantes de la 
Policía Nacional, Municipal y 
Guardia Civil. 

Al mando del capitán José 
Samper García formaron las 
unidades militares ante la an
tigua comandancia, concreta
mente la bandera, la escuadra 
de gastadores, la banda de 
tambores, cornetas y fanfa
rrias y una compañía de la 
primera bandera, «Roger de 
Flor». 

Las unidades militares rin
dieron honores a las autorida
des civiles y militares presen
tes en el acto, pasando revis
ta a las tropas formadas en la 
calle de la Trinidad, el gene
ral Vicente Cervera acompa
ñado del general José López 
Hijós. A continuación se pro
cedió a la lectura de la orden 
de concesión del edificio a la 
universidad para continuar 
con las alocuciones realizadas 
por el rector de la universi
dad, el alcalde complutense y 
el general jefe de la región mi
litar Centro. 

Acto seguido se procedió al 
emotivo acto de arriar por úl
tima vez del mástil la enseña 
nacional, lo que significa la 

·efectiva despedida de las 
Fuerzas Armadas de ese edi
ficio. Seguidamente se celebró 
un desfile de las tropas pre
sentes en el acto para acabar 
con un vino de honor en la 
universidad de Alcalá. 

Un cuartel que fue convento 
Desconociéndose quién fue 

el autor del edificio, sí se pue
de documentar que lo mandó 
construir el reformador de la 
observancia trinitaria, Fray 
Juan Bautista de la Concep
ción, después de separarse de 
la orden religiosa de los Tri
nitarios Calzados creando la 
orden de los Trinitarios Des
calzos en 1599. Como quiera 
que esta orden deseó abrir 
una casa de estudios en la uni
versidad de Alcalá, se m_andó 
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El teniente general jefe de la región militar Centro, Vicente Cervera García, y el general de la BRIPAC, José López Hijós 

construir el edificio. Para ello 
alquilaron los frailes unas ca
sas hacia el año 1600, que se 
fueron ampliando mediante 
compras de patrimonio. Se 
cree que en 1626 debían de es
tar a punto de comenzar las 
obras. Pero ésta se suspendió. 

Esto ocurrió cuando los re
ligiosos pidieron a sus vecinos 
del colegio de Málaga un pe
dazo de solar para poder le
vantar una iglesia capaz y su 
convento, ya que las posesio
nes de estos colegiales teólogos 
eran muy considerables y dis
ponían de sitio de sobra. Pe
ro los religiosos del colegio de 
Málaga se negaron alegando 
una serie de razones como la 
de no tener obligación de ven
der cualquiera que fuera el 
motivo, más aún sin existir 
una célula real y sin ser la 
iglesia trinitaria catedral o pa
rroquia. 

Por esta causa se entabló 
pleito entre las dos fundacio
nes y se ignora a qué conclu
siones llegarían, pues la docu
mentación se interrumpió 
después de la declaración de 
varios testigos; sin embargo, 
ante el gran conjunto arqui
tectónico que levantaron los 
padres descalzos, se supone 
que al final el colegio de Má
laga accedería a venderles al
gunos terrenos. De todos mo
dos las paralizaciones de obras 
y los problemas volvieron a 
repetirse hasta que en 1639 se 
cree que el edificio estaba le
vantado. Su función como 
convento era para la gente po
bre y cautivos, y como cole
gio de teólogos· preparaban a 
éstos para su ingreso en la uni
versidad. 

Antes de pasar a ser depen
dencia militar estuvo 30 años 
en diversas situaciones: cerra
do , como iglesia, convento , 
fábrica y colegio. En 1839 el 
7 de febrero pasó a manos del 
ejército, en particular al arma 
de Caballería, realizándose en 
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diversos años obras de adap
tación para su nuevo uso. 
Después pasó a ser de la Bri
gada Paracaidista albergando 
a su Estado Mayor y a la Ma
yoría Centralizada. 

La creación de la BRIPAC 
La creación de la Brigada 

Paracaidista hizo allá por 
1954 que la nueva fuerza de
salojara los distintos cuarteles 
de la ciudad: «Fue aproxima
damente en 1965 cuando la 
Brigada Paracaidista se hizo 
cargo del cuartel de la Trini
dad donde estaba el arma de 
Caballería. En el cuartel de la 
Trinidad se instaló el general 
y su Estado Mayor, los cen
tros financieros y el museo de 
la Brigada Paracaidista. Así 
ha estado hasta hace unos po-

cos años. Se fue primero el ge
neral y su Estado Mayor, se 
llevó el museo. Hace dos años 
y medio se llevó los centro fi
nancieros al cµartel Primo de 
Rivera quedándose sólo aquí 
la comandancia», señaló el ge
neral López Hijós. 

El convenio entre los mi
nisterios de Defensa y Educa
ción y Ciencia y la Universi
dad de Alcalá para la cesión a 
ésta del edificio se firmó el 29 
de junio de 1989: «En ese con
venio se determinó que noso
tros teníamos que ir desalo
jando el edificio; lo hemos de
jado hace unos meses ante la 
necesidad manifestada por el 
rector de que les acuciaba el 
tiempo para iniciar los traba
jos con los fondos que tenían. 
Eso es lo que se dice material
mente abandonarlo, pero no-

* LIPOESCUL TURA UL TRASONICA 
* MESOTERAPIA 
• ELECTROLIPOLISIS 

Y OTROS 

CONSULTA MEDICINA ESTETICA 

Paseo de la Estaci6n, n ° 1 
escalera Dcha. · 2º E 

Telf.: 883 44 55 

------------------7-------------

sotros no queríamos que esto 
pasara desapercibido, como si 
nos fuéramos porque nos em
pujaba el albañil , que es lo 
que parecía materialmente . 
Nuestra voluntad era entregar 
de verdad el edificio. Por eso 
queríamos demostrar pública
mente la entrega del edificio 
por parte del Ejército a la 
Universidad de Alcalá». 

Dentro de ese mismo con
venio está contemplada la ce
sión de los cuarteles del Prín
cipe y de Lepanto, la gran 
manzana que está entre la ca
lle de los Colegios , la plaza de 
San Diego y la calle Azucena: 
«La Brigada tiene aquí tres 
unidades importantes con un 
total de mil hombres. No es 
fácil ubicarlos, por lo que ha
ce falta que nos construyan el 
cuartel para que podamos ir 
allí. No se pueden venir a Pri
mo de Rivera porque no cabe
mos todas las unidades; no 
nos podríamos mover. Así es 
que se está buscando dónde 
construir ese cuartel; desde 
luego no sería en Casas de 
Uceda (Guadalajara), que es 
una zona de instrucción, ma
niobras y lanzamiento. En 
cualquier caso será en Alcalá 
o en las inmediaciones», ex
plicó el generaljefe de la BRI
PAC y añadió: «Lo que quie
re la Brigada es que la insta
lación definitiva sea en Alca
lá por la propia vinculación 
con la ciudad alcalaína. Ade
más tenemos la base de Torre
jón al lado, que es muy im
portante para nosotros. Pero 
queremos estar en Alcalá, que 
es donde se nos creó». 

El convento de los Trinita
rios tendrá un uso universita
rio , pero no será adscrito a 
ninguna facultad. En el impo
nente edificio que destaca por 
su lonja de entrada con esca
linata, estarán el Centro de 
Estudios Norteamericanos, la 
cátedra sefardita, el Centro de 
Estudios Europeos , etc. 
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Maria Beltrán, catedrática de la faculta de Medicina; Fuensanta Meléndez, Juan González .Anleo y José Luis Fuentes, director técnico 
de la jomada. En la foto de la derecha, público asistente al acto en el colegio Filipense. 

se celebró la 11 Jornada Diocesana de Enseñanza 

Los profesores de religión están preocupados por 
el futuro que contempla la LOGSE 
«NO hay más católicos practicantes que hace cinco o diez años, lo que 
pasa es que los que hay son más comprometidos» 

Los profesores tienen en la actualidad una problemática muy concreta para conseguir una educa
ción integral del niño, del joven, del adolescente y máxime desde el punto de vista de que el hecho 
religioso tiene importancia en esa educación integral. La problemática que preocupa a muchos educa
dores y a no pocos padres es la manera que tiene de contemplar la Ley de la Reforma Educativa, la 
LOGSE, la asignatura de Religión: <<Prácticamente penaliza, procura que nadie elija la asignatura al 
poder ser elegida en sustitución de ésta una asignatura de estudio asistido que en no pocos centros 
se sustituye por una hora de recreo para los alumnos que lo elijan», comentó uno de los participantes 
en la 11 Jornada Diocesana de Enseñanza, celebrada el sábado 22 de abril en el colegio Filipense de 
Alcalá. El debate en el que se centró la jornada fue precisamente ése, la educación integral del niño 
y del adolescente y la importancia del hecho religioso en esa educación. 

Fuensanta Meléndez, delega
da diocesana de enseñanza, ex
plicó a PUERTA DE MADRID: 
«No estamos conformes con el 
tratamiento que la LOGSE da a 
la enseñanza religiosa porque en
tendemos que no se la está con
siderando. No es suficiente lo 
que se nos ofrece en el sentido de 
que al tratar todos los profesores 
de los ejes transversales, ahí hay 
una serie de valores. Necesita
mos mucho más; nos parece mag
nífico que los centros ofrezcan de 
manera obligatoria la enseñanza 
de la Religión para que los alum
nos la elijan de manera volunta
ria. Eso es la Constitución y la 
libertad religiosa, pero en las 
condiciones en que se pone la 
realización de esta oferta y las 
contrapartidas simultáneas, lo 
hacen sencillamente muy dificul
toso. Es que el alumno tiene que 
tener en ocasiones vocación de 
héroe, de mártir, para escoger la 
asignatura de la Religión». 

La delegada diocesana de en
señanza habló de que los valores 
religiosos pueden tomar distintos 
matices: «En ocasiones no se da 
esa hondura en el valor religio
so. Por eso tratamos de conocer 
las características generales en 
las que el valor religioso va a fun-
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dirse con los demás tomando el 
lugar que le corresponde. Esta
mos preocupados por el hecho de 
que la ética nos está fallando en 
la sociedad. Nosotros pensamos 
que el valor religioso es susten
tador de la ética». 

Fuensanta Meléndez no cree 
que se esté viviendo una impor
tante recuperación de los valores 
religiosos: «Yo creo que esto es 
algo muy incipiente pero es algo 
por lo que toda la sociedad tene
mos que luchar, padres, educa
dores, la propia Iglesia. No se ve 
tan claro que estemos despegan
do en esa recuperación aunque 
no podemos ser pesimistas. Los 
porcentajes no son tas satisfacto
rios como nos gustaría». 

El catedrático de sociología de 
la Universidad de Alcalá Juan 
González Anleo señaló también 
que esa recuperación de los va
lores religiosos habría de ser ma
tizada: «Los católicos que actúan 
como católicos en su relación con 
la Iglesia son porcentualmente 
los mismos que hace cinco o diez 
años, pero son más activos, tie-
nen menos miedo a actuar en la 
vida pública. Participan más in
tensamente en la vida de su pa
rroquia concebida como comuni
dad cristiana. Esto también se 

puede ver en debates , mesas re
dondas, en apariciones en los 
medios de comunicación social. 
Los católicos han perdido cierto 
complejo de inferioridad, de ti
midez, que tenían antes. Pero lo 
que no se ha producido ha sido 
un aumento del número de cató
licos prácticantes reales». 

Juan González Anleo señaló: 
«Se ha producido una cierta es
tabilización; en los años setenta 
y al comienzo de la década de los 
ochenta hubo una especie de te
rremoto en el paisaje religioso y 
espiritual de España; aumenta
ban los indiferentes, los agnósti
cos y los ateos, disminuían los ca
tólicos practicantes. Ese fenóme
no ha ido desapareciendo o, di
cho de otra manera, la seculari
zación ha alcanzado su techo. 
Los católicos de hoy son más ac
tivos y más comprometidos, pe
ro eso no significa que haya más 
católicos». 

Pero si el debate sobre la Re
ligión en las enseñanza medias 
con la reforma educativa mantie
ne a los católicos en un estado de 
preocupación importante, la se
cularización de la universidad es 
total y absoluta: «La seculariza
ción que fue instalándose en Es
paña en los años setenta y ochen-

ta ha tenido en nuestra sociedad 
española a partir de la Constitu
ción, en la que se producía la se
paración entre el Estado y la 
Iglesia, ha tenido, vamos a lla
marlas así, agencias de seculari
zación importantes, como los 
medios de comunicación de ma
sas, algunos partidos políticos de 

- izquierda, sobre todo el que en 
este momento gobierna en Espa
ña; los intelectuales, puesto que 
ha habido muy pocos que hayan 
resistido la prueba de la secula
rización, y lógicamente la uni
versidad. No es que la universi
dad se haya convertido en foco 
de irreligión, pero la universidad 
se ha secularizado de manera no
table. La presencia de capellanes 
de las facultades, la presencia de 
cualquier actividad religiosa en 
la universidad es mínima por no 
decir inexistente; no hay que ex
trañarse porque la seculariza
ción, con la colaboración más o 
menos consciente de masas ente
ras de españoles que no acaban 
de pronunciarse sobre la reli
gión, es un proceso que está ahí». 

La jornada sirvió para buscar 
entre todos los participantes el 
perfil de la juventud actual y lle
gar a la conclusión de que tras 
una primera impresión de aleja
miento de cualquiera de los va
lores religiosos, los jóvenes de los 
90 manifiestan inquietudes 
cuando pueden expresarse con 
comodidad en un clima de liber
tad. Y entre esas inquietudes 
profundas, las hay intimamente 
ligadas a los valores que repre
senta la Religión; en ella pueden 
llegar a sustentarse participando 
de la fe, pero claro, siempre y 
cuando no tengan las dificultades 
que en la jornada se manifesta
ron para elegir la opción de la 
Religión en su enseñanza secun
daria obligatoria. Porque una 
cosa es la Religión y otra la cate
quesis. Una cosa es la asignatu
ra de Religión de hace veinte o 
treinta años y otra muy distinta 
la Religión que se impart«: hoy. 

PUERTA de Madrid 



QUIAUTO 
LLEGA MAS LEJOS. 

Quiauto, su Concesionario Oficial Rover y Land Rover, llega aún más lejos en 

instalaciones, atención y servicio. Ahora, con más de 4.500 m 2 preparados para hacer su 

visita más cómoda. Dispuestos para ofrecerle el servicio más completo. Desde exposición y 

venta de la gama más exclusiva de turismos y todo terreno, hasta parking, almacén de 

recambios informatizado y talleres con la más avanzada tecnología. En Quiauto, además, 

tenemos importantes compromisos con usted. El Compromiso Rover*, a través del cual, si 

una vez comprado su Rover, usted decide que no se adapta a su vida, antes de 30 días o de 

1.000 kilómetros, se lo cambiamos por uno completamente nuevo o le devolvemos lo que 

pagó por él. Y el Compromiso Servicio, creado para conseguir su máxima satisfacción en 

post-venta. Acérquese a Quiauto. Usted también llegará más lejos. 

~ 
ROVER 

QUIAUTO. 
Vía Complutense, 97. 

Tel: 888 43 15. 
Alcalá de Henares, MADRID. 

* Oferta sujeu. a las condiciones y términos del documento del Compromiso Rovcr. 



g u 1 LE S concuionarioa.s .. 

El taller pone a disposición del cliente 1.500 metros cuadrados y la más avanzada tecnología 

El concesionario de Ro ver y &and Rover en Alcalá pone 4.400 
metros cuadrados a disposición de sus clientes 

Ouiauto estrenó nuevas instalaciones 
La empresa QUIAUTO, concesionario Rover y Land Rover en Alcalá, presentó a los medios de co

municación, el pasado 21 de abril, sus nuevas instalaciones, que se precian de ser ((difícilmente igua
lables en amplitud, diseño y servicio». Una exposición diáfana de casi 400 metros cuadrados, un taller 
de 1.500 metros cuadrados y un aparcamiento de 2.500 metros cuadrados, todo a disposición del cliente. 

Desde su nombramiento como 
concesionario Rover/Land Ro
ver, en marzo de 1993, esta con
cesión, con el empresario de 
automoción José Vicente Quiles 
al frente, ha alcanzado la cifra de 
726 vehículos vendidos en la 
provincia de Guadalajara y tam
bién en Alcalá de Henares. 

Este concesionario, como el 
resto de los concesionarios que la 
marca tiene distribuidos por Es-

paña, está desarrollando unos 
programas que tienen como ob
jetivo mantener siempre satisfe
cho al cliente. Por ejemplo, 
«Compromiso Rover>> -plan ex
clusivo de la marca por el que se 
puede cambiar el coche por otro 
o devolverlo y recuperar el dine
ro pagado, sin dar ninguna ex
plicación, dentro del primer mes 
de uso o antes de recorrer 1.000 
kilómetros- o «Compromiso 

Servicio» -plan de asistencia 
que ofrece: coche de cortesía si 
el vehículo está más de dos días 
en el taller; 11 horas de servicio 
de taller; servicio de emergencia 
24 horas; lavado gratuito del ve
hículo; una persona responsable 
de Atención al Cliente; y segui
miento telefónico posterior-. 

Respecto a estos servicios, Jo
sé Vicente Quiles manifestó que 
«QUIAUTO nació con vocación 

Uno de los técnicos de Qniauto explica los avances tecnológicos empleados en la diagnosis de los fallos 
de un vehículo. Junto a él, José Vicente Quiles. 
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José Vicente Quiles 
de servicio y para ello ha adqui
rido dos compromisos muy gran
des, el Compromiso Servicio co
mo una serie de atenciones que 
desde aquí queremos ofertar pa
ra que nuestros clientes estén 
plenamente satisfechos y a la vez 
el Compromiso de Ventas, por el 
cual confiamos plenamente en 
nuestro producto». 

Para José Vicente Quiles, 
inaugurar nuevas instalaciones 
en este momento, teniendo en 
cuenta la crisis económica que 
vive España y especialmente Al
calá, tiene un claro significado: 
«Esto significa que hay empresas 
que no miran en el hoy como un 
factor especulador, sino en el ma
ñana como un futuro de solidez 
empresarial». 

Desde que QUIAUTO se ins
taló en Alcalá la empresa se ha 
consolidado: «Empezamos en Al
calá va a hacer dos años y en ese 
tiempo de situación provisional 
ha habido un proceso de asenta
miento. Hoy en día estamos muy 
contentos de llegar a Alcalá de 
Henares con unas instalaciones 
acordes a la marca que represen
tamos, de las que nos sentimos 
muy orgullosos, y que ofrecemos 
a nuestros clientes para que nos 
visiten», concluyó José Vicente 
Quiles. 
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Mostraron su colección bibliográfica y celebraron un recital de poesía y en ella publican autores consa
grados y autores noveles». 

El grupo cero de psicología participó en la feria del libro La jornada se completó con un 
recital de poesía del grupo Cero 
en el colegio de los Irlandeses. En 
él participaron alumnos de la es
cuela de poesía que coordina y 
dirige el poeta Miguel Osear Me
nasa, en Madrid. 

El grupo Cero de psicología 
participó en la feria del libro pre
cisamente el día en que se con
memoraba la muerte de Miguel 
de Cervantes, el 23 de abril, que 
se considera como la festividad 
del libro. La participación del 
grupo Cero consistió en mostrar 
su colección bibliográfica forma
da por libros principalmente de 
psicología y poesía en la caseta 
itinerante de esta feria. 

Carlos Fernández, miembro 
del grupo Cero en Alcalá, expli
có que «estamos participando 
desde hace cuatro años en la fe
ria del libro de Alcalá y en otras 
ciudades. Tenemos una editorial 
que cuenta ya con más de 75 li
bros fundamentalmente de psico
logía y de poesía». 

La Fundación Colegio del Rey 
cedió al grupo Cero la caseta iti
nerante durante el día 23 para 
que pudiera exponer su colección 

Taberna ilustrada 
VIERRES 28 

BAILA FLAMENCO TODA LA NOCHE. 
10'30 aoclle. 

RECOMENDAMOS: 
Manzanilla y pescaito frito 

SABAD029 
..APERITIVO MATINAL» 12'30 :maíiana. 

RECOMENDAMOS: Vino fino 
y embutidos Pata Negra. 

J.IUlOLJLLOSo 11'00 noc:he 
PREMIOS A LOS MEJOR 

ATAVIADOS A LA ANDALUZA. 
RECOMENDAMOS: 

Palo Cortado y almelldras fritas. 

DOMHIGOSO 
..APERITIVO MATJNAL». 12,30 :maíiana. 

RECOMENDAMOS: 
Barlladillo y pmha hlaDca. 
d:L ACABOSE. 9'30 aoclle 

RECOMENDAMOS: 
Pedro Ximénez y bomJxmes de nata. 

e/ Cid Campeador, 2-A 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Tlf.: 889 56 19 
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bibliográfica, en la que destacó 
su revista bimensual «El indio 
del J arama>>, una publicación 
que tiene secciones de poesía, 

psicología, amores, ciencias, mu
jeres, viejos, indios y un poco de 
psicología: «La revista trata de 
mostrar el trabajo de la escuela 

La Asociación de vecinas El Val celebró la Fiesta del Hornaza 
El día 17, lunes de Pascua, un 

grupo de amigos nos reunimos jun
to a la ermita del Val para meren
dar y degustar el tradicional horna
zo alcalaíno. Pasamos una tarde muy 
agradable que procuraremos seguir 
repitiendo cada año. Ya llevamos va
rios años trabajando en la recupera
ción de otra tradición de nuestra ciu
dad y esperamos que en la próxima 
ocasión muchas más personas se con
tagien de nuestro entusiasmo y, de
jando a un lado la timidez y los pre
juicios a otro, lleguen a participar en 
este acto festivo. Andamos un poco 
escasos de manifestaciones de convi
vencia y ésta podía ser una buena 
ocasión para conocernos mejor. 

Andr~s MEDINA 

BODAS, COMUNIONES, BAUTIZOS ••• 

i!~!l~S!T!!Pº~!!!!!l..'l.5!9!!!! 
CON EL TEXTO OUE USTED NOS INDIOUE • 

.._::-...... ~ ...... ;:::-"....:::--=---:::::=:~ 
~--...., Infórmese en: 

CASA DEL FUMADOR Jacinto Vega 
expendeduría n ° 3 

• CIGARROS • TABACOS EN GENERAL 

• ARTICULOS DE FUMADOR 
OBJETOS TABAQUEROS 

• BODEGA-CAVA EN AMBIENTE CLIMATIZADO 
(temperatura y humedad óptimas) 

e/ Mayor, 37 - TU.: 881 69 30 - ALCALA DE HENARES 
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La ministra de Asuntos Sociales, Cristina Alberdi, saludó afectuosamente a todos los que se dirigieron a ella 

En presencia de unos •.aaa jubilados y pensionistas 

La ministra de Asuntos sociales, Cristina Alberdi, clausuró la 
XI semana de la Tercera Edad en una f iesta·mitin 

La ministra de Asuntos Sociales, Cristina Alherdi, clausuró la XI Semana de la Tercera Edad de Al
calá, que ha registrado, como en anteriores ediciones, una elevada participación en casi todas las acti
vidades programadas -conferencias, concursos, teatro, certamen de tunas, zarzuela ... -. A la fiesta 
final, celebrada el pasado 26 de abril en el parque O'Donell, acudieron unos 4.000 jubilados y pensio
nistas de la ciudad que además de merendar y bailar, tu~eron la oportunidad de escuchar a la minis
tra Alherdi, que aprovechó la ocasión para hacer campaña electoral. 

La XI Semana de la Tercera 
Edad dio comienzo el miércoles 
19 de abril con la inauguración 
de una exposición de manualida
des en el nuevo club municipal 
Reyes Católicos, que también se 
inauguraba ese día. El 20 de 
abril, el pregonero del aconteci
miento, Ramón del Olmo, inicia
ba oficialmente el programa de 
actividades, animando al perso
nal a disfrutar y participar de la 
Semana. Desde ese día los jubi
lados y pensionistas de Alcalá 
han disfrutado de una semana 
muy activa, cuya programación 
concluía el pasado 26 de abril 
con una fiesta en el Parque 
O'Donell para la que afortunada
mente acompañó el tiempo. Ca
da una de las 4.000 personas que Ramón del Olmo fue el pregonero de la Semana de la 3ª Edad 

acudieron a esta fiesta recibieron 
una bolsa con un refrigerio: una 
lata de refresco, una botellita de 
agua, sandwiches, medias no
ches, un dulce y una bolsita de 
frutos secos. Y después de cenar, 
el baile, con las actuaciones de 
Carmen Flores, Juan R. Fuentes, 
Mariachis de México con Sito 
Tejeiro y la Orquesta Océano. 

Con cada entrada para la fies
ta de clausura que los jubilados 
y pensionistas recogían en sus 
respectivos clubes, se podía en
tregar un donativo de 100 pese
tas. La cantidad total recaudada, 
que se destinará a diversas Or
ganizaciones No Gubernamenta
les benéficas, todavía está por 
cuantificar. 

Durante el acto de clausura 
fueron galardonados por su inte
rés y dedicación a la Tercera 
Edad, Angel Pascual Oriente, 
que ha sido presidente del club 
Gil de Andrade durante 7 años, 
y Nicéforo Villadangos Villacor
ta, que fue el promotor del pri
mer club municipal de Alcalá, el 
club Campo del Angel, cuando 
era concejal de la primera corpo
ración democrática del ayunta
miento alcalaíno. Angel y Nicé
foro recibieron las insignias de 

Otra imagen de Cristina Alberdi, en esta ocasión junto al concejal de Sanidad, José María lrastorza, y el alcalde, Florencia Campos. A 
la derecha, Angel Pasc:aal y Nicéforo Villadangos, quienes fueron mencionados durante el acto de clausura por su labor en pro de la 3ª ..Edad. 

29 de abril de t995 PUERTA de Madrid 



Los jubilados y pensionistas de Alcalá hicieron un donativo, todavía sin cuantificar, para las organizaciones no gubernamentales. Los 
que quisieron dieron cien pesetas al recoger su entrada para la fiesta f'mal. A la derecha, entrega de premios el domingo día 23 en el 
Centro de Día. José María lrastorza destacó la participación de concursantes en las diversas modalidades con más de mil personas. 

plata de manos del alcalde Flo
rencio Campos y de la ministra 
Alberdi y el aplauso cariñoso de 
todos los asistentes al acto. 

Angel Pascual tiene pensado 
«seguir trabajando para la terce
ra edad, si no es en el club será 
en otro sitio». Nicéforo Villadan
gos, además de construir el pri
mer club, ha resuelto una vein
tena de expedientes de ex
combatientes del ejército repu
blicano en la Guerra Civil Espa
ñola que actualmente están co
brando pensión. 

«Procuro donde voy defender 
nuestro proyecto y 
me parece que es legítimo» 

Cristina Alberdi, ministra de 
Asuntos Sociales, aprovechó su 
visita a Alcalá para hacer campa
ña electoral. Estas fueron algu
nas de las frases que pronunció 
durante su intervención: «Los 
que estamos trabajando en el go
bierno hemos dado una priori
dad absoluta al bienestar de los 
mayores. Hemos trabajado por 
que tengáis unas pensiones, asis
tencia sanitaria, servicios socia
les ... , y eso os aseguro que lo va
mos a seguir manteniendo. ( ... ) 
El lema para las elecciones futu
ras es El Proyecto Compartido, 
un proyecto de valores compar
tido con los menores, los jóvenes, 
las mujeres o los mayores, con un 
compromiso con las personas que 
precisan de políticas compensa
torias o de igualdad de oportuni
dades y en ese compromiso nos 
vais a tener siempre firmes. ( ... ) 
Sabéis muy bien lo que han sido 
las dificultades, habéis vivido la 
época de escasez después de la 
Guerra Civil, y habéis hecho un 
enorme sacrificio para que nues
tra generación se pudiera prepa
rar y hoy tenemos el deber, por 
solidaridad entre las generado
nes, de devolveros lo que habéis 
hecho por nosotros Por eso sólo 
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Baile en la plaza de Cervantes con la orquesta Tramontana 

os estamos dando lo que os me
recéis». 

Antes de marcharse, Cristina 
Alberdi realizó unas breves de-

claraciones a PUERTA DE MA
DRID con respecto a su visita a 
Alcalá, la primera como minis
tra. Sin negar que se tratara de 

un acto electoralista aquel en el 
que había participado, la minis
tra manifestó: «Procuro donde 
voy defender nuestro proyecto y 
me parece que es legítimo. De
fiendo que estamos llevando ade
lante un proyecto de valores de 
solidaridad y de trabajo por los 
colectivos y creo que es muy dig
no y que está bien defenderlo». 

La visita de Cristina Alberdi 
surgió a petición de los clubes 
municipales, el ayuntamiento y 
toda la gente que trabaja con es
te colectivo en la ciudad complu
tense: «Es uno de los movimien
tos más activos y he tenido el 
gusto de poder venir. Afortuna
damente estamos cerca de Ma
drid y ojalá pudiera venir más a 
esta ciudad tan maravillosa y 
animar a los mayores que están 
muy activos y da gusto verles. 
Tienen una marcha los mayo
res ... ». 

Unas cuatro mil personas asistierowa la fiesta f'mal de clausura de la XI Semana de la Tercera Edad. 
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El camión-escala de los bomberos no pudo llegar al lugar del siniestro diendo socorro para que algún 
vecino llamara de inmediato a 
los bomberos y la trasladaran a 
un centro sanitario para ser 
atendida. 

Incendio, provocado al parecer por un brasero, 
en una vivienda del polígono Puerta de Madrid Cuando llegó la ambulancia de 

la Cruz Roja, la mujer ya había 
sido trasladada en un vehículo de 
la Policía Nacional a la Casa de 
Socorro, donde recibió la prime
ra cura. Aunque en un principio 
se pensó que las heridas eran le
ves y que sería suficiente una cu
ra cada 24 horas, en la noche del 
26 de abril Angeles fue traslada
da al Hospital La Paz donde per
manecía ingresada al cierre de 
esta edición. 

Sólo hubo un herido: la propietaria que sufre quemaduras en la cara 
Una vivienda del polígono Puerta de Madrid, concretamente el piso 2ºD del número 28 de la calle 

Pablo Coronel, se incendió el pasado 26 de abril. El fuego se originó en el salón, posiblemente por un 
brasero que se encontraba encendido. En el momento en el que se produjo el siniestro se encontraba 
sola en el piso la propietaria, Angeles Paulete Castellano, de 43 años de edad, que tuvo que ser atendi
da de quemaduras en la cara, tal como se aprecia en la foto de esta página. 

Aunque en un principio no se 
creyó necesaria más que una cu
ra, al cierre de esta edición la 
mujer permanece ingresada en la 
sección de quemados del hospi
tal La Paz. 

El incendio comenzó a las 21 
horas aproximadamente. Según 
el testimonio de Angeles, recaba
do por PUERTA DE MADRID 
poco después de que el incendio 
fuera sofocado, ella se encontra
ba en la cocina fregando los pla -
tos cuando escuchó una explo
sión en el salón. Se dirigió hacia 
allí para ver lo que había pasa
do y un fogonazo le quemó la ca
ra y el pelo. Angeles salió de la 
vivienda por su propio pie, pi-
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Momentos de pánico 
El humo afectó a los pisos su

periores, cuyos ocupantes vivie
ron momentos de pánico cuando 
comenzaron a notar síntomas de 
asfixia y no podían ser evacua
dos por la dificultad del camión
escala de los bomberos para ac
ceder al lugar. Una anciana ve
cina de un piso superior al sinies
trado que había permanecido en 
su casa durante el tiempo que du
ró el incendio, fué atendida por 
voluntarios de la Cruz Roja pe-
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El incendio llenó de espectadores las inmediaciones del inmueble siniestrado, entre ellos muchos niños que acudieron a ver qué ocurría, 
porque el movimiento de policía y de bomberos fue muy espectacular. 

ro en cuanto le dió el aire se 
recuperó rápidamente. 

La policía, cuando llamó a 
los bomberos, avisó de las ca
racterísticas del domicilio en 
el que se estaba produciendo 
el incendio. Se trataba de una 
de las calles interiores del po
lígono Puerta de Madrid a las 
que no puede acceder un ca
mión grande debido a las pa
sarelas alzadas de hormigón 
que las cruzan. 

A pesar de las dificultades, 
los bomberos actuaron dili
gentemente y el fuego estaba 
controlado a las 9'25 horas sin 
que hubiera que lamentar 
ninguna desgracia personal. 
Se utilizaron 120 metros de 
manguera para llegar hasta el 
piso, que quedó casi todo él 
calcinado. 

Según el servicio de infor
mación de los bomberos de la 
comunidad, en la habitación 
en la que se originó el incen
dio , de reducidas dimensio
nes, había unos ocho colcho
nes tirados por el suelo que fa
vorecieron la rápida propaga
ción del fuego. 

A la calle Pablo Coronel Policía Municipal que se ha
acudieron también técnicos de bía trasladado hasta el lugar. 
la empresa del gas para com- Podía haberse dado la cir
probar el estado de las insta- cunstancia de que ese coche 
laciones, dado el riesgo que hubiese tenido que trasladar 
existía de que se produjera a algún herido y no hubiese 
una explosión. podido hacerlo por la ' gracia' 

Durante el incendio, algún de un irresponsable. 
gamberro pinchó dos ruedas Entre el numeroso público que 
de uno de los vehículos de se concentró junto al bloque 28 , 

se encontraba el presidente de la 
AA VV Cervantes, Juan Bona
che, que acudió hasta allí para 
interesarse por lo sucedido y ver 
si la asociación podía ayudar en 
algo, comprometiéndose (si la 
asistente social o la institución de 
la que dependiera no se hiciese 
cargo) a abonar el costo de un 
hostal para que Angeles y suma
rido, Ignacio de Llera, tuviesen 
donde descansar esa noche. No 
fue necesario porque unos ami
gos acogieron al matrimonio que 
finalmente acabó en el hospital 
por las lesiones de Angeles. 

«Detonante 
Bonache aprovechó la ocasión 

para reivindicar, una vez más, la 
eliminación de las pasarelas al
zadas de hormigón que, como se 
demostró en esta ocasión, dificul
tan las tareas de rescate en caso 
de siniestro. «Creo que esto ser
virá de detonante para que a 
quién corresponda tome las me
didas oportunas y den acceso a 
las calles interiores para paliar 
estos problemas» declaró el pre
sidente de la AA VV Cervantes. 

Affit~@~ ARTESANOS CAMISEROS rIITITI 
CAMISAS A MEDIDA: • Sefiora • Caballero • Nifios 

f=.J EMPI .. (): 

CA.\IISA \IEZCLA . . \LGOD<J\-POLIESTER. DESDE 4.400 ptas. 

Con más de 100 telas a elegir y diferentes complementos para combinar 

el Ramón y Cajal, 10 - Local 4 ( corrala) - Telf.: 889 35 87 - 28801 ALCALA DE HENARES 
. ' -

PUERTA de Madrid 29 de abril de t995 



Varios vecinas sospechan que el autor vive en el bloque y que 
la comunidad está dividida par diversas problemas 

tuvieron que ser trasladadas al 
hospital Príncipe de Asturias: 
«Creíamos que el incendio esta
ba en el cuarto de contadores, pe
ro luego, pensándolo, si hubiera 
sido en el cuarto de contadores 
probablemente no lo hubiéramos 
podido contar». Un vecino, al 
darse cuenta de que el incendio 
no era tan grave, logró apagar el 
fuego momentos antes de que lle
garan los bomberos. 

Cinco personas, entre ellas dos bebés, pudieron 
morir asfixiados por un incendio provocado 
Alguien prendió unos papeles debajo de un cochecito de niños que una 
de las intoxicadas dejó en el portal del bloque 

«Cuando estaba en el hueco de 
la escalera y querer bajar llegué 
a pensar que ya no vería más a 
mi hija», señaló María Luisa 
Martín Cabrera, la propietaria 
del cochecito incendiado en un 
siniestro que nadie duda que fue 
provocado. Alguien prendió 
unos papeles debajo del cocheci
to cuando María Luisa lo había 
dejado bajo el hueco de la esca
lera y había subido a casa de su 
amiga, Charo Martín Barbero, 
de 32 años: «Llegué a pensar en 
tirar a mi hija por la ventana pa
ra salvarla», dijo María Luisa to
davía asustada. De hecho hubo 
vecinos que se subieron a una ba
randilla que hay junto a la facha
da y gritaron a la mujer que po
drían recoger a la niña si tiraban 
una manta desde la ventana del 

«Durante un minuto toda mi 
vida pasó por mi mente; fue dra
mático porque llegué a pensar 
que era el fin», declaró María 
Luisa Martín Cabrera, una de 
las afectadas en un incendio pro
vocado en el número 2 de la ca
lle Lope de Rueda. Sobre las 
15'30 horas del martes 25 de 
abril, alguien prendió fuego en 
el cochecito de bebé que María 
Luisa Martín Cabrera, de 27 
años, dejó cerca del ascensor, 
tras el hueco de la escalera. El 
humo que se produjo al quemar
se el cochecito y la pintura de la 
trampilla sobre la que estaba, as
cendió rápidamente por la esca
lera sorprendiendo a cinco per
sonas, dos de ellas bebés, quie
nes respiraron el nocivo humo y Una vecina muestra el lugar donde estaba el cochecito 
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primero donde se encontraban. 
María Luisa Martín Cabrera 

y Charo Martín Barbero, las dos 
madres y amigas, reconocieron 
que había sido angustioso: «Han 
sido unos instantes pero se nos 
han hecho eternos porque no po
díamos ver nada por el humo y 
porque apenas podíamos respi
rar». 

Lo peor para ellas es que el in
cendio fuera intencionado. Cha
ro vive en el piso primero y Ma
ría Luisa vivió allí durante un 
año: «Nos queda el miedo y las 
dudas de que no sabemos a que 
estamos expuestos al haber sido 
intencionado. Si hubiera sido al
guien de fuera el cochecito se lo 
hubiera llevado porque era nue
vecito. Alguien del bloque sabe 
que ese coche es el mío porque 
me han visto mucho por aquí» 

Sobre las 15'25 horas, María 
Luisa llegó al número 2 de la ca
lle Lope de Rueda, en la que ha
bía vivido un año y llamó al pi
so primero E donde vive su ami
ga Charo Martín Barbero para 
salir a dar un paseo: «Tengo un 
niño de siete años al que le ha
bía dejado en el colegio. Solemos 
salir a dar un paseo todas las tar
des así es que llamé por el porte
ro automático a Charo. Ella me 
dijo que subiera, que le estaba 
dando de comer al niño. Ví que 
el ascensor estaba ocupado así es 
que dejé el cochecito allí en la es
calera, cogí a mi niña, de nueve 
meses, y subimos». 

Unos minutos después una ve
cina llamó alarmada por el por
tero automático al piso de Cha
ro Martín gritando que había 
fuego y llamando al marido de 
ésta, Ismael Gómez Gómez quien 
se encontraba en una habitación: 
«Ismael salió corriendo con el ni
ño, de seis meses, hacia la calle. 
Y o intenté correr detrás de él pe
ro no pude. Y o iba a tientas, no 
veía los escalones porque había 
mucho humo negro», dijo María 

Charo Martín y María Luisa Martín Barbero con sus respectivos 
hijos. Todos tuvieron que ser atendidos en el hospital. 

Luisa. Charo también explicó 
que «estábamos juntas y no nos 
veíamos una a otra por la huma
reda. Y o toqué a alguien y creí 
que era mi marido pero era Ma
ría Luisa. Lo primero que pensé 
es que había que sacarla de allí 
porque yo me estaba asfixiando 
así es que peor lo tenía ella que 
estaba con la niña». 

Al haber abierto la puerta del 
piso este se llenó también de hu
mo: «Habíamos vuelto al piso y 
allí logramos salir a la ventana a 
pedir ayuda y encontrar oxíge
no. Y o no sabía donde estaba mi 
marido con mi hijo; tuve un ata
que de nervios. Al rato mi mari-

do subió por la escalera y se que
dó conmocionado porque había 
aguantado el humo», explicó 
Charo quien tenía el temor de 
que el incendio hubiera sido en 
el cuarto de los contadores: «Ha
bía habido allí una avería que 
nos dijeron que había que arre
glar porque corría un serio ries
go. Y es que mi casa está justo 
encima del contador de la luz». 

Los instantes de nerviosismo 
dejaron paso a un calma tensa 
nada más saber que el incendio 
había sido apagado: «Llegó la 
Policía y llegaron los bomberos. 
Nos dijeron que estaba todo con
trolado porque lo único que ha-
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bía ardido había sido un coche
cito y que había sido provoca
do». Los coches de la Policía Na
cional subieron a los afectados , 
María Luisa y Charo, al marido 
de ésta, Ismael, y a los dos bebés, 
al hospital Príncipe de Asturias 
quedando allí en observación: 
«Entramos a las cuatro y salimos 
a las nueve menos cuarto de la 
tarde», señaló María Luisa. 

Charo se quejó de los proble
mas que hay en la comunidad de 
vecinos: «Han ocurrido cosas 
muy raras. A partir de un pro
blema en uno de los locales co
merciales estamos denunciados 
la junta gestora de la comunidad. 
Nos han pintado las puertas, nos 
han arañado el ascensor, han 
aparecido amenazas como si fue
ran de ET A. Se han cagado en 
mi puerta; han ocurrido muchas 
cosas». Es posible que se hayan 
creido que era mi cochecito», al
go que dudó María Luisa: «Son 
dos coches completamente dife
rentes. Yo no lo entiendo». 

«Aquí hay gente muy 
desquiciada», 
dicen algunas vecinas 

Vecinas consultadas señalaron 
su estupor por el incidente: «Ha 
sido un fuego intencionado y eso 
es lo que usted tiene que poner. 
La chica que vive en el primero 
es muy maja y no lo entende
mos. Aquí el problema es que 
hay gente muy desquiciada, gen
te muy rara que no hace más que 
cosas malas. Aquí ha habido de
nuncias porque ha habido ame
nazas de ETA». 

El que se llevó un buen susto 
fue un ascensorista que en esos 
momentos se encontraba arre
glando el ascensor del inmueble: 
«El humo iba hacia arriba y el 
hombre se llevó un buen susto, 
bajó a toda velocidad», señaló 
una vecina. 

Moda Hombr• 
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una joven cogió unas vaqueras y huyó corriendo 

Robo al descuido en una tienda de confecciones 
Una joven, al parecer menor de edad, cometió un robo al descuido en una tienda de confecciones 

de la calle San Vidal n°13. El suceso se produjo el 27 de abril mientras la propietaria atendía a una 
cliente; la joven se llevó unos pantalones vaqueros y huyó corriendo sin que se la pudiera alcanzar. 

El robo al descuido se co- al principio pensaba que iba te, la chica salió huyendo con 
metió sobre las doce del me- con la señora porque se acer- el pantalón en la mano, en di
diodía del pasado 27 de abril caba a nosotras», explica Lu- rección al parque de Copasa. 
en la tienda de confecciones di de Torre, dueña del comer- «Yo fui corriendo detrás de 
Torre, sita en la calle San Vi- cio. La joven comenzó a mi- ella. Había mucha gente que 
dal n°13. La propietaria se rar los pantalones vaqueros, la podía haber parado, pero 
encontraba atendiendo a una cogió uno de ellos y lo alzó pa- no me ayudaron; al contrario, 
cliente cuando entró una chi- ra mirarlo mejor. «Yo ya no se apartaban. Ella iba más rá
ca, al parecer menor de edad, me fiaba de ella; me estaba pida que yo y no la pude pi
con el pelo castaño cortado a mosqueando porque no me llar». 
melena y de 1 ,60 metros de gustan las chicas que registran Por este motivo decidió re
estatura aproximadamente. ellas solas». En un momento gresar a la tienda y avisar a la 
«Tenía muy buena pinta. Yo de descuido de la comercian- Policía Municipal, que la 
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acompañó al parque de nue
vo, con la intención de loca
lizar a la joven. «Había una 
chica y, por la ropa, yo esta
ba convencida de que era ella 
pero no tenía los pantalones. 
La policía dijo que era proba
ble que se los hubiera dado a 
otra persona», explica Ludi de 
Torre, y añade que no ha 
puesto denuncia en la comisa
ría al tratarse sólo de unos va
queros valorados entre cuatro 
y cinco mil pesetas. «Me ha 
ocurrido otras veces antes, pe
ro hacía tiempo que no me pa
saba nada». 

un coche patrulla de la 
Policía Nacional sufrió 
un accidente 
de circulación: 
un policía sufrió 
rotura de clavícula 

Un agente de la Policía Na
cional sufrió una fractura de 
clavícula al resultar herido en 
un accidente de circulación 
que se produjo en la confluen
cia de las calle Cánovas del 
Castillo con el paseo de la Es
tación. Los hechos ocurrieron 
en la medianoche del día 26 
y consistieron en un cho_gue 
por embestida entre un vehí
culo F ord Sierra contra el 
Peugeot 306 de la Policía Na
cional que circulaba con los 
rotativos puestos. 

El accidente produjo heri
das leves en el policía que con
ducía el vehículo, quien se hi
rió ligeramente en la mano. 
De mayor gravedad fueron las 
lesiones sufridas por el otro 
integrante de la patrulla; el 
policía sufrió una fractura en 
la clavícula por la que tuvo 
que ser ingresado en el hospi
tal Príncipe de Asturias. 

El vehículo policial era una 
de las recientes incorporacio
nes al parque móvil de la co
misaría de Alcalá. 

Le quitan el monedero 
mientras compraba 
en el supermercado 

Una clienta del supermer
cado Día sito en la calle de 
SanJulián sufrió el robo de su 
monedero mientras realizaba 
la compra en el citado estable
cimiento. Los hechos ocurrie
ron el día 26 de abril, a las 
12'30 aproximadamente. El 
monedero sustraído contenía 
dinero y diversos efectos per
sonales. 
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Robo en un pub 
de Meco 

Entre las 2 de la madruga
da v las 8 de la mañana del día 
19 de abril, autores descono
cidos forzaron la puerta de en
trada del pub Laredo, situa
do en la calle Espejo, número 
1, de la localidad de Meco; 
sustrajeron del interior 
395.000 pesetas en efectivo y 
tabaco, varias cajas de taba
co rubio de diferentes marcas 
por valor de 30.000 pesetas. 
Causaron daños en la máqui
na tragaperras y en la del ta
baco, cuyos cajetines fueron 
forzados. 

Roban efectos y dinero 
en una empresa 
por valor de millón 
y medio de pesetas 

En la madrugada del pasa
do domingo, el día 23 de 
abril, autores desconocidos 
entraron en la empresa Ex
posofá, situada en el polígono 
industrial Malvar, de la loca
lidad de Arganda del Rey, en 
la calle Sol, números 3 y 5. 
Tras pasar al interior rom
piendo el cristal de una ven
tana y forzando después la 
puerta principal, se apodera
ron de diverso mobiliario, el 
cual, dado su volumen, tuvie
ron que llevarse en un ca
mión. También se llevaron 
182.950 pesetas en efectivo. 

El valor de lo sustraído, se
gún consta en la denuncia cur
sada, ronda el millón y medio 
de pesetas. 

un jardinero se ahorcó 
en el chalet 
donde trabajaba 

Un jardinero de 71 años de
cidió, al parecer, poner fin a 
su vida colgándose de un pos
te de la luz en el chalet donde 
trabajaba. El suceso ocurrió 

· en la mañana del pasado jue
ves, día 20 de abril. 

A las 11'45 horas del día 
mencionado fue avisada la 
Guadia Civil por una perso
na que caminaba por el lugar 
de que en el exterior, en la zo
na ajardinada del chalet situa
do en la calle Sierra , 22, de la 
localidad de Carabaña, se en
contraba una persona colgada 
por el cuello, pendiendo de un 
poste del tendido eléctrico. 

Tras recibir el aviso se per
sonaron en el lugar de los he
chos agentes de la Guardia 
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Civil y comprobaron lo ante
riormente denunciado: un 
hombre de edad avanzada se 
encontraba colgado del cuello 
de un poste de la luz en el in
terior del jardín del chalet. El 
hombre era ya cadáver. La 
Guardia Civil averiguó que el 
cuerpo correspondía a Doro
teo Pablo Algora García de 71 
años de edad, natural y veci
no de Carabaña, quien traba
jaba como jardinero. 

Doroteo Pablo Algora de
jó escrita una nota en la cual 
al parecer pedía perdón a su 
familia , pero aducía que era 
lo mejor para él. No se descar
ta que sufriera depresiones 
que lo llevaron a tomar tan 
tragica decisión. 

Reyerta en la calle de Talamanca 
Sobre las 5 '30 horas del do

mingo día 23 de abril, agen
tes de la Policía Municipal 
fueron requeridos para acudir 
a la calle don Juan 1, donde 
se les comunicó que dos indi
viduos habían roto los espejos 
retrovisores de un vehículo. 
En el lugar referido los agen
tes policiales obsevaron el ve
hículo Renault-21 con matrí
cula de Barcelona 8036KM, el 
cual tenía los dos espejos re
trovisores exteriores rotos, así 
como la antena y el limpiapa
rabrisas trasero. Los policías 
observaron a dos individuos 
en la calle Gallegos cuyas ca
racterísticas coincidían con 

las de los autores, según la lla
mada anónima. Uno de ellos 
llevaba cazadora marrón, pelo 
largo y gafas y otro con caza
dora negra. Los dos indivi
duos fueron identificados y 
reconocidos como los autores 
de los daños en los coches, tra
tándose de Antonio LRM, de 
24 años y vecino de Coslada, 
y Osear MP, de 25 años y ve
cino de Madrid. El propieta
rio del vehículo es vecino de 
la calle donjuan l. Los agen
tes policiales dejaron la filia
ción de los dos individuos en 
comisaría de policía a la espe
ra de que el propietario inter
pusiese denuncia contra ellos. 

• Automoeión Alta/41.l. CITROEN 

vía complutense, ns · !Antigua etra. Nacional 111 · TlfS.: 880 10 12 • 95 • 881 67 55 • ALCALA DE HENARES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS DE OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

CITROEN ZX 1.4 REFLEX CITROEN ZX 1.9 D CITROEN XANTIA 16 V 
3P, 1 mes, Año 95 5P, Año 94, Full Equip, 6.000 Kms . Año 93, 13.000 Kms. 

CITROEN XANTIA 1.8 SX CITROEN ZX A V ANT AGE 3P. CITROEN XM 2.0 A/A 
2 meses, 1.200 Kms. Año 95, A/A Año 94, 2.700 Kms. A/A, D/A E/E, C/C , Año 91, 38.000 Kms. 

CITROEN EVASION 1.9 TDX RENAULT 19 1.8 CITROEN XM D 
Km. O. Año 95. A/A, D/A, E/E Año 93, D/A, 18.000 Kms. Full Equip, 40.000 Kms. Año 92 

CITROEN ZX 1.1 Flash 5P CITROEN ZX VOLCANE, Año 94 PEUGEOT 106 
Km. O, Año 95, E/E 5.000 Kms, A/A, D/A, llantas, E/E Año 92, 17.000 Kms. 

CITROEN XM TD SX CITROEN BX 1.9 GTI CITROEN BX 19 TZD 
Año 95, 3.000 Kms. Full Equip Año 90, Full Equip Año 93, A/A, E/E, C/C 

CITROEN C-15 RD Cumbre OPEL KADETT GSI CITROEN XANTIA 2.0 VSX 
Año 95, 600 Kms. A/A, Año 90 Full Equip, Año 93 

CITROEN XANTIA 1.9 RENAULT CLIO 1.4 Ford Fiesta 1.1 
TD, Año 94, 4.000 Kms. A/A, D/A 8.000 Kms. Año 94, A/A Finales año 94 

CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE 5p, CITROEN AX GT, Año 94 Ford Fiesta 1.4 
Año 94, 4.500 Kms. Pack, A/A, D/A 9.000 Kms. A/A, llantas, E/E, C/C Año 93, A/A 

CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE RENAULT CLIO 1.7, Año 93 
3P , Año 94, 6.000 Kms. A/A, Pack A/A, C/C , E/E, 17.000 Kms. 
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Denuncia importantes deficiencias en el hospital Príncipe de Asturias 

<<La seguridad social está dando pasos 
de gigante hacia atrás» 
DOs enfennas pasaron una noche de frío sin calefacción en su habitación «Yo no digo que los presos que están aquí ingresados no tengan derecho, pero los mismos derechos tendrían que tenerlos los demás enfermos» 

Dos enfermas ingresadas en el hospital Príncipe de .Asturias se vieron obligadas a pernoctar en una 
habitación sin el más mínimo y elemental servicio de calefacción por una avería coincidente con los 
días de más bajas temperaturas de la pasada semana. Una de ellas, una anciana, padecia una úlcera 
sangrante, mientras que la otra padece un mal funcionamiento del intestino que le supone graves tras
tornos digestivos. Ambas han tenido que pasar varias noches hasta con tres mantas y con una sensa
ción de frío muy poco recomendable para cualquier enfermo. Pero el frío que reconocieron pasar no 
sólo era evidente para los enfermos sino también para los acompañantes; el esposo de la enferma intes
tinal, Luis Vidal, quien se confiesa como un hombre nada molero sino más bien todo lo contrario, hubo 
de pasar la noche con una cazadora como si estuviera a la intemperie. Todo ello pone de manifiesto 
la escasa dotación de medios y de personal que tiene el hospital Príncipe de Asturias y que provoca 
no sólo las protestas de los profesionales que allí realizan su trabajo, sino también la de los pacientes. 

Luis Vidal afirma que en 
los sesenta días que lleva in
gresada su esposa en el hospi
tal podría escribir un libro 
con todo lo que ha visto y con 
todo lo que ocurre en el edifi
cio sanitario. Sin embargo, en 
ese libro que dice que podría 
escribir deja en un pabellón 
muy alto a los profesionales 
del hospital, médicos, ATS, 
auxiliares, celadores, personal 
de limpieza ... 

¿Qué falla entonces? Luis 
Vidal no lo duda un instante: 
«Es el sistema. No es normal 
que estas cosas se puedan per
mitir sin que se tomen medi
das». La gota que colmó el 
vaso fue el frío que pasaron 
en la noche del viernes 21 al 
sábado 22 en la habitación 
226: «Esta señora, con más 
de 70 años, tenía tres mantas 
puestas, y a pesar ae eso, te
nía frío. Mi señora, con dos 
mantas puestas y la bata por 
encima, también tenía frío. 
Además mi mujer tiene una 
gran debilidad y estoy con
vencido de que si coge un 
constipado se me muere. Es
toy contento con los profesio
nales, con todos los médicos, 
con el personal de enferme
ría , con la limpieza. Es gen
te que se está volcando y que 
además se están multiplican
do porque no hay personal 
suficiente, pero las condicio
nes que hay no son normales. 
Si mi mujer tiene la más mí
nima complicación por este 
sistema, no sé qué le hago al 
director». 

Luis Vidal confesó sentir
se indignado: «Nos están ha
blando de los logros que se 
han alcanzado con la Seguri
dad Social, y en realidad los 
logros son que se está yendo 
hacia atrás. Mi mujer está 
atravesando una situación 
muy delicada y veo que con 
una situación de éstas, el frío 
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de una noche sin calefacción 
en una habitación la puede 
perjudicar hasta un extremo 
insospechado». 

Todo ello ocurrió en la 
mencionada habitación 226; 
en el resto de habitaciones la 
calefacción funcionó con nor
malidad, pero no sólo estaba 
ese problema. Al tratarse de 
una habitación situada junto 
a las duchas de los enfermos, 
la humedad se filtra a lapa
red en la que están l~s camas, 
como el propio Luis Vidal 
mostró: «Llevamos sesenta 
días y ya me conozco el hos
pital palmo a palmo. Esta es 
una planta en la que los enfer
mos están recién operados y 
apenas se pueden mover de la 
cama. Es difícil que se puedan 
duchar, pero si ésta fuera 
cualquier otra planta, esta ha
bitación sería como una pis
cina de todo el agua que se 
filtraba». 

Deficiencias 
Luis Vidal siguió apuntan

do deficiencias que él atribu
ye a la propia burocracia del 

sistema: «El cristal de la puer
ta de salida de emergencia 
que hay en el pasillo ha esta
do un mes y medio roto; yo 
estuve hablando con la super
visora de aquí, María Encina, 
una persona fabulosa como to
do el personal de la planta, y 
me comentó que ella daba 
partes a diario. Un día a las 
dos de la madrugada vi a un 
señor de mantenimiento y le 
pregunté qué ocurría con el 
cristal; su respuesta fue que 
no tenían ni para comprar ta
cos de plástico de ocho milí
metros, así es que era mucho 
más difícil que pudieran com
prar un cristal»: 

«Esto es demencial; la Se
guridad Social está dando pa
sos agigantados hacia atrás», 
señaló Luis Vidal para aña
dir: «Hace cuatro años este 
hospital era un sitio idílico, 
pero ha degenerado de talma
nera que a la vista está. Lo cu
rioso es que este problema de 
frío por la falta de calefacción 
es en esta zona, en esta habi
tación y hacia la parte nueva. 
Es toda una columna de ven
tilación la que no funciona. 

Otra queja que señala el denunciante es la humedad que se filtra 
desde las duchas a la pared de la habitación 

Luis Vidal se queja del frío que su 
mujer pasó en el hospital de Alcalá 

En cualquier habitación sale 
calor por la reja de la calefac
ción, pero aquí no sale calor; 
si sale algo, es frío». 

La historia de Luis Vidal y 
su esposa en el hospital Prín
cipe de Asturias venía aún de 
atrás: «Mi mujer ingresó en 
un grave estado y no se les 
ocurrió otra cosa que ingre
sarla en una habitación con 
una señora que estaba enfer
ma terminal. Y o veía que por 
esa cuestión mi mujer, que es
taba muy débil, se encontra
ba muy afectada psicológica
mente y pedí que por favor la 
cambiaran de habitación. 
Después de hacer muchas ges
tiones conseguí ese cambio, 
pero la fueron a ingresar con 
una anciana que padecía de
mencia senil y que a todas ho
ras estaba dando gritos. Cla
ro, todo esto contrasta con la 
imagen de los presos ingresa
dos en el hospital; ellos están 
en una habitación solos y con 
dos policías en la puerta. Y o 
no digo que no tengan dere
cho, pero también cualquier 
otro enfermo tiene derecho a 
estar cómodamente en una 
habitación». 

Los problemas de falta de 
personal también los ha vis
to con sus propios ojos Luis 
Vidal: «Ves a un solo enfer
mero para toda una planta 
y te das cuenta de que es im
posible que pueda hacer to
do el trabajo que tiene. Aca
ban machacados; yo he visto 
a personal que acaba una no
che llorando, desbordados por 
el trabajo que tienen. Y me
nos mal que somos muchos 
los que nos quedamos con 
nuestros familiares enfermos 
y estamos pendientes de todo, 
porque, si no, a los enfermos 
se les acabarían las bolsas con 
el goteo y tardarían mucho 
en darse cuenta y cambiárse
las». 
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Ha supuesto un coste de 55 millones de 

pesetas, repartidos entre la comunidad 

Autónoma de Madrid y el ayuntamiento 

se inauguró la nueva sede del club de 
jubilados y pensionistas Reyes católicos 
El acta se realizó en la apertura oficial de la 
semana de la Tercera Edad 

El club de jubilados y pensionistas Reyes Católicos tiene nueva sede. 
El miércoles 19 de abril se inauguró el nuevo edificio, situado en el par
que de Copasa, entre las calles San Vidal y Gardenia, que sustituye a 
las viejas e insuficientes instalaciones que tenía en la calle Marqués 
de Mondejar, el antiguo piso piloto de la urbanización Los Gorriones. 

En el acto estuvieron el al
calde, Florencio Campos; el 
concejal de Asuntos Sociales, 
José María lrastorza, y varios 
componentes de la corpora
ción municipal complutense, 
entre los que estaba la conce-

jala del grupo mixto, Rosalía 
Rodríguez del Río. Como es 
natural, también estuvo pre
sente el presidente del club, 
Justo Delgado, quien recep
cionó de manera oficial el 
edificio. 

El nuevo club de jubilados 
y pensionistas Reyes Católicos 
ocupa un solar de 2.500 me
tros cuadrados con una cons
trucción que sobrepasa los 600 
metros cuadrados. La finan
ciación de este edificio ha 

corrido a cargo de la Comu
nidad de Madrid y del Ayun
tamiento de Alcalá por estar 
recogido dentro del Plan Cua
trienal. La inversión _total ha 
sido de 55 millones de pesetas. 

La inauguración del edifi
cio fue programada por el 
ayuntamiento coincidiendo 
con la presentación de la Se
mana de la Tercera Edad, que 
comenzó ese día y ha cumpli
do su undécima edición. Por 
esta razón se realizó la inau
guración de la exposición de 
manualidades, una de las ac
tividades que más expectación 
producen en la celebración de 
los actos de esta semana. De 
hecho, según explicó el conce
jal de Asuntos Sociales, José 
María lrastorza, el interés 
mostrado por algunos centros 
escolares para que los alumnos 
puedan ver la exposición ha 
hecho que ésta se prorrogue 
unos días. 

El jurado aprovechó tam
bién la exposición para fallar 
los premios del concurso de 
manualidades que posterior
mente se hicieron públicos y 
se realizó la entrega de los pre
mios en un acto que tuvo lu
gar en el Centro de Día de la 
Tercera Edad el domingo 23 
de abril. 

CAMARA DE CONSERVACION 
en Alcalá de Henares 

PARA CUIDAR SUS PRENDAS DE PIEL, CON TODA GARANTIA Y SIN RIESGOS, 
HASTA LA PROXIMA TEMPORADA 

Peletería 

e:::¡ e.spie e. 
e/ Gurugú, 2 c.v. a Torrelaguna. 
Tlf.: 880 23 76 - Alcalá de Henares 

·ABIERTO TODOS LOS DIAS· 

PUERTA de Madrid 

1 
tlUlE PROP\OS , 1t11UlRKfl 

• 1D1SJOltllClOllS 
• llRIC\OS 

...t. llSTALICIOIES 

~ ALCAPIE~ S.L 
Polígono Camarmilla, 

c/ Alemania, nave 114 
Tlf.: 882 92 06 

Alcalá de Henares 
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~ serán en cuatro turnos, los días I! y 14 de mayo, en la facultad de Derecho 

El ayuntamiento ha fijado las fechas para la nueva 
oposición a subalternos de bibliotecas 

Después de la polémica que se produjo semanas atrás con la impugnación de las oposiciones a subaltemos 
de bibliotecas por la mala organización de la prueba correspondiente al primer ejercicio, el ayuntamiento 
de Alcalá, a través de una resolución del alcalde, norencio Campos, decidió anular todas las actuaciones 
relativas a la práctica del primer ejercicio de la oposición libre a las siete plazas, que se celebró el 25 de febrero. 

Por otra parte, el ayunta
miento ha decidido montar 
cuatro turnos distintos para 
que los opositores puedan rea
lizar el primer ejercicio con 
toda comodidad y sin ningún 
tipo de suspicacia. Estas cua
tro convocatorias se celebra
rán en la facultad de Derecho, 
en la calle de Libreros, y se
rán los días 13 y 14 de mayo. 
Un primer turno lo hará el día 
13 a las 10 horas y será desde 

el número 1.178,Julio de Pa
blo Parra, hasta el número 
1.593, Mariano del Val Ro
mero. El segundo turno hará 
el ejercicio el día 13 a partir 
de las 12 horas siendo desde 
el número 1.594, Carmen 
María V alades Aragay, hasta 
el número 1.665, Victoria Ro
jo Bodega, y del número 1, 
Antonio Luis Abad de Bias, 
hasta el número 345, Miguel 
Angel Díaz Gómez de la 

Iglesia. El tercer turno será el 
día 14 de mayo a partir de las 
10 horas y en él concurrirán 
desde el número 346, José 
Clemente Díaz González, has
ta el número 761, María Je
súsJareño Gabaldón. El cuar
to turno se celebrará el día 14 
a las 13 horas y en él estarán 
desde el número 762, Dolores 
Jiménez Aguilar, hasta el nú
mero 1.177, MaríaJosé Ote
ro Ropero. 

j-------

Calle Santiago, .18 ~ Alcalá de -Henares 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el JI! centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

MENU ESPECIAL DEGUSTACION 
Setas con jamón - Pimientos de piquillo rellenos - Queso de oveja 

-•-
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Gran mariscada surtida 
-•-

Solomillo del Colegio a las anchoas 
-•-

Postre El Zagal 
-•-

Vino de Madrid: ]t;romín. 
Pan 

Café y Licor 

3.800 Ptas. 

x Encuentra Nacional 
de centros Juveniles 
salesianos 

Durante el último fin 
de semana de abril y 
puente de mayo tendrá 
lugar en Alcalá la celebra
ción del X Encuentro Na
cional de Centros Juveni
les Salesianos, que reuni
rá a más de cuatrocientos 
jóvenes de toda España 
en la Escuela Universita
ria Cardenal Cisneros, 
desde el viernes, · 28 de 
abril, por la noche, hasta 
el lunes, 1 de mayo, a me
diodía. 

Estos jóvenes represen
tan a los más de 160 cen
tro juveniles que, promo
vidos por los salesianos, 
se distribuyen por todo el 
territorio español. Dos de 
ellos, el Centro Juvenil 
Cisneros y el Centro Ju
venil Las Naves, están en 
la ciudad complutense y 
son los que harán de an
fitriones en este encuen
tro, uniéndose mediante 
la organización de la ac
tividad del «Récord del 
duro». 

A la inauguración dde 
este encuentro nacionalse 
espera que acudan el sá
bado por la mañana, el 
obispo de la diócesis, Ma
nuel U reña, y el alcalde 
de Alcalá, Florencio 
Campos. 

La ponencia principal 
del encuentro la desarro
llará el salesiano Juan V e
chi, que es el vicario ge
neral de la Congregación 
Salesiana. El tema del en
cuentro es «Nuestro pro
yecto educativo, un esti
lo de vida». Durante va
rios días estos centenares 
de jóvenes venidos de to
da España analizarán 
cuál es la aportación espe
cífica que ofrece este tipo 
de centros para el servicio 
educativo, cultural y re
creativo de los jóvenes en 
su tiempo libre. 

Junto a estos momen
tos de reflexión, la lógica 
convivencia y el inter
cambio de experiencias. 
Durante unos días Alcalá 
será escenario de este en
cuentro nacional quepa
rece ofrecer buenas ex
pectativas y toda una 
oferta original y atrayen
te para los jóvenes. 

Samuel SEGURA 
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El valor de lo sustraido puede superar el medio millón de pesetas 

Robaron !2 tapas de alcantarillas en la vía 
de servicio de la antigua Nacional 11 

Un total de 32 tapas de alcantarillas fueron sustraídas en Semana Santa por desconocidos que 
actuaron en la vía de servicio paralela a la Vía Complutense, antigua nacional 11 a la altura de 
las instalaciones de Fíat Auto España. Este robo forma parte de manera destacada en la particular 
historia del delito en Alcalá como uno de los más curiosos que se han producido en los últimos 
años. Eso sí, el ser un robo curioso no está reñido con obtener un botín importante. Las 32 tapas 
de alcantarilla pueden estar valoradas en aproximadamente medio millón de pesetas. Mientras 
tanto, los agentes de la policía en Alcalá tienen un nuevo cometido; vigilar que este tipo de robos 
no se produzca, aun conscientes de la dificultad que ello entraña. 

El jefe de servicios muni
cipales, Juan Camargo, ex
plicó a PUERTA DE MA
DRID que el ayuntamiento 
complutense tuvo conoci
miento de que se habían sus
traído esas tapas de alcanta
rilla el Miércoles Santo, día 
12 de abril, por lo que se 
cree que los ladrones pudie
ron aprovechar para efectuar 
la sustracción la noche del 11 
al 12 de abril: «Ese día nos 
avisaron de que faltaban 
muchas tapas de alcantarilla 
en la carretera que está jus
tamente detrás de la empre
sa Fiat, una vía de servicio 
que facilita el acceso a las 
empresas por allí ubicadas». 
El personal municipal hizo 
una inspección de lo que se 
había sustraído, llegando a 
contabilizar 32 tapas que fal
taban. La mayor parte de las 
tapas eran del ayuntamien
to, aunque también se dio el 
caso de faltar tapas propie
d~d de la compañía Telefó
nica. 

Camargo explicó: «Dados 
los problemas que tenemos 
de suministro, se puso en 
marcha un sistema de com
pra urgente de tal manera 
que en muy poco tiempo 
conseguimos que estuvieran 
repuestas las tapas sustraí
das; para ello fue necesario 
librar un dinero; el valor es-

Juan Camargo, jefe de los servicios municipales 

timado de lo sustraído está 
en aproximadamente medio 
millón de pesetas». 

El jefe de servicios muni
cipales señaló también que 
«Se da el caso de que es un 
polígono industrial que no 
está todavía recepcionado 
por el ayuntamiento. Eso 
nos eximiría de actuar, pe
ro ha habido que hacerlo de-

bido al peligro que había; 
posteriormente se cargarán 
los gastos a la entidad urba
nística colaboradora, que to
da vía tiene responsabilidad 
en ese tema». 

La venta de las tapas co
mo chatarra puede propor
cionar a los ladrones pingües 
beneficios: «Se puede calcu
lar que si el coste real de 

las tapas es de medio millón 
de pesetas, con el peso que 
tienen pueden sacar un be
neficio muy alto, puede que 
la mitad del precio real. Esas 
tapas no estaban grabadas 
con el anagrama del ayun
tamiento e incluso pueden 
revenderlas otra vez. No 
sería extraño que algún al
macenista poco honrado las 
volviera a vender. Son unas 
tapas muy atractivas porque 
técnicamente son de fundi
ción gris; las que nosotros 
empleamos actualmente son 
tapas de fundición dúctil, 
que son algo más caras, pues 
tienen sistemas antirrobo 
que las hacen poco atractivas 
para quien las roba; puesto 
que el sistema de cierre di
ficulta la sustracción». 

Camargo añadió que a 
raíz del robo la vigilancia se 
ha extremado para prevenir 
sustracciones parecidas: «Es 
muy difícil que se pueda co
ger a alguien robando estas 
tapas de alcantarilla. De to
dos modos, hacía mucho 
tiempo que no nos robaban 
estas tapas, pero esto es al
go relativamente normal en 
las ciudades. Yo recuerdo 
que por lo menos hace siete 
u ocho años que no nos ro
baban tapas de alcantarilla. 
Y a no sólo es el coste econó
mico de las mismas, sino que 
además es un peligro por
que, al quedar la alcantari
lla al descubierto, se pueden 
producir accidentes». 

El encargado del servicio 
en el ayuntamiento presen
tó una denuncia por el robo 
de las tapas ante el juzgado; 
esto tiene por fin no sólo la 
posible actuación policial y 
judicial en su caso, sino tam
bién evitar responsabilida
des municipales en caso de 
que se hubiera producido al
gún accidente. 

¿TIENE PROBLEMAS CON SU PISCINA? 
¿Descubre cada año como su piscina queda totalmente inutilizada 
a causa de las grietas, fisuras, desprendimientos del gresite, 
descascarillado de la pintura o pierde agua? 

iTENEMOS LA SOLUCIÓN! 
Trabajos en fibra de vidrio y poliester • 1 O años de garantía de estanqueidad 

POFISA, s. L. 
C/. Arcas sin • Tel. (949) 33 23 11 . Fax (949) 33 70 36 
CABANILLAS DEL CAMPO (Guadalajara) 
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La coral es de la localidad asturiana de cangas de anís ten en el Principado de Astu
rias. Se creó en 1957 y ha 
cambiado en varias ocasiones 
de componentes, pero algunos 
de los actuales son fundadores 
del coro y continúan todavía 
cantando. 

Actuación del coro Peña santa en el centro de comunidades 
un programa con canciones populares mur celebradas por los asistentes 

Organizada por la casa de Asturias de Alcalá, el domingo día 23 de abril se celebró en el Centro de 
Comunidades una actuación del coro Peña Santa, que visitó la ciudad complutense. Esta coral es de 
la localidad asturiana de Cangas de Onís y está compuesta por 26 personas. La actuación fue posible 
gracias a la visita que el coro realizó a Guadalajara para actuar en el palacio del Infantado, actuación 
que fue celebrada como un gran éxito de esta agrupación musical. 

La Casa de Asturias se vio 
obligada a organizar a toda 
prisa el concierto aprovechan
do la actuación que realizaron 
en Guadalajara. Eso quizá fue 
el motivo de que no asistieran 
muchos espectadores. Además 
coincidió con los actos conme
morativos del día de Castilla 
y León organizados por la Ca
sa de Castilla-León en Alcalá. 

El coro Peña Santa no es la 
primera vez que actúa en Al
calá. Ya lo hicieron en una 
fiesta de la Santina, en un mes 
de septiembre. Ellos no aca
baron muy contentos con 

aquella actuación y quisieron 
sacarse la espina volviendo a 
actuar. Total que se la saca
ron el pasado domingo en el 
aniversario de la muerte de 
Cervantes y ofrecier-on al pú-

D. Jasé Manuel Ganzátez Ganzátez 
Falleció en Madrid 

el día 20 de abril de 1995 
a los 50 años de edad 

D.E.P. 
Su viuda, hijos, José Manuel y Alvaro, padre, 

hija política, Nuria, hermanos, sobrimos y demás 
familia 

Ruegan una oración por su alma. 

El funeral por su eterno descanso se celebrará 
el próximo jueves 4 de mayo a las 6 de la tarde 
en la Ermita de San Isidro de Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
Su familia desea agradecer desde estas líneas, 

ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, 
los numerosos testimonios de afecto y condolen
cia recibidos con motivo de esta dolorosa pérdida. 

A todos, muchas gracias 
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blico un programa elaborado 
a base de canciones populares 
que fueron muy celebrada por 
los asistentes. 

El coro Peña Santa es uno 
de los más veteranos que exis-

D. Juan Fernández Padilla 
Falleció en Madrid 

el día 19 de abril de 1995 
a los 78 años de edad 

D.E.P. 

Su viuda, hijos, nietos y demás familia, expre
san desde estas líneas su más profunda gratitud 
a todas las personas que los han acompañado en 
su dolor con motivo de tan triste acontecimiento 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

El funeral que se celebre el miércoles 10 de ma
yo a las 19'30 horas en la iglesia de Santa María, 
el Libreros de Alcalá de Henares, será aplicado 
por su eterno descanso. 
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La semana santa en los pueblos de la comarca 
Los pueblos de la comarca de Alcalá de Henazes celebra

ron la Semana Santa con los oñcios y procesiones correspon
dientes, con arreglo a sus tradiciones. De la más modesta a 
la más llamativa, como puede ser el caso de la Pasión Viviente 

de Daganzo, en todos los lugazes ha estado presente el espí
ritu religioso, pese a que las poblaciones de pequeño tamaño 
no se libran ya a estas alturas de esa costumbre que ha con
vertido la Semana Santa en unos días más de vacaciones. 

Tres jóvenes monjas de Guinea cantaron a la Virgen En la cuarta estación el 
Cristo y la Virgen se encuen
tran en la plaza, frente al 
ayuntamiento, y después de 
producirse el encuentro se si
gue la procesión hasta los con
ventos de las Carmelitas y las 
Dominicas. 

Elevada participación en el Via crucis de Loeches 
Según el párroco, Felipe de Lope, la Semana Santa de Loeches tuvo bastante afluencia de fieles, es

pecialmente en el Vía Crucis del Viernes Santo. Los actos de la Semana Santa comenzaron el Domingo 
de Ramos; tras la bendición de los ramos de olivo se celebró una procesión alrededor de la iglesia. 
El Jueves Santo tuvo lugar el Lavatorio de los Pies y a las once de la noche se celebró una Hora Santa. Durante todo el camino 

una pareja de la Guardia Ci
vil ataviada con el uniforme 
de gala acompaña a los fieles: 
«Se llega primer al convento 
de las Carmelitas y se rezan 
una o dos estaciones; después 
vamos al de las Dominicas y 
hay un sermón en torno a la 
soledad de la Virgen. Este año 
han venido tres jóvenes mon
jas de Guinea Ecuatorial que 
cantaron a la Virgen», nos 
cuenta el párroco. 

Felipe de Lope explica a 
PUERTA DE MADRID que 
en la parroquia de Loeches es 
costumbre escuchar discos de 
la Pasión de Cristo con músi
ca adaptada por grandes auto
res. Al día siguiente, Viernes 
Santo, se celebraron los oficios 
de la tarde y la Adoración de 
la Cruz. Más tarde se retira
ron las imágenes del Cristo del 
Perdón -que tiene su fiesta 
a principios de mayo de~de 
hace más de 300 años- y la 

· Virgen de las Angustias por
que son las que salen en pro
cesión esa noche. 

Al principio las dos imáge
nes siguen caminos diferentes 
por el pueblo mientras se re
za el Vía Crucis. 

ALFA 155. SIN COMPETENCIA. 

La última estación del Vía 
Crucis se canta en la parro
quia de Nuestra Señora de la 
Asunción. Por último, el sá
bado tiene lugar la Hoguera 
con los ramos y hay unas lec
turas del coro polifónico en la 
iglesia. 

a ALFA 155, CON ADRIAN CAMPOS, HA VENCIDO EN El CAMPEONATO DE 
ESPAÑA DE SUPERTURISMOS 1994. AHORA, DEMUESTRA DE NUEVO SU 
PODER EN UNA OFERTA SIN COMPETENCIA. CONSIGA UN AUA 155 CON 
EQUIPAMIENTO DE CAMPEON: .US, AIR BAG, AIRE ACONDICIONADO O 
CUMATIZADOR, OERU CENTRALIZADO, DIRECCION .ASIST1DA, ELEVALUNAS 
ELECTRICOS DELANTEROS, llANTAS DE ALEACION Y KIT DEPORTIVO ••• 
Y MUCHO MAS. 

P.V.P. desde 

1.755.000 ptas. 
(incluye ayuda oficial y promoción Alfa Romeo) 

AL CALA 
Vía Complutense, 95 
Ounto a Pryconsa) 

-==.. COllCECAR ..:=:=- TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 

Tlf.: 676 88 11 
Tlfs.: 880 62 00 · 882 25 43/4 
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La semana santa en los pueblos de la comarca 

Atrae a muchos fieles, del pueblo y de fuera 

Viernes santo: Pasión Viviente en Daganza 
Daganzo celebró su Domingo de Ramos con elevada participación. 

Una de las tradiciones que sigue este pueblo cada año es destinar 
la mañana del Jueves Santo a las confesiones de los fieles ante el 
párroco, Francisco José Rupérez -también capellán del Hospital 
Príncipe de Asturias- ayudado por varios amigos sacerdotes. 

Por la tarde tuvo lugar la tra
dicional Cena del Señor con el 
Lavatorio de los Pies y, a las on
ce y media de la noche, se cele
bró una devota Hora Santa en la 
que cinco personas del pueblo 
dieron su testimonio sobre algu
nos pasajes bíblicos. «Era algo 
que se hacía por primera vez y 
resultó muy bien. Es bueno co
nocer el testimonio de otros cris
tianos y no sólo el del sacerdote>" 
comenta Francisco José. La igle
sia se mantuvo abierta toda la 
noche para velar el cuerpo del 
Señor y acudió un grupo de Ado
radoras Nocturnas de Torrejón 
que acompañaron a las de Da
ganzo. Ya el Viernes Santo se ce
lebró la Pasión del Señor a las 
cinco de la tarde. Luego salió 
una procesión con las imágenes 
del Cristo de la Luz, la Virgen de 
la Soledad y el Cristo Yacente, 
mientras se rezaba el Vía Crucis. 

Pero lo más llamativo de la Se
mana Santa de Daganzo es la Pa
sión Viviente. Los vecinos del 
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pueblo interpretan la Pasión del 
Señor en la plaza, lo qµe atrae a 
mucha gente, incluso a turistas 
de otros lugares. Este año se con
tó con una novedad, ya que las 
cruces para la escena de la cruci
fixión no se clavaron en el sue
lo, sino que se alzaron en una ta
rima, lo que permitió una mejor 
visibilidad de esta escena clave. 
Este año el papel de Jesucristo lo 
representó Nicolás Pinedo, tras 
la interpretación de Ramos Cas
tro en la Semana Santa del 94. 

Para finalizar, el Sábado San
to tuvo lugar una solemne Vigi
lia Pascual y el Domingo de Re
surreción se siguió una procesión 
con las imágenes del Cristo Re
sucitado y la Virgen del Espino, 
patrona de Daganzo. Las muje
res del pueblo llevan a la Virgen 
mientras que los hombres siguen 
al Cristo por un camino diferen
te, hasta encontrarse en un pun
to en el que se entona un canto 
pascual, para pasar después a la 
iglesia a celebrar la misa. 
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La semana santa en los. pueblos de la comarca 

El fuerte viento estorbó al desarrollo de los actos 

Muchas vecinas de Meca asistieran a las af icias religiosas 
Sin tener una Semana Santa espectacular, los vecinos de Meco participaron de forma abundante en 

los oficios y las procesiones, según el párroco, Miguel Angel. El Jueves Santo hubo una procesión en 
la que se fue a la ermita a buscar al Cristo del Amparo y a la Virgen de la Soledad. 

El Viernes Santo se siguió la 
que antiguamente era conocida 
como procesión del entierro al 
tiempo que se rezaba el Vía Cru
cis, con la mala suerte de que el 
fuerte viento no permitió disfru
tar del acto como se hubiera es
perado. Mucha participación tu-

\ 

vieron también la Vigilia Pas
cual y la misa de Resurrección. 

Por otra parte, el párroco 
quiere anunciar que el próximo 
día 29 de abril -mañana, 
sábado- Meco celebra la festi
vidad de Santa María de la Ca
beza que comenzará a las siete de 

la tarde con una procesión. Esta 
imagen -que se sacó en una 
procesión de rogativas en peti
ción de lluvia de la que ya infor
maba este semanario hace unas 
semanas, pero a la que no se sa
ca en Semana Santa- es lapa
trona del pueblo y los vecinos le 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello • .. ,,~,,,. . 
sano y fuerte. 

tienen una gran devoción. Su ca
marera mayor es Nicasia Fer
nández Martínez, una mujer que 
lleva veinte años vistiendo a la 
imagen y encargándose de con
feccionarle los vestidos. 

«Le tengo un gran cariño 
-nos dijo- y no hay ningún 
día en el que me acueste sin ha
ber ido a hacerle una visita». 

A Nicasia la ayudan siempre 
que pueden Marguchi y Pilar, 
«pero prácticamente la que lo ha
ce todo soy yo porque a ellas aún 
les estoy enseñando. Es muy di
fícil vestirla». 

Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 

Solicite consulta llamando al teléfono 

sin problemas. 

INSTITUTO CAPILAR 
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PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 
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UNICO CENTRO 
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La semana santa en los pueblos de la comarca 

En Villalbilla hubo que celebrar los oficios en el salón de la catequesis 
porque la iglesia parroquial se encuentra en obras 

El párroco, molesta par na sacar en procesión al Cristo de la Guía 
La Semana Santa de Villalbilla sufrió este año los problemas derivados de que el templo parroqaial se en

cuentra en obras, por lo que hubo que celebrar todos los oficios en un salón que se usa habitualmente para 
la catequesis. «.Algo ha desmerecido en ese sentido pero, por lo demás, se han ido respetando las tradiciones 
que seguimos todos los años», explica Secundino Melón Alonso, párroco de Nuestra Señora de la Asunción. 

De este modo se comenzó el 
Domingo de Ramos con una 
procesión que salió de la pla
zuela del templo; el Jueves San
to se hizo la Cena del Señor en 
el salón parroquial y las once de 
la noche se convocó una Hora 
Santa y se celebró la Adoración 
de la Cruz con la lectura de la 
Pasión se~n San Juan. 

El Viernes Santo se siguió la 
única procesión que hay en Vi
llalbilla y en la que participó la 
artista Charo de Alcalá, que 
cantó diez saetas a la Virgen de 
la Soledad y al Nazareno. El 
Sábado Santo tuvo lugar la Vi
gilia Pascual y se concluyó la 
Semana Santa con la fiesta de 
Pascua y una misa solemne. 

Cuando hablamos con él, el 
párroco se mostraba molesto 
por no haber sacado en pro
cesión a la imagen del Cristo de 
la Guía, patrón de Villalbilla 
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OBESO IAICHECO 
elaborado artesanalmente 
con leche cruda 100% oveja 

VEITA DE OUESO IUCHEGO 
COI DEIOlllACIOI 

DEORIGEI 
ELABOUDO El FllCA 

AITESAIALIEITE 

PEDIDOS AL Tlf .: 888 23 62 

que tiene su fiesta el 3 de ma
yo: «Nadie quiere sacarlo en 
andas. Da la impresión de que 
se deja la exclusiva para el día 
del Cristo. El Viernes Santo, 
que es el día en el que muere 
en la cruz, el Cristo se queda en 
casa. Son contradicciones que 
en estos pueblos no hay quien 
las redima ni las entienda», dijo 
a PUERTA DE MADRID. 
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Juanjo Ayllón, productor ejecutivo Rafael Ortega, productor del vídeo 

Elaborada par una empresa de nueva creación 

se presenta un vídeo sobre la semana santa alcalaína 
Un vídeo con el título 'La Semana Santa de Alcalá' se presentó el pasado día 6 de abril en la Capilla 

del Oidor. La cinta, elaborada por la empresa de nueva creación Verosímil Producciones, ofrece UD 
documental de media hora de duración que trata de UD modo atemporal la Semana Santa de la ciudad 
complutense, con la historia de cofradías, pasos etc., y sus protagonistas. 

'La Semana Santa de Alcalá' 
es el nombre de la cinta que se 
presentó el pasado 6 de abril en 
la Capilla del Oidor ante bastan
te afluencia de público. Se trata 
de la primera entrega de una se
rie que llevará por nombre 'Do
cumentos de Alcalá' y que ha 
realizado la empresa Verosímil 
Producciones. El documental, 
que ya está a la venta con un pre
cio de 1.495 pesetas, habla de las 
cofradías, los pasos y los prota
gonistas de la Semana Santa co
mo el obispo de la diócesis alca
laína, Manuel Ureña, o Luis 
García Gutierrez, portavoz del 
cabildo Magistral Catedral y de
legado episcopal de cofradías. Se
gún Juanjo Ayllón, productor 
ejecutivo de la cinta, «la idea era 
la de contar la Semana Santa de 
modo atemporal. Hace unos años 
se grabaron las imágenes y esta
ban ahí, esperando a que se les 
diese salida. Ha sido un trabajo 
muy duro y difícil porque cues
ta mucho meter en media hora 
toda la historia de la Semana 
Santa». 

Isidoro Pérez Montero, abad 
de la Magistral, José Macías co
mo precursor de la Semana San
ta y Bartolomé González, en re
presentación del ayuntamiento, 
se encargaron de la presentación 
de la cinta, tras lo que se ofreció 
un ágape en 'La Paloma' 

«Hemos hecho un trabajo 
profesional aunque seamos 
gente joven» 

una serie de documentos sobre 
Alcalá de Henares para darla a 
conocer, tanto dentro como fue
ra de la ciudad. Ayllón señala 
que, aunque no deja de ser un 
negocio, incluye una valoración 
cultural y añade que por el mo
mento los resultados son optimis
tas en lo que se refiere a la acep
tación del primer documental. 
«La gente quiere ver la Semana 
Santa y el documento está muy 
bien hecho. Creo que se ha corri
do la voz de que es interesante. 
Además lleva adosado un libre
to que amplía más detenidamen
te el contenido del video». La 

primera edición ha constado de 
2.000 ejemplares, ya se espera 
lanzar una segunda con el mis
mo número. 

Otra de las intenciones claras 
es la de promocionar la ciudad 
fuera de sus límites por lo que la 
oficina de Turismo ya ofrece al
gunos ejemplares para los visi
tantes interesados. 

La creación de la cinta no ha 
recibido ninguna subvención por 
parte del ayuntamiento aunque 
se espera que llegue algún tipo de 
ayuda en el futuro. «Somos una 
productora completamente inde
pendiente que hace un servicio 

para quien esté interesado. Agra
decemos a la Fundación Colegio 
del Rey el que nos haya dejado 
la Capilla del Oidor. No hemos 
tenido ninguna subvención por 
parte del ayuntamiento aunque 
sabemos que la cosa está delica
da. Pero hemos demostrado que 
hemos hecho un trabajo profesio
nal aunque seamos gente joven. 
Eso fue lo que a lo mejor en un 
principio vetó un poco estas ayu
das. Ahora pueden comprobar 
que no vamos de broma y que 
vamos a hacer cosas serias para 
Alcalá. La idea es que se den 
cuenta de que esto es un bien 
municipal y nos ayuden de algu
na manera». 

Verosímil Producciones ya es
tá haciendo gestiones para pró
ximos documentales pero de mo
mento la empresa no puede ade
lantar nada más en cuanto al 
contenido o fecha de la próxima 
edición. 

Verosímil Producciones es 
una empresa de reciente creación 
integrada por jóvenes profesio
nales. Su idea es la de realizar Un momento de la presentación de la cinta 
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Las Promotoras del Grupo BBV (Promotora Residencial Gran Europa 
y BBV Realty), ponen a su disposición sus últimas viviendas. 

l 'RH.-\:\IZ.-\CIO:\ "\IIR.-\DOR DEL HE:\.-\RES" i< \H \ \111 '" ' 

Esta es una magnífica oportunidad que hoy le ofrece el PLAN BBV EN 
FAVOR DE LA VIVIENDA A partir de ahora puede usted disfrutar, por 
fin, de la- mejor calidad de vida. Vivir en plena naturaleza y, a la vez, a un 
paso de núcleos y poblaciones importantes, con todo tipo de equipamientos 
sociales y deportivos para disfrutarlos durante todo el año. Situada en el 
Corredor del Henares, a 3 km. de Guadalajara y enlazada con Madrid por 
autovía, ferrocarril (casi 100 trenes al día) y futura autopista. 

l ºRB.-\:\17_.\.CIO:\ "L-\ 7_.\.RZl 'EL-\" 1 1 ( >R l<l ll >\, 

Estas son algunas de sus características más sobresalientes: 
• Bello y cmdado diseño arquitectónico. 
• Emplazamiento exclusivamente residencial. 
• Plantas bajas diáfanas para uso y utilidad de los vecinos, que se 

conectan con las ·zonas deportivas, pasos peatonales y zonas verdes. 
• Instalaciones deportivas propias. 
•Junto a una amplia zona verde. 
•Un enclave magníficamente comunicado. 

La adjudicación de las viviendas se está realizando por riguroso· orden, a medida que se firman los contratos privados de compraventa correspondientes. 

CARACTERISTICAS Y PRECIOS 

CHALETS UNIFAMIUARES PAREADOS. 
Vivienda: 205 ,79 m'. 
Parcela: 281 ,25 m'. 
Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
1 • Planta: Dormicorio principal con baño, 
2 Dormitorios, Baño. 
2• Planta: Bajocubierca. 
Precio: 15.900.000 Peas. 

CHALETS INDIVIDUALES. 
Vivienda: 229,07 m1

• 

Parcela: 500 m' . 
Distribución: 
Planta Baja: Hall, Cocina-office, Aseo, 
Salón-Comedor, Garaje. 
1 • Planta: Dormicorio principal con baño, 
3 Dormitorios, Baño. 
2• Planea: Bajocubierca. 
Precio: 19.850.000 Peas. 

VIVIENDA DE 2 DORMITORIOS. (Desde 95 m' y 13.220.0oo• Peas.) 
Salón, Cos=ina, Dormicorio principal con Baño, Dormicorio, Baño. 

VIVIENDA DE 3 DORMITORIOS. (Desde 110 - 116 m' y 15.170.000• Peas.) 
Salón, Cocina, Dormicorio principal con Baño, Dormitorios, Baño. 

VIVIENDA DE 4 DORMITORIOS. (Desde 135 - 141 m' y 17. 120.000' Peas.) 
Salón, Cocina, Dormitorio principal con Baño, Dormitorios, Baño. 

* Incluyendo plaza de Garaje y Trastero. 

FINANCIAClON EN EL BBV HASTA EL 80%. HASTA 25 AÑOS PARA PAGARLA 

TODAS LAS VIVIENDAS SE ENTREGARA CO MOBILIARIO DE COCINA INSTALADO 

Y UN COMPLETO EQUIPAMIENTO GRATIS : TV, VIDEO , CADENA MUSICAL, ASPIRADOR, CAJA FUERTE , 
EQUIPO DE BRICOLAJE, VAJILLA, CRISTALERIA, CUBERTERIA, BATERIA DE COCINA , COLECCIONES .... 

Información: 

CHALETS PILOTO Y OFICINA DE VENTAS E LA PROM OCIO 

T d : (949) 33 70 32 

Horario: O. 11.00 a 14.00 y d< 15.00 a 19.00 d< Lun<S a Domingo. 

Grupo 66V 

1 nformación: 

BBVREALTY 

OFICI. A DE VENTAS EN LA PROMOCION 

Td: (91) 677 85 44 

Horario: De 11.00 a 19.00 d< Lun.s a Domingo. 



Desafiando la lluvia, un grupo de Democráticas posa ante Santa Maria de Tyn. En el centro, el monumento 
a Jan Bus, que murió en la hoguera por su incesante critica a la Iglesia Católica. 

En semana santa, las Democráticas se fueron al extranjero 

Praga y Budapest, dos ciudades en el corazón de Europa 
Fieles a nuestra costumbre de viajar al extranjero en las fechas de la Semana Santa, este año hemos 

escogido dos ciudades mágicas y su entomo. Difícil va a ser la descripción de su embrujo, monumen
talidad e impecable armonía urbanística. Los dos grandes ríos que, más que cruzarlas, unen sus dis
tintas barriadas, el Moldava y el Danubio y los maravillosos puentes que conectan ambas orillas, apor
tan al espectacular conjunto una acusada nota romántica. La lluvia que nos acompañó gran parte del 
recorrido también se integraba en el ambiente a modo de lágrimas por las tristes historias de estos sa
crificados pueblos que tanto han luchado por su independencia y libertad. Pero cuando un rayo de sol 
hacía su aparición, todo se iluminaba mostrando su aspecto alegre y esperanzado. 

En la medida de lo posible va
mos a narrar los pasos de nuestro 
viaje para que sirva de feliz rema
te a esta inquietud iniciada en el 
curso de Humanidades de la 
U.A.H. por conocer los hechos 
geográficos-históricos-artísticos de 
estos dos países de evolución tan 
reciente que incluso aún no hemos 
aprendido a nombrar a Checoslo
vaquia por su denominación ac
tual de República Checa, aunque 
sí hemos comprobado la férrea 
frontera entre ambos países. Ellos, 
que supieron hacer conjuntamen
te una revolución de terciopelo que 
t_erminó suavemente con el régi
men comunista, no han aplicado 
esta suavidad en la separación de 
sus territorios, que no pueden cru
zarse sin una estricta revisión de 
pasaportes. 

El aspecto humano 
En la narración de nuestras im

presiones vamos a destacar el as
pecto personal y humano, ya que 
los otros nos vinieron dados por las 
conferencias de la Universidad que 
en su día comentamos. El contac
to con los nativos lo mantenemos 
en su mayor parte a través de las 
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Ante el Palacio Presidencial en la zona del Castillo de Praga 

guías, ya que la barrera idiomáti
ca nos impide ponernos en contac

. to con otras personas de las que só
lo podemos apreciar sus gestos y 
actitudes, a veces no muy amables, 
que sin duda cesarían si pudiéra
mos comunicarnos. Nuestras guías 
eran todas mujeres bastante dife
renciadas. Teniendo en cuenta que 
éramos ciento diez personas repar
tidas en dos autocares de denomi-

nación Cervantes y Cisneros 
(siempre haciendo patria) y que las 
guías de Praga nos acompañaron 
todo el recorrido pero en Budapest 
se incorporaron dos más, tuvimos 
oportunidad de conocer a Marce
la, una señora madura, alta y ele
gante que nos informaba y trans
mitía sus experiencias mencionan
do también las de su joven hijo, 
que había tomado parte en las 

Staromestké Námestí o plaza de la 
Ciudad Vieja. En primer término, 
la torre del reloj astronómico. Al 

fondo, Nuesra Señora de Tyn. 

manifestaciones estudiantiles que 
en la Plaza de San W enceslao for
maron un Foro Cívico y obligaron 
al gobierno comunista a abrirse al 
diálogo primero y a formar un go
bierno democrátido después. 

También tratamos a tres jóve
nes guías de aspecto dulce y ro
mántico, dos de las cuales acompa
ñaron al autocar Cervantes e hicie
ron las delicias de sus ocupantes 
informando y conviviendo con 
ellos. Por último, nuestra guía de 
Budapest, Gabriela, era una mu
jer menuda de ojos azules y larga 
cabellera rubia que continuamen
te mostraba su tierno corazón tan
to al hablar de sus pequeños hijos 
como al hablar de la sangrante his
toria del pueblo húngaro o al diri
girnos cálidas frases de afecto. To
das ellas eran personas de alta ca
lidad humana que afrontaban los 
acontecimientos vividos con va
lentía y esperanza: «Ahora la gen
te puede vivir peor, pero más feli
ces que antes», «tenemos que vivir 
peor para que nuestros hijos pue
dan vivir mejor recogiendo los fru
tos de este sacrificio», son algunas 
de sus palabras. Nos explican de
tenidamente el estado de su econo
mía. Los salarios bajos e igualados 
en el régimen comunista no habían 
logrado avanzar sensiblemente, sí 
hacerse más inestables y con un ín
dice de paro pequeño pero crecien
te (11 % al 20% según zonas). En 
la República Checa el salario pro
medio es de 8.000 coronas (40.000 
pesetas), un profesor de universi
dad 12.000 (60.000 pesetas); y en 
Hungría 15.000 florines (más o 
menos las mismas pesetas), aunque 
normalmente buscan otras formas 
de ingresos y trabajan varios 
miembros de la familia. La sani
dad y la educación son buenas, la 
vivienda casi inaccesible, los im
puestos altos. Antes de la caída del 
régimen comunista Praga y Buda
pest eran las ciudades más visita
das turísticamente por los demás 
países del este. Ahora son ellos los 
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La Guardia Presidencial es muy asequible y, a pesar de su gesto duro e impasible, permite la aproximación para el recuerdo fotográfico. A la 
derecha, la plaza de San Wenceslao, con el Museo Nacional al fondo y la estatua ecuestre del santo, testigo de acontecimientos históricos como 

la Revolución de Terciopelo y la incineración de dos jóvenes estudiantes que luchaban por la libertad. 

que cruzan la frontera una y otra 
vez con el ansia de asomarse al 
mundo cuarenta años vedado. Los 
austriacos, en otro tiempo opreso
res, ahora son los íntimos amigos 
(según expresión de nuestra guía 
Gabriela, «coleguillas»), que abren 
sus brazos y sus museos gratuita
mente a los en otro tiempo compo
nentes del gran Imperio Austro
Húngaro. 

La espada de Damocles que tie
nen sobre sí es la gran deuda ex
terna generada por el régimen an
terior y los separatismos locos que 
salpican hasta el punto de llegar a 
la gran iglesia de Matías, una car
ga explosiva procedente de terro
ristas servios. Con todo, el espíri
tu que nos retrasmiten es de valen
tía y clara conciencia de que cada 
uno ha de aportar su esfuerzo per
sonal para lograr la superación 
colectiva. 

Praga, la ciudad 
de las cien torres, 
la Roma del Norte, 
fantasmal y mágica 

Con 31 grados abandonamos el 
aeropuerto de Barajas el día 9 de 
abril a las 4 de la tarde y tras una 
bella vista aérea de los Alpes ne
vados, llegamos al aeropuerto de 
Praga a las 8 de la tarde con 1 gra
do bajo cero. Tras instalarnos en 
nuestros hoteles, afortunadamen
te muy céntricos aunque por esto 
mismo ubicados en zonas casi pea
tonales y de antigua estructura y 
mobiliario que nos recuerdan el 
pasado régimen, la mayoría de las 
animosas «democráticas/os» se lan
zan al reconocimiento del terreno 
sin temor a los elementos climato
lógicos. Tras algunos titubeos, nos 
encontramos en la buena ruta, las 
bellas torres nos marcan el cami
no de Staromestké Námestí o' Pla
za de la Ciudad Vieja, también lla
mada Plaza del Reloj por encon
trarse en ella un encantador reloj 
medieval que junto con las horas 
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La tumba de nuestro paisano, el emperador Femando 1 de 
Babsburgo, en el interior de la catedral de San Vito 

marca los meses, las estaciones, los 
signos del zodiaco y muchas cosas 
más. A las horas en punto la muer
te toca la campana y Jesucristo, se
guido de los doce apóstoles, apa
rece tras dos ventanas que se 
abren. Las frases adjetivas con que 
hemos iniciado el capítulo de Pra
ga se hacen realidad en esta noche 
fantasmal y mágica en que las to
rres iluminadas, empezando por la 
de Pólvora y continuando por las 
de los bellos edificios de esta pla
za (Ayuntamiento Viejo, Iglesia de 
S. Nicolás, Santa María de Tyn, 
entre otros) quedan enmarcadas 
por los pequeños copos de nieve 
que caen con la suavidad de plu
mas de ave. Es tanta nuestra im
presión que, tras la calurosa noche 
en el hotel (los radiadores tenían 
metro y medio de altura) y antes 
de comenzar la visita guiada, unas 
pocas corremos a la plaza para ver 
si conserva su hechizo a la luz del 
día. Aunque su cara es diferente, 
no nos decepciona. Sobre cimien
tos góticos o románicos se alzan 
edificaciones barrocas profusa
mente decoradas con pinturas y fi
guras escultóricas. Esta va a ser la 
tónica general no sólo de Praga si
no también de todas las bellas ciu-

dades visitadas en las que la anti
güedad de sus orígenes va a ser 
continuamente renovada hasta de
rivar en una arquitectura del siglo 
XVIII y XIX con imitación de los 
grandes estilos (neo-clásico, neo
gótico, neo-renacentista, barroco) 
con una cantidad enorme de gran
des edificios, mansiones y palacios 
que constituyen un conjunto urba
nístico asombroso. 

El castillo de Praga, 
lugar de su origen 

Comenzamos las visitas guiadas 
por la zona del Castillo o Harad
cany que junto con Mala Strana 
(Ciudad Pequeña), Stare Mesto 
(Ciudad Vieja) y Nove Mesto 
(Ciudad Nueva) son los barrios, 
antes ciudades, que constituyen la 
vieja Praga. El Castillo no es lo 
que su nombre indica para noso
tros, sino un conjunto de palacios, 
conventos, iglesias y residencias 
antiguas en la parte más alta de la 
ciudad que comenzaron a cons
truir a partir del siglo IX como re
sidencia de los reyes checos y su 
corte. El monarca que más in
fluencia ejerció en el desarrollo 
medieval de Praga fue Carlos IV, 

de la dinastía de los Luxemburgo, 
quien llegó a ser emperador del Sa
cro Imperio Romano Germánico. 
La llegada de los Habsburgo se ini
cia con el emperador Fernando 1, 
hermano de Carlos V y nacido en 
Alcalá de. Henares (buscamos y por 
fin hallamos su tumba en la Cate
dral de San Vito), el cual hizo de 
Praga la capital del Imperio 
Austro-Húngaro que en el trans
curso de 400 años de dominio de 
esta dinastía, sería trasladada a 
Viena. El Palacio Real, más tarde 
Imperial y ahora Presidencial, fue 
remodelado definitivamente en 
1760. Consta de tres patios y va
rios edificios. En el primer piso la 
sala denominada Española da tes
timonio de nuestra importante 
presencia. El relevo de la guardia 
presidencial, que a las 12 se reali
za de una manera prolongada y so
lemne, constituyó un motivo de re
gocijo, casi jolgorio, ya que los 
complacientes guardias permitían 
la aproximación máxima y toma 
de fotografías, aun manteniendo 
su imperturbable ademán. 

No obstante, antes de llegar al 
Castillo recorremos las calles de 
Praga rememorando «la Calzada 

· Real» o ruta que seguían los gober
nantes o embajadores para llegar 
al Palacio de los Soberanos. Co
mienza en la Torre de la Pólvora 
y continúa en la calle Celetna has
ta la Plaza de la Ciudad Vieja. De 
ahí corre hacia el río por la calle 
Karlova, atraviesa el puente de 
Carlos considerado el más bello de 
Centro-Europa, se llega a la Igle
sia de San Nicolás (hay dos con es
te nombre, una en la Plaza Vieja 
y otra en Mala Strana) ascendien
do por último hasta el Castillo. Al 
hacer este camino en parte en 
autocar tuvimos que desviamos li
geramente, lo que no nos impidió 
apreciar las magníficas panorámi
cas urbanas y paisajísticas, edifi
cios como el Museo Nacional, pla
zas como la de W enceslao que más 
tarde recorreríamos a pie por su 
belleza y significado histórico (en 
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Preciosa vista desde el castillo de Ceske Krumlov. A la derecha, en el monasterio Corona Dorada pulíamos el suelo con nuestras babuchas. 
ella se incineraron en 1969 dos 
jóvenes estudiantes para pro
testar contra la represión sovié
tica que siguió a la «Primave
ra de Praga»). Atravesamos el 
río por uno de sus trece puen
tes (no el de Carlos, que es pea
tonal y lo atravesamos aquella 
misma noche rodeadas de una 
gran multitud que caminaba 
bajo la lluvia con paso ligero 
como si de un nutrido maratón 
se tratara). El Moldava (Vlta
va para los nativos) perpetua
do por Smetana, hay quien di
ce que escuchar su sinfonía es 
como volver a Praga. Nos gus
taría relatar las bellas panorá
micas que se aprecian de uno y 
otro lado, así como la profusión 
de palacios, plazas y plazuelas, 
incluida la pintoresca calle del 
Oro, pero empiezo a sentirme 
aterrorizada por la extensión 
que el artículo va tomando. 

Vamos, pues, a la Catedral 
de San Vito, probablemente es 

za, y completamos el conoci
miento de la ciudad por medio 
de los paseos vespertinos y noc
turnos (cada uno a la medida de 
sus fuerzas). 

El día 11 comenzamos nues
tra visita por los edificios de la 
Universidad Carolina (sólo 100 
años menos antigua que la de 
Oxford) que, aunque renovada, 
conserva una parte gótica de la 
época de Carlos IV, el teatro de 
Mozart, donde en 1773 se es
trenó la ópera Don Giovani. 
Una vuelta por la plaza vieja 
para detenernos ante Nuestra 
Señora de Tyn, palabra que ex
presaba el mercadillo aduane
ro que en otro tiempo se exten
día ante ella. La iglesia protes
tante de San Nicolás y la casa 
natal de Frank Kafka son tam
bién objeto de comentarios. 

El holocausto judío 
ante nosotros 

el edificio más bello de Harad- El episodio más tristemente evo
cany y también la iglesia más cador de la mañana lo iba a cons
grande de Praga. Sus grandes tituir nuestra visita al barrio judío 
dimensiones destacan más en el de Josefof al norte de Staré Mesto 
reducido (!Spacio en que fue fundado en el siglo XIII cuando UD 
construida (anteriormente hu- concilio decretó que los judíos vi
bo dos templos más pequeños). vieran aislados en guetos. Por el 
Lo inicia Carlos IV en 1344 y contrario, el emperador José 11 
se concluye en el siglo XX co- abolió estas restricciones y de ahí 
mo podemos ver por sus vidrie- el nombre del barrio. Allí visita
ras modernistas en las que se mos varias sinagogas, la de mayor 
aprecia el rostro de Sara Ber- relevancia abierta al culto es la Si
nard, que sirvió de modelo. nagoga Nueva-Vieja, la más anti
Conserva su estructura gótica gua de las que quedan en Europa, 
profusamente adornada, y en- data del siglo XIII y está muy bien 
tre las muchas maravillas que _ , conservada su bóveda de crucería 
pudiéramos relatar (Capilla de y decoración reiterando el núme
S. Wenceslao, piedras preciosas ro 12 de las tribus de Israel. El vie
incrustadas en sus manos ... ) jo cementerio judío c,on 12.000 lá
vamos a destacar el sepulcro de pidas inclinadas anarquicamente 
Fernando l. ¡Que para eso es como si fueran azotadas por un 
nuestró paisano! En cuanto a vendaval, es UD lugar extraño y so
los interiores del Palacio, des- brecogedor. La sinagoga Klausen 
tacaremos la sala de Wladislao convertida en museo y propiciada 
por ser el término de la Calza- como tal por los nacis, ya que Hi
da Real, donde al fin eran re- tler tuvo la loca idea de hacer un 
cibidos los altos dignatarios que museo de la raza exterminada. Pe
hacían la ruta. Reponemos ro el más triste mensaje lo íbamos 
fuerzas con la comi~a, siempre a recibir en la Sinagoga Pinkas, en 
acompañada por buena cerve- cuyo interior se ilustra el episodio 
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más espantoso de la historia judía: 
el holocausto. Durante la ocupa
ción nací murieron en los campos 
de concentración de Bohemia y 
Moravia 77.297 judíos, el 90 por 
ciento de los habitantes del gueto. 
Una exposición nos muestra los di
bujos y tareas escolares de los 
15.000 niños internados, algunos 
alegres, otros sombríos o con si
niestras figuras al acecho. Las fo
tografías de algunos de esos niños 
con las fechas de nacimiento y de
función a las tempranas edades de 
11 ó 12 años nos sobrecogen de 
tristeza ante la evidencia de la 
maldad humana. 

Para alegrarnos el corazón atra
vesamos de nuevo el Puente Car
los, esta vez de día y cantando 
nuestra canción especial para este 
viaje. El magnüico puente cons
truido a instancias del gran rey 
Carlos en el siglo XIV es decora
do por las bellas esculturas barro
cas de los siglos XVII y XVIII. Y a 
en Malá Strana visitamos la igle
sia de San Nicolás, cuya cúpula 
preside todo el barrio. Es una 
muestra del esplendor del barroco 
y la culminación del poder jesui
ta. Una visita obligada para los es
pañoles es la iglesia de Santa Ma
ría Victoriosa, donde se venera la 
pequeña imagen del Niño Jesús de 
Praga que una Infanta española 
trajo a estas tierras como dote de 
su ajuar. Todas oramos ante El pi
diéndole por nuestras familias. 
Una agradable comida en el Res
taurante «U Fleku» rociada con 
cerveza negra, nos ayuda a repo
ner fuerzas y ... ¡a aprovechar el 
resto del día como cada cual guste 
que mañana nos espera jornada 
apretada! 

Bohemia del Sur 
y sus castillos: 
un paisaje encantador 

El día 12 nos dirigimos ha~ia los 
castillos de Bohemia del Sur. El 
paisaje es encantador: Una zona 
de bosques, pequeñas poblaciones 
athvesadas por ríos, criaderos de 

carpas (estos países que no dan al 
mar tienen muy restringido el con
sumo de pescado, lo cual puede 
apreciarse en el menú diario que 
invariablemente presenta un pla
to de carne), pequeñas casitas pa
ra descanso de los que viven en 
ciudad y que se construyen con sus 
propias manos ayudados por fami
liares o amigos. Como el castillo de 
Hluboka está ocupado por una 
productora cinematográfica, se ha 
cambiado su visita por la de un an
tiguo monasterio llamado Zlatá 
Koruna (Corona Dorada) que es el 
primer lugar donde nos detene
mos. Para realizar la visita nos po
nemos unas grandes babuchas so
bre nuestros zapatos, con las cua
les de paso pulimos el suelo. 

A continuación la preciosa ciu
dad de Ceske Krumlov, declarada · 
monumento histórico por la 
UNESCO y el castillo (para noso
tros más bien palacio) del mismo 
nombre. 320 salas decoradas en
cantadoramente dan la sensación 
de estar preparadas para ser habi
tadas. Incluso el vestido de la gran 
dama, de 40 cm. de cintura y 20 
kg. de peso (el vestido se entien
de). Seguimos hasta Ceske Bude
jovice, la mayor ciudad de Bohe
mia del Sur con una preciosa pla
za con magníficos edificios y casas 
de colores pastel. La comida siem
pre es recibida con alegría en me
dio del cansancio que la dura vida 
de turista nos proporciona, pero 
enseguida se reponen fuerzas y se 
continúa. 

Por la noche, UD espectáculo de 
Teatro Negro (el ballet de magia 
y el mismo se conjugan para lograr 
efectos sorprendentes) agrada a to
dos los que asisten. Mañana par
tiremos hacia Budapest visitando 
Bratislava, la capital de la recien
te república de Eslovaquia. Per
dón por nuestra extensión, que tie
ne por objeto el fijar las ideas de 
los que hemos ido y comunicarlas 
a quien le interese. ¡Hasta la sema
na que viene! 

Rosario FERNANDEZ 
DOVERMANS 
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En el VI TrOfeo Industria y comercio en collado Villalba 

El juvenil Javier cuenca Rodríguez, brillante vencedor 
El corredor alcalaíno Javier Cuenca, del equipo lplacea Ford Benacar, se impuso en el VI Trofeo 

de la Industria y Comercio en Collado Villalba. Tomaron la salida ZOO corredores para cubrir los 9Z 
kilómetros de que constaba la prueba, que incluía los puertos de la Cruz Verde y el Alto de Almojón. 

Mañana bastante fría la 
que tuvieron que soportar los 
corredores, la carrera fue muy 
movida y ascendiendo el alto 
de la Cruz Verde, la carrera 
se rompe en bastantes grupos, 
dejando en cabeza a tres !pla
ceas, Javier Cuenca, M. An
gel Martínez (Rambo) y En
rique Martínez. Inician el 
descenso de dicho puerto muy 
rápido para a continuación 
ascender el alto de Almojón en 

el kilómetro 45, donde se van 
por delante cuatro corredores 
y ninguno !placea. Ya a falta 
de 10 kilómetros para la me
ta el corredor Miguel A. Mar
tínez tira con fuerza para ya 
en la entrada a Villalba neu
tralizar dicha escapada donde 
su compañero Javier Cuenca 
se impone a Rafael Sánchez, 
del Rivas Macario, con auto
ridad y saber estar en los me
tros finales. 

El aficionado Enrique Herrera Simón, 
meritorio segundo puesto en cuéllar (Segovial 

zzs corredores aficionados especiales de 1 a y za categoría toma
ron parte en el ZS Trofeo Villa de los Camineros en Cuellar (Sego
via), con equipos de casi toda España, el Kaiku de Guipúzcoa, Cro
pusa de Burgos, Julimar de Valencia, Solís de Toledo y todos los equi
pos madrileños entre los que se encontraba el Club Ciclista lplacea. 

A punto estuvo Enrique 
Herrera (!placea) de ganar es
ta importante carrera clásica 
en el calendario nacional. 

Haciendo caso a su direc
tor, Luis Malo, los corredores 
del !placea estuvieron en los 
cortes más principales, y al fi
nal Herrera se metió en la es
capada buena. Esta con cua
tro corredores que llegarían 
con poco más de un minuto al 
primer pelotón. 

El tiempo fue Siberiano co
mo lo demuestra el vencedor, 
el ruso Pawel Kustorasky; 
nieve, frío, viento, granizo, 
tuvieron que soportar estos es
forzados de la ruta, por lo que 
hubo 150 abandonos, así el 

segundo puesto todavía tiene 
más mérito. Tuvo mucho tra
bajo Luis Malo, pues las caí
das de Maestre, Sánchez y 
Antonio Inés, por suerte sin 
consecuencias, como los pin
chazos de Furnier, Clavero y 
Zamorano fue compensada 
por la satisfacción de estar sus 
chicos con los mejores. 

Clasificación: 1 °, Pawel 
Kustorasky (Rusia Cropusa); 
2°, Enrique Herrera Simón 
(!placea, Pelayo Macario); 
3°, Fernando Alello (Coypol
Madrid); 7°, Alfredo Sanz 
«Chilo» (lplacea-Pelayo). Por 
equipos: 1°, Cropusa de Bur
gos. Metas volantes: 1°, Fer
nando Giménez (Coca). 

Organizado por el Club Ciclista lplacea 

campeonato de Madrid.en pista 
para la categoría de cadetes 

Otra vez más el Club Ciclista lplacea sigue su trabajo de organi
zación. Esta vez la organización de los campeonatos de Madrid de 
ista de la categoría de cadetes. 

Todo el día 2 de mayo es
tará el velódromo municipal 
Casimiro de Pablo ocupado 
por estos jóvenes promesas. 
De-9 a 14 horas: Clasificato
ria de velocidad, final de ki
lómetros, clasificatoria de 
persecución y olímpica; y de 
16 a 20 horas: Finales de ve
locidad, persecución indivi
dual, olímpica y fondo. 
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Entre el campeonato Ma
drid estarán los aficionados y 
juveniles en la 3ª prueba del 
Memorial Antonio Suárez 
(Americana, prueba olímpica 
y fondo). Esperamos sirva a 
estos corredores la mejor pre
paración para un buen cam
peonato de España que tantas 
posibilidades tienen los corre
dores madrileños. 

La clasificación quedó co
mo sigue: 1°, Javier Cuenca 
Rodríguez (C.C. !placea Ford 
Henacar); 2°, Rafael Sánchez 
García (Rivas Macario); 3°, 
Osear Serrano (Rivas Maca
rio ); 35 °, Miguel Angel Mar
tínez (C.C. !placea Ford He
nacar); 48°, Enrique Martí
nez Hidalgo (C.C. lplacea 
Ford Henacar). 

En la montaña resultó ven
cedor Fortunato Greciano, del 

C.C. Galapagar; y por equi
pos fue el Macario Rivas el 
primer clasificado. 

Bª Marcha Cicloturista al corredor del Henares 
Organizado por el C.C. lplacea, el pasado domingo se celebró la 

8ª Marcha Ciclotarista al Corredor del Henares. Con una partici
pación superaceptable por la inseguridad del tiempo, aunque al fi
nal la suerte nos acompañó, y aunque un poco de frío y viento, lo 
principal es que no se mojaron estos participantes. 

Los 193 cicloturistas toma- Cruz Roja de Alcalá que estu
ron la salida con 18 minutos de vieron colaborando con Diego. 
retraso debido a que a última La llegada a la Ciudad De
hora hicieron la inscripción al- portiva se realizó a las 13 '30 
gunos indecisos; por el recorrí- horas, pasaron por las calles de 
do marcado: Alcalá, Meco, Alcalá dando el colorido mul
Azuqueca, Alovera, Quer, To- ticolor estos cicloturistas. 
rrejón del Rey, Parque las Cas- Agradecer a nuestro enl_jtce, 
tillas (primer avituallamiento Matías Rubio, a la Policía Mu
con parada de 15 minutos), El nicipal de Alcalá, Cruz Roja, 
Casar de Talamanca, Fuente el Protección Civil y Guardia Ci
Saz, Belbis, Paracuellos delJa- vil por toda su colaboración. 
rama (con parada de 30 minu
tos), Ajalvir, Daganzo , Alcalá, 
con un total de 80 kilómetros. 

La llegada fue en el velódro
mo Casimiro de Pablos con la 
entrega de distinciones a los 
participantes en la cafetería de 
la Ciudad Deportiva. Los ga
lardonados especiales fueron: 
El club más numeroso, Horta
leza con 21 (se entiende sin con
tar club organizador); al ciclo
turista más veterano, Amador 
Rodríguez (64); al más joven, 
Antonio Fernández. 

Por lo tanto, otro éxito de to
dos los cicloturistas y directivos 
de !placea, esta vez con la ac
tividad organizativa en mar
chas cicloturistas de verdad. 

La nota más desagradable 
fue en Paracuellos, donde un 
señor, viendo la armonía de los 
participantes sufrió un infarto 
donde nuestro médico, Diego 
Gutiérrez del Moral, hizo todo 
lo que pudo sin resultado posi
tivo. Destacar a nuestro radioa
ficionado José Fernández que 
llamó a los servicios de Samur, 
presentándose en helicóptero 
en un santiamén; a los chicos y 
chicas de la ambulancia de 

lplacea en la Hora de 
las Escuelas de la CAM 

Fuenlabrada acogió el do
mingo 23 la presentación de las 
Escuelas Ciclistas madrileñas. 
A partir de las 10'30 en el cir
cuito señalado de la avenida de 
Europa empezaron las exhibi
ciones, los 500 ciclistas infan
tiles, alevines y promesas. 

En dicho acontecimiento to
maron parte los diferentes Club 
Escuela de la CAM, a saber: 
CC !placea, UC Fuenlabrada, 
PEC Cedena, CC Nicolás, UCS 
S. Reyes, CC Aranjuez, CC Vi
llarejo, UC Camarma, AC 
Tierno Galván, PC Angel Arro
yo, UC Coslada, CC Nieves, 
PC Víctor Gil, CC Torrejón, 
CD Ciclo Centro, CC Postes, 
CC Valdeiglesias, Velo Club 
Avila, AC Móstoles, CC Gala
pagar, CEC Coslada, ADC To
rrelaguna, y el también alcalaí
no CC Cervantes. 

Las escuelas más numerosas 
fueron UC Fuenlabrada, Pe 
Cedena y el C.C. !placea. 

Luis SANCHEZ TRILLO 
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Peña Ciclista Rodríguez Magro 

se disputó la segunda prueba puntuable para 
la 111 copa de España de veteranos 

a Torrelaguna con el siguien
te itinerario: Alcalá, Camar
ma, Valdeavero, Torrejón del 
Rey, Alto de Las Castillas, El 
Casar, Torrelaguna (avitua
llamiento y descanso), Tala
manca, V aldetorres, Fuente el 
Saz, Algete, Cobeña, Dagan
zo y Alcalá, completando un 
total de 96 kilómetros. 

Se disputó en la localidad de Pá.manes (Santander) la segunda prueba puntuable para la 111 Copa de 
España de Veteranos, el domingo 23 de abril. Recordemos que la primera se disputó en las luminosas 
tierras onubenses de Palos de la Frontera, y hemos pasado de las cálidas temperaturas andaluzas a 
los rigores invernales de la montaña cántabra en muy poco tiempo. Esta vez no se tuvo que ha

cer uso del chubasquero, aun
que la mañana estuvo cierta
mente algo desapacible, pero 
todo transcurrió con norma
lidad y buena armonía. 

108 durísimos kilómetros, 
con difíciles carreteras y tres 
puertos de montaña seguidos 
como son Alisas ( 1 ª catego
ría), Cruz de Uzano (2ª) y 
Fuente las Varas (2ª), contri
buyeron a destrozar la carre
ra, de modo que no es de ex
trañar que se llegara a meta en 
pequeñísimos grupos y con 
unas diferencias horarias muy 
abultadas. La climatología 
tampoco ayudó a los deportis
tas, ya que la prueba se dis
putó con lloviznas intermiten
tes, frío e incluso algo de 
niebla. 

El alcalaíno Roberto de To
rre, de la P.C. Rodríguez Ma
gro, consiguió clasificarse en 
esta oficial carrera en un me
ritorio 2° puesto. El vencedor 
fue el cántabro José E. Fer
nández, que con este triunfo 
pasa a liderar la clasificación 
provisional de la Copa. Re
cordemos que el año pasado, 
curiosamente, las posiciones 
fueron justamente al revés: 
1°, Roberto y 2° José E. Fer
nández. 

El que era líder hasta aho
ra, el manchego Diego Milán, 
sucumbió en el infierno cán
tabro y tras pasar un verda
dero calvario terminó retirán
dose. 

El juez de la contienda fue 
el puerto de Alisas, y de nada 
sirvieron las escapadas pre
maturas de los aventureros. 
Roberto de Torre terminó 
quedándose solo frente a cin
co correosos ciclistas del equi
po cántabro Automóviles Mi-

. guel Angel y no pudo impedir 
que José E. Fernández termi
nara marchándose camino de 
meta hasta conseguir la victo
ria. Roberto de Torre aguan
tó después todos los ataques 
que hicieron contra él en los 
últimos kilómetros, sabedores 
los cántabros de la velocidad 
punta del alcalaíno que que
rían evitar de cualquier mo
do una llegada al sprint, pero 
no les sirvieron de nada sus 
esfuerzos y Roberto consiguió 
batirlos en la meta. 

Tras esta carrera Roberto 
de Torre pasa del 5 ° puesto 
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al 2 ° en la clasificación gene
ral de la Copa, amenazando al 
nuevo líder, que parece mu
cho más sólido que el ante
rior, el santanderino José En
rique Fernández. 

Ciclodeportistas 
El sábado 22 de abril se ce

lebró en la localidad de San 
Martín de la Vega la segunda 
carrera de la temporada ma
drileña de ciclodeportistas. 
Más de 150 participantes hu
bieron de cubrir los 70 kiló
metros de la carrera comple
tando dos vueltas a un circui
to interurbano sencillo que te
nía como única dificultad la 
conocida «cuesta de la radio». 

Con un recorrido tan sen
cillo no es de extrañar que se 
llegara a meta casi en un 
sprint masivo, resultando 
vencedor el corredor del equi
po Cedena, Miguel de la 
Fuente. 

De los corredores locales 
destaquemos el 6° puesto ab
soluto de Fernando Ubeda y 
el 8° de José Meco (pero 2º en 
la categoría B). También des
tacó en montaña Andrés Fe
lipe que se clasificó en segun
do lugar. Por equipos la Pe
ña Ciclista Rodríguez Magro 
quedó 4ª. 

La clasificación general del 
Trofeo Federación Madrileña 
queda liderada por Bonifacio 
Navarro en la categoría A 
(equipo Berrendero-Orbea), y 
por el alcalaíno de la P.C. Ro
dríguez Magro José Meco en 
la categoría B . 

Cicloturismo 
Desapacible ha estado la 

meteorología con los ciclotu
ristas este fin de semana. El 
sábado la excursión prevista 
(Vuelta de Chiloeches) no pu
do realizarse en su totalidad 
debido a la lluvia que empe
zó a caer a los pocos kilóme
tros de salir de Alcalá. Los 
más valientes continuaron 
adelante, pero finalmente tu
vieron que darse la vuelta y 
regresar a casa a toda prisa 
pues tampoco es cuestión de 

pillar una gripe o un fuerte 
costipado por la c~bezonería 
de realizar unos kilómetros 
más o menos. 

Digamos que también los 
que salieron con la bicicleta 
de montaña hubieron de vér
selas con una inesperada gra
nizada y tuvieron que defen
derse de la tormenta como 
buenamente pudieron. 

El domingo la meteorología 
mostró su cara un poco más 
amable }' Sl' realizó la vuelta 

r A 

Para el próximo fin de se
mana dos sencillas etapas que 
rondan los 70 kilómetros: la 
vuelta a Tórtola y la vuelta a 
El Casar. Esperemos que los 
que se quejan de que las eta
pas son muy duras no falten 
a estas «romerías». 

Roberto DE TORRE 

En la XVIII Maratón Popular de Madrid 

La BRIPAC participará con 1.0DO corredores 
El próximo día 30 de abril a las 9' 15 horas, tendrá lugar el XVIII Ma
ratón Popular de Madrid, con salida en la Avda. Menéndez Pelayo 
y llegada en el Pº de Coches del Retiro. La Brigada Paracaidista 
de Alcalá de Henares participará con aproximadamente 1.000 co
rredores pertenecientes a las düerentes Banderas, Batallones y Gru
pos encuadrados dentro de ella. 

Este año además, y por pri
mera vez, se efectuarán dos 
lanzamientos paracaidistas 
desde helicóptero en la moda
lidad de caída libre. 

El primer lanzamiento ten
drá lugar en la Avda. de Me
néndez Pelayo, justo en la 
pancarta de salida a las 9' 15 
horas. El lanzamiento será 
efectuado por el siguiente per
sonal: Comandante Rolán 
Araujo, Comandante Terol 
García, Capitán Gez-V alerio, 
Capitán Serres Gutiérrez, Te
niente Raez Núñez, Sargento 
Espina Medrano, Subtenien
te Sanz Sanz, Brigada Escariz 
Iglesias. 

Este personal, posterior
mente al lanzamiento partici
pará en la maratón. 

El segundo lanzamiento 
tendrá en el Pº de Coches del 
Retiro a las 11'30 horas. El 
lanzamiento será efectuado 
por el siguiente personal: Ca
pitán Lanchares Dávila, Bri
gada Terry Andrés, Subte
niente Sanz Serrano, Subte
niente Barceló Martín, Sar
gento 1 ° Vives Cortés, Sar
gento 1 ° Calabria Flores y 

Sargento 1 ° Barrigón Loren
zo. 

A las 8' 45, en la plaza del 
Angel Caído, se concentrarán 
todos los corredores pertene
cientes a la Brigada Paracai
dista, para su calentamiento 
y fotografías del personal par
ticipante. 

La Brigada Paracaidista 
apoyará el acto con el siguien
te material: 26 tiendas modu
lares (zona llegada), 75 mesas, 
150 bancos, 2 cocinas (comi
da de la Pasta), 6 ambulan
cias, 1 Rm aljive de agua, 2 
duchas de campaña, punto de 
avituallamiento de la Casa de 
Campos. 

se alquila o vende 
por jubilación 

GIMNASIO 
FUNCIONANDO 

Con sauna. 
Completamente equipado 
En costa de Almería · 1 ª línea de mar 

AGUADULCE 
Telf.: 950 I 340 04 48 
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se trata de una prueba atlética que año a año se ha consolidado 

unas sao atletas participaron en el VI cross Villa de Meco 
El cross Villa de Meco ha conseguido UD importante éxito en su sexta edición al haber participado aproxi

madamente quinientos atletas. La prueba, organizada por el servicio de deportes del ayuntamiento de Me
co, ha conseguido año tras año despertar la atención no sólo de los deportistas de Meco, sino también de 
Alcalá y de la comarca. Pero a la cita también acuden atletas de la provincia de Guadalajara y del resto 
de la comunidad de Madrid al reclamo de UD cross que ha sabido ganarse UD merecido prestigio entre las 
pruebas atléticas de la zona. En esta sexta edición los vencedores absolutos fueron Antonio Andrés Sánchez, 
del club Caja Castilla-La Mancha y Maria Belén Romero en las categorías sénior :masculina y femenina. 

Antonio Andrés Sánchez venció 
en la categoría sénior masculina y 
se embolsó el premio especial de 
45 .000 pesetas por su triunfo. El 
segundo fue el marroquí Fethi Ab
delhak, de Getafe, logrando el se
gundo premio de 20.000 pesetas. 
El tercero fue Miguel Angel Ros , 
del Club Marathón, que logró el 
premio de 10.000 pesetas estipu
lado. El primer mequero en esta 
categoría fue Miguel Angel Moya. 

El madrileño Emiliano Ronce
ro, del Suances, fue _!!l primer atle
ta en la categoría promesas mascu
lino, seguido de David Martos, de 
Orcasitas y fue tercero José Luis 
Uceda, del club AJA. En la cate
goría juvenil y junior masculinas 
hubo triplete en el podio del AJA. 
Venció Ricardo Doñoro Blázquez, 
segundo fue José Antonio Garrido 
Muelas y tercero fue Juan Pablo 
Barco Doñoro. Estos consiguieron 
premios especiales de 10.000, 
5.000 y 3.000 pesetas respectiva
mente. 

Manuel Martínez, de Móstoles 
fue el primer veterano y se embol
só el premio de 5.000 pesetas. Se
gundo fue Samuel González, del 
Mapoma, con un premio de 4.000 
pesetas y tercero fue José Freire, 
del Triatlón de Guadalajara. Ri
cardo Serrano Camisón, del Club 
Libertad de Alcalá fue el primer 
cadete. Segundo fue Cesar Arturo 
Valle, del colegio Cisneros y ter
cero fue Alejandro Bermejo. El 
primer cadete de Meco fue Rober
to Carlos García. 

En la categoría infantil mascu
lina venció Rubén Sopeña, de Si
güenza, seguido de Osear Correde
ra, del club Larios y fue tercero, 
Ignacio Pérez, de Sigüenza. El 
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primer infantil de Meco fue Pablo 
Sotoca Fuentes. Los atletas de Si
güenza también tuvieron una ex
celente actuación en la categoría 
infantil. Venció David Martínez 
Bonacho, de la localidad segunti
na y fue segundo Jorge Sopeña. El 
tercero fue José María Condado. 
El primer mequero en entrar en 
meta fue Noe Villaseñor. 

El alcalaíno Máximo Iglesias, 
del colegio Pablo Neruda ganó la 
carrera benjamín por delante de 
Martín Cañamón, de Sigüenza y 
de José España, de Arganda. El 
primer mequero fue Juan José Ji
ménez del Prado. 

En la carrera sénior femenina 
venció María Belén Romero que se 
embolsó el premio de 5.000 pese
tas. La segunda fue María Campos 
Sánchez y tercera fue Begoña Ca
bañero. Natalia Requena, del club 
Maratón, venció en la categoría de 
promesas y se embolsó el premio 
de 15.000 pesetas. La segunda fue 

Ana Martos, del club Meseta de 
Orcasitas, que se embolsó el segun
do premio de 7.000 pesetas. Ter
cera fue Ana Díaz Ruiz, del club 
AJA de Alcalá. 

La alcalaína Montse Agudo Vi
cente, del AJA, venció la carrera 
para juveniles y júnior y logró em
bolsarse el premio de 10.000 pese
tas. Fue segunda Rocío Escudero, 
del CD. Soliss, que ganó el premio 
de 5.000 pesetas, mientras que la 
tercera fue la alcalaína Virginia 
Hernández, del AJA, que ganó el 
premio de 3.000 pesetas. 

Margarita Herance, de Getafe, 
venció la carrera de veteranas y el 
premio especial de 5. 000 pesetas. 
La alcalaína Mercedes Centenera 
fue segunda y ganó el premio de 
4.000 pesetas y Agueda Herraoz 
fue tercera con un premio de 3.000 
pesetas. Ana Rata Carrión, de Si
güenza, venció en cadetes. Segun
da fue Verónica Barranco, del co
legio Neruda de Alcalá. La terce-

ra fue Miriam Alvarez, de patro
nato deportivo municipal de Gua
dalajara. La primera mequera fue 
Cristina Navarro Berdejo. 

Patricia Velasco, de San Fer
nando de Henares, ganó en la ca
tegoría infantil. La segunda fue 
María Rodrigo Merino, de Si
güenza y fue tercera Marta Cívi
cos Zurdo, del AJA de Alcalá. La 
primera mequera fue Eugenia 
Kharlamova. En categoría alevín 
venció la alcalaína Laura Castillo, 
del colegio Santos Niños AJA. La 
segunda clasificada fue Verónica 
Cirvales, de Azuqueca. Tercera 
fue María Cruz Romero de Avila, 
del colegio Escolapias. La prime
ra mequera fue Sonia Rivas 
Molinero. 

Por último, en la categoría ben
jamín venció Soraya Almoáovar, 
del club AJA de Alcalá. Segunda 
fue otra alcalaína, Cristina Miran
da Delgado, del AJA. Tercera fue 
Isabel Pérez, de Sigüenza. La pri
mera atleta de Meco fue Silvia 
Sanz Calvente. 

ABRIL 
Día 20 ................ 45.449 
Día 11 .............•.. 03.059 
Día 24 ....•....•...... 92.937 
Día 25 ................ 61.490 
Día 26 ................ 68.321 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez . 
Plaza Ramón y Cajal , 1-Tlf. 886 01 77 ! 

MECO: El pueblo ~ 
más distante del mar .g · 
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con unos 200 participantes en total 

se celebró la carrera Popular del distrito IV 
El pasado día 22 de abril se celebró en el distrito IV la Carrera Popular 

con una participación de unos 200 chavales y adultos que pese al frío se han 
animado a tomar parte en esta carrera que ya es tradicional en este distrito. 

Se ha premiado con medalla a los 
tres primeros tanto en femenino co
mo en masculino, y se premia la par
ticipación: a todos con una camise
ta con el anagrama de esta carrera. 

CLASIFICACION: 

Benjamín masculino: 1°, Diego 
Morales Esteban; 2º, Jesús Rivero 
Badorry; 3°, Luis Alfonso Lara. 

Benjamín femenino: 1 ª, Tamara 
MoraJiménez; 2\ Beatriz Ordóñez 
Polo; 3ª, Verónica Alumbreros. 

Alevín masculino: 1°, José Macías 
Romero; 2°, Víctor Adrián Núñez; 
3°, Jorge Ruiz Mora. 

Alevín femenino: 1 ª, Margarita 
Esteban Mirón; 2ª, Patricia García 
Sao Pedro; 3ª, Estefanía Ordóñez. 

Infantil masculino: 1°, Enrique 
Sánchez Fernández; 2°, Rafael An
tonio García; 3°, David Gijón 
Corto. 

Infantil femenino: 1 ª,Sara Jeró
nimo Martínez; 2ª, Elena García 
Gómez; 3ª, Arancha Gómez 
Santiago. 

Cadete masculino: 1°, Rubén Lo
mas Taravillo; 2º, José María Ma

. río; 3 °, Miguel Angel Peñalver Gil. 
Cadete femenino: 1 ª, Laura 

Girón Alvarez; 2ª, Mª del Carmen 

Cruz; 3ª, Marta del Olmo. 
Juvenil masculino: 1°, Marcos 

Antonio Pose (campeón absoluto). 
Juvenil femenino: 1 ª, Ruth Cum

brero Serrano. 
Senior masculino: 1°, Pedro 

Francisco Moreno; 2°, Ignacio Fer
nández; 3°, José Carlos Juzgado. 

Senior femenino: 1 ª, Belén de 
Gregorio. 

Hay que agradecer a la Policía 
Municipal, Protección Civil y Cruz 
Roja su inestimable ayuda y colabo
ración que nos prestan en todos los 
acontecimientos y pruebas deporti
vas que realizamos. 

Joaquín Arias, en nombre de la 
Delegación Municipal del Distrito 
IV y como concejal del mismo, quie
re agradecer la colaboración de los 
representantes de las AP AS y a los 
padres de los niños en el desarrollo 
de la Carrera Popular. 

Al mismo tiempo, José Barranco, 
vocal de Deportes, y toda la junta 
municipal os invitan a participar el 
próximo día de la bicicleta que se ce
lebrará el mes de mayo y cuya fecha 
anunciaremos oportunamente . 

José BARRANCO 
V ocal de Deportes 

·• LUMBAGO 
• REUMA 

• ARTROSIS 
• DOLOR DE ESPALDA 

• ESGUINCES 
• CERVICALES 

CITA GRATIS Y SIN COMPROMISO -Tlf.: 882 9166 -PASEO ESTACION, 1- Ese. Drcha. 3° C -ALCALA DE HENARES 
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Espectáculos taurinos en plaza portátil: ¿Por qué no? 
Al grupo de aficiona

dos que se oponen a la fe
ria taurina en plaza 
portátil: 

Estimados amigos: He 
leído su artículo publica
do en PUERTA DE MA
DRID, con fecha 22 de 
abril y sin ánimo de en
trar en polémica he de 
matizar algunos puntos a 
los que ustedes se refie
ren. 

Es totalmente cierto 
que tenemos una plaza 
centenaria, y debido a la 
apatía y dejadez de los 
dueños de la misma se en
cuentra en pésimas con
diciones no sólo en como
didad, sino en la infraes
tructura. Ningún técnico 
quiere firmar su apertu
ra, ya que hay tendidos 
que han cedido, con el 
consiguiente riesgo para 
las personas que ocupa
sen estas localidades. Co
mo concejal responsable 
de Asuntos Taurinos pre
fiero que se me critique 
por lo que ustedes dicen, 
a cargar sobre mi con
ciencia un posible acci
dente de consecuencias 
irreparables, y entonces 
volverían a manifestarse 
pidiendo mi cabeza o la 
de otro responsable, por 
no haber prevenido antes 
de lamentar. 

Las plazas portátiles se 
instalan en lugares don
de no existen o donde las 
que existén están en pé
simas condiciones, éste es 
nuestro caso. No olviden 
que en la actual plaza no 
se ha hecho reforzamien
to alguno, a excepción del 
que hizo el ayuntamien
to hace unos años, pero la 
propiedad no se ha preo
cupado en absoluto. 

Estoy absolutamente 
en desacuerdo, Alcalá es 
una ciudad con solera, 
cultura, etc., pero esa 
aureola no la pierde por
que se hagan toros en una 
plaza portátil. 

Miren ustedes, será 
una plaza digna, con ca
pacidad para más de 
5.000 personas, todas las 
localidades numeradas. 
Si como me figuro han 
ido a V aldemorillo, les 
habrá gustado la plaza 
que allí se instala pues esa 
misma es la que se va 
montar aquí. 
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No se preocupen, que 
la plaza tiene corrales, 
chiqueros, enfermería, 
por tanto los toros no ten
drán que estar las horas 
que ustedes dicen encajo
nados, si no que se hará 
cuando mandan los cáno
nes, se desembancarán en 
corrales, y una vez efec
tuado el sorteo se enchi
querarán, es decir, igual 
q.ue en la plaza cc:n!ena
na, pero muy vieja, y 
deteriorada. 

Sobre los encierros de 
vaquillas, no se preocu
pen ustedes que encierros 
habrá, si bien es cierto 
que el recorrido será un 
poquito más corto; no ol
viden que en Alcalá se 
hacen encierros a peti
ción de las peñas festivas 
y se iniciaron siendo yo 
concejal de Festejos; por 
tanto seguirán haciéndo
se. 

La plaza no se instala
rá en cualquier explana
da sino en el campo de 
fútbol Felipe de Lucas 
«Las Moreras», cerca del 
recinto ferial y junto a 
Nueva Alcalá, por tanto 
la copa, la cerveza, etc., 
lo tienen bien cerquita, 
por allí hay también ba
res en los que podrán ha
cer la tertulia y les asegu
ro que habrá buen am
biente taurino. 

Sobre la salida de tore
ros por la puerta grande, 
ojalá y sean muchos los 
que lo hagan, será buena 
señal, además tendrían 
que salir a hombros por 
dos puertas, la de la pla
za y la de entrada al cam
po de fútbol. ¿Cabe más 
emoción? 

Los precios serán exac
tamente los mismos, con 
la subida del IPC o sea, 
un 5 % más que el año 
pasado. 

Referente a los toros les 
puedo asegurar que serán 
igual a los que han ido vi
niendo los últimos años; 
la comisión de Asuntos 
Taurinos ya se ha reuni
do con el empresario y las 
ganaderías serán de la ca
tegoría de los Bayones, 
Peñajara, Baltasar Ibán, 
etc. 

En cuanto a toreros te
nemos una gama impor
tante, mezcla de arte, va
lor y, sobre todo, juven
tud. Emilio Muñoz, V. 

Barrera, M. Sánchez, 
Rafi Camino, Litri, J. 
Romero,J.M. Plaza, M. 
Díaz, El Cordobés, Jesu
lín de Ubrique, Encabo, 
Regino Ortés. Yo creo 
que no está mal. Y por 
supuesto habrá que espe
rar a S. Isidro por si al
gún torero que destaque 
puede ser interesante. 

Respecto a corridas 
que se hacen en otros lu
gares, he de decir que en 
Alcalá se hace una feria 
muy digna y más impor
tante que en muchas ca
pitales de provincia, y si 
solamente se hacen en fe
ria, no olviden que los úl
timos años se ha hecho 
con dinero público y aho
ra será la empresa priva
da, por unaJ?.imidad de 
toda la corporación. 

Es verdad que en Bri
huega torearon Litri, 
Ponce y Jesulín pero tam
bién es cierto que la en
trada más barata valía 
2.500 pesetas para los del 
pueblo y 3.500 para los 
demás; la barrera 9.000 
pts. y no llegó a 3/4 de 
plaza, información que 
tengo del concejal de Fes
tejos de aquella lo.cali
dad. No se preocupen 
que no se verán los toros 
en una pala una vez 
muertos, como es verdad 
que sucede en algunas lo
calidades, aquí lo van a 
hacer mejor. 

También decirles que 
se instalará una capilla 
para aquellos toreros que 
quieran visitarla para 
que, como ustedes dicen, 
puedan pedirle a Dios 
que todo les salga bien 
antes de hacer el paseíllo, 
y de paso, la visitaremos 
alguno de los que en la 
actualidad estamos en la 
comisión de Asuntos 
Taurinos para pedirle a 
Dios que reparta suerte. 

En definitiva, yo les 
pediría tranquilidad por
que de momento tenemos 
cuatro años de feria tau
rina asegurada, con una 
empresa importante den
tro de la fiesta como es 
SAROT. 

Deseando que la próxi
ma feria sea un éxito de 
toros, toreros y asisten
tes, reciban un afectuoso 
saludo. 

José MACIAS SOTO 

hcelentes resultados de los 
representantes alcalaínos 

Los dos equipos del gimnasio 
Olimpia quedaron quintos y 
sextos respectivamente 
en el campeonato de España 

El karate alcalaíno sigue cosechan
do éxitos siguiendo la estela de una 
gran campeona como Gema Méndez 
o de otros excelentes karatekas com
plutenses que han ido alcanzando bue
nos resultados a nivel nacional. Los 
dos equipos con los que el gimnasio 
Olimpia participó el pasado fin de se
mana en el campeonato de España ce
lebrado en Badajoz, obtuvieron el 
quinto y sexto equipo en una excelente 
actuación. El equipo alevín obtuvo la 
quinta plaza mientras que el equipo 
infantil se quedó con el sexto puesto 
en un campeonato que se destacó por 
el buen nivel. 

· Fue el equipo infantil el que más 
competencia encontró en un campeo
nato en el que obtuvo la medalla de 
oro el otro equipo que representó a la 
comunidad de Madrid a la que se con
sidera como inagotable cantera del ka
rate español. Este equipo estuvo for
mado por Sandra López, Estefanía 
Rodríguez, Fátima Acuña, Alejandro 
Lois y Alberto Manzano quienes se ga
naron su derecho a asistir al campeo
nato de España después de haber al
canzado la medalla de bronce en el 
campeonato autonómico madrileño. 
Los infantiles están demostrando una 
progresión muy interesante y más te
niendo en cuenta que el año que vie
ne siguen en esta categoría; las expec
tativas para ellos son muy buenas pa
ra alcanzar más altas cotas. 

El equipo alevín mejoró la actua
ción del infantil. Consiguieron un 
quinto puesto en todo un campeona
to de España demostrando que pue
den tener mejores resultados si man
tienen su progresión. El equipo estu
vo formado por Antonio Ramos, Ser
gio Pérez, Ignacio Lois, Alvaro Vale
ra y Carlos V era. Pudieron participar 
en el campeonato de España de Bada
joz después de conseguir la medalla de 
plata en el campeonato regional. 

Lorenzo Granell, director técnico 
del gimnasio Olimpia, explicó que los 
jóvenes karatekas encontraron su re
compensa a la buena temporada que 
están haciendo participando en este 
campeonato de España: «El nivel es 
muy alto, por eso es muy importante 
que poco a poco vayan aprendiendo 
a estar en la competición; en Badajoz 
estuvieron a su nivel, estoy contento». 

El campeonato de España se cele
bró en el polideportivo Granadilla de 
la ciudad extremeña y un grupo de al
calaínos, familiares de los niños espe
cialmente, estuvieron animándoles 
durante su participación en la compe
tición. 
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Los complutenses quieren cumplir ganando sus encuentros 
para esperar el pinchazo de sus rivales 

brillante, pero sí bonito, sí do
minante. Y así las victorias no es 
fácil que se oculten; con un jue
go así la buena suerte puede lle
gar tarde o temprano. Y esta vez 
llegó. 2·0, el Alcalá venció con soltura al Dínamo Estrecho Esta vez el equipo alcalaíno se 
vio favorecido por un gol tem
pranero en esa fase en la quepa
recían repetirse las mismas difi
cultades de siempre. Y qué duda 
cabe que eso puede llegar a de
cantar un partido. El Alcalá ga
nó tranquilidad aunque le costó 
algunos minutos asimilarla. Era 
como si les costara creerse que a 
los ocho minutos habían marca
do un gol. Este fue marcado por 
Dela tras recibir un pase de Ma
tías, uno de los mejores hombres 
sobre el campo. 

RESULTADO: RSD. Alcalá, Z (Dela y Juanfran)¡ Dínamo Estrecho, O. 
ALCALA: Marian, Mini, Ramírez, Carlos Manuel Ouanito), Rubio, Rodri, Moreno (Urbanos), Gil Oavi), 

Dela (Cano), Juanfran y Matías. 
DINAMO: Rafa, Julián, Arroyo, Gustavo (David), Menéndez, Perdices (Rafa) (Alvarez), González, 

Juan Manuel, Churruca (Nando), Cacho y José María. 
ARBITRO: González Carriles, buena actuación. 

El Alcalá cumple su cometido 
en este tramo final de la liga: su
mar el mayor número de puntos 
para esperar que pinchen los 
otros equipos, aquellos que com
piten directamente para lograr el 
ascenso a tercera división. Los 
complutenses son conscientes de 
que tienen a su favor un calen
dario benigno, mucho más que 
cualquiera de sus rivales direc
tos. Por eso la cuestión es sumar 
puntos en este tramo del calen
dario y renovar las aspiraciones 
al ascenso que en determinados 
momentos se parecieron disipar. 

Frente al Dínamo Estrecho el 
equipo de Lorenzo Benito tuvo 
distintas fases de juego. Empezó 
aburrieron al personal y así es
tuvo durante todo un tercio del 
encuentro. No encontraron los 
complutenses los huecos ni las 
posibilidades para llegar con cla
ridad a crear peligro en la puer
ta del equipo madrileño de la ba
rriada de Estrecho. 

El peligro volvía a ser el de 
muchos partidos, que la inope
rancia atacante llegara a provo
car el nerviosismo del que ha he
cho gala el Alcalá, y que todo 
concluyera con un positivo per
dido, si no los dos. Ese fantasma 
planeó durante algunos minutos 
en el V al. Pero las cosas no iban 
a ser así esta vez porque el Alca
lá parece estar concienciado de 
sus necesidades de vencer y tie
ne hambre de fútbol, de intentar 
divertir a la afición. 

El Dínamo Estrecho se com
portó como un equipo al que la 
ilusión no le faltó, pero al que los 

·recursos técnicos tampoco le so
braban. Los madrileños trataron 
de conservar el resultado inicial 
y rentabilizar el escaso peligro y 
dominio territorial que ejercie
ron. 

Pero, repetimos, el Alcalá no 
estaba por la labor. El equipo 
trató de deshacerse de sus mie
dos, de sus nervios y buscó puer
ta con ganas. Esta fase fue la de 
la esperanza; conscientes de su 
superioridad en lo técnico, los 
complutenses buscaban sus bazas 
para derrotar a su rival y la ale
gría llegó a su fútbol; no era la 
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ramplonería, el temor de ante
riores encuentros. 

Pero hubo una tercera fase en 
la que el Alcalá sí que gustó, 

hizo el fútbol que los aficionados 
complutenses hubieran querido 
ver durante toda la temporada. 
No fue un fútbol espectacular, 

Con esas fases distintas en el 
juego a lo largo de todo el parti
do, el segundo gol llegó en el me
jor momento complutense. Ocu
rrió en el minuto 66 cuando 
Juanfran aprovechó un despeje 
en un corner para lanzar un dis
paro que se introdujo en la por
tería del Dínamo Estrecho; fue 
un gol que gustó al respetable. 

De esta manera, el Alcalá con
siguió un triunfo que puede no 
parecer demasiado importante 
porque queda a la espera de lo 
que hagan «los que mandan» por 
ahora. Pero lo consiguió y que
da a la espera de lo que pase. 

Moya (5evilla), Acosta H.ogroñés) y Alfara (Hércules), además de Jaime, Marcos 
Torres y Alfonso (Real Madrid), volverán a vestir la camiseta alcalaína 

un Alcalá reforzado se enfrentará al Moscardá en un 
partido de ayuda al Hospital de Antezana 

El mundo del fútbol hará un homenaje al hospital de Antezana, la pentacentenaria institución que acoge 
a un grupo de ancianas al cuidado de las Siervas de Maria. Un homenaje que trata de ser una ayuda econó
mica para esta entidad que tiene unos recursos muy limitados. El Alcalá ha preparado un partido de carácter 
amistoso que contará con no pocos alicientes. Uno de ellos es que el equipo complutense se medirá a un equi
po de segunda división B, el Moscardó, que en una excelente campaña marcha en sexta posición y tiene 
la ambición de jugar la liguilla de ascenso a segunda A. El partido se disputará a las 12 del día Z de mayo. 

El principal aliciente serán los 
refuerzos que tendrá el equipo 
complutense. Siete jugadores que 
vistieron en distintos momentos 
la camiseta de la RSD Alcalá y 
que continúan en activo por los 
campos de fútbol, volverán a en
fundarse la casaca roja que un 
día lucieron. 

El más famoso es Gabriel Mo
ya, quien llegó a actuar en la se
lección nacional absoluta. Ga
briel Moya juega actualmente en 
el Sevilla. Antonio Acosta es otro 
primerdivisionario que sigue te
niendo ante sí un futuro de lo 
más prometedor. Salió de la ca
sa rojiblanca donde le faltaron 
oportunidades y tras vestir la ca
miseta del Cádiz, con el deseen-

so a segunda división no se po
día resignar a jugar en la catego
ría de plata. Por eso recaló en el 
Logroñés, equipo que práctica
mente está condenado a descen
der a segunda división tras una 
mala temporada. 

Quien también conoce la pri
mera división es Manolo Alfaro, 
quien la vivió en las filas del 
Atlético de Madrid. Pero una vez 
más la falta de oportunidades a 
la que estaba condenado con la 
llegada de jugadores como el co
lombiano Adolfo 'Tren' Valen
cia le hizo cambiar de aires. Al
faro consiguió la carta de liber
tad para irse a jugar al Hércules 
de Alicante, un equipo que quie
fe reverdecer viejos laureles. 

La juventud y la proyección la 
pondrán tres jugadores madri
distas que en distintos equipos de 
la casa blanca están abriéndose 
camino después de haber inicia
do su andadura futbolística en el 
Alcalá. Se trata de Jaime, Mar
cos, Torres y Alfonso. 

El Moscardó vendrá desinte
resadamente, por lo que será uno 
de los equipos que participe en 
la próxima edición del trofeo 
Cervantes, lógicamente ya co
brando. El árbitro y los auxilia
res tampoco cobrarán para 
aumentar la ayuda al hospital de 
Antezana. Además han sido va
rias las empresas que colabora
rán desinteresadamente. 
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Las sacias can más de diez años de 

antigüedad también fueran distinguidas 

La peña alcalaína cervantina entregó 
a Manuel Cámara su insignia de plata 

La peña aJcalaína Cervantina, adherida a la RSD Alcalá, celebró una 
cena para ofrecer un homenaje al que durante varios años fuera su pre
sidente, Manuel Cámara, y a quien la entidad le nombró posteriormen
te presidente de honor cuando una enfermedad le obligó a dejar la pre
sidencia ejecutiva. El acto se celebró en el restaurante 'La cueva de An
tolin' y asistieron los aproximadamente sesenta socios que en la actua
lidad tiene la peña, cuya junta directiva está presidida por Juan Ber
nández Torres, siendo.secretario José Luis Narbona, tesorero Carlos~ 
vera y vocales Angel Quer Sáez y Gaspar Sánchez Martínez. 

Manuel Cámara fue distingui
do con la medalla de plata de la 
peña refiriéndose Juan Hernán
dez a los méritos que tuvo duran
te su presidencia. La enfermedad 
que padece le obligó a retirarse 
de la dirección de esta entidad 
produciéndose un vacío que ha 
sido ocupado por la nueva junta 
directiva. 

Cámara no perdió la oportu
nidad de agradecer la distinción 
haciéndola extensible al resto de 
los miembros de su junta direc
tiva «sin los que yo no hubiera 
podido hacer nada. De ellos es el 
mérito de que la peña hubiera si
do incansable en el apoyo a la 
RSD Alcalá por toda España». 
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La peña aprovechó el acto pa
ra ofrecer un homenaje a los so
cios de la peña con más de diez 
años de antigüedad en la misma. 
A ellos también se les hizo entre
ga de la medalla de plata de la 
entidad en un reconocimiento 
que se irá haciendo año a año a 
medida que los socios vayan al
canzando esta antigüedad. 

La junta directiva presidida 
por Juan Hernández se ha mar
cado como objetivo el relanzar la 
peña, logrando un incremento de 
socios y realizar actividades so
ciales a lo largo del año, además 
de mantener el apoyo a la RSD. 
Alcalá. 
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Trofeo Olimpus C.M.D.c.s. «Miguel de Cervantes» 

comenzó la liguilla de copa Jornada pasada por agua 
Después de Semana Santa y el descanso del tomeo, el fútbol sala 

continuó con el comienzo de la liguilla que determinará el campeón 
de la Copa Olimpus, Copa que en esta ocasión tiene el aliciente de 
jugarse a modo de liga, la cual la disputarán los diferentes equipos 
divididos en cinco grupos de los cuales se clasificarán los primeros. 

CLASinCACION: 1°, Madridistas (42), 2°, Bocata World (32); 3°, 
Dragones (31); 4°, 111 BPAC (27); 5°, Viajes Pineda (27); 6°, Dico
very (26); 7°, Los Divinos (23); 8°, A.D. Diego Laínez (20); 9°, Ciu
dad del Aire (19); 10º, Sexta Force (19); 11°, Núcleo Servicio (17); 
12º, 1 BPAC (16); 13°, Drink Team (10); 14º, 11 BPAC (5); 15°, Fénix 
(4); 16°, ADE Tierra (1). 

Seguros Adeslas J & T, 5 
Zulema Maylu, 1 

Volvieron a verse las caras 
otra vez los delJ & T y el Zu
lema. Para ambos era un reto 
saber quién ganaría pues en la 
liga empataron a triunfos y en 
esta ocasión los del J & T go
learon a un flojísimo Zulema 
que sin su «hombre gol» y sin 
sus porteros nada pudieron 
hacer, rotos y desconcentra
dos, no pasaron al Adeslas que 
supo aprovechar bien esta 
ocasión y no lo perdonó. 

Bar El Paraíso, 1 
Cervezas Sport H. Orozco, 2 

Salieron al campo los juga
dores más veteranos del Oroz
co que jugaron mejor que los 
jóvenes, levantaron el parti
do e implantaron sus tablas 
demostrando que el descenso 
fue un borrón, y comenzaron 
con ideas nuevas. En la segun
da mitad fueron incrementan
do su bajón y el Paraíso se 
creció, de ahí el único gol y 
pudo reducir el tanteo. Justo 
triunfo del Orozxo. 

Cafetería Marsa, 3 
Cafetería 21, 3 

Cuando ya todo estaba di
cho y los dos puntos se queda
ban del lado del Marsa, le fal
tó un minuto para terminar y 
cometieron un penalti claro 
que el colegiado estimó y el 
Cafetería 21 consiguió el em
pate, muy apretado, pero que 
estuvieron buscando hasta el 
final y lo consiguieron. La fe 

· y la entrega no les hizo ren
dirse y el premio fue eso, un 
punto. 

Construcciones Peyse, 5 
Ferrallas del Henares, 3 

Le pusieron muy difícil los 
F errallas el partido a un flojo 
Peyse que no termina de cua
jar, y unos Ferrallas que se di
virtieron y festejaron los go
les como unos auténticos cam
peones, con «ole, ole, Ferra
llas es», dejando perplejos a 
los del Peyse, que en la segun-
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da mitad supieron reaccionar 
tras la bronca del míster a sus 
muchachos. Estos reacciona
ron y consiguieron otra vez 
adelantarse, para relajarse en 
los últimos minutos, y los Fe
rrallas al «ole, ole, Ferrallas 
otra vez» no les importó per
der, divirtieron a todos y so
bre todo se divirtieron ellos. 
«Lo importante». 

Nothung, 1 • Dress, 12 
Goleada agogó, trece goles 

dado que la diferencia entre 
uno y otro conjuntos era no
table y las categorías así lo re
flejan en el campo. Dos equi
pos, los más antiguos de este 
campeonato jugando los quin
ce años, y jugaron para recor
dar los años anteriores, los 
unos y los otros, todo fue emo
tivo. 

Cafeteiía Kamel, 8 
Vetrotex, 3 

El gol más bonito de la jor
nada lo protagonizó un juga
dor del V etrotex al estilo de 
Zamorano, en plancha y de 
cabeza, que esto hizo que se 
adelantase, no ojeó y rápida
mente consiguió el gol del em
pate de saque de cornet. A 
partir de ahí todo fue empe
zar el camino de gol y el V e
trotex aguantó. 

fue una jornada bastante 
pasada por agua la que se ce
lebró el pasado sábado en la 
liga del C.M.D.C.S. «Miguel 
de Cervantes». Tan pasada 
por agua que dos de los parti
dos a disputar tuvieron que 
ser suspendidos a causa de la 
lluvia que cayó intermitente
mente a lo largo de la maña
na, y otros encuentros se ju
garon gracias a los esfuerzos 
de la afición en el secado del 
campo. Al final estos fueron 
los marcadores. 

Los Divinos, 8 
ADE Tierra 11, 6 

Empezaron mal Los Divi
nos y poco a poco fueron re
montándose contra un equipo 
que ha mejorado mucho en es
tas últimas jornadas. Recor
dar que en su anterior parti
do venció al Núcleo de Servi
cios. Llegaron a disfrutar Los 
Divinos de una buena venta
ja pero el rival no tiró la toa
lla y se lo hizo pasar muy mal. 

Madridistas,9-IBPAC,4 
Este año parece claro que 

esta liga los Madridistas se la 
llevan de calle y sin posible 
discusión. Sólo han perdido 
un partido en lo que va de 
temporada a pesar de que en 

Deporte universitario 

Primer torneo de baloncesto «Two on Two» 
en la Universidad de Alcalá 

Con motivo del patrón de Medicina, el servicio de Depor
tes de la Universidad de Alcalá ha organizado un «Torneo de 
baloncesto Two on Two» que tendrá lugar en el campus de la 
universidad los días 4 y 5 de mayo. Para competir se necesi
tan parejas que pertenezcan a la Universidad dde Alcalá de 
Henares, y que estén dispuestas a pagar el precio fijado para 
la inscripción, que es 1.000 pesetas; eso sí: el cincuenta por 
ciento de esta cuota irá a parar a quien gane el primer pre
mio, en efectivo. 

Las parejas pueden ser masculinas, femeninas o mixtas y 
todas ellas jugarán en el mismo torneo. La inscripción está a 
punto de acabar, puesto que el plazo finaliza el día 28 de abril, 
pero si los interesados se dan prisa aún podrán encontrar un 
hueco, suponemos. Lo que tienen que hacer, si están verda
deramente interesados, es ir sin pérdida de tiempo al servicio 
de Deportes de la Universidad de Alcalá, que está situado de
trás de la facultad de Medicina~ ¡Y a divertirse! 

numerosas ocasiones han ven
cido de un solo tanto o han 
estado a punto de algo peor, 
pero hay que reconocer que es 
el equipo que más en serio se 
lo toma y sus frecuentes entre
namientos no caen en saco ro
to. Este sábado jugaron cómo
damente a pesar de la lucha 
que mantuvo en el campo su 
rival que intentó ponérselo 
difícil. 

Diego Laínez, 4 
11BPAC,10 

Buen partido de la 11 
BPAC, que con su estilo de lu
char cada segundo terminaron 
por hundir el estilo más téc
nico del Diego Laínez que na
da pudo hacer dado el ímpe
tu y la racha de los jugadores 
de la 11 BPAC. 

Ciudad del Aire, 6 
Sexta Force, 6 

Aquí se daba otro encuen
tro que enfrentaba a estilos 
muy diferentes a la hora de 
concebir el fútbol sala, más lu
chadores los de Sexta Force y 
más técnicos coordinados los 
del Ciudad del Aire. Al final 
reparto de puntos entre los 
dos que hicieron méritos pa
ra ganar. 

Discovery, 6 
Bocata World, 1 

Contra todas las prediccio
nes el Discovery salió lanza
do y se comitó el «Bocata» que 
nada pudo hacer ante la ava
lancha de juego y goles con la 
que le obsequió el Discovery. 

Y en partido adelantado de 
la próxima jornada, ya que la 
mayoría de los jugadores de 
ambos equipos tiene prevista 
su participación en la mara-
tón de Madrid. · 

11BPAC,1 
Madridistas, 7 

Como es ya normal los Ma
dridistas dieron una lección 
de juego y pocas esperanzas al 
equipo contrario que lo inten
tó pero no pasó de ahí. 
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LA HIJ!ERtALIDAD, 
UIEN DA AS? • 

' 
CAFE MOLIDO MEZCLA 
BOND, 2501rs. 

199 PTS. 

WHISKY 
BALLAITllES, 70 CI. 

1.195 PTS. 

DETERGENTE 
WllP •11. 

614 PTS. 

CHOCOLATE COI LECHE , 

NESTLE, 1501rs. 

94 PTS. 

CERVEZA MAHOU 
5 bidLLAS, Lata JJ C1 

59 PTS. 

LECHE EmU, SEMI 
Y DESIATADA, LAUll 

1 Utro 7 5 PTS. 

ARROZ 
LA CIGALA 111. 

159 PTS. 

SUAVIZANTE 
OUANTO • L + tL gratis 

289 PTS. 

OUESO CASTILLA 
PURO OVEJA, 1g. 

1.199 ~TS. 

ACEITE DE OLIVA 
DINTEL, a,4º, wa, u 

439 PTS. 

HIGIENICO 
CDLHDGAR a ro11as 

745 PTS. 

PESCADlu.A FRESCA 
lg. 

795 PTS. 

POLLO ENTERO FUET JAMDN SERRANO - FRESON 
Kg. ESPETEC, Unidad POR PIEZAS, lg. WA 2 Kg., Unidad 

179 PTS. 169 PTS. 545 PTS. 299 PTS. 

PLATINO TOMATE GUNEL 
Kilo 1g. 

169 PTS. 159 PTS. 

Del 28 de abril al 4 de mayo 




